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PSOE y el PP"
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FERCAM *95
(Suplemento extraordinario) MIGUEL ANGEL POZAS, ALCALDE DE MANZANARES:

"En Manzanares la izquierda siempre ha 
perfectamente representada por el PSOE"

Para Bono "el 
agua es más 
importante que el

ENTREVISTA
La Cultura

Casimiro Sánchez, 
Alcalde de Puertollano:

J.LOPEZ MARTINEZ

ALMAGRO VUELVE A SER 
CENTRO INTERNACIONAL 

DEL TEATRO

"LA TRAGEDIA DEL SOCIALISMO ES QUE 
MEJORA LAS CONDICIONES DE VIDA 

DE LOS CIUDADANOS"

De arriba a  abajo y de 
izquierda a derecha: 
M ariano Maraver, 
Isidro Hernández,
Justo Zambrana, 
M atilde Valentín, 
Alejandro Alonso, 
Francisco Belmente, 
Fem ando Novo, 
Emiliano García-Page 
y M áximo Díaz. (pg. 5)

PLAZA MAYOR
Pedro Pablo Novillo (IU) no está por la 
labor de facilitar la alcaldía a Anastasio 
López (PSOE) en Alcázar de San Juan
- El “sentido del humor"de Miguel Ángel 
Pozas tras los resultados electorales - 
Daniel Almansa es un claro exponente 
del centro-derecha al conseguir la ma
yoría absoluta en Bolanos de Calatrava
- José Bono y “el tercer grado" de "Con 
Hermida y Compañía" - Aznar se re
unió con los alcaldes populares para 
pedirles transparencia en su gestión - 
Crítica de Martínez Simón a Juan de 
Dios Izquierdo tras la derrota socialis-
t a ' (páginas 2 y  3)

ECONOMIA
Castilla-La Mancha es la región con 
mayor nivel de inserción de los alum
nos de Escuelas-Taller - Según Pedro 
Peral nuestra comunidad se encuentra 
inmersa en lo que él denomina cultura 
del subsidio y la subvención

#  El lunes, en su toma de posesión, Gobierno y  
PSOE se dieron cita en el Palacio de Fuensalida

EL XVIII FESTIVAL INTERNACIONAL DE ALMAGRO levanta el telón 
del teatro clásico a partir del jueves 6 de julio y hasta el domingo 30 del 
mismo mes. Los escenarios del Corral de Comedias, Hospital de San 
Juan, Claustro de los Dominicos y del Teatro Municipal, darán cobijo 
a las mejores compañías de teatro clásico del mundo. El lector, además 
de una entrevista con su directora, Amaya de Miguel, encontrará en la 
sección de Cultura una amplia información de este singular aconteci
miento. (páginas 15, 16 y  17)

#  Bono reivindicó cambios en la forma de 
hacer política e insistió en la reforma de la 
Ley electoral

Las Cortes de Castilla-La Mancha 
abrieron su puertas los pasados días 29 
y 30 de Jun io al objeto de dar cob ijo  al 
debate de investidura que, por cuarta 
vez consecutiva, ha dado com o resulta
do la e lección del socialista José Bono 
com o presidente del Ejecutivo castella- 
no-m anchego, con los votos favorables

del grupo socia lista que, com o se sabe, 
obtuvo mayoría absoluta en las e leccio
nes autonómicas del pasado 28 de mayo.

El lunes siguiente tom aba posesión 
com o presidente del G obierno regional 
ante la presenciade tres ministros y una 
nutrida representación del PSOE

(Páginas 9 y  10)
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LADRAN, LUEGO 
CABALGAMOS

JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

La lucidez 
del análisis

D esde hace varias décadas vie
ne com entándose que buena parte  
del deterioro m ora l que se advierte  
en la sociedad española se debe a la 
falta de una presencia m ás consis
tente y  orientadora de los in telectua
les en la vida socia l y  política del 
país, recordándose la influencia que  
en otros m om entos también críticos  
tuvieron personajes com o Ortega y  
G asset, S a lv a d o r M ad a ria g a  y  
G regorio Marañón, p o r c ita r a lgunos  
de los m ás conocidos. Pero no es 
del todo cierta dicha suposición, pues  
hombres de tan vastos saberes como  
Pedro Laín Entralgo y  José Luis 
López Aranguren, entre otros, tam 
bién hoy abordan contínua-mente  
lo s  p ro b le m a s  m ás d iv e rs o s  y  
acuciantes de esta hora.

Com o sucede, po r ejemplo, con 
e l libro que acaba de pub lica r e l 
catedrático y  filósofo Carlos París, 
"El an im al cultural", editado p o r Crí
tica. Carlos París, con quien hace  
años m antuve una larga e in teresan
tísim a conversación en su casa de 
M adrid, viene insistiendo, desde  
hace años, en la urgencia de una 
regeneración socia l en profundidad; 
no sólo en España, sino en todo 
Occidente. Entiende, p o r c ita r un 
caso de plena actualidad, que el 
fenóm eno de la corrupción afecta a 
la m ayor parte  de los países, for
m ando parte  de la desideologización  
y  la falta de sentido ético que se 
abate sobre la sociedad: "hay un 
enorm e contraste entré las a firm a
ciones retóricas que hablan de los 
derechos humanos, la libe rtad  y  la 
dem ocracia y  una práctica que no  
respeta nada de lo anunciado".

Como ha escrito e l crítico y  tam 
bién filósofo Javie r Sádaba, Carlos 
París compendia en este libro sus  
teorías sobre la sociedad y  la cultu
ra, sobre su visión de la historia y  los 
problerrias de l hombre, incluso lo 
m ás sustancia l de la propia perso
na lidad de l autor. "La idea centra l 
de l libro y  de l pensam iento de Carlos 
París - concretiza Sádaba - puede  
tener varias fórm ulas aunque todas 
ellas se resum en en ia noción de 
creación y  recreación, de sa lto  y  
retorno, de progreso reconstructivo  
De todo e llo  se deduce que n i la 
historia n i la naturaleza, com o tam 
poco  la cultura y  e l p rogreso socia l 
son para e l au to r de "El an im al cu ltu 
ral" una "sucesión de fenóm enos  
aislados", sino una in interrumpida  
recreación.

No es cierto que estem os huérfa
nos de voces orientadoras, de m aes
tros de l pensam iento. Quizá su pa la 
bra se oiga m enos en m edio del 
fragor de tanta incom petencia y  falta 
de escrúpulos. Porque no se trata de 
redactar arengas m itinescas, tan so
noras com o infecundas, ■ysino de 
reconducir ios proyectos de una c la
se  p o lí t ic a  ca d a  v e z  m ás  
desprestigiada y  de llevar un poco  
de lucidez y  esperanza a la socie
dad, desmoralizada p o r tantos des
engaños. L ibros com o este de Car
los París nos devuelven la lucidez  
del análisis, e l diagnóstico de un 
futuro m ás solidario. "Nunca e l se r 
hum ano ha sido tan terrible y  pode
roso com o ahora", dice e l autor; pero  
tampoco ha sentido una so ledad y  
un vacío tan grandes.

OPINION
_______ P L A Z

C A S I N O  P R O V I N C I A N O

A

Pedro Pablo Novillo Anastasio López

NOVILLO NO QUIERE A LOPEZ COMO ALCALDE 
DE ALCAZAR DE S. J., COSA QUE YA SABÍAMOS

"No estaré en ningún gobierno que 
presida Anastasio", este es el argumen
to principal que ha hecho público Pedro 
Pablo.Noviilo, coordinador provincial de 
IU y concejal dé la  coalición en el Ayun
tamiento de Alcázar de San Juan. Y 
decimos que es el argumento principal 
en base a dos supuestos, que también 
quedan meridianamente demostrados 
por los acontecimientos recientes. El 
primero de ellos debido a que Anastasio 
López le ha ofrecido a los concejales de 
IU las concejalías de Hacienda, Medio 
Ambiente y Seguridad Ciudadana, tres 
áreas que han sido el "caballo de bata
lla” de Novillo en la pasada legislatura y 
al frente de las cuales podía demostrar 
las alternativas que defiende de palabra 
su coalición. El segundo está basado en 
que difícilmente se pude alguien creer la 
“cantinela" de "programa, programa, 
programa...", más gastada que aquella 
de "la Dolores", cuando de principio se 
dan estas incompatibilidades persona
les. Y más, cuando resulta que la coin
cidencia en las ofertas en ambos pro
gramas alcanza el 80 por ciento. Claro, 
resulta que la coincidencia entre el pro
grama de IU y el PP también es bien alta, 
ya que llega al 70 por ciento, y no son 
apreciaciones nuestras sino manifesta

ciones de los implicados en esto de 
gobernar Alcázar de San Juan.

De estos dos supuestos enseguida 
se derivan otros dos de no menos cala
do político y por lo que los ciudadanos 
deberían empezar a preocuparse. Por 
un lado no entendemos como se puede 
estar pidiendo un giro político hacía la 
izquierda si resultó que entre el partido 
más a la izquierda y el situado más a la 
derecha ya existe una coincidencia de 
planteamientos entorno al 70 por ciento, 
que ya es coincidir dado lo que está 
cayendo. Pdr otro, y esto es lo más 
"gordo", seguimos hechos un "lio", ya 
que Novillo además de decir eso de que 
no estará en un gobierno que presida 
Anastasio, ha profetizado - todo se pega 
- que "no merece ser alcalde y menos 
con el apoyo de los votos de izquierda". 
Hombre, eso está muy bien para el 
"circo" de ia campaña electoral, pero 
una vez que los ciudadanos le han dado 
su apoyo mayoritario (41,46%) no es 
presentable que los últimos de la "fies
ta" (16,84) consideren a casi siete mil 
alcazareños "tontos útiles". La demo
cracia es la democracia. Otra cosa es 
que a usted le pida el cuerpo castigarlos 
por no darse cuenta quien es el mejor. 
Que es que no se enteran...

Miguel Angel Pozas

A POZAS LE SOBRA 
UN CONCEJAL

Los que no le reconocen al A lcalde 
de Manzanares, M iguel Angel Pozas 
sentido del hum or no tienen la más 
remota idea de lo que se traen entre 
manos. Para muestra un botón: Uha 
vez fina lizadas las elecciones del pa
sado 28 de mayo, cuando ya se cono
cía que conservaba la mayoría abso
luta por gracia de los votos que le 
llovieron a los socialistas com o agua 
que no cayó en mayo, y  ante las 
interrogantes que recibió por parte de 
la prensa para que se pusiera triste por 
la pé rd ida  de apoyo popular, el 
em blemático socialista ciudarrealeño 
argumentó: "Nosotros esperábam os 
conseguir nueve concejales, así que 
com o hemos ob tenido diez nos sobra 
uno".

El asunto obviam ente es una anéc
dota y  así hay que entenderlo, pero 
seguro que el agudo alcalde quiso dar 
respuesta "p icante” a los intentos de 
confusión ciudadana prodigados en la 
cam paña electoral en algunos medios 
de difusión y a través de lo que se dio 
en llam ar "encuestas". Los ciudada
nos lo tenían claro. Las pruebas son 
irrefutables.

Daniel Almansa

ALCALDE Y DIPUTADO 
DESDE EL "CENTRO"

Uno de los mejores resultados 
e lectorales de la provincia de Ciudad 
Real lo ha obtenido Daniel A lm ansa en 
Botónos de Calatrava, consiguiendo 
para su candidatura, tanto municipal 
com o autonóm ica casi el 64 porclento 
de los votos em itidos.

A lm ansa, ha configurado junto  a 
Pedro Díaz-Pintado de M embrilla, el 
centrísm o dentro del PP provincial, 
habiendo sido fie les a  B las Cam acho 
hasta que este perdió el "pulso" con la 
dirección popular.

Precisam ente la decisión de que 
encabezara la candidatura del PP a 
las Cortes regionales por la provincia 
ciudarrealeña fue una de las pruebas 
que dio José Manuel Molina de que el 
giro de su partido hacía el centro po lí
tico era una realidad. Sin em bargo 
hasta sertom ada la decisión de form a 
definitiva hubo sus más y sus menos, 
pero al final se superaron las presio
nes de los nostálgicos y se impuso la 
lógica democrática.

El carism átlco alcalde bolañego ha 
obtenido así el premio a su fidelidad al 
cen trism oy su partido un buen "puña
do" de votos y credibilidad.

D O N  Q U I J O T E

L A  V E R B E N A A le m o y

¿Realmente desciende el paro?
Siempre que llegan las fechas en la que tanto el índice del IPC com o las cifras del 

paro son dadas a conocerá  la opinión pública en general, estam os con las m ismas 
frases y determ inados "soniquetes" resultan algo pesados, com o si de un disco 
rayado se tratara que únicamente d ice un par de frases para vo lver a repetirlas.

Cuando, el Instituto Nacional de Empleo dio a conocer las cifras de parados 
correspondientes al mes de mayo, y  lo que para unos es un resultado positivo que 
dem uestra que la recuperación económ ica es un hecho palpable, para otros parece 
que ese momento tan esperado no ha llegado todavía. Según las declaraciones de 
algunos, cuando el paro baja, o bien es un hecho que hay que tom ar con prudencia 
(que se lo pregunten a los sindicatos) o no es una bajada lo suficientem ente am plia 
como para hablar de recuperación (que se lo vuelvan a preguntar a los sindicatos); 
por el contrario, si nos trasladamos al otro lado dé la  acera, se puede comprobar cómo 
el prism a con el que se observan las c ifras es totalm ente contrario.

Una vez estudiadas y contrastadas todas y cada una de las reacciones a los datos 
del paro, uno se puede hacer un “galim atías" económ ico del cual, a veces, resulta 
muy difícil sa lir airoso.

Cuando el paro desciende, o es malo porque el número de desem pleados que han 
accedido al m ercado laboral es insuficiente, o sigue siendo malo porque el número 
de desem pieados sigue siendo alto. Cuando el INEM señala que el índice de paro 
ha aumentado, sigue siendo malo, ¿entonces? porqué preocuparnos de que el paro 
suba o baje, si s iem pre va a ser malo.

La conclusión más clara de todo ello es que el im pulso económ ico que parece ser 
que se está produciendo llega antes para a lgunos agentes económ icos o políticos 
que para otros, o lo que es lo mismo, que nunca se va a o ir a los sindicatos declarar 
su satisfacción porque el paro haya descendido, s iem pre el descenso será insufi
ciente. Estamos de acuerdo en que el índice de paro debería ser cero, pero tam bién 
es cierto que ello se consigue poco a poco, y si ya se ha descendido del 17 porclento, 
ello quiere decir que nos encontram os en m ejor d isponibilidad que hace algunos 
meses, aunque lo dicho, para algunos, el paro parece que no desciende ni una 
décima, s ino todo lo contrario, únicamente aumenta.
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OPINIÓN
M A Y O R

José Bono brindando con su chófer. Francisco Gil-Ortega Juan de Dios izquierdo

BONO, LOS PERIODISTAS Y LA 
REFORMA DE LA LEY ELECTORAL

NI PARIENTES, 
NI AMIGOS

DECLARACIONES 
TRAS LA DERROTA

El renovado presidente de C astilla-La Mancha, José Bono 
fue requerido por el program a de A ntena 3 TV "Con H erm ida y 
Compañía para som eterse aun "segundo grado" a manos de los 
periodistas Pilar Cernuda, Isabel San Sebastián, P ila rü rbano , 
Miguel Angel Gozalo, Jav ier Nart, Raúl Heras, M iguel Platón y 
Carlos Carnicero.

Bono llegaba al prestig ioso program a de H erm ida avalado 
por la m ayoría absoluta conseguida en las elecciones au tonó
m icas del 28 de m ayo y precedido de una postura a favor de la 
renovación dentro del PSOE así com o por su opin ión de que 
eran necesarios cam bios en el Gobierno de España.

La presencia del presidente del G obierno caste llano-m an- 
chego no sólo tenía im portancia por lo que dijera sino por com o 
lo que decía y, sin duda, pasó la prueba de form a sobresaliente. 
Respondió a todo y cuanto se le preguntó, y la verdad es que 
m uchas de las preguntas eran todo lo com prom etidas que de 
sus autores se podía esperar. Estuvo brillante en la form a y en 
el fondo y de sus labios salieron com prom isos en contra de la 
corrupción y a  favo r de la renovación, tanto en el seno de su 
partido com o en el Gobierno que preside Felipe G onzález. La 
acusación clara de "ladrones" a los Roldán y Rubio fue tan 
de term inantecom o su reconocim iento de que su claro y abso
luto triunfo electoral había sido posib le por su pertenencia al 
PSOE y  que sin su apoyo le hubiera ocurrido a lgo así com o le 
ocurrió en las prim eras elecciones dem ocráticas en las que 
encabezó lacandidaturadel PSE al Congreso de los Diputados. 
Los intentos de "intim idatorios" fie  a lgunos de los periodistas 
presentes fueron superados poniendo frente a  ellos realidades 
constatables como la "ley de transparencia" o lade fensa que su 
Gobierno ha llevado a cabo ante problem as com o los del agua 
o protecciones m edioam bientales com o las de Cabañeros y las 
Hoces del río Cabriel. Adem ás, Bono fue más allá en sus 
p lanteam ientos y  dio su op in ión sobre una re form a tan 
transcendental com o la que, a su ju ic io  y al de la m ayoría de los 
ciudadanos, debe llevarse a  cabo en la Ley E lectoral. Aunque 
no com etió la im prudencia de disejñar los porm enores de la ley, 
si que dejó claro cual debería ser su filosofía al argum entar que 
ella debería ir más allá de lo que se conoce com o "listas 
abiertas"; es decir, reduciendo las circunscripciones al objeto de 
que los políticos electos estén más sujetos y cercanos a los 
ciudadanos.

En este sentido, es el único político con responsabilidades 
puntuales de gobierno al que hemos oído palabras de reformas 
e lectorales concretas y ello dice m ucho en favor del audaz 
presidente que se m uestra contrario a que en las listas e lecto
rales, y bajo la protección de unas siglas, se "cuelen" personas 
sin el correspondiente apoyo de los ciudadanos. En política, al 
igual que en la mayoría de las actividades, la "flauta" puede 
sonar a lguna que otra vez, pero cuando "suena" cuatro veces 
consecutivas hay que em pezar a pensar que por algo será.

El presidente-del Partido 
Popular, José M aría Aznar, 
se reunió la pasada sem ana 
con todos los alcaldes electos 
del PP en las cap ita les de 
provincia al objeto de felic itar
les y  darles-ai conocer las lí
neas fundam enta les de com 
portam iento que se espera de 
ellos.

Agustín Conde (Toledo), 
Juan G arrido (Albacete), M a
nuel Ferreros (Cuenca), José 
M aría Bris (Guadala jara) y 
Francisco Gil-Ortega (Ciudad 
Real), com o se sabe alcaldes 
de cada una de las capitales 
prov inc ia les de C astilla -La 
M ancha al haberconseguido 
la m ayoría absoluta, estuvie
ron presentes en la reunión 
en la que A znar les pidió que 
abstuvieran de dar entrada en 
sus respectivas adm inistra
ciones a parientes o am igos.

La petición es sin duda una 
"buena intención" del presi
dente popular, q u e a p a rtird e  
ahora tendrán que llevar a la 
práctica los alcaldes de su 
partido. No cabe duda que de 
ello va a depender, en gran 
medida, no sólo que el PP se 
consolide en los ayuntam ien
tos conseguidos sino que pue
dan repetirvictoriaen las elec
c iones  genera les  del año 
próximo.

Los actuales alcaldes de 
lade rechasin  dudasaben, ya 
que lo han denunciado a lo 
largo de los últimos años, que 
en m uchos casos ta pérdida 
deconfianzade lac iudadan ía  
en los socia listas ha venido 
com o consecuencia de este 
tipo de favoritism o. AffSra lle
ga el momento de la verdad. Y 
ya se sabe que una cosa es 
pregonar y otra dar trigo.

La derrota socia lista en las 
cinco cap ita les de provincia 
de C astilla -La  M ancha ha 
em pezado a te n e rsu  resaca. 
Desde Albacete, donde los 
populares se han a lzado con 
la victoria  por prim era vez, 
llega la voz a iradade Francis
co M artínez Simón, culpando 
a Juan de Dios Izquierdo, res
ponsable m áxim o de la cam 
paña autonóm ica y anterior 
presidente socialista, de te 
ner buena parte de responsa
bilidad en la derrota. “Juan de 
Dios ha hecho m ucho daño al 
pa rtid o -d e c la ra a  LA TR IB U - 
NA-. Era nuestro presidente y 
asum ía todas sus funciones 
porque estaba en Madrid, pero 
tras el congreso de La Roda 
se nom bra presidente a Siró 
Torres, al cual por cierto nun
ca le he visto  aparecer como 
presidente, ya que lo seguía 
haciendo Juan de Dios". Más 
adelante señala que la m ar
cha de Juan de Dios a Europa 
era algo que estaba pensado 
y que se realiza en un m o
m ento m uy malo para el parti
do diciendo "ahí os quedáis 
que yo me voy...'1

M artínez Simón, ha sido 
concejal socia lista de Depoc- 
tesyU rbanism oy, últimamen
te, de legado de Cultura. A su 
salida del Ayuntam iento fo r
m ó parte de un Consulting re
lacionado con tem as de urba
nism o que ha m otivado toda 
serie de críticas. M artínez re
conoce a este respecto que 
"está claro que me he aprove
chado de esos conocim ien
tos adquiridos en el A yunta
m iento" cuando era concejal 
de Urbanismo.

A sí que, culpa, lo que se 
dice culpa, para repartir.

E L P U N T O El F la u tis ta

!Abajo F e lip e !!Arriba Anguita¡¡
Más o menos es así: las "carantoñas" y  los olvidos que HJ ha 

mantenido en la pasada legislatura autonómica y  municipal con 
respecto a la derecha, les ha llevado a cosechar el mayor fracaso 
imaginable en las elecciones del 28 de mayo. Con respecto a Bono, 
contra el que se cebaron olvidándose del líder popular, José Manuel 
Molina, la andanada de improperios fue falque todo hacía indicar que 
nos encontrábamos ante un delincuente común. El patinazo de la 
coalición ha sido de tal magnitud que los responsables de campaña 
deberían estar en estos momentos de "ejercicios espirituales" con el 
"hermano" Anguita para recibir del más allá la suficiente "luz" para no 
desaparecerdel mapa político en las próximas elecciones.

Dicho y  hecho, silencio actual ante los desmanes dialécticos de 
ayer. Pero no han aprendido, allídonde pueden siguen "acaramelados"

con sus “am os" aunque sean devotos segu idores del 
“imnombrable", y  prefieren a un nazi (si llegara el caso, que ha 
llegado) a un alcalde o presidente de comunidad que ha hecho 
posible políticas de asunción de servicios para dar y  tomar en 
beneficio de los que menos tienen. En un Hellín, en Herencia, en 
un Alcázar o en un Valdepeñas piden lo imposible para que así 
pueda llegar el "amigúete" de última hora a la alcaldía y  se olvidan 
de políticas de progreso como las que se están llevando a cabo por 
los dos partidos de la izquierda en Cataluña con el consiguiente 
beneficio electoral para ambos y, sobre todo, para la mayoría 
progresista ciudadana; pero claro, aquellos son autónomos y  no 
"comulgan" con el "catecismo" de Anguita. De seguirásí, de ser 
fieles a esa política suicida, el voto útil para la derecha tendrá que 
ser el que sé  deposite a IU, porque a los del PP ya los votan desde 
el"nene" a la  “nena" de la familia derechista nacional. Vosotros a 
lo vuestro: IAbajo Felipe;. IIArriba Anguita; ¡.
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E D I T O R I A L

DOS PASOS ADELANTE Y UNO ATRÁS
Todo pa re ce  in d ica r que la coa lic ión  Izqu ie rda  U n i

da, de la  que  fo rm a p a rte  m ayorita ria  e l P artido  C om u
nista, se  encuen tra  en p le n o  e je rc ic io  de la  segunda  
p a rte  de su  vie jo  p rinc ip io  estra tég ico , es  d e c ir  en p leno  
e je rc ic io  d e l p a so  a trás, que  tan buenos  fru tos  d io  en  
s ituac iones  de  ausenc ia  de  lib e rta d  po lítica . N o  puede  
s e r  de o tra  fo rm a a la vista de  la po lítica  de a lianzas  que  
ha llevado  a cab o  en las dos sem a n a s  de negoc iac iones  
que  nos ha conduc ido  a l sábado  17 de  Jun io , fecha en  
la  que  se  cons tituye ron  la m ayoría  de los  ayun ta m ie n 
tos.

La ve rdad  es que en nuestra  R eg ión  la  coa lic ión  que  
lide ra  a n ive l n a c io n a l Ju lio  A ngu ita , no  ha ob ten ido  m u y  
buenos  resu ltados : a lgo  m ás d e l s ie te  y  m ed io  p o r  c ien to  
a n ive l a u tonóm ico  y  un p u n to  m enos en lo s  m un ic ip ios  
no  es com o  p a ra  ce leb ra rlo , ya  qu e  p rá c tica m e n te  
s ign ifica  c rec im ien to  cero, después  de  una cam paña  en  
la  que las  expec ta tivas  de voto les llevaban  a a ca ric ia r  
un ace rcam ien to  a i P S O E  que  hub ie ra  p e rm itid o  sus ti
tu irlo  en a lgunos  ayun tam ien tos. La ocasión, em p le a n 
do  una exp res ión  popular, la "p in taban ca lva": desgaste  
socia lis ta , "p in za "co n  la derecha, y  un la rgo  ecé tera  p o r  
todos conocido. S in  em ba rgo  nada  de e llo  ha ocurrido, 
los  vo tan tes cas te llano-m anchegos  no  deben  ve r con  
m ucha c la rid ad  las  p ro p u e s ta s  de la coa lic ión  y, m ás  
aun, no  p a re ce n  e s ta r d ispues tos  a a p o s ta r p o r  la 
sustituc ión  en la  hegem onía  soc ia lis ta ; la fa lta  de a tra c 
tivo  es ta l que  n i los  jó v e n e s  se  han  sum ado  a l p royecto , 
quedándose  ca s i con  e l m ism o e lec to rado  de hace  
cu a tro  años, a d e m á s  de  u nos  p o c o s  (m u y  po co s )  
desencan tados  d e l PSOE.

A la  v ista de  los  acon tec im ien tos, todo  pa rec ía  
in d ica r que  los  ideó logos  de la  coa lic ión  op ta rían  p o r  
p re s io n a ra  los  soc ia lis tas  pa ra  que  con tinúen  ins is tien 
do  en las  po lítica s  soc ia les  que  han  lle vado  a cabo  en la 
m ayoría  de los  m un ic ip ios, a l ob je to  de  e v ita r que  la 
sub ida  de la derecha  em p iece  a  re co rta r aquellas. Q uizá  
todavía  s in  a s u m ir e l m ensa je  e le c to ra l han  op tado  p o r  
fa vo re ce r a ! P P  en los  p o co s  s itios  donde  tuvieron  
opo rtu n id a d  de im p e d ir  e l g iro  a la derecha. O bv iam en te  
están  en su  derecho, y  m ás  después  de  la cam paña  
an tisoc ia lis ta  que  han  lle vado  a cabo, p e ro  n o  esta ría  
m a l que  p e n sa ra n  en e l escaso  ca p ita l de  vo tos que  
poseen  y  en lo  g rave  que  sería  pa ra  nuestra  dem ocrac ia  
que en las  p ró x im a s  e lecc iones as is tié ram os a  la p é rd i
da de  una "pata" m ás. S ería  a lgo  a s i com o  quedarse  
de fin itivam en te  en e l "paso atrás".

S in  em bargo, p a re ce  s e r que  la s ituac ión  p u e de  
ca m b ia r en las  p ró x im a s  sem anas y  que  los  16 m un ic i
p io s  en los  que su  abstenc ión  ha dado  p a so  a l P P  puden  
vo lve r a  m anos soc ia lis tas  a cam b io  de  que e l ún ico  
d ipu tado  de  IU  en  las C ortes  reg iona les p ueda  ob ten e r  
los bene fic ios  de fo rm a r g rupo  parlam en tario . Veremos.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

SANTORAL

J u e v e s D í a  6

8 - 1 1 - 1 9 - 3 4 - 3 6 - 4 2

Comp. 5 Reint. 7

2 6 .  , BOTE
i  5+C 13 4.806.173
5  5 - 322.895
“  4 - 9.081
a  3 ■ . 1.051

S á b a d o D í a  8

5 - 1 0 - 1 4 - 2 2 - 3 0 - 4 7

Comp. 4 9 Reint. 7

2  6 3 170.981.078
g  5+C 8 6.225.476
S  5 - 269.939
U 4 - 7.128
CC i Ed 3 - 846

BONO LOTO

L u n e s D í a  3

5 - 9 - 2 1 - 3 1 - 3 6 - 4 4
Comp. 20
a  6

5+C 1 16.820.059
5 44 152.910
4 2.678 3.978
3 54.925 400

M a r t e s D í a  4

O 6 - BOTE
z
C_| 5+C 1 17.628.777í-1
3 5 - 207.397
X
ü 4 - 3.857
ce
w 3 - 400

M i é r c o l e s D í a  5  I

2 - 8 - 2 0 - 2 3 - 2 8 - 3 9

Comp. 2 7 Reint. 8

O 6 _ BOTE
§ 5+C 1 18.987.802B 5 67 113.360
x .
u 4 3.432 3.504
ce
W 3 63.813 400

V i e r n e s D í a  7

CUPON O.N.C.E. 
Día 10 (lunes)

24372
Día 4(martes)

57684
Día 5(miércoles) •

66807
Día 6 (jueves)

26485
Día 7 (viernes) CUPONAZO

75269
Serie 0531

Jueves 13: S. Enrique, emp.; San Anacleto, Papa y mr.; S. Serapio, m r, y Sta. 
Sara. Viernes 14: S. Camilo de Lelis, presb.; S. Francisco Solano, pb.; S. 
Humberto, beato. Sábado 15: San Buenaventura, Santa Rosalía, Santas Julia y 
Justa y San Felipe, mrs. Domingo 16: Ntra. Sra. del Carmen; San Valentín, San 
Fausto, San Sisenando, mrs. Lunes 17: Ss. Alejo, León IV, Jacinto, Generoso, 
mrs.; Donata; Los Márts. de Brasil. Martes 18: San Federico, Santa Gundenes 
y Santa Marina, vgs.; San Emiliano, mr. Miércoles 19: Stas. Rufina, Aurea y 
Justa, vgs.; S. Félix y S. Arsenio, cf.; S. Martín, mr.

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IP C
1  P R O V I N C I A S M A Y O  9 5 A N U A L I N T E R A N U A L f

Albacete 0,1 2,8 5,3
Ciudad Real 0,1 3,7 6,0
Cuenca -0,2 2,8 4,9
Guadalajara 0,0 2,6 5,1
Toledo 0,1 3,1 5,7

LA CUR VA DEL PARO

Reint. 5
BOTE

1 0 - 1 3 - 1 4 - 1 9 - 2 9 - 3 4
Comp. 45 Reint. 0

MAY. JUN . JUL. AG O . SEP. O CT. NOV. DIC. ENE. FEB. MAR. ABR. MAY.
(94) . m e s e s  (95)

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

EMBALSES
C. HIDROG. TAJO 
Aleo rio 
Almoguera 
Azutan 
Beleña 
Bolarque 
Buena ía 
Castrejón 
El Castro 
Cazalegas 
Entrepeñas 
Finisterre 
Guajaraz
Molino de Chincha 
Navalcán 
Palmaces 
La Portiña 
Rosarito 
La Tejera 
Torcón 
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA 
Gasset 
Peñarroya 
El Vicario 
Torre de Abraham 
P. Vallehermoso 
Vega del Jabalón 
La Cabezuela 
Cíjara
García de Sola 
Orellana 
La Serena 
Zújar
Gancho del Fresno 
Ruecas 
Sierra Brava 
Alange 
Los Molinos 
Boquerón 
Horno Tejero 
Canchales 
Montijo 
Proserpina 
Cornalbo 
Villa del Rey 
Tertudia
C. HIDROG. JUCAR 
La Toba 97 4'32
Alarcón 1112 62'20
Contreras 874 20'87
EIMolinar 4 3'19
Almansa 1 '6 0'42
Capacidad en hm3

1 8 - 2 0 - 2 5 - 3 4 - 3 6 - 4 4
Comp. 37 Reint. 7

BOTE
23.138.618

10

11

12
250.147

4.272
400

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

TELÉFONOS DE INTERÉS REGIONAL
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00
Albacete (967)21 2856
Ciudad Real (926)21 12 92
Cuenca (969) 21 35 56
Guadalajara (949) 2189 70
Oficina Portavoz Gobierno (925) 22 81 19 
Dir. Grai. Relaciones Instituc. (925) 21 17 00 
Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967)2144 95
Ciudad Real (926)25 12 00
Cuenca (969)22 78 11
Guadalajara (949)22 8105
Toledo (925)26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00
Albacete (967)213293
Ciudad Real ' (926)21 37 40
Cuenca (969)22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (925)21 08 00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50 
Albacete (967)21 59 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)22 26 51
Guadalajara (949) 22 19 54
Toledo (925)22 33 85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00 
Albacete (967)2159 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)23 0224
Guadalajara (949) 22 12 00
Toledo (925) 22 11 00
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

Albacete (967)21 5000
Ciudad Real (926) 21 25 00
Cuenca (969)21 20 00
Guadalajara (949) 22 44 00
Toledo (925)2672 50
Consej. Industria y Turismo (925) 21 09 00
Albacete (967)21 56 51
Ciudad Real (926)21 2004
Cuenca (969)22 83 14
Guadalajara (949) 88 78 00
Toledo (925)22 56 62
Oficinas de Información Turística 
Albacete (967)21 56 11
Ciudad Real (926)21 10 81
Cuenca (969) 22 22 31
Guadalajara (949)2206 98
Toledo (925)22 08 43
Consej. Admones. Públicas (925) 26 62 00
Consej. Bienestar Social (925)267200
Albacete (967)2150 00
Ciudad Real (926)2125 00
Cuenca , (969)21 20 00
Guadalajara (949)2244 00
Toledo (925)26 72 00
Cortes Castilla-La Mancha (925)21 17 00
Delegación del Gobierno (925) 22 60 50
Gobierno Civil Albacete (967) 22 34 00
Gobierno Civil Ciudad Real (926) 21 32 40
Gobierno Civil Cuenca (969)212149
Gobierno Civil Guadalajara (949) 2253 11
Gobierno Civil Toledo (925) 22 60 50
Comisarías de Policía
Albacete (967)22 33 62

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a v iernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 ÓM; 93.6 FM). 
Puertollano - Radio P opular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio P opu la r(88.0  FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM) 
Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 O M '

. DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM) - 
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talavera de la Reina (89.4 FM)
S E R
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
89.2 FM)
^adio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)
SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 FM) 
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Ónda Canfali (106.5 FM)

g

C R U C IG R A M A

HORIZONTALES; 1 :S ln g rac ia . A lg o  pocho . 2: 
L a b ra r la  tie rra . C onso nan te . A rm a d u ra s  su p e 
rio res. 3: D esgrac ia . P arte  de la boca. 4: S im i
lar. En m ed io  de la cam a. A zufre . 5: V oca les . 
D estrozar. S odio . 6: C ie rta  serp ien te . C onos  sin 
ex trem o s. 7: La  flaca . C ono  s in  ruedas. P rim e 
ra. A l revés, ven ce . 8: T e las  recias. N itrógenos. 
P rim a. C arbono . 9: G estos. N ivel. 10: P eculiar. 
V oca les . N egac ión . 11: R ep ite  son ido . Im p áv i
dos. 12; G ran m artillo . F lage lado. 
VERTICALES: 1: Funda m en tado . Q ue rida . 2: 
D erogados. P rop iedad , capac idad . 3: A l revés, 
pa ra  repetir. C ie rta  pa lm era . 4: En m ed io  del 
tim o . A l revés, té rm ino . P a sa r la  lengua. 5: 
V e rd u ra . C onso nan te  v ic to rio sa . H ueso s  de 
juga r. 6: R edonda . C on las pa tas  igua les . C a r
bono. 7: F isca l. C a lc io . 8: C om b ustión . P rim a. 
Al revés, d iv in id ad  de  ia  insp irac ión . 9: A n illo . En 
el ce reb ro , s ig la  bu rsá til. 10: M e d io  tim o . V ocal. 
C onso nan te . A l reves, ve n ce . 11: M ecerás. Al 
revés, poem a. 12: S orteo . T a m b ién  le llam aban  
Ra.

Ciudad Real (926)25 1400
Cuenca (969)212015
Guadalajara (949) 22 51 11
Toledo (925)21 3400
Diputaciones Provinciales 
Albacete (967)59 53 00
Ciudad Real (926) 25 25 75
Cuenca (969) 17 71 77
Guadalajara (949) 88 75 00
Toledo (925)225200
Fed. Municipios y Provincias (925) 21 43 08 
Comandancias de la Guardia Civil 
Albacete (967)21 86 61
Ciudad Real (926) 22 11 40
Cuenca (969) 22 05 00
Guadalajara (949) 22 31 58
Toledo (925)22 59 00
Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50 
Albacete (967)2150 55
Ciudad Real (926) 22 33 63
Cuenca (969)22 1000
Guadalajara (949)213047
Toledo (925)22 04 23
Delegación de Educación y Ciencia 
Albacete (967) 59 63 00
Ciudad Real (926)215916
Cuenca (969)22 2055
Guadalajara (949) 22 28 12
Toledo (925)22 74 50
Delegación de Trabajo y Seguridad Social 
Albacete (967)22 52 00
Ciudad Real (926)21 15 39
Cuenca' (969)22 02 12

REFRANERO
Por mucho que quiera ser, 
julio poco ha de llover.

En julio, beber y sudar, y el 
fresco en balde buscar.

En agosto, aunque sea poco, 
quien no goza de él es loco.

Agosto y vendimia no es cada 
día, y sí cada año, unos con 
ganacia y otros con daño.

Septiembre, o lleva los 
puentes o seca las fuentes.

Septiembre, en fin de mes, 
el calor vuelve otra vez.

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete ' (967)23 5252
Ciudad Real (926) 21 20 00
Cuenca (969)21 23 07
Guadalajara (949) 21 16 00
Toledo (925)22 73 00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967)59 9100
Ciudad Real . (926) 2149 40
Cuenca (969)17 85 00
Guadalajara (949)23 31 12
Toledo (925)22 19 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967) 22 35 35
Ciudad Real (926)212444
Cuenca (969)22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo (925)22 45 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (967)22 5254
Ciudad Real (926)21 23 10
Cuenca (969)22 33 11
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (925)22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (967)2142 95
Ciudad Real (926) 29 80 20
Cuenca (969)22 53 58
Guadalajara (949)88 51 80
Toledo (925)22 69 58
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POLITICA
GOBIERNO REGIONAL

Solo dos consejeros repiten cargo en 
el nuevo Gobierno autonóm ico
TOLEDO/C.M.- El presidente de C asti
lla-La Mancha, José Bono, firm ó el p a 
sado jueves día 6 los Decretos de nom 
bram iento del nuevo Gobierno regional. 
De acuerdo con estos decretos, que 
fueron publicados un día más tarde en el 
D iario O ficial de C astilla-La Mancha, la 
com posición del nuevo G obierno auto
nóm ico ha sufrido una profunda rees
tructuración con respecto a los altos 
ca rgos que ocuparon  las d is tin tas  
consejerías durante la pasada legislatu
ra, repitiendo mandato únicam ente dos

consejeros: A le jandro A lonso, que se
gu irá siendo responsable de la C onse
jería  de Industria y Trabajo , com peten
cia transferidaa la Adm inistración regio
nal hace escasas fechas, y Em iliano 
G arcía-Page, que tam bién continuará 
su labor de consejero Portavoz.

La prim era reunión del nuevo C onse
jo  de G obierno tendrá lugar el próxim o 
m iércoles, 12 de julio.

En el nuevo gabinete, o tros conseje
ros ya han desem peñado este cargo, 
aunque en otras legislaturas, com o Isi

dro H ernández Perlines, consejero de 
Econom íay Hacienda durante seis años 
(1988-1993); o Fernando Novo, actual 
consejero de Econom ía y H acienda y 
que ocupó la C onse jería de Industria  y 
Turism o durante la prim era legislatura.

Por otro lado, hay que señalar que el 
n o m b ra m ie n to  d e  J u s to  T o m á s  
Zam brana Pineda com o consejero de 
E ducacióny Cultura im plicará su renun
cia al escaño de D iputado que ocupaba 
hasta la fecha de su nom bram iento por 
la provincia de Cuenóa.

t
{
1

José Bono durante el acto de investidura de la Cámara Regional. Detrás, el 
presidente de la Mesa de las Cortes, José Ms. Barreda.

f

I

CONSEJERIA AGRICULTURA-MEDIO AMBIENTE

Mariano Maraver y López del Valle

Nacido en Madrid, en 1942, está  ca
sado y tiene dos hijos. En ia actualidad 
trabaja en el secto r privado, com o con
sejero de Aceites To ledo S.A. y com o 
secretario general y  d irector gerente de 
la Asociación para la Cooperación Espa
ñola en el Exterior (ACEX). A la em presa 
privada llegó después de desem peñar 
cargos de responsabilidad en el M iniste
rio de Agricultura, donde ocupó el puesto 
dedirectorgeneral de Política Alimentaria 
desde 1984 al 1992. M araver es doctor 
ingeniero agrónom o y ya había traba ja 
do para la Adm inistración de Castilla-La 
Mancha, en los años 1983 y 1984, éste 
ú ltim o com o d irector general de Estruc
turas Agrarias.

CONSEJERIA DE SANIDAD

Matilde Valentín Navarro

N acida  en C asas de Lázaro  
(Albacete), en octubre de 1956. Separa
da y madre de dos hijos. Matilde Valentín 
fue la candidata por el PSOE a la alcaldía 
de A lbacete en las pasadas elecciones 
m unicipales. V inculada a la A dm in is tra
ción Local desde 1979, ha ejercido de 
secretaria del ayuntam iento de Balazote 
desde 1981. Posteriormente, fue ten ien
te  de a lcalde y responsable del área de 
Econom íayH ac iendade l Ayuntam iento 
de Albacete. Ha estado v inculada al 
m ovim iento vecina l y  es desde 1984 
m iem bro de la C om isión E jecutiva Re
gional del PSOE.

CONSEJERIA DE ECONOMIA Y HACIENDA

Fernando Novo Muñoz

Nacido en Orense, en abril de 1941. 
Está casado y tiene 6 hijos. Hasta la 
fecha ocupaba la presidencia del Conse
jo  de A dm inistración de la C aja de A ho
rros de C astilla-La M ancha. Fue conse
je ro  de Industria y Turism o en la prim era 
legis la tura de José Bono y posterior
mente, presidente de la C a ja d e  Ahorros 
de A lbacete, entre 1989 y 1992. Cursó 
estudios un iversitarios de C iencias Polí
ticas y C om erciales en la U niversidad de 
Barcelona, hastasu  ingreso en el Banco 
Exterio r de España. Es d ip lom ado en 
M arketing Financiero.

I

CONSEJERIA DE EDUCACION Y CULTURA

Justo Tomás Zambrana Pineda

Nacido en Badolatosa (Sevilla) el 7 
de m arzo de 1941. Zam brana está m uy 
vinculado al M inisterio para las Adm inis
traciones Públicas, del que ha sido Se
cretario de Estado para la Adm in istra
ción Pública desde marzo de 1991 hasta 
junio de 1994. Está casado y es padre de 
dos hijos. Esdiputado nacional porCuen- 
ca durante las tres últimas legislaturas. 
Licenciado en C iencias Económ icas por 
la Universidad de Madrid ye n  Filosofía y 
Letras por la de París. Pertenece ai 
Cuerpo Superior de Adm inistradores del 
Estado en el que ingresó por oposición 
en 1975. A filiado a la UGT y  al PSOE 
desde 1974. Fue responsable de la Se
cretaría de Acción Institucional de la 
Ejecutiva Confederal de UGT entre 1986 
y 1988.

CONSEJERIA DE INDUSTRIA Y TRABAJO

Alejandro Alonso Núñez

Nació en Valdepeñas (C iudad Real) 
en agosto de 1951. Está casado y tiene 
dos hijas. Licenciado en V eterinaria por 
la U niversidad Com plutense de Madrid. 
Hasta la fecha, ocupaba el cargo de 
consejero de IndustriayTurism o, puesto 
queseguirádesem peñando aunque este 
departam ento gestionará las reciente
m ente asum idas com petencias de T ra 
bajo. F ued irec to rde l laboratorio pecua
rio regional de G alicia y posteriorm ente, 
toda su trayectoria po lítica ha estado 
ligada a la Adm inistración caste llano- 
manchega.

CONSEJERO PORTAVOZ

Emiliano García-Page Sánchez

Nació en To ledo. T iene 27 años, y 
j unto con A lejandro Alonso, es uno de los 
consejeros que continúan en este p u e r
to tras la rem odelación efectuada en el 
E jecutivo regional. Al cargo de consejero 
Portavoz llegó después de  ser concejal 
en el Ayuntam iento de To ledo, donde 
ocupó las de legaciones m unicipales de 
Festejosy Econom íadesde 1991 a 1993. 
Perteneció al G rupo M unicipal S ocia lis
ta, en la oposición, en ia an terior legisla
tura. Es L icenciado en Derecho por la 
U niversidad de Castilla-La M ancha y 
pertenece a la Com isión E jecutiva Re
gional del PSOE desde 1991.
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CONSEJERÍA DE OBRAS PÚBLICAS

Isidro Hernández Perlines

Nacido en A laejos (Valladolid) en m ar
zo de 1956, está casado y tiene tres 
hijos. Desem peñaba en ia actualidad 
labores de asesoram iento al presidente 
del Gobierno regional en materia econó
mica. Fue desde 1988 hasta 1993 con
sejero de Econom ía y Hacienda de la 
Junta de C om unidades de Castilla-La 
Mancha, después de haber desem peña
do el cargo de director general de Econo
mía y Planificación del Gobierno de C as
tilla  y León, entre 1983 y 1987. Es licen
ciado en Ciencias Económicas y Empre
sariales, en la especia lidad de Econo
mía Matemática, por la Universidad de 
Bilbao y fue profesor de la Facultad de 
Económ icas de la Universidad de Valla
dolid.

CONSEJERIA DE BIENESTAR SOCIAL

Francisco Belmonte Romero

Nacido en A lbacete en 1947. Ha sido 
a lcalde de Balzote (A lbacete) por el 
PSOE en las dos últim as legislaturas. 
Estuvo ligado a la D iputación provincial 
en la que, com o diputado, asum ió la 
presidencia de la Com isión de Educa
ción y Cultura. Es profesor de Magisterio 
en la Universidad de Castilla-La Mancha 
y accedió a la L icenciatura en Filosof íay 
Letras por la Universidad Nacional de 
Educación a D istancia.

CONSEJERIA DE ADMINISTRACIONES PUBLICAS

Máximo Díaz Cano

Nacido en La Solana (C iudad Real), 
tiene 35 años, está casado y tiene un 
hijo. Desde m arzo de 1994 desem peña
ba el cargo de Gobernador Civil de Cuen
ca. S iem pre ligado a la Jun ta de C om u
nidades de Castilla-La Mancha de laque 
es funcionario, fue d irector general de 
Cultura desde septiem bre de 1991 a 
1993. Asim ismo, hasido presidente de la 
Junta de Personal de los Servicios C en
tra les de la Jun ta de Com unidades y 
m iem bro del C onsejo Regional de Fun
ción Pública.
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POLITICA
Ciudad Real y Tomelloso gobernadas 
por el PP, mientras Puertollano, Daimiel, 
Alcázar, Manzanares y Valdepeñas 
siguen siendo socialistas

Ciudad Real y Tomelloso han pasado a ser gobernadas por el PP, mientras que el resto de las grandes ciudades 
de la provincia de Ciudad Real tales como Puertollano, Valdepeñas, Manzanares, Villanueva de los Infantes, Pedro 
Muñoz, Piedrabuena o Daimiel continúan en la órbita socialista. En las otra dos provincias en las que tiene 
presencia comarcal Cuadernos Manchegos, los socialistas vencen en las ciudades más Importantes como son 
Vlllarrobledo (Albacete) y Las Pedroñeras (Cuenca), mientras San Clemente pasa a ser gobernada por el PP y Mota 
del Cuervo porlU.

La abstención de IU en municipios como Herencia o Argamasilla de Calatrava ha propiciado gobiernos del PP. 
En Luciana la candidatura feminista se ha hecho con la Alcaldía con el apoyo del PP. En Villamanrique, debido a 
las impugnaciones, no se celebrará el Pleno de constitución del nuevo Ayuntamiento hasta el día 7 de julio. Por 
último, PP y PSOE se han apoyado en los municipios de Anchuras y Castellar de Santiago, hasta ahora goberna
dos por independientes. En Castellar gobernará el PSOE y en Anchuras el PP.

COMARCA DE ALCAZAR DE SAN JUAN

Anastasio López continúa al frente del Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan, mientras el PP vence en Villafranca y Puerto Lápice

Tres ayuntam ientos de esta com ar
ca tienen alcalde de un partido de distin
to signo al pasado. Se trata de Villafranca 
de los Caballeros (Toledo) y Puerto 
Lápice (Ciudad Real), donde el PSOE 
ha visto com o le arrebataba el PP la 
mayoría absoluta. En estas dos pobla
ciones los socialistas sólo han conse
guido aguantarcuatro años, aunque las 
realizaciones se han dejado senti r sen
s ib le m e n te , e s p e c ia lm e n te  en 
V illafranca donde los socialistas han 
tenido que hacer casi todo. Por lo que 
respectas Herencia, el anterior A lcalde 
socialista José Roselló, ha tenido que 
ver com o el único concejal de IU se 
votaba así m ismo, perm itiendo que la 
candidata lista más votada (PP), Merce
des González se hiciera con la Alcaldía.

En los otros dos m unicipios las e lec
ciones han arrojado em pates técnicos 
entre el PSOE y el PP y en todas ellas

Anastasio 
López, 

Alcalde de 
Alcázar de 
San Juan y 

José 
Francisco 

García, 
anterior 
alcalde 

socialista de 
Villafranca 

de los 
Caballeros

IU ha obtenido representación pero al 
ser los socialistas las listas más vo ta
das han conseguldo la reelección. Por lo 
tanto en A lcázar de San Juan y Campo

deCriptana, Anastasio Lópezy Joaquín 
Fuentes continuarán al frente de la Cor
poración durante los próxim os cuatro 
años.

COMARCA DE MANZANARES

Mayorías absolutas socialistas en 
Manzanares, La Solana y Villarta e San 
Juan, mientras en Membrilla continúa el 
popular Díaz-Pintado

La com arca de M anzanares ha obte
nido sim ilares resultados a los de la 
pasada legislatura. Aunque tam bién se 
ha dado la subida del PP, los ayunta
m ientos de Manzanares, La Solana y 
V illarta de San Juan serán gobernados 
por los socialistas con mayoría absolu
ta; es decir, M iguel A nge l Pozas, 
Nemesio de Lara y Angel Anton io Palo
mares continuaran al frente de sus res
pectivos ayuntam ientos. Por lo que se 
refiere a Membrilla, Pedro Díaz-Pintado 
(PP) ha encabezado la lista más votada

con seis concejales y ha recibido el 
apoyo del único concejal del grupo inde
pendiente socialista por lo que gobierna 
con m ayoría absoluta. El PSOE cuenta 
con cinco concejales y UC con uno.

Los mejores resultados socialistas 
se han vuelto a dar en La Solana, segui
do de Manzanares y V illarta de San 
Juan. Por su parte Díaz-Pintado se con
solida en la A lcaldía de M embrilla.

n
Pozas, De Lara, Palomares y Díaz-Pintado

COMARCA DE DAIMIEL

Daimiel sigue siendo socialista y Villarrubia 
de los Ojos pasa a los populares

Dos em pates técn icos PSOE - PP se 
dan en esta com arca y en cada uno de 

. ellos la lista más votada pertenece aun 
partido diferente. En Daimiel José M a
nuel D íaz-Salazarconsigue diez conce
ja les lo mismo que el PP, pero su lista ha 
sido la más votada por lo que el A lcalde 
continúa siendo el m ismo al vota r cada 
uno de los partidos a su candidato.

En V illa rrubia de los O jos el empate 
a seis concejales beneficia a los popu
lares al ser la lista más votada, además 
el único concejal Independiente se ha 
sum ado al PP por lo que el Gobierno 
municipal pasa a R icardo San Pastor.

En A renas de San Juan gana el PP 
con cinco concejales por cuatro del 
PSOE. El Alcalde es Vicente Gil-Ortega.

En Las Labores, V icente Sánchez 
vue lve a repetir como A lcalde al frente 
de un grupo de cuatro concejales y el
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»  4

Díaz-Salazary Felipe López, alcaldes socia
listas de Daimiel y Villarrubia de los Ojos

PSOE obtiene tres.
En Fernancaballero el PSOE ha sido 

la lista más botada con cuatro conceja
les, pero en esta ocasión los dos conce
ja les de UC se han Inclinado por el PP, 
que obtuvo tres concejales. Por tanto el 
A lcalde es el popular A nton io Sánchez.

COMARCA DE VALDEPEÑAS

Adolfo Salvador y José Antonio López, 
consiguen los mejores resultados 
socialistas

En la com arca valdepeñera tam bién 
haconseguido el PSOE buenos resulta
dos; en el m ismo Valdepeñas los socia
listas han conseguido "vencer” a las 
encuestas y al "síndrom e" Galán, em 
patando a diez concejales con el PP, 
pero siendo la lista más Votada. No 
obstante un error de un concejal socia
lista a la hora de em itir la papeleta pudo 
costarle el puesto a V ictoriano G onzá
lez de la A leja, que gobernará con 10 
concejales, igual número que el PP, 
m ientras que IU tendrá presencia en la 
Corporación con uno.

Adolfo Salvador, en Moral de 
Calatrava, sigue inam ovib le con su 
mayoría absoluta al ob tener siete con
cejales frente a los cinco d e lP P yu n o d e  
IU.

Otro tanto ha logrado José Anton io 
López en Santa Cruz de Múdela, donde 
casi ha doblado al PP en núm ero de 
concejales. Gobernará con siete ediles 
frente a los cuatro de los populares.

O tro triunfo socia lis ta  claro lo ha ob
tenido Cristóbal Arenas en Almuradlel al 
a lzarse con cinco conceja les frente a 
los dos del PP.

En Torrenueva, socia listas y popula
res em pataron a cinco conceja les pero 
el único concejal Independiente, ante
riormente concejal socialista, ha dado la 
A lcaldía al popular José Luis Plaza.

V iso del Marques continúa siendo 
Socialista aunque su an terior Alcalde, 
Manuel Angel A lcaide es ahora conce
jal del PRCM. Francisco C hico con c in 
co conceja les gobernará frente a  los 
cuatro del PP, uno del PRCM y otro de 
UC

Teodoro Cuevas, socia lista indepen
diente en C aste llar de Santiago, no s i
gue al frente del C onsistorio, ya que un 
acuerdo PSOE-PP le da la A lca ld ía  al 
socialista Anton io Parrilla, que obtuvo 
cuatro concejales por dos del PP y cinco 
de USI, candidatura del anterior A lcalde 
independiente.

COMARCA DE MOTA DEL CUERVO

Mota del Cuervo vuelve a tener Alcalde 
de Izquierda Unida

La lista más votada en Mota del 
Cuervo (Cuenca), ha sido la de IU que 
ha em patado a cinco concejales con el 
PP, m ientras que el PSOE se haqueda- 
do con tres. La Imposibilidad histórica

ÍR P
CARPINTERÍA METALICA DE HIERRO Y ALUMINIO

*  Colocación de ventanas de aluminio sin obras
* Persianas compactas, sistemas europeos
* Junta Central y Rotura puente térmico
* Cerramientos de terrazas
* Mamparas de baño

C /  P rim , 3  - T e lf.: (9 2 6 ) 51 53 04 - TOMELLOSO (C iu d a d  R ea l)

f e * * * -

’feteríaSiS LkQ

POSADA DE QUIJOTES
R E S T A U R A N T E

PLAZA DE ESPAÑA - Telf: (926) 51 41 23 
, TOMELLOSO (Ciudad Real)

de entendim iento entre los dos partidos 
de izquierda, a lo que se sum a latlrantez 
del momento, ha dado com o resultado 
que cada partido vote a su candidato, 
por lo que el A lcalde es el cabeza de lista 
de IU Feliciano Mayorga.

En Belmonte (Cuenca), la lista más 
votada ha s ido la de V icente González 
del PP, pero em patando a cinco conce
ja les con la del PSOE. El único concejal 
de IU se abstuvo.

En Los Hlnojosos, el PP se ha hecho 
con la A lcaldía al ob tener cinco conce
ja les por cuatro del anterior A lcalde T o
más López, que pasa a la oposición.

Angel A. Portillo, an terior A lcalde del 
PSOE en El Pedernoso se ha retirado 
de finitivam ente de la política. En su lu
gar ha encabezado la candidatura so
cialista M aría A ngeles Balerio la consi
gu iendo la m áxim a votación aunque 
em patando a cuatro concejales con los 
populares. El concejal de IU ha respeta
do la m ayoría de Balerio la por lo que se 
ha convertido en A lcaldesa.
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POLITICA
COMARCA DE TÓMELLOSO

Tomelloso y Socuéllamos viran hacía la 
derecha, mientras que Ortiz mantiene el 
"puño y la rosa" en Pedro Muñoz

Los socialistas de la com arca de 
Tom elloso han sufrido un serlo revés, y 
concretam ente a la cabecera de com ar
ca se culpa de la pérdida de la D lputa- 

. clón. Valentín Ramírez, en Tomelloso, 
no ha conseguido nada más que ocho 
concejales frente a los doce que tenía 
Lozano en la legislatura anterior y Escu
dero tam poco ha podido repétir los re
sultados de Lizán en Socuéllamos, que
dándose con cinco concejales. Por su 
parte IU, pese a reeditar la figura de 
Parra al frente de la candidatura, sólo ha 
conseguido tres concejales. Ello ha su
puesto a S ebastián García (PP) la m a
yoría absoluta, prim era que obtiene la 
derecha desde la restauración dem o
crática. En A rgam asllla de Alba, pese a 
que los socialistas ha presentado una 
candidatura renovada, no han logrado 
"mover" el "sillón" de Cayo Lara (IU) que 
se ha insta lado en la m ayoría absoluta.

El m ejor resultado de la com arca lo 
ha conseguido C haparro en Ruidera 
con c inco de los s iete concejales, que

jóse Ortiz, Alcalde socialista de Pedro Muñoz 
y  Ramón González, primera autoridad deiPP 
en Tomelloso

dando uno para los otros dos partidos 
(P P y  IU).

Por último, José O rtiz  ha salvado los 
"m uebles" en Pedro Muñoz, logrando 
que su lista fuese la más votada aunque 
em patando a seis concejales del PP. En 
este caso la postura de IU ha perm itido 
aO rtíz  que continúe su gigantesca labor 
de transform ación de la población.

En definitiva, es esta una com arca 
con 'ayuntam ientos de los tres partidos.

COMARCA DE CALATRAVA

El PSOE no pudo superar el vacío de Luis 
López en Almagro, el sindicalista Triguero 
se impone^en Pozuelo y Espinosa arrolla 
en Calzada de Calatrava

En el Cam po de Calatrava los socia
listas se han im puesto en Calzada de 
C ala trava, V a lenzuela , M iguelturra , 
Torra lba y Carrión, m ientras que el PP 
lo ha hecho en A lmagro, G ranátula, 
Pozuelo de Calatrava, A ldea del Rey y 
Bolaños: cinco m unicipios para cada 
uno.

En esta com arca la sorpresa ha sa l
tado en A lm agro, más que por el triunfo 
del PP, por la gran d iferencia que ha 
sacado a los socialistas, ocho conceja
les frente a cinco. No cabe la menor 
duda que la re tirada de Luis López ha 
sido decisiva. El A lcalde es Antonio 
García.

En Calzada de Calatrava, el traba ja
dor A lcalde socialista, Francisco Espi
nosa, no ha ten ido “enem igo" en los 
populares y vue lve a renovar su m ayo
ría absoluta con ocho concejales frente 
a los c inco del PP.

El carism ático A lcaide socialista de 
M iguelturra, Román Rivera tam bién se 
ha llevado "de calle" estas elecciones y 
consigue la m ayoría absoluta con siete 
ediles, m ientras que los populares se 
quedan con cinco e IU obtiene sólo uno. 
Se han quedado sin representación los 
centristas y desaparecen los dos únicos 
conceja les de Falange que aun queda
ban en la provincia.

En Carrión y Torra lba las candidatu
ras socialistas se han impuesto, pero en 
ninguno de los casos por mayoría abso
luta. En Carrión de Calatrava, Leonor 
Cañas ha obtenido un em pate técnico 
con el PP, pero no ha sido e legida como 
A lcaldesa, recayendo el cargo en el 
popular Ignacio G aspar con el apoyo de 
los dos grupos independientes.

En Torra lba de C alatrava se repite la 
historia del pueblo vecino de Carrión, 
los socialistas consiguen más votos que 
los populares pero em patan a cinco 
concejales. En este caso la socialista 
M aría Teresa González, será la A lca l
desa al ser la suya la lista más votada.

Los a lca ldes de G ranátu la  y 
Valenzuela serán los m ismos que en la 
legislatura an terior y am bos con m ayo-

En Almagro, 
la sombra 

de Luis 
López es 
alargada 

para el 
PSOE y no 
ha podido 
supéralo. 

Triguero del 
PPy 

Espinosa 
(PSOE) 

vencen con 
claridad en 
Pozuelo y 
Calzada, 

respectiva
mente

ría absoluta. ENTé Granátu la, Antonio 
Sanrom a del PP y el de Valenzuela, 
Anton io M ora del PSOE han obtenido 
'seis y cuatro concejales, respectiva
mente, frente  a  tres de la oposición.

En Pozuelo de C alatrava la "batalla" 
fam illarentre los dos hermanos Triguero 
se ha saldado én favo r del popular D o
mingo, consiguiendo la m ayoría absolu
ta con siete conceja les y de jando a su 
herm ano con cuatro.

En A ldea del Rey tam bién sigue el 
m ism o A lca lde , el po pu la r Ram ón 
Zam ora, que ha obtenido seis conceja
les, uno m ás que los socialistas.

Por último, Daniel A lm ansa, candi
dato del PP en Bolaños, A lcalde desde 
ios prim eros ayuntam ientos dem ocráti
cos, en aquellos tiem pos por UCD y, en 
esta ocasión, encabezando la candida
tura ciudarrealeña para las Cortes re
gionales, ha obtenido un sonoro éxito 
a lzándose con doce concejales.

COMARCA DE ESTADOS DEL DUQUE

Malagón, Porzuna y Fuente El Fresno sigue siendo "populares" y 
El Robledo y Los Cortijos socialistas

La cabecera de la com arca "Estados 
del Duque"; es decir, Malagón, ha sido 
fiel al signo político y al A lcalde que la ha 
gobernado estos últirrjos años. José 
A lberto M artín To ledano (PP) continua 
con la m ayoría abso lu ta  al conseguir 
ocho concejales, m ientras que el PSOE 
se queda con cinco. El joven abogado, 
que "suena" para cargos po líticos de 
m ás “altura" continúa adm in istrando el 
cap ital po lítico conseguido com o con
secuencia de la p residencia de la aso
ciación que se opuso al PGOU socia lis
ta.

En Porzuna, los independientes no 
han conseguido esta vez la suficiente 
representación para decid ir qu ien será 
el A lcalde, tal y  com o ocurriera la pasa
da legis la tura en la que optó por el 
candidato socia lista  para después reti
rarle el apoyo por medio de una "moción 
de censura" y o torgárselo al PP. Su 
único concejal no podrá evita r que go
bierne Candelario Rojas del PP al obte-

José Alberto 
Martin 

Toledano, 
Alcalde de 

Malagón

ner seis conce
ja les, y  que sus
tituye a ítam bién  
A lcalde del PP,
Ferm ín G onzá
lez. El PSOE se 
queda con tres 
concejales.

En Fuente El Fresno la s ituación ha 
sido m ás com plicada, pero el PP al ser 
la lista más votada (cinco concejales) se 
hace con la A lcaldía en la persona de 
Angel Manuel Peinado. El PSOE obtuvo 
dos, UC uno y  PRCM otro.

En El Robledo la m ayoría socia lista 
no ha ced ido pese a que el an terior 
A lcalde, V aleriano Palom ares optó por 
ceder el "testigo" a  Benito Garrido, que

obtiene cinco conceja les por cuatro del 
PP, m ientras que IU se queda sin su 
única representación.

Tam bién los socia listas han conse
gu ido vencer en Los Cortijos, la anterior 
legislatura gobernada po re l PP. En esta 
ocasión Francisco Carrasco consigue 
cinco conceja les y Andrés Izquierdo 
(PP) cuatro. Los socia listas recuperan 
el A yuntam iento de Los Cortijos.

PRECIOS DEL CAMPING

Persona-adulta

Niños

tié n d a  Individual

T iendafam illa r

Coche

Caravana

Cbche cam a

Autocar

Motocicleta

500 ptas. día 

475 ptas. día 

450 ptas. día 

500 ptas. día 

500 ptas. día 

500 ptas. día 

975 ptas. día
y*-

1.500 ptas. día 

375 ptas. día

Estos precios incluyen agua 

calien te y fría, p iscina y luz gratis

™  CAMPING DE 
JS  FUENCALIENTE

a .
,1a categoría C. Real

Su entorno te sorprenderá
Abierto todo el año

INFORMACIÓN Y RESERVAS: Ctra. Córdoba-Tarragona, km. 105 
Telfs.: (926) 69 81 70 y 47 03 81

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #352, 13/7/1995.



Página - 8

POLÍTICA
COMARCA DEL CAMPO DE MONTIEL

El PSOE vence en diez municipios y el PP en seis

En la amplia comarca del Campo de Montlel, 
con Villanueva de los Infantes a la cabeza, el 
PSOE se impone con claridad y vence en 
diez municipios por seis del PP.

En Villanueva de los Infantes el PSOE 
obtiene empate técnico con el PP, cuatro 
concejales cada uno, pero siendo la lista más 
votada; entre tanto ICI se hace con tres 
concejales, UC con uno e IU con otro. El 
actual Alcalde socialista, Tomás Rodríguez, 
que se hizo "querer" para volver a encabezar 
la candidatura del PSOE, continúa siendo el 
Alcalde, ya que cada uno de los concejales 
votó a su candidato, excepción hecha de IU 
que lo hizo en blanco.

En Carrizosa ha vencido Dominga Pilar 
Haro, del PP, al anterior Alcalde socialista, 
José Luis Valero, que se ha quedado con tres 
concejales frente a los cuatro obtenidos del 
PPy uno IU. Cada unode los concejálesvotó 
a su candidato, exceptuando al PSOE que 
dio un voto en blanco.

Rafael Abad, actual Alcalde de Alcubillas, 
continuará en su puesto aunque ha visto 
como perdía un concejal en favor de la can
didatura del PP. En esta ocasión ha obtenido 
cuatro concejales y el PP tres.

María del Carmen Nieto, actual alcaldesa 
socialista de Cózar, también se queda al 
frente de la Corporación. Los cinco conceja
les obtenidos son suficientes para que go
bierne con mayoría absoluta ya que el PP se 
ha quedado con cuatro.

En Fuenllaná el PP volvió a revalidar su 
mayoría absoluta con cuatro concejales, 
mientras el PSOE se queda a uno de Antonio 
García Fernández.

José María Sevilla (PSOE) de 
Villahermosa, ha perdido su mayoría abso
luta al bajar a cinco concejales por lo que 
Tomás de Jesús Castro (PP) gobernará los 
próximos cuatro años con mayoría absoluta.

En Vlllamanrique, una papeleta ha decidi
do el nombre del Alcalde, que es Francisco 
Javier Altara (PP). La papeleta a la que nos 
referimos y que ha hecho qué Bienvenido 
Torija (PSOE) pase a la oposición, era del 
PSOE, pero Iba acompañada de una nota 
aparte que decía textualmente; "los comu
nistas son unos hijos de puta", lo que ha 
tenido en cuenta la Junta Electoral para anu
larla.

En Terrinches, el joven Alcalde Rafael 
Mendoza, vuelve a conseguir la mayoría 
absoluta dentro de la candidatura del PSOE 
al haber obtenido cinco concejales mientras 
que Domingo Jiménez del PP se quedaba en-

Ms Carmen Nieto volverá a ocupar la alcaldía de Cózar al tener el PSOE mayóla absoluta, 
(fotografía de la izquierda). En la otra fotografía, Tomás Rodríguez, que también puede 
revalidar su puesto de alcalde al frente de la corporación municipal de Infantes.

cuatro.
Otro tanto ha ocurrido en Montlel donde 

Bartolomé Jiménez consigue cinco conceja
les por cuatro' de Antonio Migallón de los 
populares.

En Santa Cruz de los Cáñamos hay cam
bio en la Alcaldía pero no de partido. Angel 
Torres, anterior Alcalde, cedió su puesto a 
Bartolomé Rublo, también del PP, en la can
didatura popular, obteniendo cinco conceja
les frente a cuatro de los socialistas y uno de 
ia agrupación Independiente, próxima a su 
partido, pero en la que las diferencias perso
nales no parecen superables, pero se la lista 
más votada le asegura la Alcaldía.

En Almedina, también con cambio en la 
•cabeza de la candidatura, ha seguido ganan
do el PSOE, siendo el Alcalde para los próxi
mos cuatro años Isidoro Rivera, que cuenta 
con cuatro concejales por tres de los popula
res.

El anterior Alcalde de Albaladejo, Germán 
Rodríguez (PSOE), de forma sorprendente 
ha sido descabalgado del primer sillón, que 
ocupa para el PP Juan Angel Rodado, que ha 
obtenido cinco concejales por cuatro socia
listas. Quizá el trabajo en la Universidad 
Castellano -Manchega de Ciudad Real haya 
privado a Rodríguez de esa proximidad que 
demandan los ciudadanos.

En Villanueva de la Fuente, Juan Angel

Amador ha encabezado la candidatura so
cialista que ha resultado ser la más votada y 
la que más concejales ha obtenido, concre
tamente cinco, pero el PP se ha quedado aun 
sólo concejal y el PRCM ha conseguido dos, 
por lo que su postura era decisiva. En esta 
ocasión los candidatos regionalistas han te
nido en cuenta que Amador encabezaba la 
lista más votada y se abstuvieron en el Pleno, 
por lo que continúa el mismo Alcalde.

En Alhambra ha habido empate técnico 
entre socialistas y populares, aunque la can
didatura más votada ha sido la del PSOE, 
pero una agrupación independiente ha obte
nido un concejal, que al abstenerse ha dado 
la Alcaldía al socialista Ramón Gigante.

Eusebio Guijarro, Alcalde del PSOE en 
Torre de Juan Abad, continuará al frente del 
Ayuntamiento al conservar sus cinco conce
jales con los que ha gobernado los últimos 
cuatro años. El PP se hace con tres e IU 
obtiene un representante.

También en Puebla del Príncipe ha obte
nido la mayoría absoluta el Alcalde socialista 
Juan Félix Atienza. Su representación actual 
alcanza los seis concejales, mientras que el 
PP se queda en tres.

El balance comarcal es favorable al PSOE, 
que obtiene diez alcaldías, por cinco del PP, 
quedando Villamanrique a lo que decida la 
Junta Electoral.

COMARCA DE CABAÑEROS

Los socialistas consiguen en Retuerta del 
Bullaque la más amplia mayoría comarcal

En esta comarca exceptuando Anchuras, 
Puebla de Don Rodrigo y Fontanarejo, el 
resto de los municipios serán gobernados 
por'el PSOE.

En Anchuras, Santiago Martín no conti
nuará de Alcalde aunque ADEIDA, su agru
pación, se ha hecho con tres concejales, 
empatando con el PP, pero siendo la lista 
más votada. El PSOE, que ha obtenido uno, 
ha pactado con los populares que obtienen la 
Alcaldía en la persona de Juan Manuel 
Gutiérrez.

En Puebla de Don Rodrigo, antes gober
nada por el PSOE en la persona de Justo 
Gutiérrez, el PP ha obtenido la mayoría ab
soluta con cinco confcejales por lo que ef 
Alcalde será Juan Carlos Raujo. El PSOE se 
ha quedado con tres concejales e IU tan sólo 
ha obtenido un representante.

Como ya adelantamos en nuestro núme
ro anterior, en Fontanarejo también existe 
relevo al frente de la Alcaldía, que ha pasado 
del socialista Carlos Corella (tres conceja
les) al popular Inocente Pérez (tres conceja
les). Se da la circunstancia que Corella es el 
presidente de la Mancomunidad de 
Cabañeros.

El Alcalde de Retuerta del Bullaque, 
Eulogio García, ha obtenido los mejores 
resultados de la mancomunidad al llegar su 
grupo a tener seis concejales frente a los tres 
que engrasan el PP. Por su parte IU no ha 
obtenido representación lo que ha redunda
do en favor de García.

En Horcajo de los Montes también conti
nuará gobernando el PSOE, aunque la Alcal
día pasa de Juan Antonio Fernández a 
Mariano Gómez. En total la lista socialista ha 
obtenido cinco concejales mientras que el

Eulogio 
García 

(PSOE), ha 
obtenido 

uno de los 
mejores 

resultados 
al conseguir 
6 concejales 

para su 
grupo 

político por 
los 3 del PP

PP se queda con cuatro.
Navas de Estena también ha sido propicia 

a la izquierda, siendo el socialista Francisco 
Muñoz el nuevo Alcalde, gracias a los votos 
de sus tres concejales. El PP tiene tres 
representantes e IU dos, pero al votar cada 
uno a su candidato se beneficia la lista socia
lista por ser la más votada.

Navalpino también será gobernado por 
otra persona aunque no por otro partido. 
Alberto Jurado, que ha sustituido en la can
didatura al actual Alcalde, cuenta con cinco 
representantes en la Corporación, mientras 
que el PP sólo obtiene dos.

Arroba y Alcoba de los Montes han obte
nido resultados similares al conseguir los 
socialistas en cada unode ellos cuatro repre
sentantes y los populares tres. En Arroba, 
Tomás Molina cede el puesto al Independien
te Angel Fernández, que encabezaba la can
didatura socialista, mientras que en Alcoba 
continúa José Salgado (PSOE).

COMARCA DE 
VILLARROBLEDO

Francisco 
Segovia, por 

un escaso 
margen de 69 

votos, ha 
revalidado la 

mayoría 
absoluta a en 

Villarrobledo

En Villarrobledo (Albacete), el socialista 
Francisco Segovia ha vuelto a obtener la 
confianza de los roblenses para continuar la 
política de modernización iniciada hace cua
tro años. Aunque por escaso número de 
votos, su candidatura obtuvo la mayoría ab
soluta (11 concejales), mientras que los po
pulares vuelven a quedarse en la oposición 
con diez.

En San Clemente (Cuenca) ha habido 
derrumbe socialista y la Corporación será 
gobernada por el PP, que ha obtenido ocho 
concejales por cuatro del PSOE y uno del 
CDS.

Rafael Rüiz (PSOE) continúa siendo 
¡ncontestado en Las Pedroñeras (Cuenca). 
La ciudad del ajo le ha otorgado mayoría 
absoluta con nueve concejales, cinco más 
que el PP que se ha quedado con cuatro.

Mario Perona, en El Provencio (Cuenca) 
vuelve a obtener para el PSOE la mayoría 
absoluta al recibir el apoyo de seis conceja
les. La oposición popular se ha quedado con 
cinco concejales.

Aunque empatando con el. PP, Manuel 
Regatero en Las Mesas (Cuenca) ha conse
guido que su candidatura sea la más votada, 
obteniendo ambos cinco concejales. El único 
concejal de IU optó por votarse así mismo y 
ello volvió a dar la Alcaldía a Regatero, que 
gobernará sin la mayoría absoluta durante 
los próximos cuatro años.
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COMARCA DE ALMADEN

En Agudo no han sido decisivos los pro
blemas que los socialistas tuvieron con el 
anterior Alcalde, que llegó a dimitir. Parece 
ser que su sustituto, el histórico Pablo Vera 
llevó orden a la Corporación y ha entregado 
limpiamente el testigo a Saturnino Agenjo, 
que encabeza un grupo de seis concejales 
teniendo una oposición popular con cinco.

Julio Parralejo del PSOE seguirá al frente 
del Ayuntamiento de Valdemanco de Esteras 
con una amplia mayoría absoluta como con
secuencia de los cinco concejales obteni
dos, mientras que la candidatura del PP sólo 
ha obtenido dos.

No ha ocurrido lo mismo en Ballesteros de 
Calatrava con el Alcalde socialista al que, por 
cierto, no pudimos entrevistar ni por las bue
nas ni por las “malas” y al que de momento 
tendremos que dejar por imposible (y nunca 
mejor dicho). Su mayoría de la pasada legls-. 
latura se ha quedado en dos concejales y 
Angel Fernández (PP) obtiene una cómoda 
mayoría absoluta con cinco concejales.

En Alamlllo, el popular Antonio Fernández 
ha revalidado la mayoría absoluta y conti
nuará cuatro años más con el apoyo de 
cuatro concejales, mientras que el PSOE se 
queda con tres.

'Por último, en Saceruela gobernará el PP 
al haber obtenido cuatro concejales por tres 
del PSOE. Alfonso Javier de la Hoz obtiene 
asi mayoría absoluta.

COMARCA DE PUERTOLLANO

Abenójar ha optado por cámblo de signo 
político. Los últimos cuatro años gobernó el 
socialista Manuel Muñoz con mayoría abso
luta, pero en esta ocasión el nuevo candidato 
se ha quedado en cuatro concejales, mien
tras que Jesús Antonio Fernández ha sido 
elegido Alcalde por sus cinco concejales.

En Villamayor de Calatrava el PSOE si
gue con mayoría abspluta al obtener cuatro 
concejales por tres del PP. Manuel Muñoz 
Hervás fue elegido Alcalde el sábado.

Villar del Pozo ha pasado en estas elec
ciones a ser "Entidad Menor" y también es
trena Alcalde y signo político. El popular 
Felipe Pulla sustituye al socialista Juan Ma
nuel Poblete.

También Cañada de Calatrava pasa a ser 
"Entidad Menor" como consecuencia de ha
ber bajado de los cien habitantes. Sin embar
go el Alcalde continua siendo el socialista 
Antonio Gómez.

Villanueva de San Carlos sigue goberna- 
daporel PSOE al obtener Aureliano Valencia 
cuatro concejales por tres del PP.

También en Mestanza se ha impuesto el 
PSOE con cinco concejales frente ajos cua
tro que ha obtenido el PP. Lamnilo Ovidio 
González sigue dirigiendo los destinos dé 
Mestanza.

COMARCA DEL GUADIANA

Exceptuando Caracuel donde el PP ha 
obtenido la mayoría absoluta con cuatro con
cejales portan sólo uno del PSOE, en el resto 
de los municipios se ha Impuesto el PSOE. 
En esta población continuará al frente de la 
Alcaldía el Independiente Antonio Amores.

Por lo que se refiere a Piedrabuena y 
aunque la lista más votada ha sido la socia
lista, los populares han conseguido empatar 
a seis concejales, pero un concejal de la 
agrupación Independiente que decidió en 
favor del socialista José Luis Cabezas.

En Los Pozuelos, el electorado de izquier
das no ha perdonado a IU su coalición con el 
popular Fernando González y aunque el in
dependiente Francisco León ha conservado 
los tres concejales de la anterior legislatura, 
el PSOE se ha llevado los votos del 
desclasado concejal y Angel María Infante 
es el Alcalde con cuatro concejales.

En Picón no ha habido sorpresas, pese a 
que IU ha obtenido un representante en la 
Corporación, ya que Jesús Rodríguez del 
PSOE ha llegado a los cuatro y el PP se ha 
quedado en tan sólo dos. Por lo tanto, mayo
ría absoluta socialista.

Más difícil estuvo en Luciana, donde el 
PSOE ha subido hasta ser la lista más votada 
con tres concejales, pero empatando con 
Manuel Zamora del PP. No cabe duda que la 
retirada de Juan González, anterior Alcaide 
centrista ha beneficiado a los socialistas. De 
todas formas será María Josefa Zamora del 
PRCM, cuya candidatura estaba compuesta 
íntegramente por mujeres, la nueva Alcalde
sa con apojto del PP.

En Alcolea de Calatrava, el socialista Fran
cisco José Bravo vuelve a obtener un claro

Francisco 
José 

Bravo, 
Alcalde 

de Alcolea 
de

Calatrava

triunfo con cinco concejales, por lo que con
tinuará gobernando con mayoría absoluta 
otros cuatro años. En la oposición tendrá a 
tres concejales del PP y uno de IU.

También el socialista Silvestre Arenas 
gobernará con mayoría absoluta en Corral 
de Calatrava los próximos cuatro años al 
alzarse con la victoria por cinco concejales 
frente a los cuatro que ha obtenido el Partido 
Popular.

Por último, el Incombustible y emblemático 
Alcalde socialista de Poblete, Sacramento 
González, vuelve a obtener la confianza de 
sus vecinos en forma de una arrolladora 
mayoría absoluta, que se transforma en cin
co concejales, frente a los dos que obtuvo 
María Inmaculada Flores, candldata Inde
pendiente en la lista del PP.

Casimiro Sánchez, no tuvo problemas para 
continuar al frente de la Corporación de 
Puertollano al ser su candidatura la más 
votada y con la que ha conseguido doce 
concejales, mientras que el PP subía hasta 
nueve e IU se quedaba con tres. Sánchez 
además no tendrá problemas para obtener 
apoyos puntuales de IU aunque en esta 
ocasión cada grupo votó a su candidato.

Otro tanto ha ocurrido en Almodóvar del 
Campo. El socialista Antonio León, pese a 
perder un concejal con respecto a las elec
ciones de 1991 (en esta ocasión ha obtenido 
seis), continua con mayoría, ya que los popu
lares obtienen cinco e IÚ repite con dos 
concejales. Cada una de las fuerzas políticas 
votó por su candidato el sábado.

El mismo resultado de empate PP-PSOE 
se ha dado en Argamasilla de Calatrava. 
Rafael Rodríguez ha perdido un concejal e IU 
sube a dos. El hecho de que cada uno de los 
concejales votara a su candidatura ha dado 
la Alcaldía a la popular María Luisa Sacra
mento.

En Cabezarados, pese a que Emilio 
Sánchez no se presentó en esta ocasión, 
continua siendo un feudo del PP. Angel 
Adriano es Alcalde apoyado por cinco conce
jales y el PSOE se ha quedado con dos.

Almadén encabeza una mayoría absoluta 
sin paliativos en esta comarca. Josefa 
Bablano, pese a los "morlacos" que ha tenido 
que lidiar desde que sustituyó al anterior 
Alcalde en esta misma legislatura, ha conse
guido mantener una holgada mayoría abso
luta que se transforma en siete concejales, 
mientras que el PP se queda muy distancia
do con tres, la agrupación Independiente 
obtiene dos e IU uno.

Chillón, le sigue a la zaga y así el Alcalde 
socialista Luis Toledano revalida su mayoría 
absoluta con siete concejales, quedándose 
el PP con tres e IU con uno.

Otro tanto ha ocurrido en Guadalmez, en 
cuya población la candidatura socialista en
cabezada por una joven abogada, Cristina 
Quintana, se alza con la mayoría absoluta 
obteniendo seis concejales y dejando al PP 
con dos y a UC con uno. Quintana sustituye 
a otro joven Alcalde socialista, Pablo Tejero, 
quién por motivos de trabajo le ha cedido su 
puesto. Otro dato significativo se ha dado en 
este pequeño municipio, último de la provin
cia y lindero con Córdoba, el diputado nacio
nal socialista Rafael López Martín de la Vega, 
ocupaba el tercer puesto de la candidatura y 
es por tanto concejal desde este sábado.

En Almadenejos, Luis Fernández (PSOE) 
se fortifica con cinco concejales, ya que el PP 
sólo ha obtenido dos. La mayoría absoluta 
como se ve es aquí abrumadora.
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CORTES REGIONALES - CONSTITUCIÓN DE LAS CORTES

Constituida la cuarta 
legislatura de las Cortes 
Regionales de 
Castilla-La Mancha
TOLEDO/C.M.- El miércoles, día 
21 de junio, fueron proclamadas, 
en sesión constitutiva, las C or
tes Regionales, iniciándose la 
cuarta legislatura de las m is
mas, tras la elección de los 
m iembros de la Mesa del Parla
mento, cuyo presidente es, por 
segunda legislatura, José María 
Barreda, y la prom esa o ju ra 
mento de los 47 diputados elegi
dos en los pasados comicios 
autonóm icos.

Jun to  con José  M aría 
Barreda, presidente de la Mesa 
de las mismas, quedaron elegi
dos los vicepresidentes, que son 
E u g e n io  S á n c h e z  (P P ) y 
Lucrecio Serrano, tam bién po
pular; m ientras que los secreta
rios de la m isma serán María 
B lá z q u e z  (P S O E ) y C é sa r 
Góm ez Banayas (PP).

Durante el acto de constitu
ción de esta legislatura, José

María Barreda pidió predisposi
ción para consegu ir en tendi
m ientos y acuerdos que redun
den en beneficio de todos los 
ciudadanos.

Barreda, en un discurso con 
un tono conciliador que "la cris- 
pación paralizadora se tiene que 
superar con buena voluntad, 
algo que se supone posee el 
adversario, así como el recono
cim iento a su lealtad".

El presidente de la Mesa de 
las Cortes añadió que los gru
pos, pese a poseer distintas d is
posiciones, no deben tem er al 
acuerdo y al consenso, ya que a 
los ciudadanos no les gusta que 
los grupos estén enfrentándose 
siem pre y no consiga ningún 
acuerdo, puesto que el fin prin
cipal para los ciudadanos es que 
se lleguen a acuerdos.

José M aría Barreda tam bién 
señaló en su d iscurso que" uno

de los principa les ob je tivos es 
de jar nuestra  tie rra  perfecta
mente preparada para el sig lo 
XXI".

En relación al d istanciam ien- 
to de la clase política con res
pecto a los ciudadanos añadió 
que éste se ha producido debi
do a que "no siem pre hemos 
estado atentos de sus proble
mas reales".

Barreda afirm ó que la legis
latura que ahora com ienza debe 
servir para que se entre en el 
siglo XXI con "la región que ne
cesitam os y con las institucio
nes que esta región reclama".

Para finalizar, aseguró que 
la igualdad e im parcialidad de
bían ser las máximas en el com 
portam iento de los 47 diputados 
de la Cám ara y confió en no 
vo lver a tropezar en algún esco
llo en el que hubiera caído an
tes.

Fernando López 
Carrasco inició 
una nueva etapa 
como portavoz del 
Grupo Socialista

López 
,  Carrasco 
ha pasado 

de ser 
Consejero de 

Agricultura 
a Portavoz 

socialista 
en las Cortes

El hasta ahora consejero de 
Agriculturay Medio Ambiente, Fer
nando López Carrasco, ha pasado 
una página en su vida política, con 
su recién estrenada condición de 
Portavoz del Grupo Parlamentario 
Socialista en las Cortes Regiona
les.

López Carrasco, al frente de la 
Consejería de Agricultura desde 
que José Bono accedió por prime
ra vez al Gobierno Regional, pasa 
a desempeñar, tras doce años en 
el cargo, una nueva labor política, 
señalando que ha salido de la Con
sejería por la "puerta grande", ya 
que se lleva "el afecto de gentes, 
de mucha gente, y esta es una de 
las grandes satisfacciones de mi 
vida".

Respecto a su nueva labor, in
dicó que se centrará en trabajar y 
resolver los problemas de los ciu
dadanos y en conseguir un talante 
dialogante con el resto de forma
ciones políticas que poseen repre
sentación en la Cámara regional.

Tanto PP como IU-ICAM 
coincidieron en que el consenso 
pronunciado por Barreda se 
debe traducir en hechos reales
TOLEDO/C.M.- T a n to  P a rtid o  P o p u 
la r (P P ), co m o  Izq u ie rd a  U n id a -Iz 
q u ie rd a  d e  C a s tilla -L a  M a n ch a  (IU - 
IC A M ), co in c id ie ro n  en s e ñ a la r que  
las p a la b ra s  de  co n se n so  p ro n u n c ia 
da s  po r e l p re s id e n te  de  la M e sa  de 
las C ortes , Jo sé  M a ría  B a rreda , tras  
la  co n s titu c ió n  de  las m ism as, se 
deben  tra d u c ir en re a lidad es  en un 
esca so  m argen de tiem po, cua ndo  se 
es ta b lezcan  las ba ses  pa ra  el fu n c io 
na m ie n to  de  las C o rtes  R eg iona les .

A sí, e l p re s id e n te  de l g rupo  p o p u 
lar, Jo sé  M anue l M o lin a  h izo  re fe 
re nc ia  a  la  re un ión  que  m a n te n d rá  el

p re s id e n te  co n  los m ie m b ro s  de  la 
M esa  d e  las C o rte s  y  los p o rtavo ces  
de  los g rupos  pa rla m e n ta r io s  se ñ a 
lando  q u e  e l d iscu rso  de  B a rreda  
de be  tra duc irse  en hecho  en los p róx i
m o s  d ías.

Igu a lm en te , el ú n ico  re p re se n ta n 
te  de  izq u ie rd a  U n id a -Izq u ie rd a  de 
C a s tilla -L a  M ancha , e l a lb a ce te ñ o  
Jo sé  M o lina , a firm ó  que  " lo  q u e  ha ce  
fa lta  es  q u e  a l fin a l los d iscu rso s  se  
tra n s fo rm e n  en re a lidad es", co in c i
d ie n d o  con  lo se ñ a la d o  p o r e l p r in c i
pa l g rupo  de  la o p os ic ión  en la C á m a 
ra a u tonó m ica .

Un trágico accidente de tráfico acabó 
con la vida del parlamentario regional 
socialista Jesús Alemán
TOLEDO/C.M.- Un accidente de tráfico, 
ocurrido cuando Jesús Alemán se diri
gía a Toledo para asistir a una reunión 
del Grupo Parlamentario Socialista, segó 
la vida del parlamentario regional, un día 
antes de la constitución de las Cortes 
Regionales, hecho que provocó la sus
pensión del debate de investidura de la 
Cámara.

El accidente consternó a la totalidad 
de diputados de las Cortes y especial
mente a los parlamentarios de su grupo, 
como quedó reflejado durante la consti
tución de la Cámara regional, que antes 
de Iniciarse la sesión, se guardó un

minuto de silencio en la memoria de 
Alemán.

El parlamentario regional por Albacete 
padecía diabetes, y según las primeras 
conclusiones tras su muerte, ésta pudo 
deberse a una hipoglucemia.

Alemán, portavoz del grupo socialis
ta durante la pasada legislatura, había 
sido elegido por su grupo para presidir la 
Comisión de Economía y Hacienda, des
empeñando cargos con anterioridad 
como el de vicepresidente de la Diputa
ción de Albacete y concejal del ayunta
miento de esta ciudad, augurándosele 
un gran futuro dentro de la política.

LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS

Partido Socialista Obrero Español

1 Jesús Alemán Postigo
2 Luis Ayllón Oliva
3 José M*. Barreda Fontes
4 Ma. Carmen Blázquez Martínez
5 José Bono Martínez
6 Ma. Mercedes Bosch Martínez
7 José Miguel Camacho Sánchez
8 Fructuoso Díaz Carrillo
9 Gustavo Figueroa Cid

10 Ma. Jesús García García
11 Nemesio de Lara Guerrero
12 Fernando López Carrasco
13 Anastasio López Ramírez
14 Mario Mansilla Hidalgo
15 Antonio Marco Martínez
16 Natividad Martínez Argumánez
17 Francisco Juan Moya Martínez
18 Luis Muelas Lozano
19 Manuel Pérez Castell
20 Consuelo Ramírez Llñán
21 Eugenio Sánchez García
22 Joaquín M. Sánchez Garrido
23 Luis Santiago Tierraseca
24 M*. Rosario Tapia Aragonés

José Bono, Charo Tapia, José M§. Barreda 
y Nemesio de Lara, cuatro de los 

veinticuatro parlamentarios del grupo 
político del PSOE.

Partido Popular

1 Daniel Almansa García
2 M* Josefa Andújar Tomás
3 Ms. Pilar Ayuso González
4 José Ignacio Echánlz Salgado
5 Pedro Fernández Fernández
6 Blas Felipe Fernández Sánchez
7 Ma. Ángeles Font Bonmati
8 Pedro José García Gómez
9 César Gómez Benayas

10 Rafael Emilio Martínez Morazo
11 Gabriel Martínez Paños 

José Manuel Molina García
13 Miguel Ángel Montserrat Puig
14 Marina Moya Moreno
15 Albertina Oria de Rueda 

Salguero
16 Rogelio Pardo Gabaldón
17 Gonzalo Payo Subiza
18 Pedro Peral Martín
19 José Manuel Rodríguez 

Carretero
20 José Antonio Rodríguez Trujillo
21 Lucrecio Serrano Pedroche
22 Domingo Triguero Expósito

r

José Manuel Molina, presidente del PP a 
nivel regional, repite oposición. En las 

siguientes fotografías, Domingo Triguero, 
Daniel Almansa y Pedro Peral.

Izquierda Unida/lzquierda C-LM

1 José Molina Martínez

José Molina, al 
igual que ocurriese 

en la anterior 
legislatura, será el 

único representante 
de IU-ICAM.

ELECTRICIDAD  

J - u iá  S a n c h e 0}
A lta y Baja Tensión  

Aire Acondicionado Bobinado de Motores
C / Am alia Cepeda, 7 
C / A ve María, 10
Telf.: (926) 51 12 69 y 51 09 77 - Fax: 50 59 38

TOMELLOSO (C iudad Real)

TELMANSA
Electricidad dei automóvil y mecánica 

Automoción y montajes de aire acondicionado 
Servicio de grúa y plataforma permanente

Ctra. A rgam asilla , Km. 1 - Te lf.: (926) 51 31 00 - Fax: 51 31 04 
TOMELLOSO (C iudad Real)
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U n a  s e m a n a  d e s p u é s  de  c o n s titu irs e  las  C o rte s  R e g io n a le s , el C o n v e n to  de  
S an  G il v o lv ía  a  a b r irs e  p a ra  la  c e le b ra c ió n  de l d e b a te  de  in ve s tid u ra , que  
ha  lle va d o  a  J o s é  B o n o  p o r c u a rta  ve z  c o n s e c u tiv a  al P a la c io  d e  F u e n sa lid a , 
c a m in o  de  su s  d o ce  a ñ o s  al fre n te  de l G o b ie rn o  de  C a s tilla -L a  M ancha .

F ue  el ju e v e s  y  v ie rn e s  de  la  p a s a d a  se m a n a , un d ía  d e s p u é s  de  lo 
p re v is to , d e b id o  al a c c id e n te  q u e  le  co s tó  la  v id a  al d ip u ta d o  so c ia lis ta , J e sú s  
A le m á n , p o r cu ya  c a u sa  fu e  s u s p e n d id a  la se s ió n  de l m ié rco le s .

En lín e a s  g e n e ra le s  B ono , en  su  d iscu rso , la n zó  u n a  p ro p u e s ta  de  
c o la b o ra c ió n  a  to d o s  los  p a rtid o s  p a ra  d e fe n d e r ju n to s  los  in te re se s  de  la  
R e g ió n , se  m o s tró  p a rtid a r io  de  la  re fo rm a  de  la  Ley  e le c to ra l y  o fre c ió  
e q u ip a ra r a to d o s  los  m u n ic ip io s  en  s e rv ic io s  b á s ico s .

El líd e r de l PP, J o s é  M a nue l M o lina , m a n ife s tó  e s ta r  d is p u e s to  a  o lv id a r 
las  a s p e re z a s  d e  la p a sa d a  le g is la tu ra , m ie n tra s  q u e  el re p re s e n ta n te  de  IU- 
IC A M , J o s é  M o lina , a cu só  a B o n o  de  h a c e r "g u iñ o s " a  la  d e re c h a  y  d e  llega r 
de  n u e vo  a la  p re s id e n c ia  p o r un " fra u d e  e le c to ra l"  q u e  p e rm ite  q u e  "con 
m e n o s  v o to s  te n g a  u s ted  m á s  d ip u ta d o s ".

El p a sa d o  lunes , e l P a la c io  d e  F u e n s a lid a  se  e n g a la n a b a  p a ra  ce le b ra r 
el a c to  de  to m a  de  p o se s ió n  a l q u e  a s is tie ro n  los  m in is tro s  B e llo c h , P érez 
R u b a lca b a  y  A tie n za , a d e m á s  de l e x -v ic e p re s id e n te  d e l G o b ie rn o , N a rc is  
S e rra . P o r p a rte  de l P S O E  a c o m p a ñ a ro n  a  B o n o  R u b ia l, B e n e g a s  y  C ip ria  
G isca r, a d e m á s  de  L e g u in a  y  e l p re s id e n te  e x tre m e ñ o  R o d ríg u e z  Iba rra .

Los dos partidos de la oposición, pese 
a votar en contra, aseguran a Bono 
su colaboración para defender los 
intereses de la Región

En la sesión del miércoles el candidato 
a la reelección como presidente del Go
bierno de Castilla-La Mancha por cuarta 
vez consecutiva, José Bono, basó su 
discurso en la reforma de la Ley electoral 
para acercar la política a los ciudadanos, 
así como en la mejora del bienestar y la 
calidad de vldade los castellano-manche- 
gos y el desarrollo de las riquezas natura
les de Castilla-La Mancha.

Bono hizo una reivindicación de la 
política para revltalizar la democracia, 
para lo cual invitó a una reforma de la 
legislación electoral con el propósito de 
acabar con los poderes oligárquicos de 
los partidos.

Este cambio - dijo - debe ser “profun
damente debatido y acordado con amplio 
consenso" y ha de tener como objetivo 
que los representantes políticos se sien
tan vinculados más fuertemente con sus 
electores y que estos, a su vez, puedan 
discriminar entre unos y otros candidatos 
en virtud de sus merecimientos.

Más adelante el candidato aseguró 
que la reivindicación de la política pasa a 
su vez por una administración austera, 
eficaz y transparente “para que no quede 
ninguna duda sobre los recursos públi
cos".

El Inicio de una nueva etapa basada en 
el entendimiento y en el consenso, como 
consecuencia del nuevo panorama Insti
tucional surgido de los últimos comicios, 
fue otra de sus propuestas.

Con el firme propósito de "equiparar a 
los municipios de Castilla-La Mancha en 
equipamientos y servicios básicos", se 
refirió aúna etapa ilusionante y alejada de 
la rutina, que permita avanzar en el desa
rrollo de las riquezas naturales de Castilla- 
La Mancha "cuyo valor no ha de ser 
esquilmado, si se quiere evitar, no ya el 
desastre ecológico, sino la ruina económi
ca". En este sentido afirmó que el agua y 
el suelo serán dos de las referencias más 
claras en política ambiental, ya que “no 
queremos asistir impasibles al agotamiento 
de nuestros ríos más importantes. No 
aceptaré qu ese led eun ta joa lT a joyq ue  
quede reducido a un colector de aguas 
residuales, a un cauce semi seco".

Entre los compromisos legislativos en 
materia medioambiental anunció la remi
sión a la Cámara del Proyecto de Ley de 
Evaluación del Impacto Ambiental, elPro- 
yecto de Conservación de la Naturaleza y 
el Proyecto de Ley de Ordenación del 
Suelo y del Territorio.

En educación, después de calificarla 
como "el mejor y más eficaz Instrumento 
que la sociedad tiene a su disposición 
para avanzar hacía la Igualdad y la liber
tad", desplegó una serie de medidas como 
el debate de un Proyecto de Ley de Crea
ción del Consejo Escolar Regional, la 
elaboración de un Plan de Mejora de 
Centros Escolares, el relanzamiento de la 
Formación Profesional y la aprobación de 
un Plan de Formación de Personas Adul
tas, así como la consecución de un Pacto 
escolar, entre otras iniciativas.

Al día siguiente y después de la inter
vención de los dos grupos de oposición, 
aclaró que el discurso que había pronun
ciado el día anterior ante la Cámara regio-

José Bono, reelegido presidente de la 
Región por cuarta vez consecutiva

nal es una proyección de futuro "porque el 
balance de la gestión realizada por el 
Gobierno en los últimos cuatro años ya lo 
hicieron los ciudadanos en las urnas el 
pasado 28 de mayo".

Bono, que hizo esta afirmación en 
respuesta al portavoz de José Manuel 
Molina, indicó que ha sido los ciudadanos 
los que a la vista de lo prometido y las 
cosas que se han hecho quienes han 
valorado el grado de cumplimiento.

Seguidamente Bono reiteró su oferta 
de diálogo y entendimiento con la oposi
ción en aras a lograr el mayor consenso 
posible en aquellos asuntos que afectan a 
los intereses de Castilla-La Mancha.

Entre los asuntos que requerirán con
senso, Bono citó su propuesta para refor
marla Ley electoral y señaló que si este no 
se produce las modificaciones no podrán 
ser aprobadas.

Asimismo, Bono ofertó la reforma de la 
Ley del senado, en cuanto a la elección de 
senadores por la Cámara autonómica, 
para que no se pueda compatibilizar el 
cargo de senador y el de diputado regio
nal, "si es que sus señorías consideran 
que la compatibilidad actual puede des
viar la atención de los asuntos de la

región".
Con respecto a las críticas en las que 

los grupos de la oposición acusaron al 
anterior Gobierno de haber actuado tarde, 
tales como las Hoces del Cabrlel y la 
defensa del agua, contestó que el paraje 
de las Hoces se protege justo en el.mo
mento en el que las circunstancias exter
nas perturban y amenazan este paraje 
natural, tal y como señala la Ley de Espa
cios Naturales.

Por lo que se refiere a la defensa del 
agua, Bono enumeró diferentes actuacio
nes llevadas a cabo por su Gobierno; 
procedimientos para evitar la construc
ción privada en los ojos del Guadiana, 
recursos a numerosos trasvases de agua 
del tajo al Segura, programa de compen
sación de renta a los agricultores que 
ahorren agua en la zona de los acuíferos 
23y24,etc. En este apartado llegó adecir 
textualmente: "En materia de agua, es en 
lo que más tiempo he Invertido. El agua es 
más importante que el PSOE y que el PP, 
porque esta reglón puede prosperar sin 
nosotros pero no podrá hacerlo sin agua."

El presidente electo se refirió a otros 
asuntos como el empleo, solicitando que 
no se use como arma arrojadiza, las infra
estructuras, la Industria, los jóvenes, 
Cabañeros, Anchuras, los ancianos, la 
economía, etc.

En la toma de posesión como presi
dente del Ejecutivo castellano-manche- 
go, Bonovolvlóalnsistiren lostemasque 
había desarrollado en el debate, haciendo 
especial énfasis en la reforma de la Ley 
electoral y en un cambio de modos en la 
actuación política, señalando que se de
bería introducir en la política "elementos 
éticos que no sólo tienen que ver con 
aspectos relacionados con lacorrupclón".

En el acto hubo una nutrida represen
tación del Gobierno con el ministro de 
Justicia e Interior a la cabeza, acompaña
do por el de la P res idencia ,P érez 
Rubalcaba y de Agricultura, Luis Atienza. 
También estuvo presente el ex-Vicepresi
dente del Gobierno, Narcis Serra.

Otro tanto ocurrió con el partido, que 
estuvo representado por el presidente, 
Ramón Rubial y los secretarios de áreas, 
Giscar .Benegas y Alejandro Cercas..

También estuvieron a su lado el Alcal
de de La Coruña, Francisco Vázquez; el 
presidente de Extremadura, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra y el ex-presidente de la 
Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina.

artesanía
déla
madera

J. RAMIREZ
C/ Socuéllamos, 1366 - Telf: (926) 51 22 31 -T0MELL0S0 (Ciudad Real)

LAS POSTURAS DE LA OPOSICIÓN

José Manuel Molina 
(PP), dispuesto a 
olvidar asperezas 
del pasado

José Manuel Molina, en respuesta al 
discurso del presidente, aseguró que 
“el PP está dispuesto a olvidar las 
asperezas de la pasada legislatura, no 
sin la cautelar prudencia que la expe
riencia conlleva y abrir una etapa de 
convivencia pacífica sin menoscabo 
de nuestro trabajo de oposición". Con 
anterioridad, Molina había intentado 
llevar el debate entorno a problemas 
del pasado, pero finalmente, después 
de una Intervención de Bono, Molina 
se centró en las propuestas del candi
dato.

El líder popular consideró que ello 
era un "cambio de rumbo" en la acción 
de Gobierno “a través de medidas y 
actuaciones recogidasen el programa 
electoral del PP".

No obstante recordó que "de las 56 
proposiciones no de ley que el PP 
presentó en la pasada legislatura, casi 
ninguna fue aceptada y dos proposi
ciones de Ley fueron rechazadas".

José Molina (IU), 
criticó los "guiños" 
de Bono a la 
derecha

José Molina, único diputado de IU- 
ICAM, mostró la disposición de su 
coalición a "arrimar el hombro" para 
llegar aun "gran acuerdo" de todas las 
fuerzas políticas de Castilla-La Man
cha, que demandó en su discurso para 
"conseguir una mayor participación 
democrática y transparente".

No obstante, el representante de 
IU-ICAM, reprochó a Bono que basara 
su discurso en la "autocomplacencia" 
y que llevara a la Cámara las mismas 
"políticas-fracasadas" en materia de 
creación de empleo, así como las mis
mas recetas en política agraria.

El tono crítico subió al afirmar que 
“un fraude electoral" permite a Bono 
que "con menos votos tenga usted 
más diputados".

Las críticas continuaron con dure
za al afirmar que su formación no 
permitiría “una posición de entendi
miento político entre el PSOE y PP en 
esta legislatura".

MACOTOSA
M A Q U IN A S  DE COSER TO M E LLO S O , S.A.

Maquinas de Coser Equipos de plancha
(repuestos y  accesorios) Muebles de oficina

C/ Socuéllamos, 67 - Telf: (926) 51 44 84 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

C O M P L E JO

JL
LLAGO'S
T O M E L L O S  0 (C . Real)

D ISC O TE C A-C A FETE R IA

LLAGO'S
C/ Lepanto, 9

DISCOTECA-RESTAURANT

IN-OUT
'P° San Isidro, 23

DISCO - BAR

ATKEZZQ
P° San Isidro, 23

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #352, 13/7/1995.



Cuadernos Manchegos - Jueves 13 de Julio de 1995 Página -11

ECONOMÍA
PLAN DE D ESAR R O LLO  R EG IO NAL EL 62 POR C IEN TO  DE LOS A LU M N O S  DE LAS ESC U ELAS 

TALLE R  ENC U EN TR AN  TR A B AJO

El Gobierno regional destinará  
1,5 billones de pesetas al desarrollo  
económ ico y social
TOLEDO/C.M.- El Gobierno autó
nomo invertirá, dentro del plan de 
Desarrollo Regional, 1,5 billones 
de pesetas en la potenciación, 
impulso y provisión de una red de 
infraestructuras y servicios bási
cos, para potenciar el desarrollo 
endógeno de Castilla-La Mancha.

El Plan de Desarrollo Regional 
(1994 a 1999) planteó como me
dio para disminuir el diferencial de 
desarrollo respecto del conjunto 
nacional y la creación de un entor
no económ ico prom oto r del 
empleo.

En este sentido, el Gobierno

Regional destinará más de medio 
billón en la m odernización y 
diversificación del aparato produc
tivo castellano-manchego, con 
acciones concretas de ayudas a la 
agricultura, artesanía, turismo e 
incentivos y primas a la inversión.

Además, destinará una partida 
de cerca de 300.000 millones de 
pesetas, para reducir las desigual
dades sociales, prestando especial 
a tenc ión  a los co lec tivos  
desfavorecidos, sobre todo a ac
tuaciones encaminadas a mejorar 
el bienestar de los ciudadanos 
castellano-manchegos.

Por último, financiará con más 
de 150.000 millones de pesetas 
las iniciativas dirigidas a la defen
sa del medio ambiente y al fomento 
del crecimiento económico en con
cordancia con el medio natural.

Con estas actuaciones, el Go
bierno de Castilla-La Mancha pone 
de manifiesto el esfuerzo que en 
los últimos años viene realizando 
para impulsar el desarrollo regio
nal, mediante la creación de 
empleo y planificando las actua
ciones de acuerdo con los 
programas de ayuda estructural 
de la Unión Europea.

SEG ÚN PEDRO PERAL, D IPU TAD O  R EG IO N AL DEL PP

"El ejecutivo castellano-manchego no ha creado 
ni fomentado las estructuras para aprovechar el 
proceso de recuperación económica"
CIUDAD REAL/C.M.- La Fundación 
para la Investigación Económ ica y So
cial (FIES) que dirige el profesor Fuen
tes Q uintana acaba de publicar un estu- 
d io  s o b re  d iv e rs o s  a s p e c to s  
m acroeconó-m icos de las 17 C om uni
dades Autónom as de nuestro país.

Referido al año 1994, el estudio ana
liza la evolución de la tasa de desem 
pleo, rentas, consumo, población activa 
y Producto Interior Bruto, con lo que se 
refleja gráficam ente la situación econó
m ica de las regiones españolas. Duran
te 1994, se ha repetido el fenóm eno de 
años anteriores: de una parte, la econo
mía española, en su conjunto, acusa 
con m ayor intensidad que nuestros so
cios de la Unión Europea la fase de 
declive económico, en tanto registra 
cifras menores de m ejora cuando se 
reactiva la econom  ía.

La m edia del crecim iento económ ico 
de las Comunidades Autónomas fue del 
2,3 por ciento, un punto y  medio por 
encim a del PIB alcanzado por Castilla- 
La Mancha, que fue del 0,8 por ciento.

Para el parlam entario popular, Pedro 
Peral, "el hecho de que Castilla-La Man
cha sea la última Comunidad Autónoma 
del país en crecim iento económ ico de
muestra, una vez más, el fracaso de la 
política económ ica del G obierno regio
nal que preside Bono desde hace 12

años. El ejecutivo caste llano-m anche
go no ha creado ni fom entado las estruc
turas productivas adecuadas para apro
vechar el proceso de la recuperación 
económ ica iniciado en 1994. Ese 0,8 
por ciento de crecim iento se s itúa muy 
por debajo del 3 por c iento que, como 
media, se considera imprescindib le, 
entre otros factores, para crear em pleo 
neto".

El FIES atribuye esta evolución m e
nos favorab le en C astilla-La Mancha 
respecto al resto del país a la negativa 
incidencia del secto r agrario en el refe
rido año.

El diputado c iudarrealeño señala que 
"la ausencia de una política hidráulica 
que merezca tal nom bre tanto por parte 
del G obierno de España com o del G o
bierno regional, am bos socialistas, pa
liando el grave problem a de la sequía 
estructural que padecem os, y  la caren
cia de una red de autovías y  otras carre
teras intraregionales, es decir, agua y 
com unicaciones son, entre otros, los 
factores que frenan nuestro desarro llo 
industrial de C astilla-La Mancha".

Finalmente, Peral m atizó que "el au
m ento de la renta fam ilia r disponible, 
positivo en si m ismo, no lo es tanto al 
proceder de transferencias de recursos 
políticos loque lleva a configurar a nues
tra Comunidad como una región inmersa

Pedro Peral, diputado regional del PP.

en la llam ada cu ltu ra  del subsid io y la 
subvención, con lo que los c iudadanos, 
las fam ilias y las em presas se encuen
tran cada vez más dependientes de los 
P resupuestos públicos, po lítica con tra
ria a la propugnada por el PP de reducir 
la presión fiscal y liberar recursos finan
cieros a fin de que las econom ías priva
das encuentren un cam po propicio a la 
creación de puestos de trabajo y  gene
ración de riqueza para todos y genera
ción de puestos de trabajo".

84 de cada 100 pesetas del presupuesto revierten a los ciudadanos
TOLEDO/C.M.- De cada 100 pesetas del 
presupuesto de Castilla-La Mancha, 84 
revierten directamente a los ciudadanos 
para el desarrollo s’dclal y económico de 
la reglón, mientras que sólo dos pesetas 
se destinan a pagar Intereses de deuda.

Los gastos de funcionamiento -perso
nal y bienes corrientes y servicios- han 
disminuido de manera sustancial, pasan
do de representar un 37 por ciento sobre 
el presupuesto de 1985, al 12 por ciento 
en 1995.

Las mejoras en la administración y

gestión de los caudales públicos, que han 
favorecido el ahorro sin mermar la prestación 
de servicios públicos, han conducido a que 
Castilla-La Mancha sea, a partir de 1991, la 
comunidad autónoma que menor porcentaje 
de su presupuesto destina a gastos del apa
rato administrativo.

Por el contrario, los gastos de actuación 
han experimentado un incremento significa
tivo, pasando de los 22.000 millones de pe
setas de 1985, a los 250.000 millones de 
1995.

Los presupuestos de la reglón cumplen

los objetivos de eliminación de las des
igualdades de renta y riqueza de los 
ciudadanos y dotan de Infraestructura a 
la reglón para atraer Inversiones produc
tivas, a la vez que reducen los gastos de 
funcionamiento administrativo.

Además de seguir el principio funda
mental de los presupuestos regionales, 
que es el de austeridad y control del 
gasto público, para centrar las priorida
des de dicho gasto en el crecimiento 
económico y el bienestar de los castella
no-manchegos.

Castilla-La Mancha es la región 
con mayor nivel de inserción de 
los alumnos de Escuelas-Taller
En el caso de la Escuela Taller "Judería Mayor" de 
Toledo, el índice de inserción laboral obtenida ha ascen
dido al 83,5 por ciento

TOLEDO/C.M.- El 62 por ciento de los 
chicos y chicas que participan en el 
program a de EscuelasTallerconsiguen 
encontrar un puesto de traba jo  tras pa
sar por estos centros, frente  al 47 por 
ciento de Inserción laboral que registran 
otros program as com o el Plan de For
mación Profesional e Inserción (FIP) del 
M inisterio de Educación y Ciencia.

Estos 15 puntos de d ife rencia  entre 
am bos planes de form ación-inserción 
están m otivados por la m ayor adaptabi
lidad a las dem andas y, sobre todo, por 
la experiencia laboral que proporciona 
al Escuela Ta lle r com o base para fu tu 
ras colocaciones.

En Castilla-La Mancha, el índice total 
de Inserción laboral ha llegado Incluso 
hasta el 83,5 por c iento registrado en el 
caso de la Escuela Ta lle r “Judería  M a
yor” , en T  oledo. Este centro se ha puesto 
com o modelo en el con junto nacional.

Todos estos indicadores ponen de 
m anifiesto el buen nivel de eficacia de 
un program a que, en la actualidad, si
gue  co n s titu ye n d o  un ins trum en to  
orig inal y am bicioso en la Intervención 
activa del Estado para la Inserción labo
ral de los jóvenes desem pleados.

El program a de Escuelas Taller, des
tinado entre otras cosas, a prevenir el 
paro en la juventud, especia lm ente de 
aquella que carece de cua lificaclón y 
corre el riesgo de convertirse en desem 
pleados de larga duración, lleva varios 
años funcionando en la región.

Han sido más de 5 .500 los alum nos 
trabajadores que han pasado por las 
109 EscuelasTaller, 26 Casas de Oficio 
y 10 M ódulos de Prom oción de Castilla- 
La Mancha.

R ecientem ente se ha dado un im pul
so a este program a con la puesta en 
m archa de las nuevas Escuelas Ta ller 
y, especialm ente, de las C asas de O fi
c io  d e s t in a d a s  a z o n a s  ru ra le s  
deprim idas para el plan especial 1995.

Un plan que, a  nivel nacional, perm i
tirá la participación de m ás de 6.000 
jóvenes, con una inversión estim ada 
sobre los cinco mil m illones de pesetas.

En C astilla-La Mancha, cuando se 
produzca la total aplicación de este pro
yecto, serán 17 las nuevas Casas de 
O ficio puestas en funcionam iento, de 
las que 13 se encuentran ya aprobadas 
y  en d istin to grado de in ic iación y  que 
supondrán una presencia de a lum nado 
cercano al medio millar.

Se unirán a las cerca de 1.800 Es- 
cu e la sT a lle ry  las 837 C asas de O ficio 
que, con 136.384 alum nos y 22.673 
formadores, han venido desarro llando a 
esca la nacional este p rogram a público 
de form ación y empleo, del que este año 
se celebra su décim o an iversario.

Este plan nace con el propósito de 
poner en va lor nuestro P atrim onio Cul- 
tu ra l y N atu ra l, en m uchos casos 
am enazados con desaparecer, com o 
fuente de em pleo y riqueza, capacitan
do  a lo s  jó v e n e s  en o f ic io s  de 
conservación y mejora.

Por tanto, se pretende recuperar los 
v iejos oficios de la construcción, crear 
otros nuevos y conservar el medio am 
biente, aspecto este cada vez de m ayor 
oferta.

Las Escuelas Ta lle r trabajan en la 
rehabilitación de los cascos urbanos, 
los m onum entos y el entorno de la c iu 
dad, adem ás del medio natura l de la 
com arca. Para ello, se form ulan un ida
des didácticas, tanto teóricas com o 
prácticas, partiendo de las obras a rea
lizar.

En C astilla-La M ancha, el ám bito de 
actuación del p rogram a se fija  en un 73 
por ciento para Patrim onio, un 11 por 
ciento destinado a atención social, un 6 
por c iento para oficios artesanales, 5 
por c iento en medio am biente y otro 5 
por ciento a técn icas em presariales.

El desarro llo  de este program a es 
una apuesta por la form ación com o fac
to r estratégico de creación de riqueza, y 
no sólo com o elem ento de acom paña
m iento de la po lítica general, y  por la 
Escuela Ta lle r com o fac to r de em pleo y 
desarrollo de recursos humanos de efec
to multip licador.

Entre 1983 y 1993 la población activa 
en Castilla-La Mancha creció en casi 
70.000 personas
TO LEDO /C.M .- La población activa 
en Castilla-La Mancha creció, entre 
1983 y 1993, en casi 70.000 perso
nas, m ientras que d ism inuyeron en 
67.000 los trabajadores em pleados 
en el sector agrario.

Estas cifras, que son sign ifica ti
vas de la Incorporación de la pobla
ción al m ercado laboral, se explican 
en un trasvase a los sectores Indus
tria l y de servicios, que recibieron 
cerca de 140.000 nuevos traba ja 
dores.

Los crecim ientos de la población 
activa en el secto r industria l y  de 
servicios, en un 50 y un 25 por 
ciento, respectivam ente, reflejan la

expansión de laeconom íacaste lla - 
no-m anchega y, en el caso de la 
Industria, con trastasu aumento con 
la reducción operada a nivel nacio
nal.

Según datos de la C onse jería de 
Econom ía y Hacienda, la población 
activa de C astilla-La M ancha au
mentó, en el citado periodo, un 12,7 
por ciento. Consecuentem ente, se 
eleva la tasa  de actividad de un 
43,96 por ciento, en 1983, a un 
45,08 por ciento en 1993.

El c itado departam ento destaca 
adem ás la incorporación de la po
blación fem enina al m ercado labo
ral.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #352, 13/7/1995.



Página - 12

REPORTAJE
Cuadernos Manchegos - Jueves 13 de Julio de 1995

CAZANATUR '95
y

La relación entre las actividades cinegéticas 
la naturaleza no tienen poqué estar enfrentadas

r - u

Durante los pasados días del 15 al 18 de junio, 
en el Pabellón Ferial de Ciudad Real, tuvo lugar la 
primera muestra Cazanatur, gracias al empeño y la 
labor realizada por el Patronato de Intereses Pro
vinciales paraque ello haya llegado a buen término.

En esta edición, cuyo objetivo era dar a conocer 
tanto actividades com o la caza y la pesca, muy 
arraigadas en nuestra comunidad autónoma, como 
la naturaleza, que es el medio en que am bas se 
desarrollan, para dem ostrarque estos tres elemen
tos no tiene por qué encontrarse enfrentados.

Adem ás, todo ello ha ido acompañado por un 
cuarto elemento, el turism o rura], una form a dife
rente de ver los espacios Interiores y que han 
pasado a ser uno de los principales reclamos de 
com unidades autónom as (sobretodo de interior), 
entre las que destaca Castilla-La Mancha.

Así, en Cazanatur, no sólo se reunieron em pre
sas y colectivos que han hecho posible que la 
convivencia entre caza, pescay naturaleza no sea 
una utopía, sino que haya pasado a ser una reali
dad, adem ás de otras em presas y medios que 
proporcionan diferentes y atractivas ofertas de 
turism o rural, estando presentes en unos tres mil 
m etros cuadrados, alrededor de cuarenta y cinco 
em presas relacionadas con la caza, la pesca, el 
turism o y la naturaleza.

La Feria, que se inauguró el jueves día 15 contó 
con diferentes actividades, y un horario flexible que 
perm itió al diferente público darse una vuelta por el 
Pabellón Ferial para asistir a  la misma. Por si esto 
fuera poco atractivo, la entrada a dicho Pabellón 
fue totalmente gratuita, quedando de manifiesto en 
estos hechos la enorme laborde difusión llevada a 
cabo por el mencionado Patronato de intereses 
Provinciales.

La inauguración de este evento, estuvo presidi
da por Francisco Ureña, presidente en funciones 
de la D iputación Provincial de Ciudad Real, el 
presidente de la Confederación de Empresarios, 
Jesús Bárcenas; el presidente de la Cám ara de 
Comercio de esta provincia, Juan Antonio León 
Triviño, asícom o el alcalde en funciones de Ciudad 
Real, Nicolás Clavero, todos ellos acompañados 
por un buen número tanto de políticos com o empre
sarios participantes en este certamen.

Ureña, señaló que Cazanatur posee un más 
que buen futuro en Ciudad Real, por ser ésta la 
primera provincia en el número de cotos, por lo que 
añadió que “hay que tra tar de com paginar una 
buena protección de la naturaleza, con un buen 
aprovechamiento que nosotros tenemos, como es 
la caza, y no tienen en otro sitio".

Como hemos indicado, conform e al desarrollo 
de la Feria, tuvieron lugar diversas actividades, 
como una exhibición de cetrería, d iversas dem os
traciones, com o pueden ser de tiro con arco, tiro

con escopetas de aire com prim ido, rapell, tiro llnas 
y escalada, tiradaal pichón, tirada al plato, una ruta 
cicloturlsta, carrera de galgo, un maratón de pesca 
que duraba 24 horas o  una ruta de 4x4.

Asim ismo, tuvo lugar la inauguración de las 
Primeras Jornadas sobre Turism o Rural. A lfonso 
Martín Grande, coordlnadory gerente del Patrona
to  de Intereses Provinciales fue el encargado de 
dar el "pistoletazo" de salida a estas jornadas. La 
prim era ponencia corrió a cargo de Consuelo del 
Canto Fresno, de la Universidad C om plutense de 
Madrid, desarro llando el tem a "Requisitos para un 
turism o rural sostenlble: desarro llo territoria l", ex
plicando la d iversificación de actividades en el 
espacio rural, el desarro llo territoria l, el turism o y 
sus posibles impactos, com o el económico. Tras 
su intervención, Anselm o Acosta, M iguel Panade
ro y Félix Pillet, de la Universidad de Castilla-La 
Mancha versaron sobre "Ordenación y planifica
ción del Turism o rural: Valle de A lcudia".

En jornada de tarde tuvo lugar un foro debate: 
"Recursos e Instrumentos para la gestión", m ode
rado por el presidente de la Asociación Provincial 
de Empresarios de Hostelería, José Macía; para 
fina lizar las jornadas correspondientes a ese día 
con la Inauguración de la exposición "Paseo por el 
Campo de Calatrava” .

El segundo día de la Feria tuvo lugar la presen
tación de la ruta Paralelo 40, que cruza Castilla-La 
Mancha. Se trata de una ruta imaginaria que d iscu
rriría entre Portugal y A licante, por lo que además 
de atravesar diferentes puntos de nuestra región,

tam bién transcurriría  por Badajoz.
Paralelo 40 es un v iaje a  través de los pueblos 

del Interior para descubrlrsus tradiciones, historia, 
paisajes, y  así favorecer la convivencia con las 
gentes del lugar.

Adem ás, otra de las novedades de la citada 
ruta, que llega hasta el M ar M editerráneo desde el 
Océano Atlántico, es que el via jero es el que traza 
su propio itinerario y no tiene porqué seguir o 
atravesar unos puntos determ inados.

Junto con esta presentación de la ruta Paralelo 
40, el m ismo viernessigu leron desarro llándose las 
Jornadas sobre Turism o Rural y ese día corres
pondió el turno al tem a sobre "Producto turístico: 
Conceptualización y Com ercialización". En estas 
jornadas tam bién participaron el D irector General 
de Estrategia Turística del M inisterio de Com ercio 
y Turismo, el d irector ejecutivo del Centro Europeo 
de Formación Ambiental y Turística o el d irector de 
Turism o en Medio Rural.

Ana M aría Salazar, la d irectora general de T u
rismo de la Junta de Com unidades, tam bién debía 
haber participado en estas jornadas, versando 
sobre el tem a "Líneas de com ercia lización y pro
moción en Castilla-La Mancha", aunque la directo
ra de turism o excusó su presencia horas antes de 
su com parecencia.

Para fina lizar con  esta jornada, tuvo lugar una 
representación teatral, así com o una visita a la 
localidad de A lm agro y al Castillo de Calatrava La 
Nueva.

El sábado día 17 tuvo lugar, tam bién dentro del

m arco de las Primeras Jornadas sobre Turism o 
Rural, una mesa redonda sobre "Experiencias de 
Turism o Rural". T ras diversos debates posteriores 
sobre determ inados temas, como "Turismo en 4x4. 
Realidad actual", o  "Cooperativism o en M onteja de 
la Vega de la Serrezuela. 1989-1995", los organiza
dores, conferenciantes y  participantes pasaron a 
degustar los productos de caza que habían sido 
preparados al efecto por la cocina del Hotel Santa 
Cecilia, a iniciativa de la Asociación de Productores 
de Caza de C astilla-La M ancha (APROCA), aso
ciación que tam bién tuvo un papel destacadísim o 
en que estas jornadas llegasen a buen térm ino y 
tuviesen la buena acogida que posteriorm ente se 
ha dem ostrado.

C azanatur '95, tras ser clausurada ha puesto de 
m anifiesto que la convivencia entre caza, pesca y 
natura leza no es im posible, y  ya  han com enzado 
los preparativos de la próxim a edición de este 
certamen, en lo que a buen seguro será unaedición 
que contará con un m ayor núm ero de expositores 
y visitantes, pese a  que en esta edición, práctica
m ente se han desbordado las predicciones más 
optim istas, por lo que el futuro del certam en es muy 
esperanzador.

Martín Grande, 
director gerente del PIP, 
presentó, el día de la 
inauguración de 
CAZANATUR, 
su dimisión a 
Francisco Ureña

Alfonso Martín Grande, d irector Gerente 
del Patronato de Intereses Provinciales, pre
sentó el m ismo día de la inauguración de 
CAZANATUR '95, su dim isión a Francisco 
Ureña, presidente en funciones de la D ipu
tación Provincial debido a que este último 
concluye su mandato y fue quién nom bró a 
Martín Grande, lo que ha venido a demostrar 
su “coherencia po lítica” .

Pese a presentar su d im isión, ésta no ha 
im pedido que Martín Grande estuviese al 
frente de la Feria, dem ostrando hasta el 
último momento su gran labor llevada acabo 
al frente del PIP y que le ha servido para 
recibir multitud de felic itaciones por el traba
jo  desem peñado al frente del P atronato de 
Intereses Provinciales.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #352, 13/7/1995.



" 4 0 0  J-M-1 i I í / s k  O I"  A A I  >AI i l  l O

Cuadernos Manchegos - Jueves 13 de Julio de 1995

ECONOMÍA

C  t- -  R n l r . f t q
Página - 13

MIENTRAS QUE ALBACETE Y CUENCA VIERON DESCENDER EL NÚMERO DE 
DESEMPLEADOS, NO OCURRIÓ LO MISMO EN LAS OTRAS PROVINCIAS

Desigual comportamiento
del paro en la región que sólo 
descendió en 17 personas
TOLEDO/C.M.- El resultado de la tasa 
de desem pleo del mes de jun io  tuvo un 
com portam iento irregular en Castilla-La 
Mancha, pese a que en general, el m is
mo descendió en 17 personas, lo que 
significa que en nuestra com unidad au
tónom a hay un total de 97.136 parados, 
frente a los 97.153 existentes en el mes 
de mayo. Pero si en el cóm puto general, 
la tasa de paro ha descendido (ahora se 
sitúa en el 16,54 por ciento), por provin
cias, únicam ente A lbacete y Cuenca 
han visto descender el núm ero de des
em pleados apuntados a las listas del 
INEM. En la provincia albaceteña, se 
han registrado 226 desem pleados m e

nos que en mayo, con lo que el to ta l de 
la población activa parada en esta pro
vincia se sitúa en 25.511 personas. Por 
lo que respecta a Cuenca, con un total 
de 7.769 parados, se ha producido un 
descenso de 168 personas.

En estas dos provincias el paro ha 
ten ido un com portam iento positivo, ya 
que  ta n to  en C iu d a d  R ea l com o 
G uadala jaray Toledo, el paro ascendió, 
aunque tam bién hay que decir que 
mínimamente.

En C iudad Real, el aum ento ha sido 
de 57 personas, situándose el total de la 
pob lac ión c luda rrea leña  parada en 
31.608, lo que le hace ser la provincia de

C astilla -La M ancha con m ayor núm ero 
de personas paradas que están inscri
tas en las listas del INEM.

G uadala ja ra ha visto aum entar su 
núm ero de desem pleados en 27 perso
nas más que en el an terior m es de 
m ayo, lo que s itú a  a la p rov inc ia  
a lcarreña con un total de 5.948 perso
nas apuntadas a las listas del INEM.

Toledo ha sido la provincia que m a
yor número de desem pleados se produ
jo en el pasado mes de junio, superando 
el mes an terior en 293 personas y s i
tuándose el total de esta provincia en 
26 .300 desem pleados que en la actua
lidad se encuentran sin empleo.

TRANSPORTES 
MENCHEN ROMERO, S.L.

POLÍGONO INDUSTRIAL PARCELA 53 
TLF /FA X :  (926) 51 30 13 

- 13200 - MANZANARES (Ciudad Real)

Cristalería

Utaiwj te Juina.
C.I.F. B-13148283 ______________________

CRISTALERIA Y MARQUETERIA 
ARTÍCULOS DE BELLAS ARTES

Virgen de la Paz, 58 - Teléfono: (926) 61 01 22 
13200 MANZANARES (Ciudad Real)

IPC
PROVINCIAS MAYO 95 ANUAL INTERANUAL

Albacete 0,1 2,8 5,3
Ciudad Real 0,1 3,7 6,0
Cuenca -0,2 2,8 4,9
Guadalajara 0,0 2,6 5,1
Toledo 0,1 3,1 5,7

SECTORES MAYO 95 ANUAL INTERANUAL

Alimentación -0,4 2,6 5,8
Cultura 0,4 2,0 5,2
Medicamentos 0,2 3,4 4,5
Menaje 0,5 2,8 3,9
Transporte 0,4 2,8 5,8
Vestido 0,5 1,7 4,2
Vivienda -0,2 5,8 7,7
Otros 0,1 4,2 5,3

G E N E R A L 0,1 3,1 5,6

EVOLUCIÓN DEL PARO
S EC TO R ES EC O N Ó M IC O S Y PR O VIN C IA S

P ro v in c ia A g r ic u ltu ra In d u s tr ia C o n s tru c c ió n S e rv ic io s S in  E m p le o T o ta l V a ria c ió n

Albacete 2163 6561 3008 9901 3878 25511 -226
Ciudad Real 1072 7059 5490 12049 5942 31608 57
Cuenca 343 1357 1234 3247 1586 7769 -168
Guadalajara 124 1285 553 2944 1042 5948 27
Toledo 731 8590 4051 8929 3999 26300 293

TOTAL 4433 24848 14336 37070 16443 97136 -17

LA C U R VA  DEL PARO

Los precios subieron  
en la región un 0,1 
por ciento
TOLEDO/C.M.- D ura n te  e l pasado  
m es d e  m ayo , e l Ind ice  de  P rec ios  al 
C o n su m o  (IP C ) su fr ie ron  un in c re 
m e n to  d e  una d é c im a  en n u es tra  c o 
m u n idad  au tóno m a , s itu á n d o se  la in 
fla c ió n  en los m e ses  que  llevam os de 
año  (e ne ro -m a yo ) en el 3,1 p o r c ie n 
to ; m ien tras  que  la Inflación in te ranual 
a lca n za  e l 5 ,6  po r c ien to .

En lo que  se  re fie re  a sec to res , 
ú n ica m e n te  A lim e n ta c ió n  y  V iv ie n d a  
fue ron  los que  su fr ie ron  un re troceso, 
e l p r im e ro  de  e llos  en un 0 ,4  po r 
c ie n to  y  el se g u n d o  en un 0 ,2  po r 
c iento .

S itu a d o s  en e l e x tre m o  con tra rio , 
M e na je  y  V e s tid o  han s ido  los que 
con  una  su b id a  de l 0 ,5  p o r c ien to , han 
he ch o  que  los p re c io s  se  e n ca re c ie 
ran en e l pa sado  m es.

T ra s  e llos, T ra n sp o rte s  y  C u ltu ra  
su fr ie ron  un Inc rem e n to  de l 0 ,4  po r 
c ien to ; M e d ic ina  de l 0 ,2  p o r c ien to ; y 
e l s e c to r d e n o m in a d o  "o tros", que  
e n g lo b a  a se c to re s  c o m o  h o s te le ría , 
tu r ism o  y  a rtícu lo s  de  uso  pe rsona l, 
un 0,1 p o r c ien to .

P or p rov inc ias , C u e n ca  fue  la ú n i
ca  p ro v in c ia  de  la C o m u n id a d  A u tó 
no m a  en la que  e l I PC  ba jó , c o n c re ta 
m e n te  en un 0 ,2  p o r c ien to . C on  e s ta  
ba jada , la in flac ió n  a n ua l en  C u e n ca  
se  s itú a  en e l 2 ,8  p o r c ien to , m ie n tra s  
que  la in te ranua l es  de l 4 ,9  po r c ien to .

En C iuda d  R ea l y  en T o le d o , los 
p rec ios  su b ie ron  un 0,1 p o r c ien to , al 
igua l que  A lbace te .

A s í, la  in flac ió n  anua l en e s ta s  
tre s  p ro v in c ia s  se  s itú a  en e l 3 ,7  po r 
c ien to , 3,1 y  2 ,8  p o r c ien to , re sp e c ti
vam en te ; y  la  in te ranu a l en e l 6  po r 
c ien to , 5 ,7  p o r c ie n to  y  5 ,3  p o r c ien to , 
po r lo  que  se d e duce  que  C iudad  Real 
es  la  p ro v in c ia  m á s  in f la c io n is ta  de  la 
co m u n id a d  a u tó n o m a  de  C a s tilla -L a  
M ancha.

P or con tra , G u a d a la ja ra  s igue  
s ie n d o  la p rov inc ia  m e nos  in flac io - 
n ista , ya  que  en m a yo  no su fr ió  in c re 
m en to  en s u s  p rec ios , y  e llo  h a  se rv i
d o  p a ra  que  e l I PC  anua l se  m a n te n 
ga  en e l 2 ,8  p o r c ie n to  en  la  p rov inc ia  
a lca rreñ a , y  en e l 5 ,3  p o r c ie n to  el 
in te ranual.
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AGRICULTURA

S U  E S C A N D A L O S O  P R E C IO
La falta de previsión 

ante una corta 
cosecha.

No queda aceite 
almacenado en 

los Organismos 
oficiales.

La gran superficie 
beneficiada 

de su venta, 
ante el acaparamiento 
que ha protagonizado 

el consumidor.

Al filo de unas declaraciones que ja
más debieron producirse, el consumidor 
se lanzó frenétlcamen-te a la calle acapa
rando aceite.

Habíase indicado cómo en poco tiempo 
su precio vendría a rozar las 600 pesetas 
el litro; nu hubo necesidad de más, en 
menos tiempo aún, el aceite alteró sus 
cifras de precio de venta, para beneficiar
se, como es lógico suponer, la gran 
superficie del comercio, al tener más pro
ducto almacenado.

¿SUBIDA JUSTIFICADA?

En cierto sentido, sí.
No hay aceite.
Ahora bien, que alcance esos precios 

de disparate, desde luego que no hay 
justificación posible para ello. El Gobierno 
ha deb ido  p reve r un c ie rto  
desabasteclmlento al llegar repetidamen
te  co rtas  cosechas, recortando 
exportaciones, para no verse en la obliga
ción de importarle ahora, como habrá de 
fuerte aumento de precio, para eviatr el 
desaguisado que lógicamente se ha pro
ducido.

Que se veía venir la subida del produc
to  ten íasu  lóg ica . Nos hem os ¡do 
desprendiendo de olivos como si arran
carlos, no llegado asertado un desprovisto. 
Es decir, como si no hubieran de esperar 
años para que un nuevo olivo de su fruto, 
si de lo que se trata es de sustituir la vieja 
por otra nueva plantación.

Al arrancar olivos, no se ha tenido 
presente el hecho de que a la Naturaleza 
no ha de pesionarsele, ya que ella sola se 
sobray se basta, como buena depredadora 
que es, para traernos cierto equilibrio.

Lo demuestra el hecho concreto de 
que, si en 1993 conseguíamos 623.000 
toenladas de zafra aceitera, para 1994 
sólo llegamos a Is 577.000 y en este 1995 
apenas si rebasamos las 400.000 tonela
das.

Reconocida esta situación, apenas se
ría preocupante si existiera remanente en 
los almacenes estatales que son los úni
cos que, al deshacerse de su estocaje, 
viene a limar asperezas en el terreno de

las especulaciones, que las hay y sin 
freno, como se ha comprabado en más de 
una ocasión.

Pero no es así.
Por desgracia, no queda un ápice de 

aceite en los almacenes públicos.
Ni gota.

Por eso mismo, lo que para el Ministro 
de Agricultura, el que parte del mercado 
quede en manos de multinacionales debi
do aque precisamente un gran número de 
industrias agroalimentarlas se encuen
tran en tal situación, no es problema que 
pueda preocupar, alertados por cuanto ha 
dejado dicho, al nojuzgarcomo un hecho 
grave, el que el mercado del aceite esté en 
manos de multinacionales; mas para el 
pueblo sencillo y llano, sí, sí es problema 
y tema de preocupación constante, por
que son quienes llevan la voz cantante, 
los que imponen pautas a seguir en el 
mercado, y porque son quienes justifican 
el que, a menor producción, mayores pre
cios.

Que es, cuanto realmente está suce
diendo. Cuando lo más práctico y cómodo 
para el consumidor, es que hubiera posi
bilidad de conseguir su aceite a un precio 
razonable, máxime, cuando de siempre 
fuimos notabilísimos productores.

¡Qué lejos ya, aquellos tiempos en 
que, cuando un producto decidía encare
cerse, España entera se poblaba de 
puestos reguladores para brindar la bata
lla al especulador!

No queremos volver a eso, pero sí 
poder pedir más coherencia de cuanto se 
está dando en la actualidad.

DÍJOSE UN DÍA

Y por parte del consejero de Agricultu
ra de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, tercera región pro
ductora de aceite, el que "si el vino sale 
beneficiado con la entrada en la CEE, el 
aceite mejoraría mucho más". Y sabido 
es, que si se va tras dejar al viñedo en 
España a la más mínima expresión, con 
el olivo, al arrancarle, se ha estado come
tiendo idéntico disparate.

Puesto que si en 1960 disponíamos de

2.295.300 ha. para los años de 1970 
disponíamos de 2.120.200 ha., que en los 
años de 1980 pasábamos a 1.908.500 
ha., term inando con 1990 en sólo... 
1.877.466 ha.

No sabríamos decir, a ciencia cierta, a 
qué puede deberse algo semejante, cuan
do el olivo, en España, fue de siempre una 
brillante fuente de trabajo que ha dejado 
absorver millones de jornales al año. Sec
tor éste nuestro que ha llegado a ser casi 
una cuarta parte de la olivicultura mundial, 
y en estado presente, en dos tercios de las 
tierras de cultivo españolas.

TAMBIÉN HA PERJUDICADO

Y de forma notable, el hecho de deci
dirse a quitar las ayudas que se-daban al 
consumo, lo que ha hecho decaer ventas 
(a excepción de la "marabunta" actual, por 
temor a ostentar un precio desorbitado) en 
un 17 por ciento, que es, por lo que tiempo 
atrás se lamentaba la Asociación Nacio
nal de Industrias Envasadoras, que en 
pocos días dejaba de vender más de 17, 
millones de litros.

Ahora, sí, con este acaparamiento, la 
citada Asociación, habrá podido desqui
tarse de la penuria registrada tiempo atrás, 
pero cabe preguntarse cómo será el futuro 
del aceite de oliva español, y en España.

Porque el que se exporte, como así es, 
tiene sentido. La caída constante de la 
peseta favorece mercados exteriores, 
mientras a nosotros no. Y en el supuesto 
que nos llegue el aceite de Túnez, ¿logra
rá aparecer ante el ama de casa a un 
precio razonable, y que no la fuerce a Ir en 
busca de otras grasas, otros aceites? 
porque si el transporte se encarece, el IVA 
no baja cifras y hay otros Impuestos sean 
suntuosos o no, razón tendrá esa señora 
que ha querido alertar al consumidor para 
indicarle que aquellos precios que el acei
te, nuestro aceite de oliva ostentaba, han 
pasado a mejor vida.

Lo que no deja de ser motivo de 
condolencia.

MANUEL SORIA.

FERCAM 95
FERIA REGIONAL DEL CAMPO  

Y MUESTRAS 
DE CASTILLA-LA MANCHA

MANZANARES (CIUDAD REAL)
DEL 15 AL 20 DE JULIO

LA MAYOR EXPOSICIÓN DE MAQUINARIA AGRÍCOLA, 
RIEGOS, OBRAS PÚBLICAS, AUTOMOCIÓN Y MUESTRAS 

Teléfono: (926) 61 06 00 y 61 33 66

nuevo
eplico

Graduación de la vista

Todo tipo de lentes de 
contacto

Audífonos

Análisis visuales

PLAZA DEL GRAN TEATRO 
Telf.: (926) 61 11 20 

MANZANARES (Ciudad Real)

Repuestos
V .M .

*  GRAN STOCK EN 
REPUESTOS Y ACCESORIOS 
PARA AUTOMÓVILES

* VENTA DE LUBRICANTES, 
BATERÍAS, FILTROS, 
SILENCIOSOS, ETC.

Agradecemos a todos nuestros clientes 
la gran acogida que han mostrado 
a nuestras nuevas instalaciones, 

deseándoles unas Felices Fiestas

C/ Jesús del Perdón, 39 
Telf.: (926) 61 02 60 

MANZANARES (Ciudad Real)
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La Cultura
JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

AMAYA DE MIGUEL, DIRECTORA DEL FESTIVAL DE 

TEATRO CLÁSICO DE ALMAGRO

"Mi intención es que 
el Festival tenga una mayor 

difusión nacional e 
internacional"

Amaya de Miguel, directora del Festival 
de Teatro Clásico de Almagro.

A
M  1maya de Miguel es, desde el pasa
do mes de noviembre, la directora del Fes
tival de Teatro Clásico de Almagro, cuya 
edición alcanza ya la XVIII en este año de 
1995. El principal objetivo de esta bilbaína 
que ha trabajado durante toda su vida "en 
el teatro, aunque sin llegar a ser actriz" es 
dotar al festival almagreño de una mayor 
difusión, sobre todo a nivel internacional, 
toda vez que el certamen está plenamente 
consolidado. Otro de los objetivos marca
dos, aunque más a medio plazo, es que 
este certamen pase a depender de un 
Patronato de la Fundación, lo que posibili

taría que entidades privadas invirtieran en 
la financiación del mismo y dejase de ser 
exclusivamente público.

De Miguel, una mujer que ha trabajado 
en diferentes compañías e instituciones tea
trales, se siente ilusionada ante este reto de 
dirigir un festival que llevará hasta Almagro 
un total de trece representaciones clásicas 
y que este año presenta la novedad de la 
inclusión, por primera vez, de una ópera, ya 
que se pretende acercar la música de la 
época a los espectadores, puesto que éste 
era un elemento importante en las repre
sentaciones teatrales clásicas.

CUADERNOS MANCHEGOS:
¿En qué se va a notar en el Festival 
de Almagro la dirección de Amaya de 
Miguel?

AMAYA DE MIGUEL: "Yo creo  
que siem pre que hay un cam bio en la 
dirección de un festival, cada d irector 
intenta, a lgo que no siem pre consi
gue, im prim irlo  que él considera que 
debe se r un festival, en lo artístico y  
en la m anera de gestionarlo y  d ifun
dirlo. M i intención es que e l Festival, 
toda vez que sería absurdo decir que 
hay que consolidarlo, puesto que 
después de dieciocho años es uno de 
los festivales m ás consolidados de 
España, tenga una m ayor difusión  
nacional e internacional, una labor 
que creo que será a m edio m ás que a 
corto plazo.

Por supuesto, afortunadamente, 
e l festiva l no adolece de público, ya 
que los teatros se llenan siem pre y  es 
de esperar que se sigan llenando, 
pero yo  creo que a l Festival le  falta

estar dentro de l mapa de festivales  
europeos. H ay mucha gente, espe
cialistas del teatro, aficionados o pren
sa especializada en el teatro que

tiene que saber que Alm agro es una 
de las citas fundam entales en ¡os 
festivales nacionales e in ternaciona
les.

A n ive l de programación, es m uy  
difícil llevar a cabo innovaciones en el 
Teatro Clásico, puesto  que e l teatro  
clásico es lo que es, hay qu elegir,

desde m i punto  de vista los m ejores  
m ontajes y  yo  creo que un festival 
tiene la obligación de estrenar espec
táculos. Este años vamos a estrenar 
cuatro espectáculos en Almagro, cua
tro estrenos absolutos. Yo creo que 
eso es im portante y  tenem os una 
innovación m as: contem plarla  m úsi
ca. E l Teatro Clásico, cuando se re
presentaba en su época y  cuando se  
escribía, la música era a lgo funda
m enta l y  A lm agro nunca había tenido 
música. Este año hacem os una ópe
ra en e l C orra l de Comedias, "Dido y  
E n e a s ", p o r  H e n ry  P u rc e ll,  
conm em orádose adem ás el tercer 
centenario de la m uerte de l com posi
tor. Yo creo que esa es una innova
ción del Festival. S i continuam os e l 
año que viene, a m i me gustaría tambié 
inc lu irla  danza, la danza de la época.

Internamente, a lgo de lo  que care
cía e l festiva l era que no tenía n ingu
na entidad juríd ica, en seis m eses  
hem os conseguido que esta sitúa

1er, APELLIDO.

29 APELLIDO__

NOMBRE_____

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN
C/  FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 -13700 TOMELLOSO (Ciudad Real) - Telf. y Fax: (926) 51 43 20

CUADERNOS
MANCHEGOS

CALLE O PLAZA_____________________________________________________________________

Ne_____ ESCALERA_______ PLANTA_____ TELF.___ ;__________________ DISTRITO POSTAL

POBLACIÓN_______________________________ __________________ PROVINCIA___________

TIPO DE SUCRIPCIÓN
j [ Anual (52 núm eros): 8.988 ptas

| [ Anual + anuncio en
¡  Guía Com ercial: 16.414 ptas

FORMA DE PAGO
] ]  Talón adjunto.

I I G iro Postal nQ_____________

□  Dom iciliación bancada
Señale con X tipo de suscripción y  forma de pago. 
En los importes de cada una de las suscripciones 

■  se incluyen 18 ptas. de gastos de envió por número 
y  3 por ciento de I. V.A.

I - __________ ____________

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le ruego proceda a formalizar mi suscripción a Cuadernos Manchegos, según los datos 
del presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y hasta nueva orden en contra.

FIRMA

---------------------------------------------------------------------------------------------- * \

DOMICILIACIÓN BANCARIA
Sr. Dlrectordel Baco/Caja, sucursal n9______j________ de_____________________________________ t(____________________________)
ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta n9_________________________________________de esta entidad el importe de la
presente suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA
V_______________________________________________________________ J

RECORTE Y ENVIE EL PRESENTE BOLETÍN ■ k k k k h h m m k k  J
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CULTURA

"Me ha sorprendido ver 

que un 95 por ciento de 

la gente que compra 

entradas en las taquillas 

son personas 

de Castilla-La Mancha"
RafaelÁlvarez "El Brujo", estará presente en Almagro con "La 
sombra del Tenorio".

ción se invierta y  es de esperar que 
para e l próxim o año e l Festival no 
esté regido p o r un Patronato única
mente, sino que sea e l Patronato de 
la Fundación del Festival de Teatro 
Clásico de Almagro, que es la única 
manera de que e l Festival siga cre
ciendo y  consiga patrocinadores pú 
blico y  privados que van a hacer que 
el Festival tenga un m ayor presu
puesto y  que pueda acom eteré inclu
so encargar espectáculos para que 
sólo se representen en A lm agro '1.

C.M.: ¿P osee A lm ag ro  la s u fi
c ien te  in fraes truc tu ra  tan to  pa ra  lo 
que  es el Festiva l en s í com o lo que 
se  m ueve  a lre d e d o r del m ism o?

A.M.: "En los teatros sí, porque  
una ciudad de 7.000 habitantes, que 
cuenta con 4 teatros como son el 
Corral de Comedias, que es un espa
cio escénico único en Europa, e l Hos
p ita l de San Juan que podría calificar
se como un Teatro del siglo XXI, el 
Teatro Municipal, que ha sido recien
temente rehabilitado o e l Claustro de 
los Dominicos, que pese a no se r un 
teatro en sí, se puede convertir en tal 
en el plazo de una semana, es algo 
que está m uy bien para una ciudad de 
estas características y  con e l número 
de habitantes que he señalado ante
riormente. A  nivel de infraestructuras 
que podríam os denom inar de servi
cios, hay que tener en cuenta que 
s iem pre  es insu fic ien te , p o rque  
Alm agro en e l mes de ju lio  recibe un 
número de visitantes que a lo largo 
del resto de l año no recibe, pese a 
que es también una ciudad turística, 
lo que ocurre es que para una ciudad  
de estas características, realizar in
fraestructuras para que solo se utili
cen durante e l mes de julio, pues no 
creo que económicamente fuera ren
table. Pese a que la falta de infraes
tructuras es evidente, también tengo 
que significar que se ha mejorado  
muchísimo con respecto a otros años, 
p o r ejemplo cuando yo tomaba parte  
del festival como integrante de algu
na compañía, y  ahora hay una m ayor 
oferta de restaurantes o lo que es la 
hostelería municipal, po r lo que creo 
que poco a poco va funcionando este 
tema, pero dentro de la realidad de la 
propia ciudad, sin reatizar cosas des
medidas que únicamente sirvieran  
para e l Festival y  que después no

fueran rentables".
C.M.: ¿La ce rcan ía  d e C iu d a d  R eal 

y  el ava nce  en el tra n sp o rte  que  ha 
su frido  es ta  c iudad , sob re  tod o  con  el 
A V E  ha te n id o  que  v e r a lgo  en el 
de sa rro llo  de l Festiva l?

A.M.: "La verdad es que e l A  VE se 
ha convertido en un elemento funda
mental. Pensar que uno puede estar 
en 45 minutos, partiendo de Madrid, 
en C iudad Real, evidentem ente s i no 
va a Teatro es porque no quiere. H ay  
un pequeño problem a que vamos a 
in tentar solucionar para e l año que 
viene y  es que es m ás caro ir  de 
Ciudad Real a A lm agro en un taxi que 
de M adrid a C iudad Real. Para la 
próxim a edición vamos a intentar 
negociar con el propio A VE un servi
cio de autobuses para que pueda 
acercar a la gente hasta Almagro, 
sobre todo durante los fines de sema
na. Este año no se ha realizado así, 
sinceramente porque hemos careci
do de tiempo".

C.M.: ¿C uá l es el ob je tivo  del 
F e s t iv a l d e  T e a tro  C lá s ic o  de  
A lm agro , "o cua l es  el ob je tivo  de  la 
cu ltu ra , a  lo  largo de l año  que debe 
llega r a  los se c to res  m ás dé b iles  de 
la pob lac ión?

A.M.: "El Festival de Teatro de 
Almagro, podría denom inarse como  
la guinda que uno pone en un pastel, 
cuando el paste l ya existe. A m í me 
ha sorprendido gratam ente la gente  
de esta región, puesto que durante  
estos días, en los que las taquillas 
para las entradas del festival se en
cuentran abiertas, ya  que he podido  
ver que a lrededor de un 95 po r ciento 
de los espectadores que están com 
prando entradas son de la Región. La 
excepción es la gente que viene de 
fuera. Esto, en un sentido es m uy  
positivo, porque sirve para darse  
cuenta que e l Festival moviliza e in te
resa a los castellano-m anchegos; y  
en otro sentido es negativo porque yo  
creo que los festivales no se deben 
hacer sólo para los sitios donde se 
realizan, sino precisamente para rom
pe r barreras y  que esto sirva de d ifu
sión ya no sólo de la cultura, sino 
como un sello de ca lidad y  distinción  
de la región en donde se llevan a 
cabo, en este caso, Castilla-La M an
cha. La meta fundam ental no es que 
e l festival llegue a los rincones más

deprim idos de Castilla-La Mancha 
sino que los castellano-manchegos, 
además de valorar e l festival, cosa 
que creo que ya se hace, valoren la 
cultura que su región les puede ofre
cer a lo largo de l año".

C.M.: ¿C óm o te  im ag inas  el F es
tiva l en el fu tu ro?

A.M.: "Me gustaría que fuera un 
festival que no organiza únicamente 
con dinero público, sino un festival en 
e l que la iniciativa privada tuviera 
repercusión, a lgo que considero im 
portante para un festival; que las en
tidades públicas sigan apoyándolo  
pero a l m ismo tiempo se consigan  
socios o patrocinadores privados que 
apoyen a l festival.

A n ive l de la programación, que 
consigamos encargar espectáculos 
desde Almagro, sólo para Alm agro y  
que se puedan utilizar m ás espacios, 
como la propia calle".

C.M.: ¿D ada  la am p litud  de  la 
reg ión  y  los esp ac ios  escé n icos  d is 
pon ib les , no se ría  pos ib le  que  el F es
tiva l se  p u d ie ra  exp o rta r a o tras  z o 
nas de C as tilla -L a  M a ncha  y  es tu v ie 
ra fu n c io n a n d o  d u ran te  tod o  el p e rio 
do  es tiva l?

A.M.: "Si, po r supuesto. Pero yo  
creo que eso no está en m is manos el 
solucionarlo. Pienso que es más una 
in iciativa que debería tener la Junta  
de Com unidades y  la Delegación de 
Cultura. Sería interesante que com 
pañías que vienen a A lm agro des
pués puedan ira  otros lugares de la 
región a representar. Es factible, aun
que posee un problem a y  es que el 
teatro es m uy caro. E l conseguir una 
compañía de teatro m ovliza a tanta 
gente que sería e l princ ipa l inconve
niente".

C.M.: Al no se r una pe rsona  de  la 
zona, ¿cóm o h a  s ido  tu adap ta c ió n  a 
es te  en torno?

A.M.: "Cuento con una ventaja, y  
es que soy de fuera casi siempre, 
porque como po r m i profesión viaje 
bastante, ya sea a n ive l de g iras con 
compañías o en el propio extranjero  
trabajando, entonces me suelo adap
tar bástente bien. Es cierto que nos 
han acogido con gran amabilidad y  no 
hemos tenido ningún problema, sino  
todo lo contrario, ha sido una llegada 
m uy cómoda y  m uy agradable y  es de 
eperar que continúe así".

Programa del XVIII Festival de 
Teatro Clásico de Almagro

HOSPITAL DE SAN JUAN
COMPAÑÍA NACIONAL DE TEATRO CLÁSICO 
"El acero de Madrid", de Lope de V ega 
Dirección: José Luis Castro
Del jueves 6 al dom ingo 16 de ju lio. (Lunes 10 de ju lio, descanso)

COMPAÑÍA NACIONAL DE TEATRO CLÁSICO 
"El médico de su honra", de C alderón de la Barca 
Dirección: Adolfo M arsillarch 
Del jueves 20 al dom ingo 23 de ju lio.

ELS COMEDIANTS
"El Libro de las Bestias", de Ralmon Llull
D irección: Joan Font
Del m iércoles 26 al dom ingo 30 de julio.

CORRAL DE COMEDIAS
PENTACIÓN
"La sombra del Tenorio", de José Luis A lonso de Santos 
Dirección: Rafael Á lvarez “El Brujo"
Del viernes 7 al m iércoles 12 de julio.

ENSEMBLE VICENZA
"El hijo de Arlequín perdido y encontrado", de C ario G oldoni 
Dirección: Roberto Cuppone 
Del jueves 13 al lunes 17 de julio.

LA CAPILLA REAL DE MADRID
"Dido y Eneas", de Henry Purcell 
D irección: O scar G ershensohn 
Del viernes 21 al dom ingo 23 de julio.

TEATRO DEL MUNDO
"La boda para los otros y discreta para sí", de Lope de Vega. 
Dirección: Emilio G utiérrez Caba.
Del jueves 27 al dom ingo 30 de julio.

CLAUSTRO DE LOS DOMINICOS
COMPAÑÍA DE MANUEL CANSECO
"No hay burlas con el amor", de Calderón de la Barca
Dirección: Manuel Canseco.
Del sábado 8 al sábado 15 de julio. (Lunes 10 de ju lio, descanso).

COMPAÑÍA DE MIGUEL NARROS
"La discreta enamorada", de Lope de Vega
Dirección: M iguel Narros
Del m iércoles 19 al dom ingo 30 de julio. (Lunes 24 de ju lio, descanso).

TEATRO MUNICIPAL
MICOMICON
"Mudarra", de Lope de Vega
Dirección: La ilaR Ipoll
Del viernes 7 al m artes 11 de julio.

MORBORIA
"El burgués gentilhombre", de Moliere 
Dirección: Eva del Palacio.
Del m iércoles 12 al dom ingo 16 de julio.

TEATRO CORSARIO
"Clásicos locos; antología de entremeses barrocos".
Dirección: Fernando Urdíales.
Del m iércoles 19 al sábado 22 de julio.

THE MARKET THEATRE JOHANNSBURG/ROYAL NATIONAL 
THEATRE STUDIO
"Titus Andronicus", de Shakespeare.
Dirección: G regory Doran.
Del jueves 27 al dom ingo 30 de julio.

M ium ut

M o n ta jes  In d u s tria le s  
P R A M A R , S .L . C/ Aparicio Quiralte, 9 

Apartado de Correos 185 
13700 TOMELLOSO 

(Ciudad Real - ESPAÑA) 
Telfs.: (926) 51 53 62 - 51 57 55 

Fax: (926) 51 53 62
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El médico de su honra.

Hay m uchas maneras de aproxim arse a esta obra, pero sobre todo, dos: O bien 
creyendo que C alderón estaba de acuerdo con un bárbaro código de honor que 
autorizaba -y obligaba- a los maridos a m atar a sus mujeres por una simple sospecha 
de infidelidad, o bien negándose a adm itir en un hom bre tan inte ligente una 
monstruosidad semejante.

La boba para los otros y  discreta para sí.

“Titus Andronicus" es una obra v iolenta, pero al en focar la obra aqu í, hoy, en una 
sociedad que ha sufrido décadas de atroz v iolencia, existe un extraño cam bio: los 
actos de brutalidad, más que parecer gratuitos o extremos, parecen sólo demasiado 
fam iliares, y nuestra atención en cam bio, se centra en ve r cóm o los personajes 
hacen frente a esa violencia.

Teatro del Mundo continúa su trabajo de investigación sobre nuestros autores del 
Siglo de Oro, in iciado el año pasado con la puesta en escena de “Las b izarrías de 
Belisa", de Lope de Vega. Al revisar la ingente obra de Lope, encontram os gran 
cantidad de com edias desconocidas que son, sin em bargo, de indudable interés y 
a l mismo tiem po, nos perm iten acercarnos al nuevo público con montajes sencillos, 
pero rigurosos, a legres y  divertidos.

Titus Andronicus.

La sombra del Tenorio.

Un viejo cóm ico de reparto, Saturn i
no Morales, está a punto de m orir en un 
hospital de caridad en los años cincuen
ta de la largu ísima postguerra española.

Este actor, que dedicó la m ayor parte 
de su vida a representar por pueblos y 
ciudades en com pañías de segunda 
categoría el papel de Ciutti en la célebre 
obra de Zorrilla, deseó siem pre hacer el 
pepel protagonista: D. Juan. Pore ilo , se 
prepara ahora para representar este 
personaje cuando haga el defin itivo v ia 
je  en la g ira  de su vida, ante los 
m ism ísim os ángeles, el m ejor público 
que hay, según dicen, pues lo aplaude 
todo y es m uy entendido.

El libro de las Bestias.

El argum ento de esta fábu la  no es un 

cue n to  de hadas, es una h is to ria  

despiadada, fe rozy destructiva y  de una 

d e c e p c io n a n te  a c tu a lid a d . A l ir 

traba jándolo  ten íam os la sensación de 

estaranclados en el tiem po, centenares 

de años atrás. Reflexionábam os sobre 

el hecho de que nuestra sociedad en 

m uchos conceptos básicos no ha sido 

capaz de avanzar dem asiado... a pesar 

del fax, la fibra óptica y la motorola.
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Amar, servir y 
esperar

Desde hace años se ha impuesto en el mundo de la música 
una modalidad especial de dar nueva y más veraz sonoridad al 
legado musical de pasado menos cercano. Se ha investigado con 
mayor profundidad la manera de enfrentarse en cada período al 
hecho musical, las pautas, el público, los locales, los instrumen
tos. Lo que hace algún tiempo parecía una moda pasajera, la 
búsqueda de las sonoridades de la época rhediante instrumentos 
originales o copias fidedignas, es hoy una de las formas más 
serias de enfrentarse al pasado musical, en especial a los 
clásicos del Barroco y del Clasicismo.

Quizá debamos celebrar que en una ciudad como Almagro se 
de una interesante coincidencia de "instrumentos musicales" 
para el teatro. Fundamentalmente, uno, el Corral de Comedias, 
superviviente restaurado de lo que fue la arquitectura más 
familiar para el teatro de esa época de esplendor que llamamos 
nuestro Siglo de Oro. El Corral presenta con fidelidad el escena
rio de esa invención fecundísima que fue la comedia española y 
en él es posible revivir el espíritu de aquellas representaciones, 
recuperadas para nuestra sensibilidad a través de ese revisar y 
rehacer continuo que permite cada nueva puesta en escena.

Junto al Corral, se encuentran otros escenarios que tienen 
mucho de "instrumento original", como el Hospital de San Juan 
y el Claustro de los Dominicos, pero hay también uno, el del 
Teatro Municipal, que no condiciona tanto el resultado a la 
evocación de nuestro pasado escénico nacional. Los cuatro 
escenarios permiten las posibilidades más amplias a la imagina
ción de actores, directores, escenógrafos y figurinistas que han 
de revivir este año a Juan de la Cueva, Lope, Calderón, Quevedo 
y hasta a Ramón Llull; pero también a Shakespeare, Moliere, 
Goldoni, y a un contemporáneo nuestro, Alonso de Santos, que 
se basa en la contrafigura de uno de los personajes españoles 
más universales. Hay incluso una novedad, una versión de 
concierto de Dido y Eneas, la única ópera de Henry Purcell, que 
murió hace trescientos años y que tanto compuso para el teatro; 
esta obra nos traerá, precisamente, el sonido de instrumentos de 
época.

Quiero saludar a todos los responsables artísticos y técnicos 
de estos montajes, agradecerles su presencia y, sobre todo, su 
dedicación y amor al legado rico e imprescindible del teatro del 
pasado, tanto del de nuestro país como el de otras culturas, que 
en este programa aparecen felizmente representadas.

Conseguir el amor del público hacia esa riqueza que son los 
clásicos del teatro requiere por parte de estos creadores Amar, 
servir y  esperar, porque los frutos, que no son otros que el apego 
del público hacia esas obras, ya se están viendo. Mas para ello 
han sido necesarios un afecto hacia esos textos y una dedicación 
continua y a menudo ardua para ir encontrando las mejores 
formas de levantarlos en un escenario para los espectadores de 
nuestros días.

Ese lema, sacado del título de una comedia de Lope, podría 
ser el de cualquiera de nosotros en nuestros trabajos y respon
sabilidades. Sé que es, lo expresen o no con esas palabras, el de 
quienes dedican su ánimo a traernos de nuevo el verbo, los 
personajes y las situaciones de un pasado querido e irrenunciable.

Carmen Alborch Bataller
Ministra de Cultura

EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO- REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - RE BA J/^

J U L I
MES DEL AHORRO

OFERTAS ESPECIALES
En Bolsos, Artículos de viajes, 

Zapatos de Señora y Caballeros 
Julio, mes del ahorro en

C a lza d o s

§ ' EMPORIO GARANTIZA QUE LOS ARTICULOS REBAJADOS SON DE LA MISMA
I  CALIDAD Y PROCEDENCIA QUE LOS EXPUESTOS EN TEMPORADA
LU -JJ
EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS - EMPORIO - REBAJAS

RIO
? DOÑA CRISANTA. 7 

TELÉFONO 513968 
TOMELLOSO ciudad real
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O
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O
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REPORTAJES FERCAM'95

A1. \ .y e r  jueves a las 12 de la mañana el 
Consejero de Industria de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha,
Alejandro Alonso, procedía a la inauguración 
de FERCAM '95. Alonso, que vio renovada la 
confianza del presidente Bono en la 
remodelación del Ejecutivo que llevó a cabo la 
pasada semana, estuvo acompañado por el 
alcalde de Manzanares, Miguel Angel Pozas, 
el Presidente de la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real y el Gerente de la Muestra Manuel 
Molina. También estuvieron presentes, eptre 
otras autoridades, los alcaldes de Valdepeñas y 
Membrilla, así como el concejal de festejos, 
Antonio Caba, y la mayoría de los concejales 
de la Corporación manzanareña.
El consejero, al principio de la gira que realizó 
por la totalidad de los stand, hizo un alto en el 
camino para contestar a los periodistas. Alonso 
dijo que la Feria del Campo y de Muestras de 
Castilla-La Mancha, que este año celebran su 
XXXV edición, es una de las más importantes 
de las que se celebran en el territorio nacional. 
Sobre el actual momento económico dijo que 
confiaba en que las ventas continuaran 
subiendo, aunque el momento agrícola es muy 
grave.
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UNIVERSIDAD
I CONGRESO DE CIENCIAS SOCIALES

Sombrío panorama para las Ciencias 
Sociales tras la próxima reforma educativa
TO LE D O /C .M .-D uranfe los pasados 
días9 al 11 de junio, tuvo lugar enToledo 
el I Congreso sobre las C iencias Socia
les, que tuvo com o principales objetivos 
fijar el presente y tra tar de de lim itar el 
futuro de las C iencias Sociales, que 
corresponden a las disciplinas de Len
gua, Literatura, Geografía e Historia, 
Latín, Griego y Filosofía tras la reforma 
educativa y cuál será su futuro más 
Inmediato.

En el Congreso, se puso de m anifies
to  que las Humanidades han perdido 
peso y presencia en la Enseñanza eidia 
en relación a las otras materias y que su 
papel, tras la reforma eductaiva, se ve 
diluido y sin una finalidad concreta.

Durante el m ismo, adem ás de diver
sas actividades, com o un sem inario so
bre la historia oral y  un proyecto de 
carácter interdisclpllnar para la ense
ñanza de valores como la tolerancia, 
respeto a otras culturas, sexualidad, 
medio ambiente, ecología, o tem as ac
tuales vistos a través de las Ciencias 
Sociales, se dio a conocer la Asociación 
Nacional de Profesores de Geografía e 
Historia.

Teodoro Cañada, uno de los coordi
nadores del sem inario, señaló que con 
su presentación "se puso de manifiesto

la necesidad de su presencia en esferas 
de decisión para pelear por la profesión 
desde el punto de vista profesional, que 
no laboral".

Asim ismo, Indicó que las asociacio
nes de este tipo, a medio plazo, jugarán 
un papel muy importante a la hora de 
realizarla planificación de posibles nue
vos planes de estudio, y para ello puso 
el ejem plo francés, hecho que se viene 
realizando en el país vecino desde hace 
algo más de veinte años.

Otro de los tem as que se trataron 
durante la celebración del mencionado 
Congreso fue la ruptura y falta de enten
dim iento entre Universidad y eel resto 
de enseñanzas no universitarias, lo que 
repercute directam ente en los progra
mas.

Algunas de las conclusiones que se 
extrayeron del Congreso, fue que, se
gún algunos de los profesores de Uni
versidad, la asignatura de H istoria tiene 
augurado un máximo de diez años de 
vida y que "si se sigue por este cam ino, 
una vez Institucionalizada la reforma, 
nos podemos ir o lvidando de ella como 
tal", añadió Cañada.

Al Congreso de Ciencias Sociales, 
que tuvo como sede el Centro de Ense
ñanzas Integradas, y al que asistieron

José María Barreda, presidente de las 
Cortes regionales, estuvo presente en 
la inauguración de este Congreso.

alrededor de unas 200 personas entre 
profesores y alum nos de Geografía e 
H istoria, fue inaugurado por el rector de 
la Universidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo y el presidente de las Cortes 
Regionales, José María Barreda.

40 ALUMNOS DE DERECHO PODRÁN REALIZAR 
PRÁCTICAS EN VIRTUD A ESTE CONVENIO

* '

Acuerdo de colaboración 
entre la UCLM y la Audiencia 
provincial de Ciudad Real
CIUDAD REAL/C.M.- Gracias a este 
acuerdo, los estudiantes de Derecho de 
la UCLM tendrán la posibilidad de asistir 
a los ju icios que se celebren en la A u
diencia Provincial, así com o a ser Intro
ducidos en la Instrucción de sum arios, 
elaboración de autos y otras activida
des.

Además, el acuerdo contem pla la 
informatización de la b iblio teca de la 
Audiencia Provincial por parte de la 
U n ivers idad R egional y conecta rla  
informáticamente con la propia b ib lio te
ca universitaria, lo que perm itiría un 
intercambio bibliográfico mediante el cual 
se podrá acce derá  más de 50.000 títu 
los sobre las C iencias Jurídicas.

El convenio, firm ado el pasado lunes 
día 12 entre el rector de la Universidad 
caste llano-m anchega, Luis Arroyo, y el 
presidente de la Audiencia Provincial de

Ciudad Real, José M aríaT orres, contó 
con la asistencia de la vicerrectora del 
cam pus de C iudad Real, C lem entina 
D iez de Baldeón y el vocal de la reglón 
en el C onsejo General de Poder Jud i
cial, José Anton io Zarzalejos, adem ás 
de diversos representantes de la univer
sidad y de la m agistratura en la provincia 
ciudarrealeña.

Para Luis Arroyo, rec to rde  la UCLM, 
este acuerdo perm ite consagrar las re
laciones existentes entre am bas institu
ciones (Universidad y Audiencia Provin
cial), perm itiendo la salida a la formación 
práctica de los estudiantes, uno de los 
grandes retos para integrar en la vida 
profesional a los jóvenes que salen de 
las aulas. Por su parte, José Luis Torres 
añadió que el convenio es de sum a 
utilidad y mostró su em peño en que siga 
adelante durante los próxim os años.

POR UN IMPORTE CERCANO A LOS 944 MILLONES 
DE PESETAS

A PARTIR DEL DÍA 21 DE JU NIO  PARA LOS ALUM NO S DE COU Y DEL 26 PARA LOS 
PRO CEDENTES DE LA NUEVA LOGSE

Más de 1860 alumnos se presentaron a selectividad en la 
convocatoria de junio en la provincia de Ciudad Real
CIUDAD REAL/C.M.- Según datos 
de la Dirección provincial de Educa
ción, los más de 1860 alum nos que 
podrán concurrir a estas pruebas, 
se reparten entre los más de 1740 
que han superado las asignaturas 
de COU en la convocatoria de junio 
y los 271 estudiantes que han he
cho lo propio tras el segundo curso 
de la nueva LOGSE.

Las pruebas para los alum nos 
de COU com enzaron el m iércoles 
día 21 y se extendieron hasta el 
viernes 23, teniendo que desarro
llar un total de dos ejercicios; el 
primero de ellos será un comentario

de Lengua Española, Lengua extranje
ra y Filosofía; m ientras que el segundo 
versará sobre las cuatro restantes asig
naturas cursadas, de las que dos de 
ellas son obligatorias y otras dos opcio
nales.

Por lo que respecta a los alum nos 
provinientes de la nueva LOGSE, los 
ejercicios se desarro llaron desde el lu
nes 26 al m iércoles 28, con un prim er 
ejercicio igual que los a lum nos de COU 
más H isto riay un segundo ejercicio con 
otras tres materias.

Hay que tener en consideración que 
las estadísticas dem uestran que es en 
esta convocatoria de jun io  cuando el

número de alumnos que supera esta 
prueba de acceso universitario es 
m ayor que en septiembre. Así, el 
pasado curso 93/94, en Castilla-La 
Mancha, de los 5.847 alum nos que 
accedieron a las pruebas de selec
tividad en este mes de junio, un total 
de 5.177 superaron la misma, lo que 
supone un porcentaje del 88 por 
ciento; m ientras que de los alumnos 
que se presentaron en la convoca
toria de septiembre, que ascendie
ron a 2.185, únicamente consiguie
ron superar la m encionada prueba 
un total de 1.742, un porcentaje del 
79 por ciento.

Adjudicadas las obras de 
la nueva Facultad de Bellas 
Artes de Cuenca
CIUDAD REAL/C.M.- La Comisión Ase
sora de la U niversidad de Castilla-La 
M ancha acordó, el pasado viernes 2 de 
ju n io ,  .a d ju d ic a r  a la  e m p re s a  
Entrecanales y Tavora, las obras de la 
nueva Facultad de Bellas Artes de Cuen
ca.

Las obras, que tendrán un presu
puesto de algo más de 943 m illones de 
pesetas y que serán financiadas con 
fondos procedentes de la Unión Euro
pea y  del M inisterio de Educación y 
Ciencia, representan una baja de algo 
más del 20 por ciento con respecto al 
precio de licitación con el que habían 
salido a concurso, que era de algo más 
de 1183 m illones.

La ad judicación de las m ismas se ha 
llevado a cabo tras haber sido estudia
das un total de 23 ofertas, y según las

condiciones, la em presa adjudicataria, 
deberá com enzar los trabajos en este 
m ism o m es y en tregar la m ism a a la 
Universidad antes de 24 m eses.

El ed ific io de la nueva Facultad de 
Bellas Artes se levantará en unos terre
nos de propiedad m unicipal destinados 
al cam pus un iversitario conquense, en 
los que tam bién se está llevando a cabo 
la construcción, con fondos adelanta
dos por la Jun ta de C om unidades, el 
ed ific io in terdepartam ental o aulario, y 
donde se está fina lizando la construc
ción de un bloque destinado a viviendas 
universitarias.

Estos terrenos fueron adquiridos por 
el Ayuntam iento de Cuenca gracias aun 
convenio urbanístico con sus prop ie ta
rios y  están a d isposición de la U niver
sidad para el cam pus de Cuenca.

TELEFONOS DE INTERES UNIVERSITARIO
UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Rectorado (servicio alumnos) (926)25 19 00 

(serv. administrat.) (926) 25 1750 
Vicerrectorado de ordenación 
académica y profesorado (926) 25 22 38 
Vicerrectorado de alumnos (926) 25 17 12 
Vicerrectorado de Centros 
y Planificación Económica (926) 22 62 04
Secretaría General (926) 25 17 49
Gerencia (926)25 1748
Vicerrectorado del "Campus" de Albacete y

de Investigación y Doctorado (967) 21 76 77 
Vicerrectorado del "Campus" de Cuenca 
y de Extensión Universitaria (969) 22 82 01 
Vicerrectorado del "Campus" de Toledo 
y de Relaciones Institucionales(925) 22 76 07 
Consejo Social (967) 22 86 50
FACULTADES
Bellas Artes (969)21 17 52
Ciencias Económicas y Empresariales

(967)2285 69
Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 22 63 50 
Ciencias Químicas (926) 22 11 94

Derecho (967)22 8650 I.T.A. Ciudad Real (926)22 13 17 e Historia (969) 2231 51
Letras i (926) 22 11 94 Informática de Ciudad Real (926)25 4610 Centro Jurídico-Empresarial (926) 25 56 16
Escuelas Universitarias de I.T. Industrial Toledo (925)22 3400 Laboratorio de
Profesorado de E.G.B. Escuelas Universitarias de Edafología y Mineralogía (926) 25 20 89
Albacete (967) 223950 Diplomados en Enfermería UNIVERSIDAD DE EDUCACION
.Ciudad Real (926) 22 1047 Albacete (967)2179 30 A DISTANCIA
Cuenca (969) 222456 Ciudad Real (926) 25 35 62 (Centros asociados de UNED)
Toledo (925)2223 39 Cuenca (969)2273 52 Albacete (967)217612
Escuelas Universitarias de Toledo Valdepeñas (926)321614
Ingeniería Técnica (Enfermería y Fisioterapia) (925)22 7800 Alcázar de San Juan„ (926)54 57 50
Politécnica de Albacete (967) 2206 62 Colegio Universitario de Cuenca (969) 22 7006
Politécnica de Almadén (926)7105 77 Derecho y Geografía Talayera de la Reina (925)90 9100

PATRONATO MUNICIPAL 
DE DEPORTES 

Pedro Muñoz
En apoyo de la práctica y la iniciativa deportiva de nuestro pueblo

AUTOCARES

MOYA
VISÍTENOS EN NUESTRAS OFICINAS EN 

CALLE GARCÍA PAVÓN, 7

Teifs ' <926>510104 v51 24 37 Tu em p resa  am iga
TOMELLOSO ■ —
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ANTONIO D. GARCÍA.

LA M Ú S I C A :  E N T R E L I S T A S HOROSCOPO
r

S U P E R V E N T A S
PUESTO INTERPRETE L.P./C.D./M.C.
1 ANTONIO FLORES COSAS MÍAS
2 ALEJANDRO SANZ ALEJANDRO SANZ lll
3 BRUCE SPRINGSTEEN GRANDES ÉXITOS
4 ELTON JOHN MADE IN ENGLAND
5 PINK FLOYD P.U.L.S.E.
6 SACRED SPIRIT CANTOS Y DANZAS...
7 JUAN PERRO RAÍCES AL VIENTO
8 KIKO VENENO ESTÁ MUY BIEN ESO...
9 CRANBERRIES NO NEED TO ARGÜE

10 OBK TRILOGÍA

LOS 40 PRINCIPALES
PUESTO INTERPRETE CANCIÓN

1 MICHAEL JACKSON SCREAM
2 TAKETHAT BACK FOR GOOD
3 ALEJANDRO SANZ LA FUERZA DEL...
4 SCATMAN JOHN SCATMAN
5 REVÓLVER SI ES POR TÍ
6 BON JOVI THIS AIN'T A LOVE...
7 BRYAN ADAMS HAVE YOU EVER...
8 ANTONIO FLORES ISLA DE PALMA
9 GLORIA ESTEFAN EVERLASTING LOVE

10 BRUCE SPRINGSTEEN SECRET GARDEN

M - 8 0

PUESTO INTERPRETE CANCIÓN
1 MICHAEL JACKSON HISTORY
2 VAN MORRISON DAYS LIKE THIS
3 POLICE CAN'T STAND LOOSING
4 STEVIE WONDER T0M0RR0W ROBINS...
5 THE DOORS THE GHOST SONG
6 CHRIS ISAAK SOMEBODY'S CRYING
7 JOHN LEE HOOKER ONE BOURBON, ONE...
8 NINA Y FREDERICK OH, SINNER MAN
9 THE FLYING PICKETS SHE DRIVES ME CRAZY

10 LUZ ENTRE MIS RECUERDOS

En esta ocasión, además de 
ofreceros la lista de Los 35 de Radio 
Surco, también queremos haceros lle
gar la música que más se vende y  que 
más suena en otras listas de éxito de 
determinadas radio-fórmulas, como 
puede ser la Cadena 40 y  M-80 Serie 
Oro.

Pasando a comentarlas listas, en la 
de "Los 35", el número uno esta sema
na es para Michael Jackson, que ha 
vuelto al mundo de la música con. 
"History", un nuevo álbum de 30 can
ciones de las que 15 son temas inédi
tos.

Además, del número uno, que úni
camente lleva tres semanas en la lista 
de éxitos, también hay que destacarla 
entrada del grupo de Bono, U2, con su 
canción "Hold me, thrill me, kiss me", 
tema incluido en la tercera entrega de 
Batman, "Batman forever", protagoni
zado por Val Kilmer. Otras entradas en 
lis ta  las -p ro tagon izan  P ortra it, 
Radiohead, Kiko Veneno y  Víctor Co
yote, para cerrarla lista con Haddaa way.

En cuanto a la lista de supervenías, 
destacarla primera posición de Anto
nio Flores, algo que parece afirmar la 
tesis que es necesario que alguien 
desaparezca para que aumente la cu
riosidad y  e l volumen de ventas de sus 
trabajos. Lo que es incomprensible es 
que a Antonio Flores no se le llegó a 
reconocer su capacidad interpretativa 
hasta su fatal desenlace. Tras su L.P. 
"Cosas Mías", se sitúa el trabajo de 
Alejandro Sanz, con su original título 
"Alejandro Sanz III", bastante rebusca
do. Destacar la presencia del inglés 
Elton John, con unLP "Hecho en Ingla
terra ". Precisamente este gran pianista 
ofreció, e l pasado 4 de ju lio su único 
concierto en España. Tuvo lugar en 
Pamplona y  el mismo se realizó como 
un homenaje a l equipo de fútbol de 
aquella ciudad, Osasuna, en el 75a 
aniversario de su fundación. En la dé
cima posición de esta lista se sitúan 
OBK, con una “Trilogía" que reúne los 
mejores éxitos de este grupo que al
canzó la fama nacional en e l año de 
1993.

VÍDEOS - ESTRENOS

ARIES
(21 III-20 IV)

Semana de buenas pers
pectivas para iniciar rela
ciones serias y tomar deci
siones de futuro.
Por ello, ciertos devaneos 
podrían costarte bastante 
caros.

C A S T I L L A  - L A  M A N C H A

P.AS.A S.L. INTERPRETE CANCIÓN
1 3 3 MICHAEL JACKSON SCREAM
2 8 3 ALEJANDRO SANZ LA FUERZA DEL...
3 1 7 BRYAN ADAMS HAVE YOU REALLY...
4 7 9 ALEJANDRA GUZMÁN PASA LA VIDA
5 4 7 ANDRU DONALDS MISHALE
6 2 7 JHON SCATMAN SCATMAN
7 6 8 MEDINA AZAHARA FAVORITA DE UN.:.
8 ’ 11 2 ROSARIO YO TE DARÉ
9 10 9 ULTIMATUM LOCO DESTINO

10 14 5 REVÓLVER SI ES POR TÍ
11 9 5 SIMPLE MINDS HIPNOTYSED
12 13 5 NACHO GARCÍA VEGA CADA DÍA LA LOCURA
13 15 4 LOS RODRÍGUEZ MILONGA DEL...
14 17 4 JESÚS CIFUENTES EL CAIMÁN VERDE
15 12 7 MINERVA LLORANDO POR TÍ
16 - 1 U2 HOLD ME, KISS ME...
17 18 5 GABINETE CALIGARI TRUENA
18 20 2 JAVIER ÁLVAREZ 1,2,3,4
19 24 5 LOS ESPECIALISTAS BAD BOYS
20 22 4 MANA DÉJAME ENTRAR
21 21 4 ROLLING STONES I GO WILD
22 23 3 SUPERCAT MY GIRL JHOSEPHINE
23 25 2 2 PAC * DEAR MAMA
24 27 3 ANNIE LENNOX A WITER SADE OF PALE
25 29 2 MARTA SÁNCHEZ DIME LA VERDAD
26 - 1 PORTRAIT I CAN CALL YOU
27 28 3 SHAMPOO DELICIUS
28 - 1 RADIOHEAD RIGH DRY
29 - 1 KIKO VENENO HACE CALOR
30 31 2 CHERRY COKE NO HAGAS EL INDIO...
31 30 5 LA BOUCHE BE MY LOVER
32 - 1 VÍCTOR COYOTE JAGUARUNDI
33 34 2 QUIQUE TEJADA DEMOLITION MIX 2
34 35 2 REBECA MÁS QUE UN ENGAÑO
35 . 1 HADDAAWAY FLY AWAY

TAURO
(21 IV-20 V)

No se ponga nervioso por 
cuestiones que no merecen 
la pena. Actúe con frialdad. 
En los sentimientos busca
rá el equilibrio, pero algo le 
sacará de quicio el fin de 
semana.

GÉMINIS
(21 V-21 VI)

Se recuperará del exceso 
de trabajo y programará sus 
vacaciones como si de una 
operación militar se tratara. 
Deberá forzar la situación 
con el ser amado si no quie
re que se le escape.

CÁNCER
(22 VI-22 Vil)

Descanse después de ias 
comidas y ahorrará moles
tias estomacales. Púede 
recibir una noticia sentimen
tal que el dejará sorprendi
do. Confíese a una persona 
con experiencia.

LEO
(23 VII-22 VIII) sus dudas.

Sus jefes depositarán su 
confianza en usted y tendrá 
que tener mano izquierda. 
Vuélquese en lo que está 
haciendo. Le mirarán con 
lupa. Su pareja le resolverá

VIRGO
(23 VIII-21 IX)

ejerci
cio. Conseguirá aplacar 
esos nervios. Emplee los 
ahorros en comprarse algo 
útil. Profesionalmente bien, 
aunque se le pedirá que 
haga un esfuerzo extra.

LIBRA
(22 IX-22 X)

Le esperan días llenos de 
actividad. Hará frente a los 
problemas con una sonrisa 
y destacará en su lugar de 
trabajo por su forma de en
carar las tareas. Complica
ciones monetarias.

ESCORPIO
(23 X-21 XI)

Manténgase en su peso y 
evitará la fatiga que última
mente soporta. Vuelva a 
plantearse esos temas pro
fesionales que había deja
do. Aquellos que no lo tenáin 
del todo claro le apoyarán.

J

SAGITARIO
(22 XI-22 XII)

Plantéese una nueva forma 
de vida. Eche mano a su 
fuerza de voluntad para no 
tirar por la borda todo lo que 
ha conseguido en el traba
jo, ahora que está a punto 
de conseguir su meta.

Mi padre ¡qué ligue!

"M i pa d re  ¡qué ligue !" na rra  las 
pe ripec ia s  de  una jo ve n  de  14 años 
(papel que  in te rpre ta  K athe rine  H eig l) 
du ran te  las dos sem anas  de  va ca c io 
nes que  pa sa  con  su pa d re  (G érard  
D epa rd ieu ) en una  is la  tro p ica l. A llí 
co n o ce rá  el p r im e r a m o r a  tra vé s  de 
un guapo m uchacho llam ado Ben (pa
pel p ro tagon izado  po r D alton Jam es); 
pa ra  a tra e r su a tenc ión , la  jo ve n  in 
ve n ta  una d isp a ra ta d a  h is to ria  en la 
que  su padre  es  su a m an te  y  un esp ía  
in te rnac io na l. A  pa rtir de  ahí, los n u 
m e rosos  e q u ívo co s  y los rum ores 
sob re  la pa re ja  p rop ic ian  tod a  una 
se rie  de  d ive rtid o s  en redos.

Relámpago Jack
"R e lá m p a g o  Jack " es  una d ive rti

da  co m e d ia  s itu a d a  en el le jan o  O e s 
te , e sc r ita  y  p ro ta g o n iza d a  p o r P aul 
H ogan ("C o cod rilo  D undee"). J u n to a  
él, B eve rly  D 'A n ge lo  ("D e sm ad re  a la  
A m erica na ") y  C uba  G oo d ing  Jr. ("A l
gu nos  H om b res  B uenos") com p le tan  
e l repa rto  de  e s ta  p ro ducc ió n  de  los 
es tu d io s  T o u ch s to n e  P ic tu res .

R e lám pag o  J a ck  es  te m ib le , p e li
g roso  y  la  p is to la  m á s  ráp ida  del 
Le ja no  O este , pe ro  e l p ro b le m a  es 
que nad ie  lo sabe. P ara  da rse  a  co n o 
c e r d e c id e  bu sca r un c o m p a ñ e ro  y  lo 
e n cu e n tra  en Ben que, a u nque  es 
m udo, e s tá  d isp u e s to  a  c o m e te r to 
das las fe ch o ría s  po s ib le s  ju n to  a 
Ja ck  p a r |  e s ta r "fue ra  de  la ley".

CAPRICORN.
(23 XII-21 I)

Salud de hierro y energía 
desbordante para hacer 
frente a los obstáculos. La 
suerte estará de su parte en 
todas las cuestiones rela
cionadas con su ocupación 
profesional.

Volverá a pensar en hacer 
esa compra que le hace 
mucha ilusión. Permítase
lo. Tendrá ganas de diver- 
tirse y esa sensación se 

ACUARIO contagiará a cuantos le ro- 
(22 1-21 II) deán.

Se notará un tanto apaga
do. Evite las preocupacio
nes y dese tiempo. Su pare
ja le demostrará lo que le 
quiere proponiéndole una 
escapada de fin de sema
na.

Sem ana del 6 
ai 12 de ju lio

PISCIS
(22 II-20 III)
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ORQUESTA NACIONAL 
DE ESPAÑA

La idea de la creación de una 
orquesta de carácter nacional, am 
pliam ente reclam ada por los músi
cos españoles, em pezó a tom ar 
form a en 1938, cuando el Gobierno 
de la II República constituyó un pri
mer grupo sinfónico que se presen
tó en Barcelona. Durante la Guerra 
Civil y en los años 1940 a 1942 
coexistieron dos orquestas, cuya 
unidad definitiva, respaldada poruña 
consideración de carácter oficial, 
tuvo lugar en 1942.

Era por entonces Com isarlo de 
Música, el más alto cargo oficial en 
ese terreno, el com positor Joaquín 
Turina, y  él fue quién impulsó la 
definitiva consolidación de la agru
pación sinfónica nacional, que dio 
su prim er concierto en el Teatro 
María Guerrero el 31 de m arzo de 
1942. Empuñó la batutaen ese con
cierto el d irector portugués muy li- 
gadoa la Orquesta Nacional, Pedro 
de Freitas Branco, quien junto a 
Ernesto Halffter, José M aría Fran
co, Enrique Jordá, Eduardo Toldrá 
y Jesús Arám barri se constituyeron 
en directores asiduos de la ONE.

Pero ninguno de ellos habría de 
ser el d irector titular, cargo que co
rrespondió a quien lo había sido en 
las prim eras form aciones de la O r
questa, anteriores a 1942. Se trata
ba de Bartolomé Pérez Casas, Di- 
rectorT itular entre 1942 y 1947, año 
que le sucedió un alum no suyo, 
alum no tam bién de Cari Schuricht, 
un joven que había m ostrado gran
des cualidades com o d irec to ry  an
tes com o pianista, A taúlfo Argenta.

Entre 1947 y 1958, año del fa lle 
c im iento de Argenta, la O rquesta 
Nacional de España vivió uno de lós 
periodos más brillantes de la h isto
ria, tanto por la calidad alcanzada 
com o por los directores invitados 
que la visitaron y el repertorio que 
cultivó. Tras la muerte de Argenta, 
la sucesión en la titularidad era com 
plicada, y no fue sino hasta 1962 
cuando se produjo el nombramiento 

. de ld irec to rquem ásanoshabríade 
perm anecer al frente de la ONE, 
Rafael Frühbeck de Burgos.

Frühbeck dirig ió a la ONE en 
más de setecientos conciertos en 
los dieciséis años en los que fue 
titular, conciertos que pasaron de

f »

los antiguos escenarios provisio
nales en teatros de Madrid al Tea- 
tro Real, tras su re inauguración en 
1966. La siguiente sede oficial se
ría el Auditorio Nacional de Música, 
adonde laO N Ese trasladó en 1988.

Entre 1978 y 1981 fue titu lar 
Antoni Ros Marbá, y entre 1984 y 
1989 Jesús López Cobos. En 1991 
accede a la titu laridad de la ONE el 
prim er maestro no español de la 
historia de laform ación, el milanés 
nacido en 1934 A ldo Ceccato.

En sus cincuenta años de h isto
ria, la Orquesta Nacional de Espa
ña se ha presentado en Alemania, 
Bélgica, Finlandia, Francia, Gre
cia, Italia, Portugal, Reino Unido, 
Suiza, Argentina, Méjico, Uruguay, 
Venezuela, República Dom inica
na, Estados Unidos, Hong Kong, 
M arruecos y Brasil. Por su podio 
directorial han pasado com o invita
dos nombres míticos de la d irec
ción de este siglo, como Markevitch, 
Celibidache, Mehta, Abado, Giulini, 
W eller, Jochum, y ha abierto sus 
puertas a di rectores jóvenes espa
ñoles que con el tiem po llegarías a 
ser grandes maestros, como Odón 
Alonso, García Navarro, Colomer, 
V íctor Pablo Pérez, Encinar, Colla
do, etcétera. En ocasiones han sido 
importantes com positores loS que 
han dirig ido sus obras a la ONE, 
com o Ernesto y Cristóbal Halffter, 
C on rado  de l C am po, A lfre d o  
C ase lla , Paul H indem ith , Igor 
Stravinsky, Frank Martin y  otros.

Su repertorio es amplísimo, y 
junto a la  interpretación de las gran
des obras para orquesta sinfónica 
de los siglos XVII Fal XX destaca su 
labor de difusión de la música es
pañola de nuestro tiem po y su ac
tividad en favor de la creación mu
sical. Todas las generaciones de 
com positores españoles de este 
s iglo han estrenado sus obras 
sinfónicas dentro de los conciertos 
de las tem poradas de la ONE.

La O rquesta Nacional de Espa
ña, junto con el Coro Nacional de 
España (OCNE), están integrados 
en el Instituto Nacional de las Artes 
Escénicas y de la Música, del M i
nisterio de Cultura. La Reina Doña 
Sofía ostenta la Presidencia de 
Honor de la O CNE desde 1976.

OGIO
CONCIERTOS
La madurez como principal baluarte del mejor 
belcantista del mundo

ALFREDO KRAUS 
ENTUSIASMÓ  
A LOS MADRILEÑOS

Alfredo Kraus realizó tres representaciones en el Teatro de la Zarzuela durante 
el pasado mes de marzo, en las que entusiasmó a un entregadísimo público 
madrileño.

Alrededor de 50 años separan 
el estreno de "La Travlata", la 
denostada ópera de Verdi por la 
crítica del momento, de la memo
rable versión que allá por 1958 
interpretaran en Lisboa la divina 
María Callas y el joven y promete
dor tenor canario Alfredo Kraus.

Musicalizada por Verdi, esta 
tierna y patética historia de amor, 
parece creada por su autor en un 
momento muy particular de su vida, 
cuando se afianza su relación con 
Giuseppina Strepponi, en una épo
ca de velados ataques y censuras. 
No se adivinaba, a la vista de la 
pobre acogida que le dispensaron 
en su debut, el posterior éxito al 
que las voces de sucesivos divos 
del "bell canto", la llevarían algún 
tiempo después.

Entre otras la del "aristócrata 
de los tenores" Alfredo Kraus, cuyo 
carisma artístico, que le ha llevado 
a interpretar las más significativas 
óperas y zarzuelas, es unánime

COMPRO-VENDO-ALQUILO
BOLETÍN DE ANUNCIO GRATUITO PARA TODO TIPO DE COMPRAS-VENTAS O ALQUILERES (recorte y envíe este boletín. No se admiten fotocopias)

LA INFORMATICA 
AL DÍA

mente reconocido por la crítica.
Considerado como el único 

belcantista de su generación en 
activo y el mejor del mundo, Kraus 
a sus 67 años, maravilló una vez 
más el pasado mes de marzo al 
entusiasta público madrileño en la 
primera de las tres representacio
nes que tendrían lugar en el Tea
tro de la Zarzuela. Y Studer, ame
nazara con dejar compuesto y sin 
novia a Alfredo Germont, no fue 
así. Fiorella Buratto, que alterna
ba con la Studer el papel de la 
tierna cortesana Violeta, ofreció la 
belleza y frescura de su joven voz.

Con una austera pero cómoda 
escenografía de Frigerio, vestua
rio de Squarapino y bajo la direc
ción en escena de Nuria Espert, la 
profesionalldad y calidad media 
del montaje, alcanzaron excelen
tes niveles de belleza.

Domingo Bajo Esteban.

BARJA
LE OFRECE LA POSIBILIDAD DE ANUNCIAR 

GRATUITAMENTE EN ESTAS PÁGINAS TODO 
AQUELLO QUE QUIERA VENDER, ALQUILAR, 
COMPRAR O INTERCAMBIAR, TAN SOLO CON 

RELLENAR Y ENVIARNOS EL PRESENTE BOLETÍN 
(CADA BOLETÍN DA DERECHO A LA PUBLICACIÓN DE UN 

ANUNCIO, NO SE ADMITEN FOTOCOPIAS)

Juan Martínez Ollero

Power Point 4
Excelente libro de M icrosoft de Power 

Point 4  para W indow s "paso a paso", ya 
que es un m edio ideal para aprender 
tanto para los nuevos usuarios, como 
para los que hayan utilizado los progra
mas anteriores.

La serie "paso a paso" nos permite 
aprender a manejar los programas fuera 
del aula de inform ática.

El diseño m odular del libro nos per
m ite una gran flexiv idad para adaptar
nos a nuestras propias necesidades.

C ada lección se apoya en los con
ceptos introducidos en las lecciones 
anteriores, de m anera que nos permite 
repasar la lección an terior si no se com 
prende la term ino logía  o conceptos de 
una lección determ inada.

A m edida que vam os avanzando en 
las lecciones de este libro jun to  con los 
ejercicios correspondientes se irá com 
pilando in fo rm ación sobre POW ER 
POINT 4.0.

Si deseam os im prim ir la lección al 
final de cada una de ellas, podrem os 
crear un cuaderno de nota de lectura 
rápida con recomendaciones que pode
m os ir utilizando para crear otras pre
sentaciones.

EDITORIAL: M cGraw-H ill

Microsoft
Office

Libro que tiene com o ob je tivo o fre
cer los conocim ientos básico necesa
rios para que los usuarios sean capaces 
de utilizar todos los program as del pa
quete compuesto por W ORD 6, POWER 
POINT 4, EXCEL 5, ACCESS 2 y una 
licencia de uso para M AIL 3.

El libro está d ividido en seis partes: 
aprendizaje de las operaciones básicas 
de W indow sy de los otros cinco progra
mas ya reseñados.

Debido a la inm ensa cantidad de 
recursos más im portantes y más utiliza
dos de los m ismos.

Tanto W indow s com o sus progra
mas se basan en gráficos y casi siempre 
visuales para que el usuario tenga la 
lectura de un texto sencillo y bien d irig i
do, acom pañado con ilustraciones que 
facilitan en gran m edida la fác il asim ila
ción de todos los tem as reseñados.

Tam bién viene ad junto un d isco de 
enseñanza visual de trabajo de prácti
cas.

AUTOR: José A nton io Ramalho 
EDITORIAL: M cG raw -H ill.
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UN ASUNTO DE AMOR
_________ WARNER ESPAÑOLA, S.A._________
_________ TÍTULO: Un Asunto de Amor_________
_______ DIRECCIÓN: Glenn Gordon Carón_______
_____ GUIÓN: Robert Towne v Warren Beattv_____
_______ PRODUCCIÓN: Warren Beatty

MUSICA: Ennio M orricone__________
DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Conrad L. Hall 

ACTORES PRINCIPALES: Warren Beattv, Annette 
Bening, Katharine Hepburn, Garry Shandling, Chloe 
_____ Webb, Pierce Brosnan y Kate Capshaw______

Warren Beatty y Annette Bening 
son los protagonistas de la tercera 
versión de una historia romántica 
en la que dos personas se enamo
ran inesperada y profundamente, 
aunque ambos están comprome
tidos con otras personas.

Acuerdan no mantener ningún 
tipo de contacto y volver a verse 
dentro de tres meses. Ella resulta 
herida cuando se dirige a la cita y 
éi, no sabiendo lo que ha sucedi
do, supone que ha decidido no 
cumplir el compromiso. Dado que 
ella no puede esperar compasión

y que ninguno de ios dos le ha 
hablado a nadie de su relación, 
parece que están destinados a no 
volver a verse nunca. Pero inter
viene el Destino y los une una vez 
más.

Katharine Hepburn hace una 
aparición especial en su primer 
largometraje desde que recibiera 
ei Premio de la Academia por "En 
el estanque dorado" en 1981. 
Garry Shandling, Chloe Webb, 
Pierce Brosnan y Kate'Capshaw 
completan el reparto.

"Un asunto de amor" es una

historia eterna. La película se rea
lizó originalmente en 1939 y en 
1957 se hizo una segunda ver
sión. Al adaptar el guión, Towne y 
Beatty intentaron conservar el 
mayor número posible de elemen
tos de la historia original, si bien 
trasladándola a un escenario con
temporáneo.

La producción se llevó a cabo 
en los estudios de sonido de la 
instalaciones de los Estudios de la 
Warner Bros. Las escenas de ex
teriores se realizaron en Nueva 
York y Tahití.

"SUPER SKI", el más 
realista sim ulador de 
esquí

Si te gusta el esquí y deseas 
practicarlo, ahora es el momento 
con este programa de PROEIN, 
S.A., ya que puedes bajar a toda 
velocidad por una peligrosa y enor
me ladera y además de practicar 
el descenso, puedes practicar 
Slalom especial, Slalom gigante, 
saltos y el escalofriante Slalom de 
Snowboard.

Super Ski Pro es el simulador 
de esquí más realista realizado ya 
que puedes competir por el oro en 
todas estas especialidades. Aprie
ta los dientes, desafía la ley de la 
gravedad, surca los cie los y 
juégate el cuello a velocidades de

vértigo mientras haces "explotar" 
las bañeras con tu snowboard. 
LO MEJOR: La excelente calidad 
de los g rá ficos , que son 
superespectaculares en todas las 
modalidades, sobre todo en las 
im ágenes y p resen tac iones 
renderizadas. El sonido digital y 
las interesantes melodías, así 
como los efectos especiales en 
sonido.
LO PEOR: Necesitas un 386 DX 
a 33 Mhz o superior. 4 MB RAM 
mínimo, 595 K de memoria libre. 
2,7 MB de memoria extendida, 
512 K gráficos SVGA y 17 Mb 
libres de disco duro.

VARIEDAD Y CALIDAD 
DE

BUENOS EVENTOS

CÁNOVAS, 5
TOMELLOSO

CRÓNICAS DE MADRID

Salón Internacional del 
Club de Gourmets

Un año más el Grupo Gourmets, 
organizó el IX Salón Internacional del 
Club de Gourmets, teniendo una bri
llante exposición en el Palacio de 
Cristal de la Casa de Campo de Ma
drid, donde estaban representados la 
mayoría de los productos típicos y 
selectos de nuestras provincias.

Una feliz iniciativa por parte de los 
organizadores, ha sidoe el "Túnel del 
Vino", que selecciona entre diez va
riedades de uva autóctonas y 
foráneas, para degustación de cata
dores y, donde figuraban renombra
das bodegas nacionales.

Salamanca y Huelva daban una

muestra de buen hacer en cuanto a 
sus embutidos y jamones serranos; y 
también Córdoba, sin olvidar sus fa
mosos aceites de Baena...

Extremadura nos sorprendió con 
productos que desconocíamos para 
esa zona de nuestra cartografía como 
podía ser el licor "azúcar moreno", 
servido en pequeños cubiletes de 
chocolate -bocaditos de higo envuel
tos de chocolate- Tortas del Casar e 
incluso un cava más que aceptable.

Asturias, con su sidra y su inevita
ble y buen escanciador, no podía 
faltar a la cita. Tampoco podía faltar 
el lacón, el cabrales, los productos

lácteos asturianosy preparados com
pletos para las fabadas con las au
ténticas fabes.

Nuestra región, Castilla-La Man
cha, resaltaba la calidad de sus pro
ductos alimentarios y bebidas más 
característicos con una gran varie
dad de productos cárnicos, lácteos, y 
una selección de derivados de la in
dustrialización de cereales como son 
las lentejas, alubias o garbanzos.

Ni que decir tiene que la variedad 
y calidad de quesos de todo tipo -de 
cabra, de oveja, fresco, curado, 
semicurado o en aceite, deleitaban el 
paladar del catador más exigente y, 
la dificultad, llegaba a la hora de 
dictaminar...

En definitiva, podemos asegurar 
que este inmenso escaparate de ca
lidad, atendido por lo general por es
pecialistas de firmas de reconocido

prestigio exponen lo mejor de sus 
artículos nacionales y extranjeros, y 
por lógica, sino por imperativos pro
fesionales, todo responsable de es
tablecimiento importante (Hoteles, 
Cafeterías, Restaurantes, etc.) ha de 
tenerlo muy en cuenta.

Este certamen, altamente espe
cializado, tan interesante para el visi
tante, no lo es menos para el expositor 
con respecto a su eficacia y su pos
terior rentabilidad, pues en este mar
co grandioso se puede mantener un 
contacto directo e individualizado con 
la clientela.

El Salón de Madrid se encuentra 
ya entre los más importantes de Eu
ropa -y es el único de España, ya que 
no tiene nada que ver con Ferias 
Agroalimentarias como Anuga o Sial-

Se augura un éxito al Salón, ya 
que con sus nueva años de vida está

Manchego
El queso manchego, presente en el Salón 
Internacional.

totalmente consolidado.
Ángel Carrera.
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V ertebrando  
C astilla-La M ancha

18
mensajes
comarcales
cada
semana
con
la Región de 
protagonista

C I U D A D  R E A L

C O M A R C A  DE A LC A ZA R  DE SAN JU AN  

C O M A R C A  DE M A N ZA N A R E S  

C O M A R C A  DE V A LD E P E Ñ A S  

C O M A R C A  DE D A IM IE L 

C O M A R C A  DE ESTADO S D EL D U Q U E 

C O M A R C A  DE CALATRAVA 

C O M A R C A  DE M O N TIE L 

C O M A R C A  DE C AB A Ñ E R O S  

C O M A R C A  DEL G U A D IA N A  

C O M A R C A  DE A LM A D E N  

C O M A R C A  DE P U E R TO LLA N O  

C O M A R C A  DEL VALLE DE A LC U D IA  

C O M A R C A  DE MOTA DEL C U E R V O  

A L A B A C E T E  

C O M A R C A  DE V ILLA R R O B LE D O  

C U E N C A

C O M A R C A  DE LAS P E D R O Ñ ER A S

Cuadernos Manchegos
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/^ C I U D A D  REAL
vQMARCA

Gon esta segunda entrega conclüim os la serie de 
entrevistas a los alcaldes de Ciudad Real, con las que 
hemos intentado dar a nuestros lectores una im agen 
real de la situación de los m unicipios sin 
condicionam ientos, de signo político o de núm ero de 
habitantes. Quizá sea esta la única vez que todos los 
pueblos han aparecido en las páginas de una publica
ción sin que él tamaño de lá localidad haya condiciona
do la extensión de la publicación. Los alcaldes han 
dicho cuanto han querido o sabido y nuestros redacto
res se han lim itado a ser meros traductores de sus 
o p in io n es.

Pero la "aventura" no finaliza aquí. Todavía han 
quedado en Ciudad Real una decena de pueblos a los 
que nos ha sido imposible llegar y a los que dedicaremos 
especial atención en próxim os núm eros. Otro tanto 
ocurrifá con los que se ha dado relevo en la alcaldía

■i
como consecuencia de las elecciones del pasado 28 de 
m ayo, al objeto de que los nuevos proyectos que 
encarnan tengan la difusión necesaria para ser cono
cidos, seguidos y juzgados, después, por los ciudada
n o s .

*
Seguidamente empezarán a desfilar por estas pági

nas todos y cada uno de los municipios del resto de las 
provincias castellano-m anchegas; es decir, A lbacete, 
Toledo, Cuenca y G uadalajara.

Consideram os que nuestra am plia región es 
m erecedora de este esfuerzo de vertebración y que los 
castellano-manchegos sabrán valorarlo y servirse de él. 
Al final de este tramo de camino deseamos encontrar
nos con una m ayor conciencia regional, con unas 
instituciones más conocidas y sobre todo, con muchos 
de los problem as que ahora nos invaden, defin itiva
m ente superados. Entre todos lo conseguirem os.
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REPORTAJES CAMPO DE CRIPTANA

La transformación habida en Campo de Criptana ha tenido varias fuentes 
durante los últimos cuatro años. En líneas generales, se puede observar que 
la localidad ha sufrido un giro en cuanto a sus planteamientos con respecto 
al turismo que alberga y que debe atraer, por lo que además de estar 
"siempre a punto" para recibir visitantes, debe hacer que tanto sus servicios 
como el urbanismo de la propia población, hagan más saludable la visita de 
los turistas. Para ello, además de acondicionarse y realizarse actuaciones en

la zona turística por excelencia, como es el cerro de los Molinos, se ha 
preparado a la localidad conforme a esta demanda, y  buena prueba de ello 
es la reciente remodelación de la Plaza de Campo de Criptana, que ha 
posibilitado la apertura a los ciudadanos de una gran extensión de ocio y 
esparcimiento, a la vez que ha hecho que la localidad tenga un mejor 
aspecto. Además, la ocupación del polígono, cada día es más patente, con 
lo que se atrae industrias para la repercusión laboral de la localidad.

La re fo rm a de la P laza c ierra  el cap ítu lo  u rb a n ís tic o
de C rip tana

¿Cuál es el balance que realizas de 
estos últimos años al frente de la alcaldía 
de Campo de Criptana?

"1994 ha sido un año muy extenso y 
muy amplio en cuanto a la consecución de 
objetivos y de proyectos concretos en el 
municipio.

Yo creo más que hablar de inversiones, 
que también me referiré a eítas, si quiero 
decir, en plan general, la imagen que va a 
tener-la Villa de los Molinos va a ser muy 
importante de cara al turismo, y lógicamen
te va a mejorar las condiciones de vida de 
nuestros ciudadanos.

Tendríamos que hablar de proyectos 
que a lo largo de 1994 ya son una realidad: 
empezamos con un plan de un expediente 
de contribuciones especiales; en concreto 
de 23 calles, y que tenía una inversión de 
160 millones de pesetas, aproximadamen
te. Con este plan se ha finalizado todo el 
tema de pavimentaciones en nuestro mu
nicipio, porque en años anteriores también 
tuvimos que hacer algunos expedientes 
importantes. En estos momentos única-, 
mente restan por pavimentar cuatro calles. 
Y teniendo en cuenta con lo que partíamos, 
que era alrededordel 40 por ciento, el resto 
estaba por pavimentar, porloque se puede 
señalar que se halla pavimentado alrede
dor del 99 por ciento de la población.

En cuanto a alumbrado público, tam
bién se han acondicionado las calles que 
quedaban con una inversión también muy 
importante.

Proyectos dentro de 1994 el más impor
tante, sin lugar a dudas, para la imagen 
que me refería anteriormente de nuestro 
municipio, ha sido el plan de regeneración 
o recuperación de la Sierra de los Molinos. 
Lo que antes era suciedad, podríamos 
decir, debido al vertedero existente en la 
zona del Cerro de la P^z, una zona tan 
singular y característica dentro de nuestro 
pueblo, estaba totalmente descuidada, los 
molinosde viento, se han recuperado prác
ticamente en su totalidad, eso ya es una 
realidad. Se han invertido aproximadamen
te 60 millones de pesetas a lo largo del 
pasado año, y todavía quedan algunas 
pequeñas inversiones que continuaremos 
este año. El vertedero que había en la zona 
de la Sierra ha desparacedio. Se ha com
prado un nuevo terreno de ocho hectáreas 
por parte del Ayuntamiento en otra zona 
asfaltada del casco urbano, que es lo que 
se está utilizando actualmente como 
vertedero, y el viejo se ha sellado por me
dio dé los Planes Provinciales de la Dipu
tación, con una inversión de 20 millones de 
pesetas.

La remodelación y reforma del Cerro de 
la Paz ha sido una de las obras más impor-, 
tantee, que ha acondicionado la zona del 
entorno de los Molinos.

El molino de turismo se ha restaurado y 
se ha adaptado a 'la nueva normativa en 
cuanto a- las normas de turismo que ha 
puesto en marcha la Junta de Comunida
des y en estos momentos se está llevando 
a cabo la restaurac ión del M olino 
"Sardinero", que era el único que quedaba. 
Todo eso supone una inversión, como he 
señalado con anterioridad, de 60 millones 
de pesetas.

Durante el verano de 1994, se ha lleva
do a cabo lo que nosotros hemos denomi
nado la operación "aglomerado”. Aprove
chando el verano se han arreglado calles 
que sé encontraban en malas condiciones, 
que ya habían sido pagadas por los veci
nos, se han acondicionado con una capa 
de aglomerado, con una inversión de 16 
millones de pesetas y sin coste alguno 
para el vecino.

La Escuela Taller sigue trabajando a 
buen ritmo, en cuanto a la recuperación de 
ese edificio tan característico que es el 
"pósito". Están trabajando 40 jóvenes más 
10 personas entre monitores, director, per

sonal de apoyo y administrativo. La inver
sión sigue siendo de 160 millones de pese
tas, el trabajo que se está llevando a cabo 
va a buen ritmo, y se espera que su finali
zación sea para el mes de mayo de 1996. 
Tenemos que decir que se han dado traba
jo a 50 personas, cotando los alumnos más 
el personal del apoyo.

También se inició la remodelación de la 
Plaza Mayor, que es'una de lás obras más 
significativas, en cuanto a la transforma
ción de la imagen que va a tener el munici
pio. La inversión es de 113 millones de 
pesetas y su finalización ha permitido trans
formar el centro de la localidad.

Se han con s tru ido  4 p istas 
polideportivas. El Ayuntamiento ha adqui
rido 90.000 m2 de terreno para ubicar, to
das las instalaciones deportivas en esa 
zona. Más que zona deportiva yá se puede 
considerar como Ciudad Deportiva, por
que ahí es donde vamos a tenertodas esas 
instalaciones. Se ha comenzado con la 
infraestructura de esa zona, que es un 
proyecto de 135 millones de pesetas y se 
está llevando a cabo las infraestructuras y 
la preparación de dos calles. Además de 
las pistas polideportivas, ya se están lle
vando a cabo las obras de la piscina olím
pica y que va a suponer una inversión de 
75 millones de pesetas. Asimismo, se está 
elaborando el proyecto para la construc
ción de una pista de atletismo y que tiene 
una inversión aproximada de unos 100 
millones de pesetas. También está previs
to, si fuera posible, aunque esto entra den
tro de la próxima legislatura, que se trasla
de el recinto ferial a esa zona. Hay que 
señalar también que se llevó a cabo la 
instalación de césped artifical en el Campo 
de Deportés "Agustín de la Fuente", el 
primero que se instaló en la Región y que 
tuvo una inversión de 50 millones de pese
tas.

A lo largo de 1995 podremos compro
bar cómo estará terminada la obra de una 
descalcificadora. Puesto que hasta el mo
mento nuestro municipio no tiene proble
mas de agua, puesto que contamos con 
dos pozos de importante caudal, pero pu
dimos comprobar que debido a la profundi
dad a la que había qué extraer el agua, ésta 
era muy "dura" y tenía mucha cal, enton
ces, creo que ésta es la te rcera  
descalcificadora que se instala en la pro
vincia de Ciudad Real, pues además exis
ten en Socuéllamos y Daimiel, que tiene 
una inversión de 60 millones de pesetas y 
beneficiará en cuanto a la calidad de agua 
para nuestros ciudadanos.

En 1994 se iniciaron las obras del nue
vo matadero. El antiguo matadero se había 
quedado ya.obsoleto y había que adaptar
se a la nueva normativa que marca la 
Comunidad Europea. Entonces este mata
dero va a tener un inversión de 30 millones

JOAQUÍN FUÉNTES
Joaquín Fuentes, alcalde de Cam

po de Criptana, ha ocupado la alcal
día de la "Ciudad de los Molinos" 
durante los últimos cuatro años, cuan
do consiguió algo más del 48 por 
ciento de los votos en las elecciones 
de 1991, por lo que los votos de Iz
quierda Unida le hicieron accederá la 
alcaldía.

Cuatro años más tarde, y  tras las 
elecciones del pasado día 28, Fuen
tes volvió a encabezar la lista más 
votada (PSOE), aunque aún no se 
conoce el signo político del ayunta
miento al haber quedado empatados 
a concejales tanto PSOE como PP, 
con ocho, por lo que el concejal de IU 
decidirá para quién es la alcaldía.

de pesetas y se va a hacer totalmente 
nuevo.

Para 1995 se ha aprobado el dedicar el 
0,7 por ciento dé los presupuestos locales. 
para ayuda al Tercer Mundo.

Obras que van a quedar pendientes a lo 
largo de 1995, además de las señaladas, 
está prevista la ampliación de la Casa de 
Cultura. La actividad cultural que se viene 
desarrollando en Campo de Criptana hay 
que decir que nos ha desbordado. Se rea
lizó una Casa de Cultura, después se hizo 
la segunda ampliación, y ahora estamos 
pendientes de llevar a cabo la tercera en 
los locales que se conocen como de la 
antigua biblioteca. Va a tener una inversión 
de entre 35 y 40 millones de pesetas.

Para este año, el proyecto más Impor
tante y ambicioso que está llevando a cabo 
la Corporación es el proyecto turístico, un 
proyecto turístico, porque creemos en las 
posibilidades que tiene nuestro municipio 
para poder adaptarnos al turismo rural y es 
un proyecto muy ambicioso. Yo creo que 
este puede ser un proyecto estrella de cara 
a la próxima legislatura.

Otro proyecto importante que tendrá 
que tener continuidad en la siguiente legis
latura va a ser el de la Ciudad Deportiva, ya 
que habrá que ir completando la zona con 
más instalaciones.

En materia de educación, podemos decir 
que todas nuestras necesidades están 
prácticamente cubiertas, a excepción de 
una y que existe también el compromiso 
por parte del Ministerio de Educación y 
Ciencia de que en la próxima legislatura, 
según palabras del Director Provincial de

Dos aspectos de Campo de Criptana centrados en su Plaza, recién remodelada, 
como se demuestra en la fotografía superior (ayuntamiento), y  sobre estas líneas, 
con un aspecto general de la citada plaza.

Educación cuando v is itó  Campo de 
Criptana, es llevar acabo el nuevo Instituto 
de Enseñanza Secundaria Obligatoria, un 
instituto para el cual el Ayuntamiento ya 
cedió en su día al Ministerio 13.000 m2. 
Supondrá una inversión importante y cuan
tiosa pero que servirá para crear, aproxi
madamente, 1000 plazas nuevas. "

-. ¿Cuál es el proyecto turístico, en lí
neas generales?

"Es un proyecto muy amplio, contem
plando desde la posibilidad de crear otra 
Escuela Taller, la recuperación, no ya del 
entorno de la Sierra de los Molinos, sino de 
sus aledaños, sus calles típicas, para que 
se pueda realizar el recorrido a pie, la 
posibilidad de dar cursos de formación de 
guías turísticos, de iniciativa cultural, de_ 
recuperación de esa zona, etc. Es decir, 
primero hay que preparar a personas, para 
que luego a su vez se puedan poner a 
trabajar. Es un proyecto muy ambicioso, 
muy importante y creo que potencialmente 
se puede llevar a cabo, porque nuestro 
pueblo, a pesar de que hasta ahora quizá 
no se ha explotado convenientemente en 
cuanto al tema turístico, creo que ya ha

llegado el momento de poder llevarlo a 
cabo. Entonces, vamos a necesitar, lógica
mente primero, personas preparadas, va
mos a tener que crear úna infraestructura 
que en estos momentos no tenemos, ya 
que observamos cómo los visitantes se 
dedican a contemplar los molinos, y una 
vez realizado ésto se marchan a otra loca
lidad, para poder comer o incluso dormir.

Sin duda alguna, en todos estos proyec
tos han jugado unpapel muy importante 
otras administraciones, sobre todo la Junta 
de Comunidades, como la instalación del 
césped artifical, el nuevo matadero, la pis
cina olímpica, la pista de atletismo, las 
pistas polideportivas, etc. También se han 
recibido ayudas del INEM y de la Diputa
ción Provincial.

Hay que añadir también que finalizaron 
las obras del nuevo Hogar del Jubilado, 
que se realizó en su día. El Ayuntamiento 
cedió el terreno, y el INSERSO fue el en
cargado de financiar la construcción total 
de ese edificio, teniendo en cuenta que 
también ha sido dotado de equipamiento, y 
ha supuesto una inversión de 150 millones 
de pesetas.

MUNICIPALES '95 
Votos Concej.

AUTONÓMICAS 95 
Votos .%

PSOE 4371 8 4427 4944
PP 3934 8 3955 44'17
IU 512 1 451 5'04
OTROS ” 42 048
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PUERTO LAPICE REPORTAJES ALAMILLO

Puerto Lápice es una localidad por la que discurre la llamada "Ruta del Quijote", aunque 
quizá sea menos conocida que Campo de Criptana o El Toboso, por poner un ejemplo. De 
ahí que las metas de esta población del extremo norte de Ciudad Real, haya fijado sus miras 
en el denominado "Turismo rural", en un intento de traer visitantes que puedan comprobar 
"in situ" los exquisitos lugares por visitar que posee la localidad.

Puerto Lápice fija sus miras 
en el turismo rural

¿Qué realizaciones más destaca
das o im portantes se han llevado a cabo 
en Puerto Lápice durante estos últimos 
años?

El G rupo socia lista ha perseguido 
para Puerto Lápice el do ta r al m unicipio 
de servic ios básicos, com o el servicio 
de agua, el del a lcantarillado y el servi
c io de a lum brado público.

O tros logros, tal vez m enos básicos, 
pero de igual im portancia, ha sido el 
conseguir la restauración de la P laza 
M ayor porticada, que estaba sustenta
da por m uchos puntos de apoyo.

Tam bién se han realizado actuacio
nes en otros aspectos com o la ed ifica
ción de un Centro Social Polivalente, un 
C entro C ultural, vestuario  y  salón de 
reuniones en la P iscina Pública, así 
com o la gestión de normativa de vigente 
sobre sanidad, infraestructuras de ca
minos.

-. ¿Cuáles son las necesidades más 
im portantes que hacen fa lta  én Puerto 
Lápice?

"Nuestro grupo resalta prioritaria
mente la dotación para Puerto Lápice de 
zonas verdes. Asi, contem plam os la 
creación de un P arque Público, del que 
carecem os actualmente.

Asim ism o, recuperar los molinos de 
viento que son sím bolos de nuestra 
cultura y  que en la actualidad se en
cuentran en un estado de abandono y 
de jadez m uy grande.

Pero lo más im portante, tal vez, sea 
la construcción de viviendas de protec
ción oficial para que los vecinos que en 
peores condic iones económ icas se en
cuentran, puedan acceder a una vivien
da que es un derecho, y que recoge 
nuestra Constitución.

-. ¿En qué situación económ ica se 
encuentra la  localidad?

“Por lo que respecta a los puestos de 
trabajo, la verdad es que existe ún equi
librio  que podríam os denom inar 'sano' 
respecto a otros m unicipios. Norm al
m ente la gente se dedica a la industria y 
a lo s  s e rv ic io s , b á s ic a m e n te  de 
hostelería, peroa la gente que no tienen 
esa posib ilidad, por m edio del.esfuerzo 
económico realizado porel Ayuntam ien
to, así com o diversos convenios firm a
dos con d istintas adm inistraciones, que 
perm iten la contratación de diversas 
personas para la realización de obras y 
servicios para el municipio.

-. ¿El desvío de la carrete ra incidió 
negativam ente en los servicios hostele
ros de Puerto Lápice?

"A mi modo de ver, para nada. El 
desvío de la carrete ra aporta a  Puerto 
Lápice tranquilidad jh a  evitado num ero
sos accidentes en el casco urbano, si 
bien es cierto que el problem a se ha 
trasladado a las afueras de la localidad. 
No obstante, por lo que respecta al 
turism o y a la dotación de servicios, 
sobre todo en lo referente a cafeterías, 
bares, restaurantes, etc., creo que los 
em presarios han sabido adaptarse a los 
tiem pos actuales, así com o a las c ir
cunstancias y  si acaso se han visto 
perjudicado en algo ha sido que han 
notado algo más la crisis que otros 
sectores.

-. ¿Se ha conseguido culm inar el

En la fotografía superior, aspecto de la Plaza de la población de Puerto Lápice. Sobre 
estas líneas, fachada de la Venta de Don Quijote.

proyecto planteado?
"P ienso que se ha cum plido el ob je

tivo  en un 80 por ciento. Creo que para 
cub rirla  totalidad del m ismo harían falta 
unos años más, pues es m uy difícil 
com pletarlo en cuatro años.

-. ¿Cóm o incidirá en Puerto Lápice la 
presión política que se v ive en torno al 

PSOE?
“Los habitantes de Puerto Lápice 

son sufridos y pacientes, pero no les 
fa lta inteligencia. Saben del esfuerzo de

los socia listas españoles por hacer lle
ga r a la  población la tota lidad de los 
servic ios básicos que les perm itiesen 
m ejorar en cuanto a calidad de v ida se 
re fie re , com o  a lu m b ra d o  p ú b lico , 
a lcan tarilldoo redes de abastecim iento, 
por lo que creo que no solam ente han 
visto las cosas negativas, sino que tam 
bién saben del esfuerzo y el enorm e 
trabajo para conseguir un m ayor b ien
estar.

MUNICIPALES 95 AUTONÓMICAS'95
Votos Concej. Votos %

PSOE 385 4 504 61 '61
PP 404 5 232 40'21
IU - - 78 13'52

ÁNGEL CABALLERO

El alcalde de Puerto Lápice, consi
guió la mayoría absoluta en las elec
ciones de 1991, cuando su grupo 
político, PSOE, obtuvo 5  de los nueve 
concejales del ayuntamiento, siendo 
los otros 4 para el PP.

Tras las elecciones del pasado 
domingo, el signo político del con
sistorio ha cambiado, consiguiendo 
los populares 5 concejales por 4 del 
PSOE.

La población ciudarrealeña de Alamillo, enmarcada den
tro de la Comarca de Almadén, ha sido una localidad que en 
los últimos años ha sufrido un progreso que se podría 
denominar muy positivo. El alcalde de la población, destaca 
en este acercamiento a la situación de la localidad las 
diferentes obras que se han llevado a cabo, resaltando las 
actuaciones en materia urbanística o en política de aguas, 
como ha sido la construcción de un pantano para abasteci
miento de agua potable, o la de una depuradora. Estas dos 
actuaciones, que contaron con financiación tanto por parte 
de la Junta de Comunidades como la Diputación Provincial, 
y que supusieron un coste de alrededor de 100 millones de 
pesetas, bien pueden resumir la política de progreso llevada 
a cabo en la localidad durante estos últimos cuatro años".

"En Alamillo, en los 
últimos años, se han 
realizado actuaciones 
en distintos campos, 
como urbanístico, 
social o cultural"

-. ¿Qué realizaciones más des
tacadas se han producido en es
tos últimos cuatro años en Alamillo?

"Se han realizado actuaciones 
en distintos campos, como en in
fraestructuras urbanas, donde se 
ha construido un pantano para 
abastecimiento de agua potable, 
con una inversión de 80 millones 
de pesetas, todos ellos aportados 
por parte de la Consejería de Obras 
Públicas. También en este campo 
se ha producido la construcción de 
una planta potabilizadora por par
te de la Diputación Provincial, con 
un presupuesto de 20 millones de 
pesetas, aportados por la propia 
Diputación, excepto 400.000 pe
setas que fueron aportadas por el 
propio ayuntamiento.

Asimismo se ha actuado en 
diversas calles de la localidad, con 
aportaciones tanto de la Conseje
ría de Política Territorial y  fondos 
del INEM, además de la propia 
aportación municipal, y  que han 
servido para dar cobertura laboral 
a personas en situación de des
empleo.

En el terreno social, se ha con
seguido la construcción de un 
Centro Social Polivalente, con una 
inversión de 10 millones de pese
tas, aportados en un 70 por ciento 
por medio de la Consejería de 
Bienestar Social, y  el resto por 
fondos del INEM.

En materia educativa, se ha

procedido al arreglo del patio del 
Centro Escolar, con una dotación 
de 3 millones de pesetas y  finan
ciado por el INEM y  por el Ministe
rio de Educación y  Ciencia.

Otras actuaciones de la actual 
corporación municipal, han sido 
las llevadas a cabo en materia de 
caminos rurales, consiguiéndose 
arreglar caminos por un importe 
de 35 millones de pesetas, todos 
ellos aportados por la Consejería 
de Agricultura de la Junta de Co
munidades.

También se han realizado di
versas actuaciones en 
reforestación, también con finan
ciación íntegra por parte de la 
Consejería de Agricultura.

Otra realización importante ha 
sido la construcción de un inverna
dero en la localidad, financiado 
por medio de la aportación de los 
beneficiarios, la propia aportación 
municipal y  la aportación de la 
Consejería de Bienestar Social.

El Ayuntamiento de Alamillo 
procedió a la instalación de ante
nas de T. V., con una dotación de 
500.000 pesetas, para mejorar el 
servicio en la población.

También se realizó una granja 
para perdices, que tuvo una inver
sión de 5 millones de pesetas, 
financiados, a partes iguales, por 
el propio consistorio y  aportacio
nes realizadas por el INEM.

MUNICIPALES '95 
Votos Concej.

AUTONÓMICAS '95 
Votos %  '

PSOE 202 3 225 40'54
PP 269 4 276 4973
UIA 56 - - -
IU 33 - 49 8'83
ACTAL - - 3 0'54
TC-PNC - - 1 0T8
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-.¿Cuáles han sido las realizaciones 
más Importantes que se han llevado a cabo 
durante estos últimos cuatro años en 
Ruidera?

"Durante esta última legislatura, se ha 
actuado en muchos terrenos. Así por ejem
plo, en Cultura y Deportes se ha creado la 
Escuela de Fútbol de Deporte Base, con 
una subvención por parte de la Diputación 
Provincial. Asimismo, en el terreno cultu
ral, se ha creado y  fomentado el 
asociacionismo, existiendo en la actuali
dad asociaciones de amas de casa y  de 
jubilados. También se ha creado un grupo 
de coros y  danzas con el patrocinio del 
Ayuntamiento.

Se ha conseguido que se lleve a cabo 
un transporte especial y  gratuito por parte 
del Ministerio de Educación y Ciencia para 
los estudiantes que finalizan sus estudios 
de E.G.B. para que éstos se puedan des
plazara TomeiiosoaestudiarF.P. oB.U.P.

Llevamos algunos años ejerciendo la 
Educación permanente de Adultos, tanto 
en lo que se refiere a la alfabetización 
como graduado escolar. Se está llevando 
a cabo un curso de mecanografía desde 
hace 3 o 4 años y  debo resaltar que en 
breve se va a iniciar la construcción de dos 
aulas junto al Colegio Público "Juan Aguilar 
Molina" para suplir las ahora utilizadas y  
que se encuentran en precarias condicio
nes.

En el terreno de los servicios sociales, 
tenemos un asistente social durante un día 
a la semana, también una animadora so
cio-cultural para asesorar a las distintas 
asociaciones de la localidad. Se ha llevado 
a cabo la contratación de una persona de 
Ruidera para ofrecer el servicio de ayuda a 
domicilio a personas mayores de edad con 
ese tipo de necesidad. También hemos 
procedido a la instalación de la calefacción 
en el Hogar del Jubilado, además de arre
glar por completo lo que es el edificio.

Se ha llevado a cabo la construcción de 
un Centro Social Polivalente, y  además 
estamos integrados en el Consorcio de 
Residuos Sólidos Urbanos, y en la nego
ciación que se llevó a cabo en este sentido, 
conseguimos que la persona de Ruidera 
que anteriormente realizaba este servicio, 
quedase integrada en el Consorcio.

Se han realizado distintas campañas 
publicitarias de Ruidera, consiguiéndose 
por parte de la Junta de Comunidades que 
en la campaña de promoción turística que 
la propia Junta está llevando a cabo, nos 
hayamos visto incluidos. La Consejería de 
Industria y  Turismo ha reconocido la nece
sidad que tiene Ruidera, por su entorno y 
por su espacio natural, de llamar la aten
ción para que la gente acuda, ya que la 
mayoría de los habitantes de Ruidera de
penden del turismo. Pienso que hay que 
promocionarlo, aunque desgraciadamen
te la parte de arriba de las Lagunas se 
encuentran en un nivel bastante bajo. Es
peremos que las lluvias vuelvan a caer con 
normalidad y  las Lagunas vuelvan a tener 
su nivel.

A nivel de infraestructuras, yo valoro en 
las obras conseguidas no únicamente lo 
que se interviene económicamente en ellas, 
sino el servicio que éstas prestan a los 
ciudadanos.

Se ha realizado un depósito nuevo, me
jorándose la presión del agua, teniendo en 
cuenta que existen bastantes hoteles, me
jorándose el servicio, además que había 
zonas de Ruidera en las que el agua no 
llegaba con demasiada presión.

Se han pavimentado prácticamente el 
100 por cien de las calles de Ruidera, 
pavimentación y acerado. Había alguna 
zona en la que no existía la red de des
agüe, llevándose a cabo esta conducción.

También hemos llevado a cabo la pues
ta en marcha de la antigua depuradora.

Se ha construido una planta 
potabilizadora, que se encuentra en su

última fase de construcción, teniendo en 
cuenta que nosotros nos abastecemos de 
una laguna, lo único que hacíamos al agua 
era clorarla, aunque ésto era suficiente 
para el consumo según demostraron los 
análisis realizados por los técnicos. Con la 
puesta en funcionamiento de esta planta 
se va a conseguir dar una mayor calidad a 
este servicio. La planta ha sido subvencio
nada por la Diputación Provincial, con un 
coste de algo más de 20 millones de pese
tas, y  la aportación municipal es de algo 
más de un millón.

Asimismo, la Junta de Comunidades 
instaló un repetidor de televisión ya que 
había algunas televisiones en las que no 
llegaba bien la imagen.

Se ha realizado una aprobación inicial 
de las normas subsidiarias. Son muy im
portantes teniendo en cuenta que estamos 
trabajando con las normas aprobadas en 
1985-86, por parte del Ayuntamiento de 
Argamasiiia de Alba; así, al hacerse la 
segregación eran necesarias una revisión 
de las mismas y  actualización de las nor
mas, y  también principalmente proque en 
1989 salió la Ley 4 de Espacios Naturales 
en la cual decía que todo lo relativo a 
urbanismo dentro de un espacio natural 
como es un parque, tenía que someterse a 
la disciplina de la Consejería de Agricultu
ra de la Junta de Comunidades. Hemos 
actualizado las normas, se han aprobado 
inicialmente y  no creo que existan obstácu
los por parte de la Consejería, y  si existe 
alguno espero que sean salvables, para 
proceder a su definitiva aprobación.

También era muy necesaria la amplia
ción del cementerio que hemos llevado a 
cabo, realizándose casi 40 fosas.

Se han arreglado las entradas a la po
blación, tanto de la Nacional 430 que viene 
de Albacete, como la carretera que viene 
de Tomelloso. Ha habido una gran mejora 
en lo referente a alumbrado público.

Se está trabajando en el arreglo del río 
del Caño, primer río que va a la laguna 
paralelo a la carretera y que se encontraba 
en una situación lamentable.

Hemos solicitado a la Consejería de 
Agricultura y  nos ha sido aprobado, la rea
lización de un mirador en lo que es la 
cascada del Hundimiento, que es un punto 
muy importante de atracción turística y  se 
realizará un acceso en condiciones con 
materiales que no impacten medio
ambientalmente.

Se está procediendo al arreglo de lo 
que nosotro llamamos el Cuartel de la 
Guardia Civil, ya que en verano vienen dos 
meses debido al incremento de turistas. 
Esta obra se ha llevado a cabo gracias a 
una subvención del Fondo de Acción Es
pecial de la Junta de Comunidades y  con 
una aportación del Ayuntamiento.

Por medio de un convenio con la Direc-

NEMESIO CHAPARRO

Nemesio Chaparro, es el primer 
Alcalde de Ruidera después de su 
independencia de Argamasiiia de 
Alba. En 1991 encabezó la candidatu
ra del PSOE obteniendo 3 concejales 
por 2 de IU y 2  del PP.

Chaparro ha obtenido un éxito 
rotundo, ya que después de 4 años de 
gestión en Ruidera, desde su inde
pendencia, consigue arrebatarle un 
concejal a IU  y otro al PP, por lo que 
el PSOE consigue 5 concejales y  tan
to IU como el PP, uno cada uno.

Profesional de la Enseñanza, ad
ministra un presupuesto de 70 millo
nes de pesetas para una población 
de 613 habitantes.

Ruidera es un pueblo joven, ya que tiene cinco años de existencia como tal tras la 
independencia conseguida de Argamasiiia de Alba. La zonzposee múltiples oportuni
dades turísticas, pero para el desarrollo de las mismas se debe producir una continua 
mejora de las infraestructuras y servicios.

ción General de Deportes y  Cultura de la 
Consejería de Cultura, se ha realizado el 
desmonte del campo de fútbol, ya que la 
situación de Ruidera en este terreno no es 
muy favorable orográficamente, con un pre
supuesto de 6.200.000pesetas, y estamos 
esperando que se apruebe definitivamen
te un campo de fútbol con sus vestuarios y  
una pista polideportiva anexa.

Se ha conseguido que la deuda existen
te en el Ayuntamiento se haya reducido en 
un 90 por ciento y  no existe en la actualidad 
déficit municipal, estando el consistorio al 
día en cuanto a pagos, tanto en lo referente 
a trabajadores como en suministro de ma
teriales. En dos o tres años no se ha produ
cido un aumento de impuestos y  además 
contamos con superávit.

Muchas realizaciones se han llevado a 
cabo por medio de la Junta de Comunida
des o de la Diputación Provincial, aunque 
otras han sido asumidas por el propio ayun
tamiento, al mismo tiempo que hemos con
seguido dar empleo a la gente de Ruidera, 
y  dentro de las posibilidades del INEM 
hemos solicitado subvenciones para reali
zar actuaciones por medio de gente que se 
encontraba desempleada.

En el tema sanitario, contábamos con 
un Consultorio Local que se encontraba en 
mal estado debido a su antigüedad y  he
mos realizado uno nuevo, dependiendo 
del Centro de Salud de Ossa de Montiel".

-.¿Qué planteamientos de realizacio
nes más importantes de cara al futuro se 
deberían realizar en Ruidera?

“Existen algunas necesidades, aunque 
como es lógico no quiero desvelarlas, ya 
que estamos confeccionando el programa

electoral.
Desde siempre hemos luchado por un 

camping, que no hemos conseguido hasta 
ahora, una solución para la población debi
do a que se han acortado las acampadas 
por parte de la Consejería de Agricultura, 
con lo que se han visto mermadas las 
posibilidades económicas de Ruidera y 
venimos pidiendo a la Junta de Comunida

des un cámping cerca del casco urbano ya 
que consideramos que es lo qué Ruidera 
necesita. Además se protegería mejor el 
entorno y sería una importante aportación 
para el Ayuntamiento, por la mano de obra 
que esto significaría, además de los bene
ficios económicos que se podrían quedar 
en Ruidera".

MUNICIPALES 95 AUTONOMICAS ‘95
V o tos C once j. V o tos %

PSOE 244 5 234 56'93
PP 81 1 110 2676
IU 75 1 64 15'57
OTROS - - 3 072
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El d esp eg u e  de  R u idera  pasa por el a p ro v e c h a m ie n to
tu rís tico  de la zo n a

o o
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Ruidera consiguió, en el año 1990, la independencia del municipio de 
Argamasiiia de Alba, con lo que Nemesio Chaparro ha sido el primer alcalde 
de esta población que inició el expediente de segregación en el año 1988.

Alrededor de 613 personas son los habitantes de esta población que 
poseen en las conocidas Lagunas de Ruidera una de las principales (si no 
la que más) fuente de ingresos de la población.

Así, desde el Ayuntamiento, y  pese a que las mismas atraviesan por una
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delicada situación debido al complicado tema del agua, se está intentando 
potenciar turísticamente la zona para que ello pueda repercutir en el 
beneficio económico de la localidad.

Pese a todo ello, el gobierno municipal es consciente que hay que mejorar 
los servicios e infraestructuras si quieren atraer a turistas en las épocas 
estivales, por lo que el trabajo en este aspecto debe ser continuado y no se 
debe dejar de realizar actuaciones.

-
-

-
-

-
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REPORTAJES POZUELO 
DE CALATRAVA

A escasos once kilómetros de la capital provincial, Ciudad Real, se 
encuentra la población de Pozuelo de Calatrava, una localidad que tiene su 
sustento económico en la agricultura, así como en las diversas empresas de 
muebles que hay en la zona.

Gracias a las actuaciones llevadas a cabo en los distintos terrenos 
durante los últimos años, y  según las palabras del propio alcalde de Pozuelo, 
Domingo Triguero, "se ha logrado que queden cubiertas las necesidades

surgidas en Pozuelo de Calatrava", aunque a buen seguro que la próxima 
corporación municipal surgida de las urnas, seguirá trabajando para que el 
desarrollo de la localidad sea aún más patente.

Además de llevarse a cabo realizaciones tanto en materia de Infraestruc
turas urbanísticas, cultura, o servicios sociales, una de las mayores preocu
paciones ha sido el colectivo de la tercera edad, por lo que desde el 
Ayuntamiento se ha procurado asegurar el bienestar de estos ciudadanos. _

"Las n eces id ad es  b ás icas  de  P o zu e lo  de  C a la trav a
han q u ed ad o  cu b ie rtas"

-.¿Cuáles han sido las actuaciones 
más importantes llevadas a cabo por el 
Gobierno Municipal en esta última legis
latura?

"En primer lugar tengo que señalar 
que se han realizado diversas acometi
das en casi todos los terrenos, por no 
decir todos, y  se ha logrado que queden 
cubiertas las necesidades surgidas en 
Pozuelo de Calatrava.

Todo ello se ha conseguido con un 
nivel de impuestos por debajo de la 
media del resto de poblaciones de la 
provincia. La economía del propio Ayun
tamiento .tiene superávit, y  en estos 
momentos tenemos más cosas pendien
tes de cobro que de pago. El Patrimonio 
de la localidad ha pasado de ser de 19 
millones de pesetas a más de 500 millo
nes, por lo que el incremento del mismo 
ha sido cuantioso.

Una de nuestra mayores dificultades 
ha sido la producida con motivo de la 
sequía que nos asóla, aunque en este 
campo también hay que destacar que el 
consumo humano se encuentra garanti
zado.

Se han llevado a cabo diveras mejo
ras en el cementerio de la localidad, así 
como en la iglesia.

En infraestructuras urbanas, señalar 
que se han realizado importantes aco
metidas en alcantarillado, así como que 
se encuentran cubiertas las necesida
des de abastecimiento y  las redes de 
abastecimiento de agua. También se ha 
procedido al arreglo de diversas calles.

En iluminación y  asfaltado, siempre 
hay que proceder a la renovación de las 
recles. Lo que nos falta en este terreno 
es una red de farolas para la travesía de 
la carretera general, y  ésta actuación no 
se ha acometido ya que se ha destinado 
la obra a Ia vivienda tutelada. El próximo 
año se llevará a cabo esta red de la 
travesía.

En asfaltado, es importante tener en 
cuenta que la población está creciendo 
y  ya hay calles nuevas en las que se han 
instalado nuevos bordillos, por lo que en 
próximas fechas se procederá al asfalta
do de ocho o nueve calles más de la 
localidad.

Otra obra no menos importante ha 
sido la construcción de un nuevo edificio 
del Ayuntamiento.

Se ha trabajado en la mejora de 
diversas carreteras, tanto en las que son 
competencia de la Diputación Provincial 
como las de la Junta de Comunidades.

Se han mejorado 60 kilómetros de 
caminos rurales sin ningún tipo de cobro 
a los agricultores.

En el terreno cultural, se ha creado 
un Patronato Municipal de Cultura y  
Deportes. Las parcelas en este sector 
son amplias.

Destacar la Banda de Música y  la 
Escuela de Tangos.

Tenemos una Biblioteca Municipal y  
unos salones culturales que. se emplean 
para distintos actos de este tipo. Tam
bién tenemos un Teatro Municipal.

Uno.de los sectores en los que nece
sitamos mejorar es el relativo a los de
portes, ya que las instalaciones deporti
vas que poseemos son mínimas, y  por 
ejemplo no tenemos un Pabellón Cu
bierto, ya que es sabido que éstos se 
realizan a localidades de más de 2.500 
habitantes. Contamos con dos pistas 
potideportivas no cubiertas y  un campo 
que fútbol, y  aunque éste se encuentra 
sin vallar, el motivo no es otro que tene
mos proyectada el cambio de ubicación 
del mismo.

En el terreno social, se ha llevado a

cabo la construcción de una vivienda 
tutelada; y  un dato que quiero destacar 
es la profunda y  fluida relación que po
seemos con las monjas de Ciudad Real 
y  Almagro; los problemas que puedan 
surgir en las personas de la tercera 
edad, es un tema que me preocupa 
especialmente, por lo que las gestiones 
que este colectivo tenga que realizar en 
diversos casos, muchas veces las he 
llevado a cabo yo, personalmente. Exis
te una preocupación especial con la 
tercera edad, por lo que uno de nuestros 
objetivos ha sido que se integren lo más 
posible en la población. Tenemos un 
Hogar del Jubilado y  en la actualidad 
estamos preparando un salón para las 
mujeres de este colectivo, podríamos 
decir que se trata de una especie de 
Centro social Polivalente.

Pienso que en las poblaciones tam
poco es necesario realizar más servicios 
de los necesarios, ya que ello conlleva 
una serie de gastos que muchas veces 
los propios municipios no pueden asu
mir. Hay que disponer de lo necesario. 
Instalaciones adecuadas para los servi
cios más imprescindibles a los ciudada
nos.

Se ha construido una Plaza de Toros 
yen estos momentos, en ella se encuen
tran varias instalaciones que se usan 
como matadero, debido a que la vivien
da tutelada que se está construyendo se 
está llevando a cabo en los terrenos del 
antiguo matadero, así como un almacén 
y  un taller para depositar los materiales 
y  maquinaria pertenecientes al Ayunta
miento".

-.¿Qué actuaciones son más impor
tantes de cara a la próxima legislatura?

"Hemos pedido a los vecinos, a tra
vés de una carta remitida a cada domi
cilio, que nos indiquen cuáles conside
ran que son las 3 necesidades básicas 
de cara a la próxima legislatura. Me 
imagino que solicitarán la reconducción 
del agua, que es una obra de 100 millo
nes de pesetas que ya está adjudicada 
y la empresa ya está trabajando en ello. 
Para cutos meses de mayo o junio, esta 
obra ya estará finalizada.

Otro tema es la finalización de las 
obras que se están llevando a cabo en la 
Residencia de ancianos. También se ha 
procedido a la adquisición de diversos 
terrenos alrededor del cementerio (otra 
de las actuaciones llevadas a cabo con 
la ampliación del mismo y  que ha su
puesto un desembolso importante para 
las arcas municipales, puesto que el 
mismo dispone ahora de algo más de 
100 sepulturas para adquirir), y  en los 
que se procederá a la construcción de

DOMINGO TRIGUERO 
EXPÓSITO

Domingo Triguero Expósito pro
cede de una familia númerosa, con
cretamente 13 hermanos y ha gober
nado Pozuelo de Calatrava en nom
bre del Partido Popularen las últimas 
tres legislaturas.

Durante los cuatro últimos años 
su partido ha tenido mayoría absolu
ta, contando con 7 concejales frente 
a 4 del PSOE.

La "lucha política" de las eleccio
nes del domingo, se ha centrado en
tre dos hermanos, pero Domingo ha 
vuelto a llevarse el "gato al agua" 
repitiendo sus 7 concejales por 4 del 
PSOE.

diversos jardines, para mejorar el entor
no ambiental del mismo.

Hay que mantener las obras de me
jora realizada en los caminos rurales y 
seguir actuando en los que se encuen
tren en una situación más desfavorable 
con respecto a los que ya se ha actuado 
y  mejorado.

Es importante no descuidar lo hasta 
ahora realizado y  mantener lo consegui
do.

Las necesidades básicas han quedado cubiertas en Pozxuelo de Calatrava, 
pudiendo observaren la fotografía de arriba el edificio del ayuntamiento de la 
localidad. En las otras dos instantáneas, aspecto de la Plaza de la Iglesia de 
la población, muy conservada en cuanto a jardines, y  biblioteca pública 
municipal.

MUNICIPALES '95 AUTONÓMICAS '95
Votos Concej. Votos %

PSOE 661 4 849 49'10
PP 933 7 832 48'12
IU - - 23 1 "33
GC 120 - - -
OTROS - - 15 0'87

\
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REPORTAJES

Miguelturra se ha convertido en un complemento perfecto
de Ciudad Real

Página - 30

Miguelturra ha sufrido una verdadera transformación en los últimos 
años, enganchándose al "carro" del progreso, puesto que se vio en la 
disyuntiva de progresar junto con Ciudad Real, o seguir siendo un pueblo 
típico de la provincia. Apostó por lo primero y jugó a ganador, ya que los 
frutos de esa cercanía a la capital de la provincia se están haciendo notar en 
la localidad, puesto que ha conseguido ser una ciudad complemento de 
Ciudad Real. Ahora, la apuesta se basa en intentar atraer a la población a
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industrias que vean mayores incentivos en Miguelturra, as í como a personas 
residentes de Ciudad Real y  que pueden encontrar en Miguelturra la 
tranquilidad de un pueblo junto con la comodidad de los servicios más 
desarrollados. Para ello, la corporación no ha dudado a la hora de dotar a la  
localidad de unos variados y diversos servicios e infraestructuras que hagan 
posible que los ciudadanos vean grandes ventajas si deciden asentarse en 
esta localidad.

-.¿Cuál es el balance de las realizacio
nes llevadas a cabo durante los últimos 
años en la localidad?

"Centrándonos en la última legislatura, 
hay que señalar que las actuaciones más 
importantes han sido las que se han lleva
do a cabo en el terreno cultural y  en el 
medio ambiental. En la anterior legislatura 
se incidió más en el tema de los servicios 
sociales, y  cuando conseguimos una esta
bilidad en este campo, nos centramos más 
en los temas culturales y  medio ambienta
les.

Por mediación del párroco de la locali
dad se llevó a cabo la construcción de una 
residencia de ancianos. Estamos ofrecien
do la ayuda a domicilio. Además, conta
mos con asociación de aptas de casa, 
jubilados, minusválidos, y  una asesora te
rapeuta que da unas horas de rehabilita
ción. También tenemos gimnasia de man
tenimiento a la tercera edad, asistantes 
sociales y  educadores de familia.

En educación, hemos finalizado las 
obras déla Guardería Municipal para niños 
menores de tres años. En estos momen
tos, en Miguelturra, la escolarización está 
atendida desde los 3 hasta los 16años. En 
este sentido también hay que destacar que 
gracias al Instituto de Enseñanza Secun
daria los jóvenes hasta 18 años pueden 
completar sus estudios. Tenemos en pro
yecto la construcción de un nuevo centro 
escolar.

La poblaqjón de Miguelturra ha ido cre
ciendo como consecuencia del desarrollo 
urbanístico. Otra baza importante que tam
bién ha jugado a favor de Miguelturra es 
que ha desarrollado mucho suelo urbano, 
tanto industrial como residencial.

En el terreno industrial, poseemos un 
polígono industrial que ya se encuentra en 
funcionamiento y  terreno con contratacio
nes urbanísticas para ofrecer a la gente 
que quiera instalarse en la localidad.

Esta planificación conlleva el dotamos 
de zonas verdes. El desarrollo urbanístico, 
tal y  como contempla la ley del suelo, 
establece obligatoriamente para todos 
aquellos sectores que están desarrollán
dose en el suelo planificado, la dotación de 
zonas verdes. Estamos incidiendo y  desa
rrollando un proyecto medio ambiental de 
reforestación en colaboración con la Junta 

Comunidades y  hemos adquirido fincas 
alrededor de esta sierra, con lo que ya 
tenemos de 40 a 60 hectáreas más de las 
que teníamos que las vamos a dedicar 
íntegramente para la repoblación. En este 
terreno, tenemos ya algún tipo de expe
riencia, como el desarrollo de viveros, es
cuela medio ambiental, cursos de jardine
ría y  medio ambiente, puestos en marcha 
durante estos últimos años. También en 
colaboración con la Junta de Comunida
des hay un proyecto de creación de una 
Escuela Taller.

El tema de infraestructuras urbanísticas 
lo tenemos totalmente cerrado. Estamos 
procediendo a la pavimentación de las 
últimas calles de la población y  ya tenemos 
los cinturones de agua y  alcantarillado al
rededor de la localidad, para completar y  
reforzar todos los servicios para un futuro 
desarrollo y  poder solucionar los proble
mas que pudieran plantearse en años pos
teriores. Tenemos en proyecto la creación 
de nuevas avenidas y  salidas del tráfico 
por la periferia ya que en la actualidad es 
muy difícil concebir el tráfico sin que éste 
tenga que pasar forzosamente por el cen
tro de la población. Actualmente, las obras 
que estamos llevando a cabo en cuanto a 
la patonallzación, en parte de estas plazas, 
conlleva tener gue dejar una mínima línea 
de tráfico para que éstos puedan circular. 
En un futuro no muy lejano se dotarán otras 
líneas de circulación para poder quedar 
libre el centro.

Al estarían cerca de Ciudad Real, tene

mos conectados con ellos los servicios de 
agua, alcantarillado, desagüe y  el sistema 
de depuración de aguas residuales. Al te
ner estas infraestructuras cubiertas, he
mos centrado nuestra actuación en el de
sarrollo y  construcción de instalaciones 
deportivas y  culturales. En estos campos 
partíamos de cero, y así, en el terreno 
cultural estamos terminando una Casa de 
Cultura que se ha ido construyendo con 
fases anuales a través de la Consejería de 
Educación y Cultura, y  en cuanto a infraes
tructuras deportivas, poseemos un Pabe
llón Cubierto, y otro pabellón en mitad de 
obras en otro de los colegios que también 
se está cubriendo. También poseemos pis
tas polideportivas en el Instituto y  una en 
cada centro escolar. Otras dos pistas 
polideportivas con sus correspondientes 
vestuarios están situadas en otra zona de 
la población.

Estamos ampliando el recinto donde se 
ubica la Piscina Municipal y además esta
mos construyendo una Piscina Olímpica, 
que entrará en funcionamiento este próxi
mo verano, con lo que se cubre la deman
da en este terreno.

Creo que de partir de cero se ha conse
guido sentar las bases para un posterior 
desarrollo deportivo.

En Sanidad poseemos un Centro de 
Salud comarcal que ya se encuentra en 
funcionamiento y que cubre las necesida
des básicas de atención sanitaria, ya que 
nuestra distancia con Ciudad Real es míni
ma".

-.¿Qué aspectos consideras positivos y 
negativos al es ta r tan cerca 
geográficamente de Ciudad Real?

"Pienso que existen más hechos positi
vos que negativos. El desarrollo de 
Miguelturra no se concebiría actualmente 
de no haber estados tan próximos a Ciu
dad Real. Creo que es una ventaja esta 
cercanía, así como tener los servicios 
mancomunados. La depuradora, que es 
una de las mejores que se han construido 
en la provincia, no sería tal, eso es induda
ble. El servicio de agua potable tampoco 
sería el mismo.

El tema urbanístico también se ha rea
lizado con vistas a una población, no de 
Miguelturra propiamente dicha, sino para 
las personas que vengan de fuera y  que se 
pueden instalar a 2 kilómetros de la capital 
provincial. También nos beneficiamos de 
las infraestructuras de comunicaciones que 
existen en Ciudad Real y  así, por ejemplo, 
tenemos una carretera que nos conduce 
directamente a la Estación de AVE.

Estamos en condiciones de ofrecerá la 
población un lugar donde vivir con mejores 
servicios que en muchos otros lugares de 
la región, ya que estamos separados úni
camente de Madrid a 50 minutos, algo de lo

ROMÁN RIVERO

Román Rivero es el alcalde de 
Miguelturra desde el año 1979. En las 
elecciones municipales de 1991 vol
vió a presentarse como cabeza de 
lista por el PSOE y  la población 
churriega le volvió a otorgar su con
fianza, obteniendo la mayoría abso
luta con nueve concejales, por dos 
concejales de F.E. de las JONS, uno 
de IU y  otro del PP.

Rivero es un histórico del PSOE y  
ocupa un escaño en las Cortes Re
gionales.

En las elecciones del 28-M, volvió 
a conseguir la mayoría absoluta con 
7 concejales, por 5 del Partido Popu
lar y uno de Izquierda Unida.

que no ocurre en otros muchos lugares."
-.¿Existen señas de identidad en un 

pueblo tan cercano a Ciudad Real?
"Poseemos raíces históricas que nos 

diferencian de Ciudad Real, y  creo que 
ningún miguelturreño aceptaría formar par
te de Ciudad Real. Quizá a los nuevos 
residentes les daría lo mismo o no una 
adhesión. Los miguetturreños de toda la 
vida nunca pasarán por alto las diferencias 
históricas, por lo que creo que práctica
mente nadie estaría por la labor. '

El problema al que nos tendremos que 
enfrentar es que llegará un momento en 
que la población estará compuesta poruña 
mayoría de personas que serán de fuera, y 
no de Miguelturra, aunque ese riesgo es 
inevitable.

Ha habido gente que en cierto modo 
nos ha echado en cara el que creciéramos 
como núcleo de población y  que no nos 
mantuviéramos inmóviles ai hecho de po
der perder la esencia como pueblo y  nos 
vayamos a convertir en una ciudad dormi
torio, aunque no podemos evitar ni frenar el 
avance. El perder la esencia como pueblo 
sería un inconveniente, pero creo que son 
mayores las ventajas y  debemos integrara 
la gente que aquí reside por motivos labo
rales y  hacerles partícipes de la vida de 
Miguelturra y  que se sientan integrados en 
nuestra comunidad. A través de eso, no 
queremos que se muestren apáticos y  que 
participen tanto en las fiestas o en las 
costumbres y  convivencia de la población. 
También nosotros debemos abrirnos a esta 
gente.

En la primera fotografía, Ayuntamiento de Miguelturra, de nueva construcción. Un 
edificio moderno y funcional. En la otra fotografía, aspecto de algunas de las naves del 
Polígono Industrial. El tema industrial, es de gran importancia para la Corporación 
Municipal, ya que en el sector industrial ve un importante campo de desarrollo 
económico como complemento a las industrias y  servicios existentes en Ciudad Real.

Prácticamente la única diferencia exis
tente entre Ciudad Real y  Miguelturra ha 
sido el lugar geográfico. Miguelturra es 
más pueblo por el hecho de ser más pe
queño, aunque hasta hace pocas fechas 
Ciudad Real no podía considerarse como 
capital, ya que el desarrollo y  el crecimien
to ha venido en los últimos años, junto con 
un desarrollo de las infraestructuras y  los 
servicios".

-.¿Sobre qué puntos incidirá el progra
ma para la próxima legislatura?

"Desde luego hay que incidir en el tema 
medio ambiental y  dotar de servicios e 
instalaciones deportivas a la localidad, dada 
la demanda que presumiblemente se va a 
producir por el aumento de la población. 
Ampliare! tema de servicios sociales, tam
bién será un punto básico. Todo ello en 
colaboración con las distintas administra
ciones públicas.

El.tema juvenil también es una de nues
tras preocupaciones y  el medio ambiente 
puede ser un gancho muy importante para 
los jóvenes, y  que aleje a éstos de un ocio

que no sea recomendable y  hacerles par
tícipes en escuelas deportivas, culturales, 
organizaciones ecologistas, actividades de 
formación para el empleo, etc. Entende
mos que en Miguelturra está cubierto el 
tema urbanístico, por lo que ahora debe
mos centrarnos en ofrecer una mayor cali
dad de vida que vaya por el incremento de 
las zonas verdes, una mejora integral de lo 
que se entiende por todo lo relacionado 
con el medio ambiente y  hacer una política 
encaminada a una mejor calidad de vida.

Uno de los agravantes para este desa
rrollo es el paro. La creación del Polígono 
Industrial ha sido otro de los incentivos 
para reducir la tasa de desempleo y  esta
mos llevando a cabo una política de ofrecer 
suelo industria l barato a aquellos 
miguelturreños que quieran crear sus pro
pias empresas. En la actualidad se están 
instalando empresas en la localidad, que 
inciden positivamente en la creación de 
puestos de trabajo que benefician a la 
población de Miguelturra, algo importante 
para combatir el desempleo".

MUNICIPALES '95 AUTONÓMICAS '95
Votos Concej. Votos *  %

PSOE 2563 7 2563 51'31
PP 1808 5 1812 36‘28
IU 568 1 520 10'41
OTROS 49 0'98

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #352, 13/7/1995.



P  A A f> / in O  - o r \r \o r ¡¡*\n r> IV .1 iT'*
Cuadernos Manchegos - COMARCAS

REPORTAJES

n p  -  Q n j r c c i
Página - 31

ALDEA DEL REY

Los temas culturales, han sido una de las mayores preocupaciones del 
Alcalde de Aldea del Rey, pretendiendo transformar en este sentido a la 
población. En este terreno, lo conseguido ha sido importante, como por 
ejemplo el Centro Cultural de la localidad, una bonita y moderna instalación, 
que el propio edil no duda en calificar como la realización más importante 
llevada a cabo en Aldea durante esta legislatura, junto con la creación de 
diversas asociaciones culturales.

Además, y  es algo de lo que se siente orgulloso, su mayor preocupación 
ha sido trabajar en beneficio de la localidad, algo que sin duda alguna se ha 
dejado sentir en la población, ya que los avances llevados a cabo han sido 
Importantes.

Los 2380 habitantes aproximados de la localidad, han podido notar 
mejoras sustanciales en los servicios municipales y  una serie de actuacio
nes que no han podido pasar desapercibidas para los lugareños.

"El Centro Cultural ha sido la obra más destacada 
que se ha llevado a cabo en Aldea del Rey"

-.¿De qué obras y servicios se ha 
dotado a Aldea del Rey en estos últimos 4 
años?

"Sin duda alguna la realización más 
importante acometida en la localidad ha 
sido la construcción de la Casa de Cultura, 
una obra de la que todos nos tenemos que 
sentir orgullosos.

Además, se han actuado en todas las 
facetas posibles, y  así, se han realizado 
sondeos para evitar que la población se 
quedase sin consumo de agua, uno de los 
más graves problemas de todos nuestros 
pueblos. Se ha procedido a la desviación 
de la carretera a su paso por el núcleo 
urbano y  el Ayuntamiento ha comprado 
una serie de terrenos que han servido para 
realizar, entre otras acometidas, trabajos 
en el cementerio para aumentarla capaci
dad y  la extensión,del mismo. En este 
apartado, tengo que significar que uno de 
los concejales de la Corporación Munici
pal fue el que donó, gratuitamente, el 
terreno para que se pudiesen llevara cabo 
estas obras. Conjuntamente se ha arre
glado el entorno que rodea el cementerio, 
realizándose un paseo con arboleda.

Se han arreglado diversas plazas de la 
localidad, así como la calle de la Iglesia. El 
paseo del Pilar y  su entorno, un lugar de 
tradición en Aldea del Rey, también ha 
sido mejorado y  en él se han realizado 
diversas mejoras.

Se ha conseguido el asfaltado de 
diversas calles de la población, y  se ha 
procedido al cambio de puntos de luz que 
se encontraban deficientes, realizándose 
esta obra en una fase, aunque en un 
sentido negativo tengo que añadir que la 
Diputación Provincial no nos ha concedi
do la segunda fase para procederá seguir 
actuando en este terreno. Espero que la 
misma se apruebe pera este próximo ejer
cicio. También se ha dotado de puntos de 
luz el denominado camino de la Higuera.

El Ayuntamiento ha construido un al
macén para depositarla maquinaria y  los 
elementos de trabajo municipales.

Se ha encauzado una arroyo que pa
saba por la localidad y  se ha realizado un 
paseo peatonal.

Un dato muy importante es que en la 
localidad hemos conseguido que los im
puestos no aumenten con respecto a otros 
años.

En el terreno deportivo, se ha realizado 
la compra de diversos terrenos para una 
próxima construcción de una Pista 
Polideportiva Cubierta, que pese a no 
tener ni las dimensiones ni la capacidad 
de un Pabellón Polideportivo Cubierto, 
creo que vendrá a cubrir la demanda en 
este terreno y  los escolares y  demás 
deportistas de Aldea, del Rey podrán utili
zarla, sobre todo cuando las condiciones 
climatológicas sean adversas.

Aldea del Rey tiene un Campo de 
Deportes con un terreno de juego de cés
ped; así como un Piscina Municipal. En 
este apartado, hay que señalar que conta
mos con la presencia de dos monitores 
deportivos, que enseñan a los escolares 
tanto fútbol como baloncesto.

Tenemos un Centro Social Polivalente 
en el que, además de otras facetas, hay 
destinadas unas aulas para la Asociación 
de Amas de Casa, así como para la Banda 
de Música, que tiene un salón para su uso 
en el propio Centro. Esta Banda, de la que 
todos los habitantes de Aldea nos senti
mos orgullosos, tiene más de ochenta 
miembros.

En el terreno sanitario, poseemos un 
Consultorio Médico, y  a partir de las tres 
de la tarde dependemos del Centro de 
Salud de Calzada de Calatrava.

Socialmente, hemos solicitado la cons
trucción de una vivienda tutelada, aunque

hasta el momento no nos ha sido conce
dida. También en este apartado hay que 
destacara la Caja de Madrid, por medio de 
la cual también hemos solicitado una vi
vienda tutelada a la Obra Social de esta 
entidad.

Se ha informatizado los sen/icios del 
Ayuntamiento, por lo que se han agilizado 
diversos trámites que en anteriores fe
chas tardaban más tiempo en llevarse a 
cabo".

-.¿Qué proyectos más destacados 
están en vuestra mente para Aldea del 
Rey?

"Hay uno, que es el más importante, 
como es la realización del Centro Cultural 
“Luis Molina", en el que estarían integra
dos, además del propio Centro Cultural, el 
Consultorio Médico, la Casa de Cultura y 
un Salón de Actos. Este proyecto se sitúa 
en los Salones de la antigua Cámara 
Agraria, y  sin duda se trata de algo muy 
ambicioso que puede tener una gran re
percusión en Aldea del Rey, además de 
que se encontrarían centralizados todos 
estos servicios que se ofrecen a los ciuda
danos".

-.¿Quiénes van a formar parte de la 
candidatura del Partido Popular para la 
próxima legislatura?

"Casi todos los que van a integrar la 
candidatura son gente nueva, joven y 
entusiasmada para trabajar por Aldea del 
Rey, algunos de los integrantes están 
fuera de la localidad, pero sin duda que, de 
resultar elegidos, trabajarán con el mayor 
empeño posible en el desarrollo de la 
población. Yo, personalmente, me en
cuentro muy contento con esta candidatu
ra.

De aquí a un futuro no muy lejano, 
habría que acometer diversas realizacio
nes en Aldea del Rey, ¿ cuáles consideras 
que son las más necesarias?

“Hay que realizar unas normas subsi
diarias, para que se pueda procederá la 
ampliación de la zona urbana. También 
hay que señalar que para 1996 nos han 
sido concedido un montante económico 
de 13 millones de pesetas para la cons
trucción de un Parque público.

Otra actuación importante se debe lle
vara cabo en la desviación de la carretera' 
que nos une con Ciudad Real, y  tenemos 
en proyecto que una vez que se realice 
esta acometida, en los actuales terrenos 
se lleve a cabo la construcción de un 
Parque Infantil.

Por último, significar que se debe ac
tuaren el terreno del medio ambiente, y  se 
debe procederá la repoblación de diver
sas zonas de la población.

Hay que redundar en lo que no se ha

RAMÓN ZAMORA

Ramón Zamora está en política des
de 1987, ocupando cargo de concejal 
hasta que en 1993 y  por enfermedad 
del Alcalde electo pasa a ocupar el 
primersillón municipal en represen
tación del Partido Popular.

La Corporación está compuesta 
por siete concejales del PP y  4 del 
PSOE, lo que viene siendo habitual 
desde las primeras elecciones demo
cráticas en Aldea del Rey.

El 28-M, perdió un concejal en fa
vor de los socialistas, aunque man
tiene la mayoría absoluta con 6 con
cejales por 5 del Partido Socialista 
Obrero Español.

podido finalizar en la legislatura por las 
subvenciones concedidas por organismos 
oficiales.

Espero que cualquiera que sea la can
didatura que sea elegida para regir los 
destinos de la población en los próximos 
años, repercuta de una forma positiva en 
Aldea del Rey".

En las tres fotografías, podemos observar tres edificaciones de la localidad. Arriba, 
vista frontal del edificio del ayuntamiento. En la fotografía de enmedio, aspecto de una 
de las fuentes públicas que se han conseguido recuperar para la población, ya que éstas 
han tenido una especial importancia en la localidad. Finalmente, aspecto de la fachada 
principal del Centro Cultural de Aldea del Rey,

MUNICIPALES'95 
Votos Concej.

AUTONÓMICAS '95 
Votos %

PSOE 685 5 736 45'60
PP 912 6 849 52'60
IU - 21 1'30
OTROS 2 0'12
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El "paseo" electoral en el que se han convertido estas elecciones 
municipales para Daniel Almansa tiene mucho que ver con su talante 
centrista y  con la labor llevada a cabo a lo largo del camino democrático que 
se inició en 1979. Bolados, que podría haber sido un barrio del monumental 
Almagro, ha desarrollado su orgullo de ciudad mientras se han hecho 
aparición los servicios dentro de un crecimiento urbanístico moderno que 
no ha olvidado su parte monumental.

El crecimiento del casco urbano es también una realidad que se manifies
ta principalmente en la zona deportiva donde se ha ubicado un moderno 
Pabellón cubierto rodeado de una zona ajardinada que le une con el nuevo 
Instituto. Igualmente se han llevado a cabo reformas en las vías de acceso, 
dotándolas de zonas peatonales y ajardinamientos de sus acerados. En 
definitiva, Almansa está consiguiendo que el legítimo orgullo de los ciuda
danos tenga importantes pilares para su sustento.

Daniel Almansa, un Alcalde de siempre para
un Bolaños moderno

Los últim os cuatro años en Boiaños 
han servido com o en tantos otros pue
blos de la Región para sentar las bases 
urbanísticas y de servicios que de pie a 
un fu turo desarro llo económ ico al m is
mo tiem po que proporcione a sus ciuda
danos una m ejor calidad de vida.

Para Daniel Almansa, que vuelve a 
ser reelegido A lcalde para los cuatro 
próxim os años con una holgada m ayo
ría absoluta, el Ayuntamiento de Bolaños 
ha llevado a cabo un importante esfuer
zo para dejar el caso central de la pobla
ción definitivam ente reform ado. "En lo 
que es e l entorno de la plaza - dice 
A lm ansa - después de realizarla refor
ma del Ayuntamiento y  la consiguiente 
peatonalización, hemos puesto manos 
á la obra para adecentar nuestra Iglesia, 
para ello hemos llegado a un acuerdo 
económico con el Obispado, que ha 
hecho posible rodear el Templo de una 
zona peatonal y  del consiguiente  
ajardinamiento".

¿Y lo que es la zona m onumental en 
sí?

- Está a la vista la actuación que 
hemos llevado a cabo en ella. La recu
peración de la muralla y  toda la superfi
cie que la rodea con una pavimentación 
de empedradb, así como una ilumina
ción idónea, ha dado a Bolaños la perso
nalidad histórica que había quedado 
difuminada. A los bolañegos nos impor
ta mucho nuestra historia, hacer hinca
pié en nuestras señas de identidad.

¿Que se está haciendo en el terreno 
deportivo?

- En la actualidad estamos trabajan
do seriamente con las escuelas depor
tivas. Para nosotros-es muy importante 
estar cerca de los más jóvenes, ya que 
la labor deportiva tiene que empezar en 
ellos. En cuanto a instalaciones, hemos 
mejorado el proyecto de la Consejería 
de Cultura para la construcción del Pa
bellón cubierto, ampliándolo para hacer 
posible que sea una instalación idónea 
para practicar el deporte base, pero 
también para poder celebrar en él otro 
tipo de deporte-espectáculo para los 
que los proyectos de la Consejería no 
están adaptados. Esto ha supuesto para 
el Ayuntamiento una aportación de unos 
25 millones de pesetas, pero hemos 
ganado en capacidad de espectadores 
y  en un gimnasio suplementario debajo 
de las nuevas gradas.

¿Que otras actuaciones se han lle
vado a cabo recientem ente?

En el último año hemos hecho espe
cial hincapié en adecentarlas entradas 
a la población, tanto en ajardinamientos 
como en iluminación, acerados, etc.

Otra actuación importante es la que 
se ha llevado a cabo en el entorno del 
Pabellón cubierto, donde hemos cons
truido una zona de jardines con su res
pectiva fuente dando vida a una zona 
muy deprimida y  sombría de la pobla
ción. El hecho de que en esa zona esté 
tam bién ub icado  e l Ins titu to , 
Ambulatorio, Centro Cultural, etc, obli
gaba aúna actuación especial de la que 

y orgullosos dada la belleza 
presenta y  la posibilidades 

extraordinarias para el recreo de los 
ciudadanos.

¿En el terreno del ocio que precisa 
Bolaños?

Yo creo que hace falta un nuevo 
Parque, ya que el actual ha quedado 
pequeño y  muy en el centro de la pobla-

Junto a estas líneas, aspecto del casco 
antiguo. Más abajo la nueva zona de 

jardines junto al Pabellón cubierto, así 
como su interior con la nueva grada 

con la que se ha dotado

DANIEL ALMANSA
Daniel Almansa, llegó a la Alcaldía con 

UCD y desde entonces gobierna con 
mayoría absoluta. La desaparición de 
UCD le llevó hasta el Partido Popular bajo 
cuya disciplina continuó ganando con 
mayoría absoluta. Ha sido diputado pro
vincial y  en la actualidad es diputado 
regional, cargo al que accede como con
secuencia de haber encabezado la candi
datura del PP en la provincia de Ciudad 
Real.

En las elecciones del pasado 28 de 
mayo obtuvo 12 concejales (64,64 %), 
frente a 3 del PSOE y 2 de PIE.

Ha encabezado la candidatura del PP 
por Ciudad Real a las Cortes regionales.

A la izquierda, el 
Alcalde Daniel 

Almansa junto a 
los obreros de 
la mancomuni

dad creada 
junto al resto de 

los municipios 
de la Comarca 

de Calatrava 
para el arreglo 

de caminos 
rurales. A la 

derecha, 
aspecto de la 

Plaza en la que 
se ve al fondo la 

Iglesia.

ción. Aquí tropezamos con la falta de 
terrenos municipales, pero habrá que 
hacer el esfuerzo necesario para llevar
lo a cabo.

¿Y en com unicaciones?
Con la terminación de la carretera de 

Moral, considero que Bolaños se en
cuentra bien en carreteras,
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VALDEPEÑAS

Valdepeñas ha sido, y  es, la Ciudad del Vino por excelencia, aunque 
según lo visto en los últimos años, y  pese a que nunca se le ha querido dar 
la espalda a esta fuente de ingresos, sino más bien todo lo contrario, la 
ciudad ciudarrealeña ha puesto sus miras en otros frentes industriales, 
sabeedora que del vino no puede subsistir una población de más de 22.000 
habitantes. Por ello, ahora todas las miradas están puestas en atraer

industrias hacia los polígonos de la localidad que diversifiquen las fuentes 
de ingreso de la población, máxime cuando el sector vinícola no atraviesa 
sus mejores momentos. Desde el gobierno municipal, conocedores de los 
servicios que hay que ofertar a una ciudad que hace años dejó de ser una 
mera localidad, han puesto todo su ímpetu en poder dar a los ciudadanos el 
grado de comodidad y bienestar social que ellos se merecen.

V a ld ep eñ as  m ira  hacia  el fu tu ro  con las m iras  p u es tas
en la in d u stria

-.¿Qué tipos de realizaciones y proyectos 
se han llevado a cabo en Valdepeñas en 
estos últimos años?

"Es difícil resumir en unas pocas líneas la 
gestión municipal de 4 años. El aspecto más 
importante desde el punto de vista general y 
con visos de futuro es el haber conseguido 
que a Valdepeñas venga un Polígono de 
Servicios promocionado por la Sociedad 
Estatal de Formación del Suelo, en el cual se 
va a realizar una promoción de este suelo en 
carácter de servicios para 2 millones de m2, 
suelo rústico, en el que la compra del mismo 
ha supuesto una subvención de 400 millo
nes; y calculo que la urbanización de ese 
suelo, que se llevará a cabo a lo largo de 
varios años, puede suponer entorno a uno 
ocho o nueve mil millones de pesetas, y una 
vez que se empiecen a instalar todo tipo de 
empresas, de industrias, servicios, ocio, ga
lerías comerciales, etc., la inversión total 
puede suponer unos 25 mil millones de pese
tas. Ésto, una vez puesto en marcha puede 
suponer la creación o el empleo de 400 
personas, según los cálculos de la empresa 
que nos asesoró en su momento realizó.

Me parece que es lo que más futuro 
puede tener, aparte de un gran apoyo a la 
terminación del polígono industrial, que esta
ba ya en marcha, habiendo terminado de 
urbanizar e instalándose industrias, ha su
puesto el tener suelo industrial disponible 
para aquellas empresas que quieran insta
larse, o bien de Valdepeñas o de otras zonas.

El apoyo y  la colaboración a la promoción 
del vino también ha sido importante, con la 
creación de los 3 salones del vino con Deno
minación de Origen "Valdepeñas". En este 
sentido, destacar el Sorteo de la Vendimia 
realizado aquí de la Lotería Nacional, y que 
supuso una promoción de Valdepeñas a ni
vel nacional.

El tener creada la Oficina de Turismo. Se 
han realizado entorno a unas 20 ferias de 
distintos tipos comerciales (turismo, automó
vil, alimentación, etc.,) que han servido para 
dar a conocer mucho más Valdepeñas, y  con 
ello lo que significa el vino en nuestra ciudad.

No hay que pasar por alto que la red de 
alcantarillado se encontraba bastante 
obsoleta, puesta que en los últimos años se 
habían realizado pocas inversiones en la 
mejora del alcantarillado.

-.¿Cuál es la situación económica de 
Valdepeñas en la actualidad?

"En el año 90, el presupuesto real fue de 
800 millones de pesetas; en el 94 casi 2.000 
millones y el proyecto de presupuestos para 
este año alcanza los 2.200 millones de pese
tas; con lo que se puede ver que ha habido un 
aumento considerable del mismo. Ha existi
do un mayor esfuerzo por parte de todos los 
ciudadanos y sobre todo por parte de una 
gestión municipal. El Ayuntamiento en estos 
últimos cuatro años ha invertido en la ciudad 
alrededor de 1.800 millones de pesetas en 
obras y en otro tipo de inversiones. Funda
mentalmente se han creado puestos de tra
bajo, se ha ofrecido mano de obra, no 
solamente el propio ayuntamiento, sino que 
distintas empresas que han ejecutado obras 
en Valdepeñas se han visto beneficiadas con 
estas inversiones. A la vez, gracias a una 
política de apertura de nuevos viales, de 
zonas para construir, apertura de calles, etc., 
en Valdepeñas se han construido en estos 
años unas 1.100 viviendas, algo importante, 
ya que la inversión en obras que han pasado 
por la oficina técnica asciende a unos 6.000 
millones de pesetas, favoreciendo al mismo 
tiempo los índices de ocupación.

Se ha apoyado la venida de empresas 
que pueden crear o han creado puestos de 
trabajo, como por ejemplo el Geriátrico, una 
residencia asistida para personas. Son 180y  
aproximadamente unos 100 puestos de tra
bajo directos más los puestos de trabajo 
indirectos que este servicio cubre.

Otras empresa importante ha sido Mos
tos Internacionales, por ejemplo, dedicada a 
la transformación del mosto de Ia uva para 
edulcorante de determinadas conservas".

-.¿Qué obras se han llevado a cabo en 
Valdepeñas?

"Como grandes obras podemos hablar, 
por ejemplo, del Auditorio, que se está finali
zando de construir y  con capacidad para 850 
personas.

La piscina olímpica y cubierta también se 
encuentra en su última fase de construcción.

Asimismo se han arreglado carreteras,

como la que no une con Cózar, la de 
Torrenueva, Almagro, con la Nacional IV y se 
encuentra en fase de terminación la que nos 
une con Infantes.

Se está llevando a cabo la construcción 
de una Depuradora de aguas residuales, con 
una inversión de casi 800 millones de pese
tas.

Construcción de depósitos de regulación 
de agua para Valdepeñas, aparte de haber 
arreglado unos 100 kilómetros de caminos o 
haber invertido entorno a 150 millones de 
pesetas en el arreglo de una gran zona y  en 
la que se le ha dotado de una infraestructura 
importante como agua, luz o teléfono.

Arreglo de bastantes zonas de la pobla
ción como plazas o plazoletas, y la creación 
de un segundo parque, con una superficie de 
aproximadamente 20.000 m2.

En zonas verdes se han plantado unos 
50.000árboles y arbustos. Ésto significa que 
en el casco urbano se han plantado alrede
dor de 8.000 y los demás, en colaboración 
con la Consejería de Agricultura. Se ha 
recuperrado medio millón de metros cuadra
dos de zonas verdes.

Como dato curioso e importante, por otra 
parte, se ha cambiado el 90 por ciento del 
alumbrado público, lo que supone un ahorro 
del 25 por ciento del gasto en este sentido.

Asimismo, se ha realizado una escombrera 
municipal para evitar los escombros 
incontrolados.

Se encuentra en fase de construcción la 
Casa-Museo del Vino.

Proyecto de aprobación de la licitación del 
proyecto de ampliación del Hospital, que 
supondrá una inversión de 1. lOOmillonesde 
pesetas, con la ampliación de las camas 
hasta alcanzarlas 132. Esto dará lugar a una 
mejora de la sanidad.

Se ha puesto en marcha el Centro de 
Salud, que pese a no ser una responsabili
dad directa del ayuntamiento, el propio con
sistorio hizo un gran esfuerzo económico 
para esa puesta en marcha, ya que era algo 
necesario puesto que el Hospital Comarcal 
"Gutiérrez Ortega" se encontraba práctica
mente colapsado. El Centro de Salud, inicial
mente de dos plantas, pasó a tener tres, y ya 
está rindiendo al 100porcien. Laatenciónen 
el aspecto sanitario considero que es muy 
buena".

-.¿Cómo se encuentra la educación en 
Valdepeñas?

"Se ha creado la Escuela Oficial de Idio
mas, inicialmente con dos idiomas, francés e 
inglés. Se ha puesto en marcha un tercer 
Instituto, llamado "Francisco Nieva". 
Valdepeñas fue el primer pueblo de la provin
cia donde los niños de 3 años estuvieron 
escolarizados, existiendo un gran esfuerzo 
municipal en la adaptación de las aulas a 
esas necesidades específicas. Existen dos 
guarderías, con lo que se ha cubierto la 
demanda en su totalidad en este aspecto. 
También contamos con un Conservatorio 
elemental de música. En el aspecto educati
vo y  cultural me atrevo a señalar que 
Valdepeñas es una ciudad privilegiada.

En la Universidad Nacional de Eduación a 
Distancia, se ha ampliado su extensión, in

corporándose la disciplina de Informática, 
como propuesta de futuro. Pertenecemos a

SALVADOR GALÁN
Profesional de ¡a Enseñanza en la 

UNED de Valdepeñas, Salvador Galán 
encabezó la candidatura del PSOE en 
1991 consiguiendo el 70 por ciento de 
los votos lo que le proporciona 9 con
cejales por 6 del PP.

Se da la circunstancia que es esta la 
primera ocasión que el PSOE consigue 
alzarse con la victoria en Valdepeñas, 
ya que con anterioridad había estado 
gobernada por el emblemático Este
ban López Vega, primero como miem
bro de UCD y después en las filas 
populares.

En esta última ocasión, ya sin la 
presencia de Galán, el PSOE ha empa
tado a 10 concejales con el PP, siendo 
el representante de IU  el que tenga la 
llave del gobierno valdepeñero.

la red básica de centro de la UNED.
Se celebra la Exposición Nacional de Ar

tes Plásticas, la más antigua de la nación, 
pasando de tener alrededor de 4 millones de 
pesetas en premios, a tener casi 18 millones, 
con lo que también ha aumentado considera
blemente el nivel de las obras.

Asimismo, se han catalogado más de 700 
obras de la Pinacoteca municipal.

Se ha contado siempre con la presencia 
de Francisco Nieva, premio Nacional de Lite
ratura, que ha realizado la presentación de 
varios libros; además se han publicado las 
obras completas del poeta valdepeñero Juan 
Alcaide. También ha existido un gran apoyo 
a actos culturales como obras de teatro o 
conciertos.

Se han construido cuatro pistas 
polideportivas de carácter municipal, más 
dos de carácter estatal a través del Ministerio 
de Educación y  Ciencia. Poseemos dos cam
pos de fútbol y se han adquirido ocho pistas 
de tenis.

Puesta en marcha de algo muy importan
te como apoyo a la juventud como son las 
Escuelas Deportivas, donde en este curso 
94/95 hay inscritos casi 600jóvenes.

La Casa de la Juventud, que se encontra
ba prácticamente sin participación, hemos 
conseguido que ésta se invierta positiva
mente. Se han celebrado cursos, bibliotecas, 
cursos de verano y  cuatro ediciones de 
Chicolandia, coincidiendo con las épocas 
vacacionales de los más jóvenes. Por prime
ra vez se distribuyen libros de forma gratuita 
a los alumnos cuyos padres no tenían posi
bilidades económicas para adquirirlos, bene
ficiándose aproximadamente 350 escolares.

Contamos con 3 casas de oficio, para que 
los jóvenes adquieran los conocimientos 
sobre un determinádo empleo u oficio.

Tenemos en marcha una Escuela Taller 
con la participación de 45 jóvenes".

-.¿Qué nivel han alcanzado los servicios 
sociales?

"Se ha pasado de un presupuesto munici
pal de 24 millones de pesetas en 1990 a 110 
millones en este año, con lo que la dotación 
económica para este terreno se ha multipli
cado por cuatro. Ampliación de los servicios 
a aquellas personas con menos disponibili
dades económicas y  a colectivos que nece
sitan más el apoyo de las administraciones, 
como la tercera edad, minusválidos, infan
cia, mujeres, etc,.

Además de los Centros Sociales, existen 
3 centros de barrio, para que a ellos puedan 
acudirías personas que necesitan cualquier 
tipo de apoyo. Existe un convenio con Cruz 
Roja para asistirá 60 personas por medio del 
denominado servicio de "Tele-Alarma".

En la actualidad, funcionan en Valdepeñas 
dos líneas de autobuses en los que pueden 
viajar gratuitamente los mayores de 65 años, 
y los minusválidos y  los jóvenes tienen un 
descuento del 50 por ciento.

Programa de prevención y tratamiento de 
la drogadicción y  existencia de un Centro 
Asesor de la Mujer, tanto en asesoría jurídica 
como en formación sexual.

Se ha conseguido aumentar el 
asociacionismo, algo hasta hace pocos años 
inexistente, sobre todo en el tema de vecin
dad, así como creación de diversas asocia-

D esde e l A yuntam iento de Valdepeñas se ha hecho un considerab le esfuerzo  
p o r llevar a los ciudadanos e l m áxim o b ienestar posib le y  desarro llar la 
"C iudad de l Vino

dones de tipo cultural o folklórico. Ésto ha 
dado lugar a que las fiestas de barrios las 
organicen los propios vecinos, aunque tie
nen algo de apoyo económico por parte del 
Ayuntamiento.

Potenciación de las Fiestas de Septiem
bre; habiéndose realizado también un Recin
to Ferial.

Creación de la Oficina de Información al 
Ciudadano, para agilizar los trámites a los 
mismos, estando abierta a sugerencias para 
mejorar las infraestructuras y  el funciona
miento de los servicios en nuestra-ciudad".

-.¿Cuál es el nivel impositivo en. 
Valdepeñas?

“Ha habido impuesto que han crecido 
directamente como el Impuesto Urbano, pero 
la recaudación ha aumentado, fundamental
mente, porque hemos conseguido un mayor 
control de los impuestos. Hay que señalar 
que el impuesto de rústica, al ser años malos 
para los agricultores, en los primeros años se 
mantuvo (lo que ya significó una rebaja, 
puesto que el IPC ha crecido) y en los años 
94 y 95 no se ha cobrado.

Valdepeñas es de los pueblos de la pro
vincia con mayor número de habitantes que 
menos impuestos recauda y  exige y  posee 
un nivel de prestaciones de los mayores de la 
provincia. El ciudadano de Valdepeñas no 
tiene un imposición alta porque hemos con
siderado que la situación económica no era 
la más oportuna para hacer una subida de 
impuestos, y hemos conseguido rentabilizar 
el dinero que el Ayuntamiento recauda de los 
ciudadanos para dar unos servicios más 
adecuados.

También quiero destacar la seguridad ciu
dadana, existiendo Policía Nacional, 
Comandada de la Guardia Civil y  Policía 
Local, con lo que los ciudadanos están más 
seguros".

-. ¿Todo ese esfuerzo ha supuesto un alto 
nivel de endeudamiento?

"Lógicamente, cuando se han realizado 
estas obras, pese a que ha existido en 
Valdepeñas una aportación muy importante 
de la Junta de Comunidades que se puede 
cifrar entorno a los 7.000 millones de pese
tas, también ha existido una importante apor
tación municipal y  así, un mayor 
endeudamiento del Ayuntamiento.

Se ha conseguido la firma de un crédito 
con el Banco de Crédito Local, y  hace pocas 
fechas, el Delegado Regional de esta entidad 
me señalaba que es uno de los pueblos de la 
provincia de más de 10.000 habitantes que 
mejorsituación económica tienen. El nivel de 
endeudamiento es de los más bajos de la

Región, a pesar del gran esfuerzo de inver
sión que se ha realizado en estos añosyque 
ha supuesto el tener que firmar créditos con 
las entidades bancadas para llevar a cabo 
esta serie de obras que suponen un mejor 
servicio a los ciudadanos. Estos servicios, 
no hay que olvidar, que se son de duración a 
muy largo plazo, con lo que ya no se tendrán 
que realizar estas obras.

El endeudamiento se sitúa entorno al 12- 
14 por ciento, siendo razonable teniendo en 
cuenta la situación de crisis por la que esta
mos atravesando".

-. ¿Qué necesidades tiene Valdepeñas 
que aún no han sido cubiertas y sobre las que 
habrá que actuar a corto plazo?

“La primera necesidad y más elemental 
es solucionar el tema del agua, no sólo para 
consumo. Es una situación delicada y 
preocupante, sobre todo para los cultivos 
que están sufriendo un daño serio. 
Valdepeñas tiene en la vid el cultivo más 
importante, pero no hay que olvidare! olivo o 
los cereales como cultivos de apoyo.

También será importante la mejora y  
ampliación del Hospital para mejorar el as
pecto sanitario.

Igualmente, con la mejora de las comuni
caciones, pienso que Valdepeñas prospera
rá económicamente.

Otro tema importante a mejorar serán las 
infraestructuras urbanísticas, olvidadas en 
los últimos años, por lo que las próximas 
corporaciones deberán hacer un gran es
fuerzo en la mejora del alcantarillado para 
proporcionar un mejor servicio a los ciudada
nos".

-.Algunas veces se ha achacado a 
Valdepeñas su escasa capacidad de 
liderazgo para hacer progresar tanto la pro
pia ciudad como los pueblos de la comarca, 
¿qué nos puede Indicar a este respecto?

"Hay que tener en cuenta los problemas 
tenidos como consecuencia del descenso 
del consumo del vino, con lo cual, la cantidad 
de industrias y bodegas han disminuido poco 
a poco; ello ha supuesto un descenso en la 
economía y por otra parte, la propia situación 
económica, como consecuencia de la se
quía ha provocado una disminución de la 
cosecha de uva del pasado años en un 40 
porciento con respecto a 1993, queyadepor 
sí no fue buena. Evidentemente supone un 
menor incremento, pero esto también ha 
ocurrido en los pueblos de la comarca, donde 
su economía también radica en la agricultu
ra, produciéndose un estancamiento econó
mico".

MUNICIPALES '95 AUTONÓMICAS '95
V o to s C once j. V o tos %

PSOE 6270 10 7242 51'03
PP 6015 10 5745 40'48
IU 876 1 832 5'86
OTROS 676 - 90 0'63
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puesta en marcha de un importante complejo turístico con piscina y 
restaurante que redundará en el beneficio municipal.

Asimismo, el Coto de caza existente al otro lado de la Autovía de 
Andalucía ya ha sido adjudicado, con lo que los que acudan a practicar la 
caza mayor dejarán algún que otro beneficio económico en la propia 
localidad. El apoyo a la tercera edad y los temas sociales, también deben ser 
prioritarios en cuanto a actuaciones.

"H em os co n seg u id o  recu p era r la c red ib ilid ad
del A yuntam ien to"

Manuel Ángel Alcaide es el primer edil del Ayuntamiento de Viso del 
Marqués y según sus palabras, llega a la política "de casualidad".

Uno de sus mayores logros, junto con su equipo municipal, ha sido 
devolver la credibilidad sobre el Ayuntamiento, consiguiendo anular el 
déficit municipal y  haber finalizado con superávit la pasada campaña.

Además, en otros terrenos se han conseguido importantes avances, 
como ha sido la creación de un Instituto de Educación Secundaria, o la

En las fotografías, edificio del Ayuntamiento de Viso del Marques; aspecto de las 
avanzadas obrs del Pabellón Polideportivo Cubierto y uno de los numerosos monu
mentos con los que cuenta la localidad.

-.¿ Q u é  re a lizac ione s  m ás im po r
ta n te s  se  han llevad o  a c a b o  en V iso  
de l M a rqué s  du ran te  la  ú ltim a  leg is la 
tura?

"La verdad es que se ha dado un 
salto importante cualitativa y 
cuantitativamente en nuestra pobla
ción. Nos encontramos una situación 
económica difícil, pues cuando acce
dimos a la alcaldía el déficit municipal 
era de 38 millones de pesetas, y alo 
largo de estos años, y hasta el año en 
que nos encontramos, comenzamos, 
primero a reducirlo, para pasar el 
último año a tener un superávit de 4 
millones de pesetas, por lo que ha 
crecido considerablemente entre los 
ciudadanos la credibilidad en el fun
cionamiento del Ayuntamiento.

En este sentido, y referente tam
bién al Ayuntamiento, decir que se 
finalizó la construcción del nuevo 
Consistorio.

Otra obra importante fue la aco
metida para que la población que 
quedó desenganchada del pantano 
que surte aguas a Santa Cruz y a 
Valdepeñas pudiese incorporarse a 
esta red, con unas obras cuyo coste 
total ascendió a 80 millones de pese
tas.

Además, también en infraestruc
turas urbanas, se ha conseguido 
asfaltar un buen número de calles, 
sobre todo las principales, con un 
aglomerado en caliente, lo que ha 
mejorado el tráfico por estas zonas.

Asimismo, se ha producido el arre
glo de, alrededor, 50 kilómetros de 
caminos rurales, algunos de ellos por 
mediación de la Consejería de Agri
cultura.

Otro tema importante ha sido la 
aprobación de las normas subsidia
rias, con lo que se ha podido hacer 
una reordenación urbana.

El Ayuntamiento, ha adquirido te
rrenos para realizarla ampliación del 
Cementerio Municipal.

El Matadero Municipal se ha re
formado y se ha adaptado a las nor
mas exigidas por la Unión Europea.

Una obra importante y que ha sido 
un gran acierto fue la finalización de 
la Casa de Cultura, en la que en la 
actualidad se encuentra ubicada en 
ella la Biblioteca Municipal, también 
de reciente creación, los servicios 
sociales, que desempeñan una gran 
labora todos los ciudadanos, notaría, 
sala de usos múltiples, para diversas 
actividades, como cursos, conferen
cias, aulas, seminarios, etc. También 
se encuentra un salón de actos que 
posee una capacidad para 160 per
sonas.

También se han realizado diver
sas actuaciones en obras realizadas 
en carreteras. Por ejemplo, se ha 
procedido al arreglo de la carretera 
de Ciudad Real, igualmente, se ha 
arreglado la carretera que nos une 
con la autovía de Andalucía a la altura 
deAlmuradiel. En la actualidad, se ha 
comenzado el arreglo de la carretera 
que nos une con San Lorenzo.

En el terreno educativo, significar 
una obra importante para todos los

estudiantes de la población, ya que 
hace pocas fechas se ha inaugurado 
el Instituto de Educación Secundaria, 
con lo que se evita que los chavales 
de Viso del Marqués se tengan que 
desplazar, como lo hacían hace algu
nos años a otras localidades para 
proseguir sus estudios una vez que 
habían finalizado E.G.B., con el tiem
po que perdían en los desplazamien
tos y el peligro que suponía despla
zarse a diario.

En el terreno deportivo, se han 
finalizado las obras del Campo de 
Fútbol, cuya construcción se inició en 
la anterior legislatura. Asimismo, el 
Pabellón Cubierto, de reciente cons
trucción, se procederá en próximas 
fechas a su apertura.

¿ Cuáles son los proyectos de fu
turo a realizar en Viso del Marqués?

"Una de las máximas prioridades 
será finalizarla obra del Cementerio 
Municipal. Otra obra que estará fina
lizada en pocos años será la Resi
dencia de Ancianos, cuya segunda 
fase de construcción está a punto de 
finalizar.

Otro proyecto que se va a ejecutar 
será la construcción de un importante 
foco turístico que costará de una pis
cina y un restaurante, que pueden 
hacer que visitantes de otras locali
dades y zonas se acerquen hasta 
Viso del Marqués.

También poseemos un Coto de 
Caza mayoral otro lado de la Autovía 
de Andalucía que ya se encuentra 
adjudicado y que también puede ser 
un gran estímulo económico para la 
población.

Se va a proceder a la reapertura 
del Hotel Municipal que ya ha sido 
adjudicado a un empresario, con lo 
que también esperemos que sea una 
fuente de ingresos que se deje notar 
en la población.

Todos estos proyectos, sin olvi
dar y seguir continuando en la línea 
hasta ahora desarrollada de apoyo a 
la tercera edad y de especial inciden
cia en el tema social, que son unos de 
los pilares básicos para el desarrollo 
de las poblaciones.

Es de esperar que mediante estos 
proyectos se pueda equilibrar, en cier
to modo, la negativa situación econó

mica que se está produciendo en 
estos últimos tiempos debido a la 
situación de la agricultura, que incide 
de forma muy especial en todas nues
tra localidades y que hace que se 
tengan que buscar alternativas eco
nómicas para paliar la situación del 
campo".

MIGUEL ANGEL 
ALCAIDE

En las elecciones de 1991 encabezó 
la lista del PSOE en Viso del Marques, 
obteniendo un total de 5 conoejales por 
3 del CDS y 3 del PP. Como consecuen
cia del apoyo prestado por el CDS consi
gue hacerse con la alcaldía para gober
nar durante los últimos cuatro años.

En esta ocasión, también el PSOE ha 
sido la fuerza más votada, pero sin con
seguir la mayoría absoluta, por lo que es 
muy probable que sea apartado del go
bierno municipali Tras los 5 concejales 
de los socialistas, se sitúan los 4 del PP, 
y uno del PRCM, que es Miguel Ángel 
Alcaide y otro de UC, por lo que una 
coalición entre estos tres últimos parti
dos puede ser la que acabe imponiéndo-

MUNICIPALES 95 AUTONÓMICAS 95
V o tos C once j. V o tos %

PSOE 760 5 1097 5044
PP 656 4 910 41‘84
PRCM 281 1 -

IU - - 83 3‘82
OTROS 374 1 61 2‘81
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REPORTAJES MALAGÓN

Los más de 8.100 habitantes de Malagón están viviendo un dulce 
momento, deportivamente hablando. Al ascenso del Cátedra 70 de balonmano, 
hay que unir el del equipo de fútbol, At. Teres ¡a no, a Tercera División. Pero 
no queda ahí la cosa, además, la corporación municipal, ha puesto empeño 
en que otras facetas de la población sufran un gran desarrollo y  no 
solamente han "invertido" en el terreno deportivo. El campo cultural también 
es otro de los elementos base de Malagón; así como el capítulo destinado

a la Tercera Edad, poniendo en marcha una serie de programas dedicados 
a este colectivo.

Junto a todo ésto hay un reto: conseguir que la compañía de ferrocarriles 
RENFE acceda a que algunos de sus trenes tengan parada en Malagón, 
puesto que es una de las mayores reivindicaciones tanto de la población 
como de los políticos de la localidad. Si esto se consigue, sería un elemento 
añadido para el despegue de Malagón.

"El desarrollo del polígono industrial debe llevarse a cabo
en la próxima legislatura"

-.¿Cuáles son las realizaciones más Im
portantes que se han llevado a cabo en 
Malagón durante los últimos años?

"El municipio tenía una situación compli
cada. Se había llegado a una tensión política 
importante entre partidos políticos, la propia 
sociedad y el Ayuntamiento. El déficit econó
mico era grande y existían graves irregulari
dades económico-contables. Existía un aban
dono- de la contabilidad, y así, auxiliares 
administrativos pasaron a empeñar cargos 
de tesoreros e interventores por ser perso
nas de confianza del anterior alcalde.

Nuestro equipo, tras dos años, ha conse
guido sanear la economía municipal, 
refinanciándosen los préstamos bancarios. 
Tras estos dos años, se ha comenzado a 
trabajar, realizándose una buena política en 
cuanto a obras públicas e infraestructuras.

Hemos llevado a cabo la acometida de 
grandes obras muy necesarias para Malagón, 
como el cinturón de la nueva red de alcanta
rillado, de la que ya se ha cubierto una 
primera fase en la que se han invertido un 
total de 38 millones de pesetas.

Así, en infraestructuras urbanas, se ha 
llevado a cabo el adecentamiento de las 
plazas más carismáticas de la localidad y del 
centro de la población.

En iluminación y en asfaltado, nos encon
trábamos en una mala situación, todo ello 
como consecuencia de una mala política 
urbanística llevada a cabo por el anterior 
equipo de gobierno. Primero, no existían 
normas subsidiarias y  cuando se aprobaron 
no se exigió el cumplimiento de las mismas. 
En planes parciales se permitió la urbaniza
ción sin que los propietarios corriesen con 
esos costes.

Hemos conseguido que no se urbanice 
donde no lo permite Ia ley, y  donde lo permite, 
pero con algún tipo de carga, que ésta sea 
abonada por el ciudadano. Ello también ha 
permitido ir arreglando los problemas surgi
dos en este campo, por lo que la situación ha 
mejorado cuantiosamente. Ahora, vamos a 
acometer las dos calles más largas de la 
población.

Pero uno de nuestros sectores estrellas, 
por llamarlo de algún modo, de nuestra legis
latura, ha sido la actuación llevada a cabo en 
los servicios sociales. Antes de entrar nosotro 
en el Gobierno Municipal, únicamente existía 
un asistente social para la población. En la 
actualidad, contamos con tres asistentes 
sociales, por lo que se ha duplicado la dota
ción en este campo, además de dos 
animadores socio-culturales, un educados 
de familia y un psicólogo.

Hemos realizado programas de inserción 
de minusválidos, de trabajadores, cursos de 
salud de vida (deportes, marionetas, etc.) 
para menores de 14 años para ir alejándolos 
de las drogas, en conexión con el Ayunta
miento de Ciudad Real, la Mancomunidad del 
Guadiana, a la que pertenecemos,y la Junta 
de Comunidades (por medio de la Conseje
ría de Sanidad). Realizamos asistencia a 
domicilio para personas con problemas eco
nómicos y de movilidad. Asimismo, posee
mos una Escuelas para Adultos, en la que se 
enseña a tratar de evitar el fracaso escolar 
de los hijos, y una Escuela de Verano desti
nada para jóvenes con problemas de estu
dios.

La Residencia de Ancianos existente, se 
encuentra regida por un Patronato, en el que 
se incluyen la Comunidad Religiosa, el Ayun
tamiento y el Sacerdote de la localidad. Se 
trata de una residencia modélica a la que el 
ayuntamiento donó un solar hace unos 12 o 
15 años.

También tenemos un Hogar del Jubilado 
municipal, y  en él intentamos combatir los 
clásicos hogares de jubilados, por lo que 
hemos procedido a la creación de un jardín 
para que se ocupen de su cuidado. Además 
realizamos cursos de gimnasia de manteni
miento, tertulias y charlas, aunque hay que 
señalar que en este tipo de actividades las 
mujeres de la tercera edad se integran más 
que los hombres.

En el terreno cultural y deportivo, posee
mos un Patronato Municipal de Cultura, un 
Patronato de Deportes y la Universidad Po

pular, creada en esta misma legislatura. En 
este campo hemos pretendido descentrali
zar y  dar participación tanto a los monitores 
como a Asociaciones Culturales, deportivas, 
colegios, médicos deportivos, etc., existien
do un muy buen funcionamiento.

La Casa de Cultura, aunque se estrenó en 
la anterior legislatura, en ella únicamente se 
celebraba algún acto aislado de vez en cuan
do y se encontraba vacía de contenidos. 
Actualmente posee habitaciones para las 
diversas asociaciones culturales y para la 
Universidad Popular. Además en ella se lle
van a cabo diversos cursos como de 
manualidades, historia, restauración de mue
bles, música.

También la Casa de Cultura es un pilar 
importante a la hora de confeccionar las 
fiestas patronales, junto con la Concejalía de 
Festejos.

Realizamos actividades culturales en las 
épocas estivales que hemos denominado 
"Verano Cultural".

En el tema deportivo, poseemos tres Es
cuelas Deportivas, una de balonmano, otra 
de baloncesto y una de fútbol, y  hay que decir 
que ya están dando sus frutos puesto que 
dos jugadores se encuentran entrenando en 
la categorías inferiores del Real Madrid.

También en este campo hemos realizado 
mejoras en el Pabellón Polideportivo Cubier
to, en el que hemos realizado una ampliación 
del mismo. Además, se ha cambiado el 
parquet de la pista, se ha incorporado un 
nuevo marcador electrónico y  se han realiza
do mejoras en los vestuarios. Esto ha permi
tido la disputa, ya por segundo año consecu
tivo, de la Fase de Ascenso a División B 
masculina de Balonmano por parte del equi
po local, Cátedra 70/Mazalmendra, además 
de ser una de las sedes de la misma. Ade
más, también se ha logrado que un encuen
tro de los Cuartos de Final de la Copa S. M. El 
Rey de Balonmano haya tenido lugar en 
Malagón".

-.¿Es cierto que solicitan la parada del 
AVE en Malagón?

"En realidad nosotros no hemos a RENFE 
ninguna parada de los trenes A VE en Malagón. 
Pero lo que sí hemos hecho saber a la 
dirección de RENFE ha sido que en nuestra 
localidad deberían realizar paradas los tre
nes Talgo o las propias Lanzaderas AVE que 
unen Puertollano y Ciudad Real con Madrid. 
Asimismo, hemos solicitado que paren dos 
trenes diarios. Uno a primera hora de la 
mañana con dirección a Madrid y que regre
se hacia Malagón por la tarde. Además, 
también solicitamos un refuerzo Madrid- 
Malagón los viernes por la tarde pensando 
sobre todo en los estudiantes y  uno con 
dirección a Madrid los domingos por la tarde. 
Un estudio que data de 1988demostró que la 
media anual de los usuarios de este medio de 
transportes era de 60.000 viajeros. Además 
a Ciudad Real se desplazaría también un 
buen número de viajeros ya que allí muchos 
matagoneros poseen su trabajo".

JOSÉ ALBERTO 
MARTÍN-TOLEDANO

José Alberto Martín-Toledano es 
un joven abogado de Malagón que 
llegó a la alcaldía como consecuen
cia de un conflicto mantenido con el 
anterior alcalde cuando él era presi
dente de la Asociación de Vecinos 
"Espíritu 88".

Martín-Toledano se presentó a las 
elecciones de 1991, en la candidatura 
del PP, consiguiendo siete de los 
trece concejales, por cinco del PSOE 
y  uno del CDS.

En las elecciones recién celebra
das ha conseguido un concejal más, 
8, mientras que el PSOE se mantiene 
con 5 concejales.

-.¿Cuáles son los puntos básicos de ac
tuación para la próxima legislatura?

"Uno de ellos será el desarrollo del Polígo
no Industrial. En esta legislatura se ha apro
bado el proyecto del mismo y deberemos 
ofertar suelo industrial barato, además de 
realizar convenios con ¡as industrias que se 
instalen en el mismo para la creación de 
puestos de trabajo que beneficien a Malagón.

También es importante que se desarrolle 
el Coto de Caza para que genere una riqueza 
que repercuta en beneficio de las 5 localida
des titulares del Coto. Hay que tener en 
cuenta que poseemos el mayor Coto de 
Europa de Caza Menor, que posee más de 
90.000 hectáreas.

Hay que incidir en el desarrollo urbanísti
co de los barrios hacia el Este de la circunva
lación actual de Malagón. Es un barrio gran
de que aún posee grandes carencias y que 
necesita una especial atención y  actuación. 
También se debe continuar en el control del 
aumento del casco urbano.

También debemos solucionar la garantía 
de agua potable a la población. Intentarcrear 
una mancomunidad para el agua potable en 
toda la comarca de Ciudad Real en la que 
entraría Malagón, dado que todo el agua que 
nos entra, excepto la que nos llega del 
trasvase Torre de Abraham al pantano de 
Gasset, nace y circunda por el municipio.

El Teatro Municipal también es otra cues
tión importante. Los propietarios del mismo lo 
quieren vender, por lo que queremos un 
convenio con la Consejería para que se 
rehabilite el mismo. El coste total de esta 
operación rondaría los 130 millones de pese
tas (entre compra y rehabilitación), por lo que 
es un precio excesivo para que ésto lo aco
meta el propio Ayuntamiento".

Arriba el Ayuntamiento de Malagón, que durante algunos años vivió una gran tensión 
política debido al tema de las normativas urbanísticas. En las fotografías siugientes, 
antigua estación de ferrocarril y  Pabellón Deportivo. Malagón, está atravesando un 
dulce momento en este terreno, ya que esta instalación, ha sido escenario de importan
tes eventos deportivos, sobre todo de balonmano. Además del Cátedra 70 de este 
deporte, hay que destacar al At. Teresiano, el equipo de fútbol, que ha conseguido el 
ascenso a Tercera División.

MUNICIPALES '95 
Votos Concej.

AUTONÓMICAS '95 
Votos %

PSOE 1860 5 2405 5022
PP 2799 8 2163 45T7
IU - - ' 104 2 ’17
UC 163 - - ■-
OTROS 83 174
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FUENLLANA REPORTAJES
Una vez concedida la correspondiente subvención, el Alcalde de Fuen llana 

considera que la obra más importante será la de la reforma de la fachada del 
Convento, que es a la vez sede del Ayuntamiento. A la par le sigue la 
necesidad de poner manos a la obra para dotar a Fuenllana de una Piscina 
Municipal.

Un pueblo centrado en la 
restauración de su Convento

CARACUEL 
DE CALATRAVA

La adquisición de terrenos para dotar a Caracuel de Calatrava de un 
Parque Público, es el principal logro que presenta el Alcalde, Antonio 
Amores. En importancia le sigue las obras de saneamiento y de red de agua 
potable en la Avda. de la Constitución, así como la pavimentación y acerado 
de algunas calles de la población.

Caracuel ya cuenta con un 
Parque Municipal

-.¿Cuáles son las realizaciones 
más importantes que se han lleva
do a cabo en Fuenllana en estos 
últimos años?

"La verdad es que la población 
ha cambiado radicalmente. Cuan
do accedimos a la alcaldía, la pista 
polideportiva que tenemos en la 
localidad se encontraba en malas 
condiciones, por lo que tuvimos 
que realizar otra pista nueva. Ade
más, y por medio de los Planes 
provinciales de la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real, se han rea
lizado diversas actuaciones en al
cantarillado y  en la renovación de 
la red de abastecimiento de agua. 
Asimismo, se ha realizado un son-

Los mayores esfuerzos de la Corporación Municipal de Fuenllana, se centran en la recuperación y restauración 
del Convento de la localidad.

-.¿Qué realizaciones más des
tacadas e Importantes se han lle
vado a cabo en la población en 
esta última legislatura?

"Lo más importante que se ha 
llevado a cabo en esta legislatura 
ha sido conseguirlos terrenos para 
realizar un parque público; ade
más del saneamiento y renovación 
de la red de agua en la Avenida de 
la Constitución. En este sentido, 
destacar que se han realizado nue
vas captaciones de agua para ase
gurar el consumo.

Asimismo se ha procedido a la 
pavimentación y  acerado de algu
nas calles de la población.

En infraestructuras urbanas, se

mz

En la fotografía superior, aspecto de la fachada exterior del ayuntamiento de Caracuel de Calatrava. Sobre 
estas líneas, vista del nuevo parque con el que cuenta la localidad.

han realizado actuaciones en al
gunas calles, aunque en este tema, 
tengo que señalar que debemos 
seguir actuando, ya que en un prin
cipio se ha realizado un 
ordenamiento del suelo urbano 
para la ampliación del casco urba
no. Con esta ampliación se abrirán 
nuevas calles, y  se procederá a la 
ampliación de la Avenida del 1!  de 
Mayo con alcantarillado y  canali
zación de agua, proyecto ya apro
bado por la Diputación Provincial e 
incluido en los Planes Provincia
les.

En el aspecto social, se habilitó 
un Centro Social Polivalente en las 
antiguas escuelas. Esta obra se 
llevó a cabo por medio de Planes 
Provinciales para cubrir las necesi
dades de la población.

El Hogar del Jubilado se llevó a * 
cabo en la legislatura anterior.

El tema del alumbrado también 
se encuentra cubierto salvo lo que 
es la parte del Parque, ya que éste 
aún no se encuentra finalizado; 
puesto que se está llevando a cabo 
por fases y  con aportación del 
INEM, la Diputación y  el Plan de 
Empleo de Zonas Desfavorecidas; 
y una de las acometidas a realizar 
es la del alumbrado, que ya está 
concedida dentro de los Planes del 
Fondo de Acción Especial de la 
Junta de Comunidades.

En cultura, tenemos una aso
ciación de Amas de Casa y  una 
Asociación de Jóvenes, creada muy 
recientemente, también a propues
ta del ayuntamiento, con 25 ó 30 
chavales.

-.¿Cuáles son las actuaciones a 
realizar de cara a la próxima legis
latura?

"Para la próxima legislatura nos 
debemos centrar en la creación de

algún tipo de empresa que sirva 
para solucionar, en cierto modo, el 
mal momento por el que atraviesa 
la agricultura y  la ganadería.

También hemos intentado la 
construcción de viviendas socia
les, por lo que el Ayuntamiento 
preparó unos terrenos para que allí 
se pudiesen levantar estas edifica
ciones, aunque de momento, y tras 
presentar el proyecto no hemos 
recidido contestación de la Junta 
de Comunidades. Esperemos que 
éstas se puedan construir y  sean 
aprobadas para los próximos años.

En el tema económico, debe
mos facilitar los medios para que

empresas de Puertollano o que ten
gan intención de instalarse allí, les 
resulte más atractivo y  más econó
mico asentarse en nuestra locali
dad, ya que ello redundaría en el 
beneficio económico de Caracuel, 
además de señalar que contamos 
con buenas comunicaciones.

Debemos ser capaces de trans
formar la localidad en una zona 
residencial a la que puedan acudir 
los fines de semana la gente que 
trabaje en las ciudades de alrede
dor y  para ello tenemos que dar al 
ciudadano una mayor calidad de 
servicios1'.

MUNICIPALES'95 AUTONÓMICAS 95
Votos Concej. Votos %

PSOE 41 1 A l 35'07
PP 84 4 80 5970
IU - - 6 4'48
OTROS - - 1 075

ANTONIO
AMORES

Antonio Amores, Alcalde in
dependiente de Caracuel de 
Calatrava, gobierna con 4 conce
jales frente a 1 del PSOE. En 1987 
formó parte de la Corporación 
como concejal, siendo el único 
representante del CDS.

En esta ocasión, se ha presen
tado en las listas del PP, consi
guiendo la mayoría absoluta con 
4 concejales, mientras el PSOE 
obtuvo 1, repitiéndose la misma 
composición de hace cuatro años.

deo y se ha producido una mejora 
de las condiciones de abasteci
miento a la población.

Este año se ha finalizado lá 
pavimentación de las calles de la 
localidad.

Se ha restaurado el patio del 
Convento, algo importante, ya que 
es el edificio más emblemático de 
Fuenllana, y nos ha sido concedi
da una subvención para poder ac
tuar en la renovación y restaura
ción de la fachada del mismo.

Poseemos un Centro Social 
Polivalente, que es el lugar donde 
se ubica la Asociación de Amas de 
Casa; así como una Casa de Cultu
ra y una Biblioteca Municipal, ade
más de un museo con elementos 
relacionados con la localidad.

En el tema sanitario, significar 
que poseemos un Consultorio Lo
cal y que nos hallamos adscritos al 
Centro de Salud de Villanueva de 
los Infantes.

Como he señalado antes, en el 
tema de infraestructuras urbanas, 
prácticamente se encuentra com

p le ta  la población, tanto de asfalta
do, acerado, red de abastecimien
to, así como alumbrado público.

Un aspecto que queda pendien
te para la próxima legislatura, es la 
dotación de instalaciones deporti
vas, como ta construcción de una 
Piscina Municipal. Por la falta de 
terrenos municipales, no hemos 
podido acometer esta obra con an
terioridad, ya que el Ayuntamiento 
prácticamente no dispone de suelo 
urbano".

-.¿De qué necesidades se debe 
dotar a Fuenllana en los próximos 
años?

"La más importante debe ser la 
renovación y restauración del edi
ficio del Ayuntamiento; aunque

además habrá que acometer ac
tuaciones en el tema de los cami
nos, aunque en esta legislatura ya 
se han arreglado algunos. Existe 
un turismo rural de invierno, ya que 
un dato importante para la econo
mía de la población son las cace
rías. Existe por parte del nuestro 
equipo de gobierno la pretensión 
de ofrecer un servicio bueno de 
caminos y que estas cacerías pue
dan significar jornales y  mano de 
obra para la localidad.

Hay que tener en cuenta que 
atravesamos por una mala época 
en ta agricultura, por lo que hay

que buscar salidas alternativas que 
puedan paliar, en cierto modo, esta 
situación que se encuentra nues
tro campo.

No existe mucho futuro en 
Fuenllana en cuanto se refiere a la ‘ 
agricultura, ya que la gente joven, 
una vez finalizados sus estudios, 
buscan trabajo fuera, ya que en 
otros lugares existen mayores pers
pectivas tanto laborales como de 
futuro. Debemos procurar que los 
que se queden en la población pros
peren lo más posible, por lo que es 
tarea nuestra buscar alternativas a 
la agricultura".

MUNICIPALES'95 AUTONÓMICAS 95
Votos Concej. Votos %

PSOE 108 3 113 43'80
PP 147 4 144 55'81
IU 1 0'39

ANTONIO GARCÍA
FERNÁNDEZ . ,

r f l l i r
Antonio García (PP), gobierna

en Fuenllana desde 1991 con 4
concejales frente a 3 del PSOE, 
sin embargo lleva en las tareas 
municipales desde hace ocho
años, ya que en la anterior legisla
tura estuvo como Teniente de Al
calde.

El pasado domingo volvieron a 
repetirse los resultados de hace 4 
años, al conseguir García 4 con
cejales por 3 del PSOE, con lo que 
vuelve a obtener la mayoría abso
luta.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #352, 13/7/1995.



REPORTAJES
Cuadernos Manchegos - COMARCAS Página - 39

ALMEDINA

En Almedina, una población de algo más de 825 habitantes, las actuacio
nes realizadas en los últimos cuatro años, comenzaron por cambiar las 
infraestructuras urbanísticas de la localidad, que se habían quedado obsoletas 
y los vecinos de la población demandaban una mejora de este tipo de 
servicios.

Tras ésto, y  gracias a la colaboración con las distintas administraciones, 
se consiguieron mejoras en las calles de la localidad, procediéndose al

asfaltado y acerado de las mismas, además de llevarse a cabo algunos 
edificios que han hecho posible que el nivel de servicios que desde el 
consistorio se ofrece al municipio hay crecido en cuanto al porcentaje de 
calidad, algo de lo que se sienten satisfechos los habitantes de Almedina. 
Las futuras actuaciones deben basarse en la mejora de las comunicaciones, 
aunque el tema se solucionará a corto plazo según el primer edil del 
municipio.

Almedina es una localidad que se está desarrollando
progresivamente

-.¿C uáles son las acom etidas más 
Importantes elaboradas en Almedina du
rante estos últim os cuatro años?

"Durante los dos primeros años, una 
vez que accedimos al Gobierno Munici
pal, estuvieron dedicados a cambiarlas 
acometidas de aguas para evitar las 
fugas que se producían debido al mal 
estado de las mismas; mientras que el 
siguiente año estuvo dedicado, una vez 
que se cambió la red de saneamiento y  
a b a s te c im ie n to  de agua a la 
pavimentación, asfaltado y  acerado de 
la localidad. Todo ello, gracias a la cola
boración de la Junta de Comunidades, 
Diputación Provincial, e INEM, a través 
de los planes de empleo que poseen y  
que nos permitía contar con mano de 
obra de la propia población.

Así, en 1994 se finalizó la primera 
fase del alumbrado público; quedando 
todo e l casco urbano iluminado; ade
más, se realizaron las normas subsidia
rias para perm itir la ampliación del cas
co urbano y  que e l municipio poseyese 
una serie de terrenos de su propiedad.

El terreno de las comunicaciones es 
uno de los que tenemos que realizar una 
serie de actuaciones encaminadas a 
mejorar e l aspecto de nuestras carrete
ras; aunque hay que señalar que ésto se 
va a solucionara corto plazo. A pesar de 
ser centro geográfico, las comunicacio
nes rodean a la población, no pasan por 
ella, entonces se crea un gran vacío 
comunicativo. Demandamos coches de 
líena  que puedan  e n la za r con  
Valdepeñas y  Ciudad Real.

En sanidad, poseemos un Consulto
rio Local y  dependemos del Centro de 
Salud de Torrenueva. En salud se en
cuentran cubiertas las necesidades 
básicas, aunque existen malas condi
ciones en la carretera para desplazarse 
hasta el Hospital de Valdepeñas.

En e l aspecto deportivo, poseemos 
dos Escuelas deportivas, una de fútbol- 
7 y  otra de baloncesto, y  participamos 
en los distintos programas que la Dipu
tación Provincial realiza en este terreno.

Se ha realizado un colegio, en 1991, 
por lo que el Centro Escolar se puede 
decir que es de reciente construcción, y  
vamos a arreglar el patio del colegio y  
realizar una pista cubierta que cubra las 
necesidades de los escolares en este 
aspecto.

En la actualidad, se encuentra en su 
última fase de construcción la Casa de 
Cultura, y  también contamos con un 
Hogar del Jubilado.

Otras actuaciones jlevadas a cabo 
durante esta legislatura han sido las 
acometidas en la Plaza, la cual se ha 
arreglado y  se ha dejado peatonal para 
la población; aunque ésto no se ha 
podido realizar en su totalidad, se ha 
dejado una vía para la circulación y  se 
han dispuesto una serie de bancos y  
jardines.

Se ha construido un depósito de agua 
potable en el cerro de la Ermita de San 
Cristóbal, cuya canalización por parte 
de la Diputación Provincial se ha efec
tuado hasta el propio municipio.

Además, se han arreglado una serie

de caminos rurales, tanto por parte de la 
Junta de Comunidades, como por la 
Mancomunidad de Manserja, a la cual 
pertenecemos.

Contamos, desde hace dos años, 
con una Universidad Popular; y  posee
mos formada una Banda de Música, 
realizándose clases de solfeo desde 
1991; también se realizan distintos cur
sos, como de guitarra, bandurria, laúd, 
demanualidades.etc.

En el tema de la tercera edad, se está 
llevando a cabo la ayuda a domicilio 
para personas incapacitadas, gracias a 
las colaboraciones de la Junta de Co
munidades, de la Diputación Provincial 
y  del propio Ayuntamiento".

-.¿Cuáles son las necesidades más 
urgentes a realizar en A lm edina?

"Una de las necesidades más impor
tantes es hacer efectiva la ampliación 
del casco urbano y  la mejora de las 
comunicaciones, que como he señala
do antes, es el aspecto en que peor se 
encuentra la población.

Además, y  como algo que interesa al 
colectivo de la tercera edad, queremos 
llevar a cabo la realización de una vi
vienda tutelada.

También pretendemos arreglar la 
fuente de Carlos V, aunque ésto se debe 
llevar a cabo por medio de otras admi
nistraciones, y  mejorar e l entorno de la 
misma".

-.¿En qué actividad económ ica se 
basa Almedina?

"Este es un pueblo eminentemente 
agrícola, por lo que la situación del cam
po se deja notaren la economía munici
pal. Así, debido a esta dependencia 
económica, un factor grave y  que hay 
que solucionar es el de la emigración, 
sobre todo por parte de las personas 
jóvenes, lo que hace que en la población 
predomine la gente mayor, de ah í las 
actuaciones que pretendemos llevar a 
cabo para este colectivo como la men
cionada construcción de la vivienda 
tutelada, de la que esperamos nos sea 
solicitada, otras fuentes de trabajo son 
la construcción, en la que los obreros se 
desplazan a Madrid, y  sobre todo en 
verano, los desplazamientos a l litoral 
levantino aprovechando la época turís
tica.

MIGUEL MORENO 
DÍAZ

Miguel Moreno Díaz, es Alcalde del 
PSOE en Almedina desde 1991, elec
ciones en las que obtuvo 4 conceja
les frente a 3 del PP.

En las últimas elecciones se ha 
vuelto a repetir la composición de la 
corporación, con 4 concejales del 
PSOE y  3 del PP, aunque el cabeza de 
lista socialista, ha cambiado.

La población, que forma parte de 
una zona deprimida, pese a sus 825 
habitantes, gestiona un presupuesto 
de 33 millones de pesetas como con
secuencia de Ms aportaciones de 
administraciones como la Diputación 
Provincial y  la Junta de Comunida
des.

Hay que intentar buscar alternativas 
a la actividad agrícola ya que este sector 
no se encuentra en un buen momento y  
las poblaciones como Almedina lo dejan 
notar excesivamente en su economía, 
por lo que es imprescindible procederá  
las mencionadas alternativas s i no que
remos ver cómo nos estancamos eco
nómicamente".

Almedina ha ido sufriendo un progresivo desarrollo en todos los terrenos como 
muestran estas fotografías. Así, podemos observar la fachada principal del Ayunta
miento, situado en la Plaza Mayor de la localidad. En las dos siguientes fotografías, 
podemos ver una de las calles de la localidad en la que se ha conseguido realizar una 
gran infraestructura urbanística que ha permitido que se convierta en zona peatonal. 
Sobre estas líneas, aspecto de la Casa de Cultura de Almedina.

MUNICIPALES 95 AUTONÓMICAS 95
V o to s C once j. V o tos %

PSOE 294 4 295 50'43
PP . 280 3 272 46‘50
IU - - 14 2'39
OTROS - - 2 0'34
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REPORTAJES VILLANUEVA 
DE LA FUENTE

En Villanueva de la FuenteT un pueblo que está situado al sureste de la 
provincia de Ciudad Real, casi colindando con Albacete, se han realizado 
infinidad de actuaciones en estos últimos años, destacando lo conseguido 
en materia de infraestructuras urbanas, con la remodelación de la Plaza de 
España y la Glorieta. En el terreno social, el Centro Social Polivalente es el 
encargado de centralizar todos los servicios que bajo este aspecto se 
ofrecen a los ciudadanos; habiéndose conseguido también potenciar tanto

la cultura como el deporte.
Otro hecho destacado en cuanto a la actuación municipal se refiere, es 

haber cedido unos terrenos de propiedad municipal al Ministerio de Educa
ción y Ciencia para que en ellos tenga lugar la próxima construcción de un 
Instituto de Educación Secundaria, con lo que quedará solucionado el 
problema que supone el desplazamiento de estudiantes a otras localidades 
de la provincia.

Las ac tu ac io n es  urbanas y el tem a del ag ua , p rin c ip a le s  
pu nto s  de ac tuac ión  en es ta  leg is la tu ra

¿Que realizaciones más importantes 
se han llevado a cabo durante la última 
legislatura en Villanueva de la Fuente?

"En lo que respecta a infraestructuras 
urbanas, se ha remodelado la Plaza de 
España y  la Glorieta, así como la realiza
ción de una calle peatonal. Se han trans
formado paseos y  se ha renovado el alum
brado público.

También se ha conseguido, en colabo
ración con otras administraciones, el arre
glo de 20 kilómetros de caminos rurales.

Hemos procedido a la remodelación 
del Ayuntamiento, y  a la instalación de 
ordenadores para la informatización del 
mismo. Se ha ampliado el cementerio y  
hemos construido sepulturas.

Gracias a la aportación de los vecinos 
y en colaboración con la Comisión 
Parroquial, reconstrucción de la Torre de 
la Iglesia.

El consistorio ha adquirido vehículos y  
maquinaria para el desarrollo de los traba
jos municipales.

En gran parte se ha conseguido solu
cionar el problema del agua del acuífero 
24, gracias a la acción de los vecinos, su 
ayuntamientoyla resolución del Gobierno 
actual de la Nación.

En el aspecto social, además de con
tar con el Centro Social Polivalente, un 
proyecto acabado, se está poniendo en 
marcha el programa de ayuda a domicilio.

__ Además, se cuenta con un puesto de 
primeros auxilios de la Cruz Roja y  una 
Ambulancia.

También es una realidad el Centro de 
Atención a la Infancia (CAI).

Además, se han realizado viviendas 
sociales para que puedan ser habitadas 
por las personas con menores recursos 
económicos.

Refiriéndonos al tema sanitario, se ha 
conseguido la remodelación y  la puesta a 
punto del Consultorio Médico, con un 
facultativo, un A. T.S. y  un administrativo.

Se ha intentado paliar, en la medida de 
lo posible, el tema del paro, gracias a los 
planes de insercción, los Planes 
Provinciles de la Diputación, el Plan de 
Empleo de la Junta de Comunidades y  el 
Plan de Zonas Deprimidas.

t -  Por lo que respecta a la educación, 
contamos con una Casa de Cultura, 
acondicionamiento del Grupo Escolar y  
está en funcionamiento la Universidad 
Popular.

Hay que hacer referencia al terreno 
deportivo, que ha sufrido un gran auge en 
nuestra población, sobre todo, en gran 
medida, a las instalaciones construidas 
en estos últimos años, como un Pabellón 
Polideportivo Cubierto y  un polideportivo 
municipal.

Además, se ha conseguido quelos te
rrenos de la Cañada de Andalucía pasen 
a disposición municipal y  por parte del 
actual equipo de gobierno municipal se 
evitado y  saneado el déficit en los Presu
puestos Municipales, hasta conseguir que 

.. erija actualidad no existan deudas, con
gelando los impuestos y  reduciendo gas
tos innecesarios.

-. ¿Cuáles son los proyectos más des
tacados para un futuro inmediato para 
Villanueva de la Fuente?

"Se pretende un desarrollo de las co
municaciones, así como de la agricultura 
y la ganadería.

Construcción de un edificio para Ia 
instalación de una Casa de Oficios o 
Escuela Taller.

Intentaremos que la Junta de Comuni
dades colabore para la construcción de 
una nueva carretera comarcal 415 de 
Villanueva déla Fuente a la Nacional322, 
y que ya se encuentra en ejecución. 

Seguir arreglando caminos rurales de

las huertas hasta llegar a los 50 ó 60 
kilómetros arreglados, y asfaltar 12 kiló
metros de ellos en las huertas, algo que ya 
se encuentra aprobado por la corporación 
para su realización inmediata.

Continuación del expediente para la 
ubicación de un polígono ganadero; así 
como la continuación del expediente del 
polígono industrial.

Apoyo a la agricultura y  ganadería, 
para aumento de subvenciones, conti
nuando el expediente para zona de mon
tana deprimida y  desfavorecida.

Conclusión del proyecto de Normas 
Subsidiarias de Planeamiento Urbanísti
co, con la finalidad de remodelar el casco 
urbano y  dotarlo de servicios públicos 
indispensables.

Construcción de más viviendas socia
les para los próximos cuatro años.

Arreglo de los acerados del pueblo, 
continuando con la acción emprendida en 
estos ocho años, con más de 15 kilóme
tros finalizados y  seguir asfaltando las 
calles de la población.

Potenciación de la cultura, el deporte, 
las fiestas y  el turismo rural.

. Cesión de terrenos para el Centrode 
Secundaria. En este tema educativo, ya 
se encuentra en proyecto la construcción 
de dos aulas más en el Colegio Público.

Pretendemos potenciar todas las fies
tas del pueblo, como se viene haciendo 
durante estas dos últimas legislaturas.

Restauración de la casa de la Enco
mienda (Siglo XIV), adquirida por el ayun
tamiento.

Fomentar el interés y  participación en 
la cultura, por medio de la animación 
socio-cultural y  deportiva, con todo tipo de 
actividades organizadas por el ayunta
miento.

Depuración de las aguas residuales, 
nuevos ramales de alcantarillado, limpie
za y  acondicionamiento de los alrededo
res del pueblo para proteger el medio 
ambiente.

Solicitar, previo acuerdo y consenso 
con el Obispado, Parroquia y  Junta de 
Comunidades, la catalogación de la Ermi
ta de Nuestra Señora de los Desampara
dos, como bien del patrimonio histórico y  
así realizar su restauración al estado 
aproximado que tenía en el siglo XV.

De todos es sabido la-situación que 
atravesba la localidad hace ocho o nueve 
años, cuando las Fuentes de Villanueva 
se morían, cuando el agua (nuestro bien 
más preciado en nuestra ciudad faltaba en 
las casas y  en la Vega). Todo ello por 1a 
falta de celo y  preocupación de los Ayun
tamientos y  Gobiernos municipales de 
aquel entonces.

Así, proponemos las medidas siguien-

JUAN ÁNGEL 
AMADOR

Juan Ángel Amador ha sido el alcal
de de Villanueva de la Fuente hasta 
hace pocas fechas.

En las pasadas elecciones cele
bradas el domingo 28, de nuevo su 
partido político, PSOE, volvió a obte
ner mayor número de votos que el 
PP, consiguiendo 5 concejales por 4 
de los populares, aunque los dos 
concejales que consiguió el PRCM, 
serán los que decidan de que signo 
político será el alcalde de la pobla
ción durante los próximos cuatro 
años.

tes para el mejor aprovechamiento del 
agua: riego por goteo ya concedido, sub
vención del 40 por ciento, seguiremos con 
la solicitud para que nos subvencionen al 
menos el 80 ó 90 por ciento.

En proyecto, un salto de energía eléc
trica, para aprovecharla en los motores de 
abastecimiento de agua a la población 
principalmente, y  en abastecimiento de 
energía eléctrica al alumbrado público y  
dependencias municipales durante 7 me
ses al año.

Defensa por los medios legales a nues-

En la fotografía superior, e l Ayuntamiento de Villanueva de la Fuente. En las 
otras instantáneas, el Parque Municipal de la localidad y  una de las Plazas que 
han sido arregladas en la población.

tro alcance del agua para nuestro pueblo, cabo durante las legislaturas pasadas,
continuando con las acciones llevadas a

MUNICIPALES '95 AUTONÓMICAS 95
Votos Concej. Votos %

PSOE 888 5 959 47'15
PP 743 4 974 47'89
PRCM 363 2 - -
IU - 32 1'57
OTROS - - 61 3'00
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REPORTAJES ANCHURAS

Santiago Martín es el alcalde de Anchuras, conocida población de Ciudad 
Real que hace algunos años saltó a la palestra de la actualidad debido al 
interés por parte del Ministerio de Defensa de declarar una parte del término 
municipal como Campo de Tiro. De ahí que el máximo representante de esta 
población comenzase con una serie de actuaciones para llamar la atención 
de la población.

Ahora, transcurridos algunos años, la intención de Martín es que se

derogue el Real Decreto por el cual se declara Campo de Tiro una parte del 
mencionado término municipal.

Asimismo, en la entrevista, Santiago Martín ve con excepticismo la 
declaración de Anchuras como Parque Natural, al Igual que ha ocurrido con 
Cabañeros, aunque matiza que le da cierto reparo debido a la posterior 
administración que posteriormente se realiza de los lugares declarados 
Parques Nacionales.

Anchuras sigue rebelándose contra el campo de tiro
Llegar a Anchuras no es fácil, y no 

porque el camino esté en malas condicio
nes, sino porque la zona está plagada de 
curvas, subidas y bajadas, hasta que se 
accede a este rincón de la naturaleza 
donde el Ejercito puso sus ojos para poder 
realizar prácticas de tiro. Pero si esa 
dificultad existe bien es cierto que queda 
convenientemente compensada con la 
belleza del paraje y la amabilidad de sus 
gentes. A su alcalde me lo encontré en su 
taller mecánico tratando de arreglar una 
avería de su coche mientras que sus dos 
hijos jugaban sobre un tracor.

Las cosas en cada uno de nuestros 
pueblos son como son y aquí, en Anchu
ras, de los primero que hay que hablar es 
del Polígono de Tiro. Las pintadas que 
cubren buena parte de las paredes de la 
entrada así lo exigen y su alcalde, com
prometido desde un principio con el tema, 
está convenientemente formado para que 
uno no salga de este rincón sin saber de 
lo que va la cosas. Así que la primera 
pregunta era obligada.

¿Cual es el objetivo que se han plan
teado con respecto al Polígono de Tiro?

-El planteamiento de los concejales de 
mi grupo es exigir que se derogue el Real 
Decreto que declara una parte del término 
municipal de Anchuras de Interés para 
usos de la defensa; ese es el primer paso 
previo para hablar de cualquier otra cosa. 
Después, nuestro objetivo es que la finca 
pase a ser propiedad municipal para qué 
sea el Ayuntamiento el que la gestione 
directamente.

¿Estaría de acuerdo con una hipotéti
ca declaración de Abchuras como Parque 
Nacional al igual que. ha ocurrido con 
Cabañeros?

- El tema de los parques nacionales me 
da cierto reparo, no por nada especial, 
sino por la posterior administración, por
que una cosa es cómo se vende el produc
to y otra muy distinta como luego se 
gestionan los parques nacionales. En un 
principio podría estarde acuerdo con esta 
protección que me planteas, pero no hay 
que olvidar que el pueblo está en el centro 
de la finca y que también dentro de ella se 
encuentran otras cuatro aldeas, y creo 
que los pueblos no deben estar dentro de 
los parques nacionales, aunque si Integra
dos en ellos, y luego estarían los temas 
sobre caza, agricultura y ganadería, unos 
recursos vitales para este pueblo y que 
podrían verse amenazados. Como digo al 
principio de la pregunta creo que esa 
decisión sería muy complicada.

¿Que opina de la declaración de 
Cabañeros como Parque Nacional?

- A mi, personalmente,'me parece 
correcto. Ahora bien si ello va a significar 
algún tipo de concesión por parte de los 
pueblos limítrofes había que plantearse 
las cosas de otra forma. Pero, en fin, en 
lineas generales, me parece una decisión 
acertada. Ahora bien, lo que no me pare
cería bien, que era lo que intentaba expli
car en el tema de Anchuras, es cargarse 
de golpe y porrazo todo lo que ha sido la 
vida de nuestros pueblos. Y digo de golpe 
y porrazo porque la legislación de parques 
nacionales no permite ciertas cosas, aun
que en el tema de Cabañeros si que 
parece que han aprendido y se van a 
respetar los aprovechamientos tradicio
nales, cosa que no ha ocurrido en otros 
parques.

¿Como se encuentra Anchuras en 
cuanto a infraestructuras se refiere?

- Tengo que decir, en primer lugar, que 
nosotros nos planteamos en un principio 
que las instituciones deberían estar al 
servicio de los ciudadanos y no al contra
rio, así que sobre esta base empezamos 
nuestro trabajo. Estamos en un alto nivel 
de cobertura de Infraestructuras, auqnue,

como es lógico, todavía faltan algunas 
cosas que hacer. Principalmente algo que 
queremos llevar a cabo en la próxima 
legislatura es la construcción de un Alber
gue. En lo referente a la pavimentación de 
las calles, tal y como la hemos llevado a 
cabo, es decir dotándolas de asfalto, he
mos fallado, aunque también hay que 
aclarar que nos lo demandaban los ciuda
danos. Pero, en fin, yo creo que los pue
blos deben conservar su personalidad, y 
en nuestro caso lo corecto será proceder 
al empedrado. Por lo demás, hemos pro
cedido a la renovación del alumbrado 
público, redes de agua, así como a la 
construcción de una Piscina Municipal y 
Polideportlvo.

¿Cual es el nivel de servicios socia
les?

- Existe un Centro Social aunque no 
está funcionando como debiera. Hay que 
tener en cuenta que anteriores corpora
ciones lo vendieron como si de un Hogar 
del Jubilado se tratase y ello nos ha 
creado roces con el sector de la tercera 
edad. Pero ello quedó superado y ahora 
se está empleando de una forma más 
genérica. Ahora mismo se están realizan
do cursos de gimnasia de rehabilitación, 
educación de adultos, etc.,pero nosotros 
pretendemos hacer más cosas en la próxi
ma legislatura. En otro orden de cosas y 
dentro de este apartado social, contamos 
con asistencia social y ayuda a domicilio.

¿Se ha hecho algo en viviendas socia
les?

- Queremos actuar en este sentido 
durante los próximos cuatro años, pero 
primero tiene que existir la correspondien
te demanda por parte de los ciudadanos. 
Nosotros queremos Invertir para cubrir las 
necesidades de los ciudadanos cuando 
ellos así lo demanden.

¿Y en Cultura?
- Existe una Biblioteca Municipal pero 

tampoco funciona al ritmo que debiera, y 
hay que tener en cuenta que somos uno 
de los pueblos de la zona que más Invierte 
en material didáctico, pero claro, otra cues
tión es que la gente haga uso de ello.

¿Se está llevando a cabo el arreglo de 
los caminos rurales?

- Estamos procediendo a la reparación 
de los más necesitados y los que ya 
estaban pavimentados los estamos con
servando en buen uso. Ahora queremos 
recuperar los antiguos caminos vecinales 
con el fin de proceder a su ampliación de 
cara al turismo rural, auque hemos tenido 
algún que otro problema, tanto con due
ños de fincas como con la administración 
regional, pero ello no nos desmolizará en 
la consecución de los objetivos marca
dos.

SANTIAGO MARTÍN

Santiago Martín es el alcalde de 
Anchuras desde 1987, cuando con24 
años accedió a la alcaldía por una 
formación independiente. Cree que 
un grupo de estas características 
posee mayor libertad de movimien
tos a nivel municipal que un partido 
político nacional.

En las elecciones de 1991, consi
guió la mayoría absoluta al obtener 4 
concejales, por los 2  del PSOE y  uno 
delPP.

Tras las pasadas elecciones, y  
pese a serla lista más votada, empató 
a concejales con el PP, tres cada uno, 
mientras que el PSOE obtuvo un re
presentante municipal.

¿Que opinión te merece la Mancomu
nidad de Cabañeros recientemente crea
da?

- Creo que será algo positivo para los 
diez pueblos que la componemos, pero 
hay que plantearse un primer objetivo de 
formación, ya que sin ella difícilmente 
podremos aspirar a gestionar cosas como 
residencias, albergues, etc.

Dentro de esta mancomunidad creo 
que es prioritario la construcción de zonas 
de camping y albergues, entre otras obras 
de Infraestructura, necesarias para atraer

Aspecto de algunas de las realizaciones llevadas a cabo en Socuéllanos  
durante los últimos años

al turismo, pero teniendo en cuenta que zona", 
debe ser un proyecto serio y respetando la

MUNICIPALES 95 AUTONÓMICAS 95
Votos Concej. Votos %

PSOE 52 1 82 22'10
PP 145 3 198 53'37
ADEIDA 173 3 -- -
IU - - 84 22'64
OTROS - - 4 1'08
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CORRAL 
DE CALATRAVA

Corral de Calatrava era una población que hace escasos años se encon
traba huérfana de cualquier tipo de Infraestructuras y servicios.

Actualmente, la localidad, tras diversas actuaciones en obras públicas, 
ha visto cómo se han podido llevar a cabo diversos edificios que han 
completado la oferta en diversos campos, como el cultural o el social.

Una de las mayores preocupaciones de la Corporación presidida por 
Silvestre Arenas era la creación de un Centro Cultural, ya que en esta

localidad existe un gran movimiento asociativo, al igual que un auditorio al 
aire libre, que en época estival recoge multitud de actividades.

La Semana Cultural que se lleva a cabo en Corral de Calatrava es una 
buena muestra de las inquietudes culturales de los habitantes de esta 
localidad de Ciudad Real. Ahora, una de las principales necesidades se 
centran en conseguir un nuevo Centro de Salud para los habitantes de Corral 
de Calatrava.

"C o n seg u ir un nuevo  C en tro  de  S a lu d  es  una
de nu estras  necesid ades"

-.¿Qué realizaciones más impor
tantes se han acometido en estos 
últimos cuatro años en Corral de 
Calatrava?

"Bueno, en primer lugar tengo que 
señalar que nuestra labor ha sido 
continuada de ocho años, que fue 
cuando accedimos a la alcaldía. En
tonces, Corral adolecía de falta de 
infraestructuras a todos los niveles, 
como obras públicas y servicios. No 
existía Casa de Cultura, y esta fue 
una de la realización más importante, 

jya que existe un gran movimiento 
asociativo en la localidad, sobre todo 
en lo que se refiere al teatro.

Se realizó un auditorio al aire libre, 
que en verano acoge múltiples activi
dades y sobre el que gira la semana 
cultural que se desarrolla en Corral 
de Calatrava.

También procedimos a la cons
trucción de una Piscina Municipal; 
procediéndose a la remodelación del 
recinto deportivo. Teggo que señalar 
que sí existía Campo de Deportes y 
pistaspolideportivas, aunque se rea
lizaron algunas más.

En el capítulo de servicios socia
les, se realizó un Centro Social 
Polivalente, en el que se encuentra 
acogido el Hogar de la Tercera Edad, 
así como un Gimnasio y un Taller de 
Comunicaciones, que se encuentra 
en funcionamiento.

Actualmente también se están rea
lizando mejoras en el Centro de Sa
lud para un mejor servicio.

Por lo que respecta al capítulo de 
infraestructuras urbanas, se proce
dió a la pavimentación y asfaltado de 
las calles de la localidad; así como la 
renovación de las redes de agua y 
alcantarillado.

Se han realizado importantes in
versiones en parques y jardines.

Otro asunto importante de actua
ción ha sido en medio ambiente, plan
tándose alrededor de I.OOOárbolesy 
más de 3.000 arbustos y plantas.

Asimismo, otra actuación desta
cada ha sido la repoblación y cons
trucción del paraje de San Isidro, que 
se inaugurará el 15 de mayo, coinci
diendo con la romería.

En el tema del agua, poseemos 
una depuradora, que lleva en funcio
namiento poco tiempo, debido a que 
hemos tenido algunas dificultades con 
vertidos incontrolados que no cono- 
cíargos que se estuviesen realizan
do, y que tenemos que controlar.

Por lo que respecta a la adminis
tración, hemos logrado un control in
terno en el funcionamiento del ayun
tamiento, reformándose la adminis
tración del mismo. Se ha organizado 
el archivo histórico y se ha procedido 
a la organización informática.

Se ha producido una regulariza- 
ción en el tema presupuestario, ya 
que existía un importante desfase en 
el ayuntamiento. Se ha saneado la 
economía presupuestaria y se ha lo
grado reducir en un porcentaje muy 
importante la deuda municipal.

Pretendemos, y creo que se ha 
logrado en gran medida, el fomento 
del asociacionismo, centrándose las 
asociaciones en la Casa de Cultura, 
y poniendo en marcha diversos cur
sos y actividades, como el de Forma
ción de adultos.

También hay que señalar la exis
tencia de una Escuela deportiva en la 
que participan alrededor de 50 cha
vales jóvenes.

Desde el propio ayuntamiento, se 
han gestionado distintas ayudas so
ciales, y se ha solicitado una vivien
da para disminuidos y personas con 
problemas y necesidades económi
cas.

Realizamos la asistencia social 
permanente con asistencia domici
liaria, por la que se benefician cuatro 
familias o personas mayores.

Sanitariamente hablando, tene
mos un Centro de Salud, cabecera 
sanitaria de Los Pozuelos, Villamayor, 
Caracuely Cañada de Calatrava.

En este tema, pretendemos la 
construcción de un nuevo Centro de 
Salud, ya que el actualmente existen
te se ubica en una antigua casa y 
consideramos que no son las mejo
res instalaciones para facilitar este 
servicio.

-. ¿Cuáles son las necesidades 
más importantes a cubrir en Corral de 
Calatrava?

"Una muy importante y principal 
es la consecución, como he señalado 
antes, de un nuevo Centro de Salud; 
así como mentener y avanzar en la 
prestación de servicios, por lo que 
también consideramos fundamental 
la construcción de una vivienda 
tutelada".

-. ¿Cuál es la situación económi
ca de Corral de Calatrava?

"La economía de la población no 
se encuentra en un buen momento, 
ya que somos una población que 
depende mucho de los servicios, es
tando situados dentro de una zona 
deprimida. El pueblo no depende en 
una gran proporción de la agricultura, 
pese a existir grandes latifundios.

La economía que en Corral se 
genera es más de servicios, como la

SILVESTRE
ARENAS

Ha estado al frente del Ayunta
miento durante las dos últimas legis
laturas. En la de 1987, consiguió cin
co concejales para el PSOE, por 4 del 
PP. En los comicios de 1991, subió la 
composición de su grupo a seis con
cejales, bajando la del PP a tres.

El domingo volvieron a producir
se resultados similares a los de las 
elecciones de 1987, ya que los socia
listas obtuvieron 5  concejales por 4 
delPP.

J L j ,  -
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transformación de grano en piensos 
o la existencia de pequeñas indus
trias de alimentación.

Otra parte importante de nuestra 
economía es la construcción. La eco
nomía de Corral gira más en torno a 
la transformación de los bienes agrí
colas, por lo que no depende tan 
directamente de la agricultura".

El desarrollo que ha sufrido Corral de Calatrava no ha pasado desapercibido para 
ninguno de sus habitantes, que han visto cómo ha mejorado la prestación de servicios 
en la población, una localidad que tiene un importante movimiento cultural y  asociativo. 
En las fotografías, de arriba a abajo, ayuntamiento de la localidad, Centro Social 
Polivalente, desde el que se coordinan diversas actividades y una de las calles de la 
localidad tras ser arreglada.

MUNICIPALES'95 AUTONÓMICAS 95
Votos Concej. Votos %

PSOE 503 5 519 56'05
PP 406 4 349 37'69
IU - - 52 5'62
OTROS - - 1 0'11
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CABEZARADOS REPORTAJES CAÑADA 
DE CALATRAVA

Pese a que se ha producido un considerable avance en Cabezarados, 
para el alcalde de Cabezarados, existe la necesidad de construcción de un 
Centro Cultural, que se debe llevar a cabo durante la legislatura entrante y  
que pueda aglutinar todas las actividades programadas en este terreno en 
la localidad.

El Centro Cultural es una de 
las necesidades de Cabezarados
-.¿Cuáles han sido las realiza

ciones más destacadas que se han 
llevado a cabo en la localidad en 
los últimos cuatro años?

"Se ha conseguido la renova
ción de la red de alcantarillado, 
totalmente nueva.

En este sentido, señalar que 
tenemos un problema, como ocu
rre en la mayoría de las poblacio
nes, que es el agua. Hace bastan
tes años se realizó un pantano, 
aunque éste se encuentra en un 
nivel bajo. Se ha construido una 
potabilizadora, y  se han realizado 
diversos pozos de sondeo.

Modificación de la red general 
de aguas, ya que la poca que exis-

Esta pequeña población de la Comarca de Los Montes presenta una 
cuidada urbanización y goza de instalaciones para la prácticq cultural y  
social. Sus calles están perfectamente asfaltadas y la iluminación pública ha 
sido renovada casi en su totalidad. Aunque sus recursos propios son 
escasos, ha gozado de un aceptable apoyo institucional.

Un gran esfuerzo para la dotación 
de infraestructuras

-.¿Cuáles han sido las realiza
ciones más destacadas que se han 
llevado a cabo én la localidad en 
los últimos cuatro años?

"Se ha logrado la pavimentación 
de la práctica totalidad de la locali
dad; y  además se ha conseguido la 
realización de un depósito de agua 
nuevo, más acorde con las necesi
dades de Cañada de Calatrava. 
También hay que señalar que se 
ha realizado un pozo de captación 
de agua.

Siguiendo con el tema de infra
estructuras urbanas, significar que 
se ha procedido a la instalación y 
renovación del alumbrado público.

También, otras actuaciones que

Dos instantáneas de Cabezarados. En la fotografía superior, aspecto de una de las plazas de la localidad. Sobre 
estas líneas, el ayuntamiento déla población.

En Cañada de Calatrava se ha producido un importante esfuerzo para que se desarrollen las infraestructuras 
de la población.

tía era muy vieja.
Hemos conseguido la 

pavimentación y  acerado de la 
práctica totalidad de la población.

Construcción de un edificio del 
Ayuntamiento y  de un nuevo Gru
po Escolar; también hemos reali
zado dos Parques públicos y  la 
construcción de un potideportivo.

Se han arreglado y  adecentado 
las dos plazas públicas existentes 
en la localidad.

Renovación de la red de insta
lación eléctrica de la población, 
tanto en lo que respecta al suminis
tro domiciliario como el público.

Por lo que respecta a la salud, 
señalar que el Consultorio Local es 
nuevo, y  el ayuntamiento Ip ha do
tado de aire acondicionado y  cale
facción. Pertenecemos al Centro 
de Salud de Abenójar, que está 
situado a seis kilómetros de la lo
calidad, por lo que pienso que los 
servicios básicos están cubiertos".

-. ¿Cuáles son los proyectos a 
realizar en la próxima legislatura?

“Uno de ellos, y  es una espina 
que se me ha quedado clavada es 
la construcción de un Centro So
cial Polivalente, y una de las tareas 
que llevaremos en nuestro progra
ma será la construcción del mismo, 
puesto que ya tenemos un local 
destinado para su ubicación.

Pretendemos también la cons
trucción de una Biblioteca Pública. 
En la actualidad, el Hogar del Jubi
lado se encuentra ubicado en un 
recinto situado en los bajos del 
ayuntamiento, y las diversas aso
ciaciones existentes, tanto de jóve
nes, mujeres o jubilados tienen sus 
propios locales, pero pretendemos 
que se ubiquen en el Centro Social 
Polivalente.

Tampoco existe Casa de Cultu

ra y  también pretendemos unificar
la con el Centro Social Polivalente.

Se nos ha concedido una sub
vención entorno a los 25 millones 
de pesetas para el arreglo de cami
nos, y ya tenemos realizado el pro
yecto, por lo que las obras comen
zarán sobre los meses de junio o 
julio.

También tenemos realizados los 
proyectos para el arreglo de la ca
rretera de Ciudad Real, puesto que 
la que nos une con Abenójar es 
totalmente nueva.

-. ¿Cuál es la situación de 
w

Cabezarados en lo referente al 
tema del agua, algo tan problemá
tico en nuestras poblaciones por 
su escasez?

"Para la próxima legislatura es 
importante solucionar el tema del 
agua. En la actualidad no existe 
problema con los pozos, debido a 
las fechas en que nos encontra
mos, pero en épocas estivales, al 
producirse un aumento de la po
blación, es cuando aparece el pro
blema, por lo que debemos asegu
rar el consumo a la población".

MUNICIPALES'95 AUTONÓMICAS'95
Votos Concej. Votos %

PSOE 81 2 112 39'30
PP 199 5 170 59'65
IU - - 3 1'05

EMILIO SÁNCHEZ

Desde el principio de la demo
cracia, la composición del Ayun
tamiento de Cabezarados se ha 
mantenido en 5 concejales del PP 
y 2 del PSOE.

En esta ocasión, aunque se ha 
producido un cambio en la cabe
za de la lista popular, Ángel 
Adriano Fernández se ha alzado 
con la alcaldía, al volver a contar 
con 5 representantes en el gobier
no municipal, frente a los dos que 
viene obteniendo el PSOE.

se han llevado a cabo, han sido las 
acometidas en el cementerio .de la 
localidad, procediéndose a la am
pliación del mismo.

Hemos conseguido la realiza
ción de dos Plazas públicas, con 
sus correspondientes zonas ver
des, algo muy importante de cara 
al futuro, como es el desarrollo del 
medio ambiente.

Procedimos a la modificación 
del Consultorio Médico, y  también 
logramos la adaptación de un aula 
escolar y  ahora ejerce como Salón 
de sesiones, ya que el anterior era 
de escasas dimensiones.

Gracias a la ayuda de los distin
tos organismos, conseguimos la 
realización de un Centro Socio- 
Cultural, también muy demandado 
por la población.

El patio de recreo del Centro 
Escolar, también ha sido vallado, 
por lo que se evita que los jóvenes 
puedan correr algún tipo de peli
gro.

-. ¿Cómo se encuentra Cañada 
de Calatrava económicamente?

"Hay que tener en cuenta que 
es una localidad eminentemente 
agrícola y  ganadera, y  que el cam
po no está en su mejor momento, 
por lo ,que ésto se deja notar en la 
economía de la población. Por ello, 
desde el Ayuntamiento, hemos in
tentado facilitar trabajo por medio 
del INEM y demás organismos, en 
la medida en que a nosotros nos ha 
sido posible".

-. ¿Qué actuaciones son priori
tarias de cara a la próxima legisla
tura?

"Hay que finalizar las obras de 
asfaltado, sobre todo en lo que se 
refiere a la zona de la Plaza de la 
Iglesia, puesto que lo demás está 
todo, prácticamente pavimentado.

También hay que solicitar la 
contratación de un asistente social 
para que puedan tener una mejor 
atención los ancianos que más lo 
necesiten.

Es necesario potenciar el Cen
tro Socio-Cultural para fomentar el 
asociacionismo y  que las asocia
ciones de la localidad hagan de el 
mismo una “segunda casa".

Hay que intentar que desde los 
demás organismos oficiales se 
dote de más recursos económicos 
a Cañada de Calatrava, ya que los 
recursos propios de la población

son escasos".
-. ¿Cuál es el futuro de la locali

dad?
"Como pueblo pequeños y  con 

pocos recursos, no es muy bueno. 
También hay que tener en cuenta 
que la falta de agua nos perjudica, 
ya que ésta podría servir de ali
ciente para que la gente de otros 
lugares edificasen en la localidad 
sus viviendas como segundas re
sidencias, o lugares de descanso, 
lo que sin duda redundaría positi
vamente en la economía de Caña
da de Calatrava".

MUNICIPALES'95 AUTONÓMICAS '95
Votos Concej. Votos %

PSOE 57 1 34 40'00
PP 27 40 47'06
IU - 9 10'59
OTROS 2 2'35

ANTONIO GÓMEZ 
PECO

Un total de 5 miembros 
compnen la Corporación de Ca
ñada de Calatrava, todos ellos 
como su Alcalde, pertenecientes 
al PSOE.

Después de las elecciones del 
domingo, Gómez Peco pasa a ser 
el alcalde del Concejo Abierto de 
Cañada de Calatrava, ya que con 
los 57 votos conseguidos dobla al 
candidato del Partido Popular, que 
únicamente obtuvo 27.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #352, 13/7/1995.



Página - 44

ENTREVISTA
Cuadernos Manchegos - COMARCAS

PUERTOLLANO

Casimiro Sánchez centró su inquietud en el pasado al sindicalismo y  a la dinamización de la 
vida pedagógica, siendo este un objetivo de los socialistas de la enseñanza tendente a cambiar la 
enseñanza, cambiar la escuela, y  tratar que la llegada del PSOE al poder fuera un revulsivo de 
cambio a todos los niveles de la enseñanza.

Todo ello le llevó a negarse a encabezar la candidatura socialista de Puertollano a pesar de que 
la Ejecutiva provincial del PSOE se lo propuso un año antes de las primeras elecciones democrá

ticas. Renunció a ello e incluso Ir en la lista.
Entra en el Ayuntamiento en esta Legislatura, debido a la coincidencia ideológica con Sahtiago  

Moreno del que es primer teniente de alcalde. La entrada de Manuel Juliá finaliza con su condición 
de concejal comprometido, siguiendo as í hasta que el 21 de abril del pasado año sustituye a Juliá, 
Iniciando un proceso de reconducción ideológica y administrativa que le está llevando a la 
recuperación de un electorado "dolido" por la división interna.

CASIMIRO SÁNCHEZ, ALCALDE DE PUERTOLLANO

"La tra g e d ia  del so c ia lism o  es q u e  m ejo ra  las c o n d ic io n e s
de v ida  de los c iu d ad an o s"

¿Cual ha sido su compromiso ideoló
gico a lo largo de su dilatada carrera 
política hasta que llega a la alcaldía de 
Puertollano?

- Mi formación política, debido en gran 
medida al ambiente familiar en el que me 
he movido de joven, estuvo siempre vin
culada a las ideas socialistas, viajando 
desde muy joven por gran parte de la 
geografía nacional.

Estuvo en contacto con anarquistas a 
la hora de dar mis primeros pasos políti
cos y  en 1960 llegué a la región para 
trabajar en el movimiento obrero en muy 
difíciles circunstancias. En aquellos tiem
pos entro en contacto con Enrique Tierno 
Galván y  Javier Paulino, vinculándome al 
Partido Socialista del Interior y  luego al 
Partido Socialista Popular (PSP).

Posteriormente a la unificado PSOE - 
PSP entré en la primera Ejecutiva provin
cial (primera ejecutiva de unión) en la que 
obtuvimos los puestos que solicitamos. 
De todas formas enseguida presenté la 
dimisión para dedicarme al mundo de la 
enseñanza dentro del sidicalismo, desde 
donde inicié la renovación pedagógica, 
cosa que era un objetivo de los socialis
tas, de los enseñantes idealistas de en
tonces. Tratábamos de cambiare!modelo 
de enseñanza, el modelo de escuela y  que 
desde el PSOE llegara un revulsivo de 
cambio a todos los niveles de la enseñan-.

¿Se considera un socialista sumiso a 
las directrices del poder?

- Desde el principio he dejado claro que 
hay cosas en el PSOE, ciertos comporta
mientos que no me gustan, decisiones 
que no me gustan. A nivel de Puertollano 
he participado dentro de un grupo crítico a 
partir de la segunda legislatura. Puedo 
decir que he estado de acuerdo con mu
chas decisiones del alcalde anterior, pero 
había otras cosas que, a mi juicio, el 
PSOE debía haber hecho, como por ejem
plo mantener el teatro que teníamos, un 
teatro privado que se podía haber conse
guido por 60 o 70 millones de pesetas, 
cuando ahora nos vamos a gatar casi 
1.500 millones en hacer un teatro nuevo y, 
desde luego, peor que el que teníamos. 
Yo veía que se estaba realizando una 
gestión impresionante en urbanismo y  en 
otraa áreas, pero que estábamos fallando 
en cosas que eran fundamentales y  que, 
en mi opinión, teníamos que haber llevado 
a cabo como socialistas que somos, tales 
como un compromiso cultural con nuestra 
ciudad.

Tengo que aclarar que encabecé esa 
línea crítica, desde dentro, tratando de 
hacer el mínimo daño posible al partido. 
Seguidamente vino un cambio interno, 
entrando Santiago Moreno como alcalde 
al principio de la presente legislatura. Mo
reno, ha sido una persona con la que yo 
siempre he colaborado, somos íntimos 
amigos y  colaboradores fieles, estamos 
en el mismo plano ideológico y  me sentí 
obligado a venir a ayudarle al Ayuntamien
to como teniente de alcalde.

Desde el principio ocupé ia concejalía 
de Cultura, cargo en el que estuve dos 
años, precisamente hasta la llegada de 
Manuel Juliá, y  ahí termina mi época de 
concejal comprometido, hasta que el par
tido decide el 21 de abril del pasado año, 
tras provocar el cambio én lá alcaldía, que 
yo sea el que ocupe ese lugar. La verdad 
es que en un principio tuve un doble 
sentimiento: por un lado el sentimiento de 
decir, bueno, ahora el partido, que me 
necesita, me llama. De alguna manera, 
siempre es un poco ese sentimiento de 
rabia pensar que en un momento determi
nado yo era el siguiente de la lista y no se 
cuenta conmigo y ahora, en este momen

to, se ve como una necesidad para que el 
PSOE siga ganando las elecciones en 
Puertollano. Si, es cierto que en ese mo
mento dudé, y  lo vi difícil porque, la ver
dad, es que en ese momento las cosas 
estaban complicadas, pero mi conciencia 
socialista, de compromiso político, me 
llevó a aceptar y  lo hice entusiasmado con 
la propuesta que me hacía mi partido, es 
decir, no tuve ninguna sensación de debi
lidad, de duda, excepto en esos primeros 
momentos que he comentado, sino que 
pensé que era un compromiso que tenía 
que llavaradelante, había que desbloquear 
esa cierta paralización de gestión que 
había entonces en temas concretos como 
el del teatro, mercado, convenios con la 
Junta o proyectos que estaban a medio 
realizar. Yo creo que hemos conseguido 
el éxito en un tanto por ciento muy eleva
do. Estamos terminado casi todo lo que 
nos planteamos a partir de septiembre del 
pasado año.

¿Se puede afirmar que su llegada a la 
alcaldía ha sido un triunfo de la Izquierda 
de su partido?

- Ha sido el triunfo de una izquierda 
moderada, de una izquierda que no es 
radical. Quizá seamos radicales en los 
planteamientos metodológicos, ahí si so
mos radicales, pero más que un radicalis
mo verbal, demagógico, de salón por de
cirlo de alguna forma, a la hora de aplicar 
una metodología de izquierda. Ahora mis
mo estamos en una postura muy modera
da, intentando conciliar cualquier propues
ta que sea positiva para los intereses de 
Puertollano venga de donde venga, es 
decir, que el hecho de que seamos una 
opción de izquierda dentro del PSOE no 
evita que tengamos unas relaciones ex
traordinarias con cocejales de la derecha 
con los que hemos mantenido una colabo
ración estrechísima en algunos proyec

tos, es decir, que no es una postura de 
izquierda en el sentido tradicional, sino 
que es una postura de izquierda en los 
postulados que podríamos considerara lo 
mejor, marxistas, del joven Mane en vez 
de los postulados que luego se hicieron 
revolucionarios, dentro de lo qué ha sido 
el fracaso del materialismo y  de las postu
ras de una izquierda que ha fracasado en 
el mundo. Es pues una postura de izquier
da dentro del humanismo y  dentro del 
respeto a cualquier postura ideológica 
que suponga una colaboración para llevar 
a cabo proyectos que afecten a la ciudad 
y que son de todos. Son formas que 
corresponden a una izquierda moderna 
que muchos pensadores están preconi
zando, tratando de desterrar tabúes que 
ya no significan absolutamente nada y 
tratando de que sea una izquierda abierta 
para todos, porque la izquierda aparte de 
ideológica debe ser didáctica. Nosotros 
estamos en la obligación de enseñara los 
demás, porque yo creo que la función del 
socialismo en el mundo es una función 
más de educar y  de redimir, aunque luego 
después el propio socialismo no recoge 
esos frutos, es decir, esos frutos general
mente provocan un aburguesamiento, un 
nivel de vida superior del pueblo, que deja 
de ser pueblo para co vertirse en grupos 
concretos de intereses y  por tanto, la 
tragedia del socialismo es que mejora las 
condiciones de trabajo del ciudadano y  al 
final, cuando ese ciudadano ha llegado a 
un nivel de vida mucho más alto, cambia 
el signo de su voto. Es lo que está pasan
do en España actualmente, que si vemos 
las estadísticas de la composición de la 
burguesía en estos últimos años observa
mos que esta alcanza casi el 30 por 
ciento, muy superior a lo que ocurría antes 
de la llegada del PSOE al poder. De ahí 
que, lógicamente, tiene que haber una

postura de voto diferente y  unos resulta
dos electorales también diferentes a los 
delaño 1982, pongo por ejemplo.

En Puertollano hay una izquierda más 
a la izquierda que en cualquier otro pueblo 
de la región, porque hay un sector obrero 
más concienciado, pero desde hace poco 
estamos viendo como Anguila se siente 
heredero de la Revolución Rusa,-y eso ya 
no se le puede decir a la gente de 
Puertollano ya que hay un tipo de trabaja
dor que lo hace en la empresa pública que 
tiene un poder adquisitivo yo diría que con 
pocos precedentes en España, con pocos 
referentes para ser más exactos. Es un 
ciudadano con un alto nivel de vida y  por 
tanto con una ideología de izquierda de 
reflexión, no aquella iedología revolucio
naria de la "alpargata" de la época de la 
República. Es un ciudadano que ha llega
do a esa ideología a través de la experien
cia (pueblo minero con mucha experiencia , 
de izquierda), pero también que mantiene 
un debate permanente (sobre su puesto 
de trabajo, sobre sus condiciones de tra
bajo y  sobre el nivel de vida en la sociedad 
donde vive) y  luego si, hay un porcentaje 
de trabajadores en Puertollano que están 
en un grado de marginación importante, 
pero que supone un tanto por ciento muy 
bajo, muy reducido. Este trabajador que si 
podría conectar con las texis de Anguita, 
sabe positivamente por donde se mueve 
el mercado. Estos trabajadores tienen 
una formación política y  cultural mayor 
que la que tienen los del mundo rural. Por 
lo tanto yo creo que las texis de la izquier
da revolucionaria tienen en Puertollano 
poca base, no porque no existan razones 
obejtivas, ya que a lo mejor las hay en ese 
sector, sino porque hay una formación 
mayor y  porque además esa formación les 
lleva a la convicción de que sólo a través 
del socialismo democrático y  de un mayor 
esfuerzo cultural van a conseguir la inte
gración en la sociedad. A todo ello hay que 
añadir que tiene conocimiento de que este 
Ayuntamiento socialista está realizando 
grandes esfuerzos materiales y  de imagi
nación para llevara cabo planes de trabajo 
y  de inserción para las minorías; planes de 
solidaridad para colectivos en cierto grado 
de abandono; pero enseguida hay que 
correr el riesgo de decirle a la gente que 
para trabajar hay que adquirir formación 
de forma permanente y  para ello vamos a 
realizar cursos a través de los organismos 
correspondientes. Por lo tanto yo creo que 
esa es la única izquierda posible ahora 
mismo. Tiene que ser una izquierda que 
estudie los problemas, que estudie solu
ciones y  ésto se está viendo palpable
mente en el campo sidical. Están las ideas 
revolucionarias sindicales, pero hemos 
visto que no han servido para levantar a 
los sindicatos, sino todo lo contrario, el 
panorama está ahí. Yo creo que todos 
debemos aprender la lección y  poner la 
creación y  las soluciones a disposición de 
esas clases marginales, y  ello con progra
mas concretos como el de Solidaridad de 
la Junta de Comunidades, que ha paliado 
en mucho las condiciones de trabajo de 
nuestra Comunidad.

¿Donde se situaría dentro de los 
posicionamientos políticos que se están 
dando dentro del PSOE?

- Yo, ahora mismo, en ninguno. De 
todas formas, intelectualmente creo que 
no hay una diferencia grande entre el 
sector renovador y  el guerrista. Eso es un 
planteamiento falso, creo que en el sector 
renovador hay personas que están en esa 
izquierda moderna, igual que ocurre con 
losguerristas. Yo delguerrismo he critica
do siempre su excesivo control, una cierta 
falta de libertad; no de libertad interna, 
porque democracia siempre ha existido

dentro del partido, pero si que ha mante
nido al partido demasiado cerrado en un 
momento determinado, sobre todo en pro
vincias; es decir, ha funcionado de mane
ra distinta a nivel nacional y  en algunas 
regiones que en otras. Para mi, por ejem
plo, el guerrismo en Ciudad Real ha fun
cionado de forma desastrosa, sin embar
go tengo experiencias del guerrismo en 
otras provincias y  regiones donde han 
funcionado con criterios totalmente de
mocráticos y abiertos; es decir, ha sido 
posible trabajar, cosa que no ha ocurrido 
en Ciudad Real donde se ha seguido una 
política de cierta persecución hacía deter
minados compañeros. Eso ha hecho que 
gente muy valiosa de dentro del PSOE no 
esté trabajando dentro del partido, gente 
incluso mejor que nosotros, compañeros 
que a lo mejor no han tenido el temple, el 
aguante que nosotros. Pero si, si que hay 

. guerristas como el alcalde de La Coruña, 
Francisco Vázquez, con el que me gusta
ría trabajar codo a codo siempre. Enton
ces, creo que no se puede decir que el 
guerrismo sea malo y  que el sector reno
vadores el bueno, o al revés, ya que en los 
dos hay socialistas muy aprovechables y 
hay dirigentes sin los cuales este partido 
no puede ir hacía adelante. Lo que creo 
que se debe hacer es un planteamiento 
ideológico común y  llegara una unidad de 
acción, y  aquellas personas que no estén 
por esa idea de la izquierda moderna de la 
que he hablado antes, por esa idea de un 
PSOE que vaya asumiendo sus errores, 
eliminando a las personas que no han 
tenido una conducta adecuada en un 
momento determinado en vez de encu
brirlo, pues que se parten de este partido. 
A reglón seguido yo creo que es posible la 
sintonía entre los dos sectores. Soy de los 
que piensan que en nuestra región lo que 
más nos ha diferenciado no ha sido preci
samente las ideas o la marcha del partido 
o de las instituciones, sino el manteni
miento del poder por parte de algunas 
personas que se han aferrado al sector 
guerrista precisam ente porque  
hanpensado que así se mantenían mejor, 
y  generalmente han sido personas que no 
han tenido una posición profesional, un 
trabajo determinado y  que su única vía de 
existencia era, lógicamante, la política. 
Hay que tener en cuenta que estamos 
mucha gente en medio que tenemos tanta 
ideología como el primero de cualquier 
sector y  estamos por la unidad, no porque 
haya en estos momentos sectores que 
presionen sobre el Presidente del Gobier
no, que es una persona aceptada por 
todos y  que es el que está sufriendo las 
consecuencias.

Sin embargo en nuestra provincia existe 
algún que otro núcleo de poder que no 
piensa así...

- Pero yo es que conozco a todo el 
mundo dentro de este partido y  se cual ha 
sido la trayectoria de cada uno de ellos: 
cuándo han llegado al PSOE, qué han 
buscado en él, cómo han conseguido 
determinados compañeros nuclear alre
dedor de ellos grupos de personas con
cretas, buscando qué, el bien del PSOE, 
que el PSOE siga ganando elecciones... 
porque un partido que no gana elecciones 
es un partido extinguido, que no tiene 
viabilidad; es decir, un partido para ser tal 
tiene que tener el poder porque si no no 
puede transformarla sociedad; entonces, 
aquí estamosjugando, sometiendo a prue
ba algo que para mi es sagrado, y es la 
viabilidad o no de que el PSOE siga 
ganando elecciones y  pueda continuar 
transformando esta sociedad. Por tanto 
aquí ya no valen grupos ni maniobras de 
poder, sino mantener por encima de todo 
los intereses del partido. c.M.
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BRAZATORTAS

José Salgado Gómez, primera autoridad de Alcoba de los Montes, se 
muestra optimista en cuanto al futuro de la Comarca, asegurando que ve 
muchas posibilidades de desarrollo a la zona, aunque matiza que todo ello 
se debe coordinara través de la Mancomunidad. Los proyectos presentados 
a la UE pueden hacer avanzar a esta población.

Brazatortas tiene claro cuál debe ser su futuro, y  no es otro que el ser un 
cinturón de la zona industrial de Puertollano y  conseguir que empresas 
secundarias o complementarias de las grandes fábricas instaladas en la 
Ciudad Minera se asienten en Brazatortas y contribuyan a la prosperidad de 
la población.

"Soy optimista en cuanto 
al desarrollo de la comarca"

"Tenemos que traer fábricas 
complementarias de Puertollano"

-.¿Qué realizaciones más impor
tantes se han llevado a cabo en 
Alcoba de los Montes durante estos 
últimos cuatro años?

"Todo lo realizado ha sido bas
tante importante, ya que Alcoba te
nía necesidad de dotación de servi
cios.

En nuestra primera legislatura en 
el Gobierno Municipal, comenzamos 
a tratar el tema del agua, además de 
los manantiales y captaciones reali
zadas anteriormente, realizamos 
unos sondeos y también iniciamos la 
construcción de una presa, puesto 
que los manantiales se agotaban 
cada vez con mayor rapidez.

Seprodeció a realizar la conduc
ción desde la presa y  a la realización 
de una potabilizadora. También se 
ha finalizado la construcción de una 
depuradora para aguas residuales, 
aunque ésta, aún no ha entrado en

-. ¿Cuáles han sido las realiza
ciones más importantes que se han 
llevado a cabo en la población du
rante estos últimos cuatro años?

“Al acceder a la alcaldía, única
mente se había trabajado en cuatro 
calles, y hemos conseguido arreglar 
más de veinte.

Desde hace tres años que se 
secó el pantano, pedimos ayuda a la 
Diputación provincial, y  ahora tene
mos consumo hasta las ocho de la 
noche. Se ha realizado una canali
zación y es con el agua que nos 
valemos. Durante las horas noctur
nas, se llena el depósito y es cuando 
tenemos que cortar el agua para el 
consumo, para que éste se llene. 
Ésto ocurre habitualmente, desde 
que está seco el pantano. Lo que 
ocurre es que ahora hemos conse
guido que por medio de unos cami-__

En las dos fotografías se puede observar el Centro de Salud de Alcoba de los Montes (arriba) y el ayuntamiento 
de la población (sobre estas líneas).

Brazatortas tiene muy claro que si quiere prosperar económicamente, debe atraer industrias complementarias 
de Puertollano y hacer que se asienten en su término municipal.

funcionamiento.
Realizamos un nuevo edificio del 

ayuntamiento, ya que el anterior se 
encontraba en un mal estado.

Se construyó una Casa de Cultu
ra, así como una Biblioteca Munici
pal.

El Centro Social Polivalente se 
ocupa de todo lo relacionado con los 
servicios sociales. Asimismo, una 
asistenta social nos visita dos veces 
por semana para tratar estos temas.

En el terreno deportivo, se cons
truyó un campo de fútbol con vestua
rios, así como una piscina municipal 
y una pista polideportiva.

Por parte de la Consejería de 
Cultura se procedió a la construc
ción de un campamento juvenil, que 
se utiliza en la época de verano, en la 
que acuden distintos colegios.

Contamos con un Centro de Sa
lud comarcal para cinco municipios: 
Horcajo, Fontanarejo, Naval pino y 
Arroba.

En el terreno de infraestructuras 
urbanas, prácticamente se encuen
tran asfaltadas la totalidad de las 
calles de la población.

La red de agua ya estaba realiza
da y  se realizo la conducción hasta el 
depósito, aunque falta alguna am
pliación de la red.

- La red de alumbrado público se 
ha ido renovado por medio de fases.

Asimismo se ha procedido al arre
glo de 50 kilómetros de caminos ru
rales.

Es muy importante comentar tam
bién las mejoras producidas en San
ta Quiteña, un anejo de Alcoba, como 
ha sido la mejora del Consultorio 
Local, en el que los médicos pasan 
consulta una vez por semana. 
Culturalmente, se ha dotado de ser
vicios: así como de saneamiento y 
red de alcantarillado nueva por me
dio de la Diputación Provincial, para 
posteriormente pavimentar las ca
lles. Éstas ya se encuentran finaliza
das excepto dos o tres.

El agua se estaba cogiendo de un 
pozo y se ha realizado la conducción 
desde un manantial.

Asimismo se ha realizado un de
pósito de agua.

También se han realizado mejo
ras en los colegios, ya que uno de 
ellos estaba prácticamente abando
nado y  se ha reformado en su totali
dad. Se ha restaurado un edificio 
para la transformación en un salón

de usos múltiples.
-. ¿Qué necesidades necesita la 

población para la próxima legislatu
ra?

“Uno de ellos es llevar adelante 
los proyectos realizados desde la 
Mancomunidad. Tenemos presen
tado un proyecto líder que queremos 
enfocarlo para el desarrollo integral 
de esta comarca. Este proyecto y lo 
que es la mancomunidad en sí tie
nen como objetivo el dar trabajo a la 
gente joven. En estos pueblos es un 
hecho constatado que la gente joven 
emigra y  estas poblaciones cada vez 
envejecen más rápidamente y 
tenáimos que intentar parar esta emi
gración y de alguna manera buscar 
los medios de vida que eviten eso. El 
proyecto aún no se ha puesto en

marcha, ya que se encuentra en 
fase de aprobación.

Uno de los temas preocupantes 
es que debido a la sequía sigue el 
problema del agua, y éste es un 
problema preocupante. Tenemos 
que realizar en este campo actua- 

- dones de aquí en adelante".
-. ¿Qué posibilidades de futuro te 

ves a la zona o a la comarca?
"Soy optimista. Veo muchas po

sibilidades de desarrollo de esta co
marca, pero contando con que el 
proyecto de la Mancomunidad salga 
adelante. Hay ganas de trabajar en 
ella y  esta comarca tiene posibilida
des de desarrollarse: posee un en
torno muy bello, con parajes fabulo
sos, incluso fuera del propio Parque 
de Cabañeros".

MUNICIPALES'95 AUTONÓMICAS'95
Votos Concej. Votos %

PSOE 277 4 284 51'45
PP 267 3 244 44'20
IU - - 17 3'G8
OTROS - - 4 072

JOSÉ SALGADO

El alcalde de Alcoba desde 
1983, el socialista José Salgado, 
consiguió en las elecciones de 
1991 la mayoría absoluta al obte
ner 4 concejales, por 3 del PP.

En esta ocasión, y tras las pa
sadas elecciones, Salgado volve
rá a gobernar durante 4 años al 
volverá repetir sen los resultados, 
consiguiendo la mayoría por 10 
votos de diferencia, teniendo 4 
concejales, por 3 del PP.

nos se nos haya concedido el agua 
de unos túneles deAlmodóvary con 
ella volveremos a tener lleno el pan
tano para tener agua, tanto los parti
culares como los ganaderos. Tam
bién se ha reparado la fuga del pan
tano, existente desde su construc
ción.

Se han construido diversos edifi
cios, como un Consultorio Médico, 
un Centro de Servicios Sociales, una 
sala de autopsias y se ha logrado el 
cerramiento del depósito de la Ba
rriada de la Estación.

También se han realizado arre
glos en diversas plazas.

Se ha procedido a la realización 
de diversas mejoras en el colegio 
existente, con instalaciones total
mente nuevas de electricidad, fonta
nería, saneamientos y pintura.

Reparación del campo de fútbol, 
consistente en una nueva capa de 
arena-compactada y colocación de 
bloques de hormigón. Promovido por 
el Ayuntamiento de Brazatortas y en 
colaboración con la Diputación Pro
vincial se ha llevado a cabo un Plan 
de Promoción Deportiva.

Nuevo parque municipal, con una 
extensión de 9.000 m2, con juego de 
petanca, columpios y toboganes por 
un Importe de ocho millones de pe
setas.

Se ha realizado una limpieza de 
todo el alcantarillado existente, así 
como de las aguas residuales en el 
colector general por hallarse total
mente atascado.

Dentro de los servicios sociales, 
se ha utilizado el servicio de ayuda a 
domicilio, que se viene utilizando 
durante tres años. El número de con
tratos de trabajo ha sido de 15, por 
un importe de casi cuatro millones y 
medio de pesetas.

Desde el año 1992 se viene rea
lizando por este ayuntamiento, en 
colaboración con la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, cur
sos y  actividades dirigidas a niños de 
9 a 14 años encaminados a la pre
vención de drogodependencia y al
coholismo.

Contamos con los servicios de 
una educadora de familia y de un 
bibliotecario. Para estas dos plazas, 
el ayuntamiento, merced a diversas

gestiones a conseguido una sub
vención de más de tres millones y 
medio de pesetas.

Nos han sido concedidas 10 vi
viendas sociales, y pretendemos la 
construcción de más viviendas.

-. ¿Cuáles son los proyectos in
mediatos para Brazatortas?

"El futuro inmediato es algo que 
ya estamos tratando y  pretendemos 
que Brazatortas sea un cinturón de 
Pueñollano. Tenemos que tratar de 
que se acerquen hasta nuestra loca
lidad fábricas, o bien complementa
rias o de mantenimiento para las 
grandes fábricas de Puertollano.

Tenemos en mente la construc
ción de un polígono industrial. He

mos querido llevarlo a cabo, lo que 
ocurre es que primero debemos ad
quirirlos terrenos. Apoyar cualquier 
iniciativa empresarial o social que 
tenga como objetivo el desarrollo 
económico e industrial de la pobla
ción. Colaborar con el INEM para la 
realización de cursos de formación 
ocupacional.

Pretendemos cambiar de ubica
ción el Hogar del Jubilado, así como 
la construcción de un nuevo Centro 
Social Polivalente en el Consultorio 
Médico.

Asimismo pretendemos gestionar 
la instalación de servicios auxiliares 
del AVE.

MUNICIPALES '95 
Votos Concej.

AUTONÓMICAS '95 
Votos %

PSOE 411 5 484 55'31
PP 300 3 284 32'46
IU 156 1 100 1T43
OTROS " 4 0'45

CONSTANZA
LOZANO

Constanza Lozano (PSOE) vol
verá a ser la alcaldesa de 
Brazatortas durante 4 años, al 
igual que sucedió durante la pa
sada legislatura, en la que obtuvo 
6 concejales, por 3 del PP.

Ahora, sus concejales se han 
visto reducidos en uno, quedán
dose en 5, pero que también le 
son válidos para gobernar con 
mayoría absoluta, ya que el PP 
consigue 3e lU un  representante.
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REPORTAJES CABEZARRUBIAS 
DEL PUERTO

En Cabezarrubias del Puerto se han acometido diversas obras y realiza
ciones en distintos campos que han hecho avanzar a la población, aunque 
el hasta ahora alcalde, José Castañeda, opina que en el terreno de infraes
tructuras urbanísticas es difícil que la población quede totalmente comple
tada debido al continuo crecimiento de la misma.

Además, para la siguiente época política cree necesaria incentivar a la

juventud culturalmente para la práctica cultural. También es de la opinión 
que se debe apoyar y fomentar el empleo juvenil, y  gestionar la creación de 
una Escuela Taller.

La actuación en el campo del trabajo a nivel femenino, también debe ser 
uno de los puntos de apoyo, medinte cursos de fomración ocupaclonal para 
las mujeres.

La ac tu ac ió n  en el te rren o  juven il d eb e  se rv ir  
para p o ten c ia r el em p leo  en la loca lidad

¿Cuáles han sido las realizaciones 
más im portantes que se han llevado a 
cabo en C abezarrubias del Puerto du
rante esta ú ltim a legislatura?

"En esta legislatura se han acometi
do importantes obras en la localidad.

Así, por ejemplo, procedimos a la 
readaptación del nuevo cementerio de 
la población.

En cuanto a infraestructuras urba
nas, se realizaron diversas actuaciones 
tanto en pavimentación de calles como 
acerado de las mismas.

Se lograron ampliar las redes de 
agua y  saneamiento, y  se está finalizan
do la construcción de un depósito de 
agua nuevo, ya que el agua nollega con 
presión a los puntos altos de la locali
dad. Estas dos obras supusieron un 
coste de 13 millones de pesetas.

La cuarta fase de alumbrado público 
ha supuesto que la población renueve la 
iluminación, y  esta acometida significó 
un montante de 4 millones de pesetas.

Pese a que este capítulo se encuen
tra cubierto en un buen porcentaje, de
finitivamente no se encuentra finaliza
do, y-eso es algo muy difícil de conse
guir, ya que el pueblo crece, y  además 
hay que realizar renovaciones en este 
apartado, como puede ser el asfaltado 
de calles, aunque un 90 por ciento de la 
localidad se encuentra asfaltada. Tam
bién, junto con la ampliación del casco 
urbano, se dotan a las nuevas calles de 
se rv ic io s  y  se p rocede  a su  
pavimentación.

Se acondicionó el campo de fútbol y  
se realizó un muro de contención, cons
truyéndose, además, unas casetas para 
el campo de bolos, utilizado por los 
pensionistas.

Contamos con una piscina munici
pal, aunque ésta se construyó en la 
anterior legislatura.

Otra actuación importante que se ha 
logrado, ha sido la ampliación del patri
monio municipal. Se ha adquirido terre
no para que el ayuntamiento pueda dis
poner de él para la realización de cual
quier tipo de obras.

El parque municipal ha sido amplia
do y  se construyó un gimnasio adyacen
te junto al Grupo Escolar.

En el apartado cultural, en la anterior 
legislatura se realizó un edificio que 
contiene en una planta las propias ofici
nas del ayuntamiento y  en las demás 
dependencias se ubican el Hogar del 
Jubilado, la Biblioteca Municipal y  otras 
sala que también se dedica a activida
des culturales.

Sanitariamente hablando, el Consul
torio Médico se realizó en la anterior 
legislatura. Dependemos del Centro de 
Salud de Puertollano, un nuevo edificio 
que se construyó a llí para cubrir esta 
zona.

En el capítulo de servicios sociales, 
se han comenzado las obras de una 
vivienda tutelada, con un presupuesto 
de algo más de ocho millones de pese

tas.
Durante la anterior legislatura se rea

lizaron 15 viviendas sociales, por lo que 
este capítulo lo tenemos cubierto.

Asimismo se han realizado obras en 
diversos caminos rurales, habiéndose 
realizado uno desde Cabezarrubias al 
Ventillo, por mediación de la Consejería 
de Agricultura de la Junta de Comunida
des, y  luego un camino que estaba 
perdido, que era e l que nos conduce 
hasta Puertollano, lo hemos reabierto y  
también hemos acondicionado parte de 
otro camino.

¿Qué proyectos consideras más 
im p o rta n te s  y  p r io r ita r io s  en 
Cabezarrubias del Puerto de cara a la 
próxima legislatura?

"Consideramos que en cuanto a in
frae s tru c tu ra s  y  ed ificac iones , 
Cabezarrubias se encuentra en un buen 
nivel, teniendo en cuenta que siempre 
se es mejorable, pero creo que los ser
vicios básicos se encuentran práctica
mente cubiertos.

Una vez rea lizada  esta  
puntuatización, pensamos que debe
m os in c e n t iv a r ' a la  ju v e n tu d  
culturalmente, y  asimismo debemos 
apoyar y  fomentar el empleo juvenil. 
Tenemos en proyecto gestionar la crea
ción de una Escuela Taller. Debemos 
desarrollar las iniciativas culturales y  
deportivas que redunden en el beneficio 
de nuestros ciudadanos.

Otras líneas de actuación deben ser 
las relativas á las fiestas populares, que 
consideramos que deben ser potencia
das y  que realmente sean populares, es 
decir, si los ciudadanos, con sus im
puestos hacen que el municipio prospe
re, las fiestas deben ser una especie de 
agradecimiento del propio municipio a 
sus habitantes, por los que considera
mos que, en la mayor parte de lo posible, 
deben ser prácticamente gratuitas.

La vivienda tutelada, de reciente 
construcción, se tiene que equipar y  
dotar de mobiliario para su definitiva 
ocupación.

Pero lo fundamental es incidir en el 
apoyo a las iniciativas empresariales y  
sociales, intentar fomentar el empleo a

JOSÉ CASTAÑEDA

Castañeda consiguió ser alcalde 
de Cabezarrubias del Puerto cuando 
hace 4 años obtuvo la mayoría abso
luta en las municipales con 4 conce
jales por parte del PSOE, 2 del Parti
do Popular y  uno de Izquierda Unida.

Tras las pasadas elecciones, José 
Castañeda ha vuelto a encabezar la 
lista más votada, PSOE, consiguien
do de nuevo 4 concejales, por 2  del 
PPyuno de IU, lo que le hace obtener 
la mayoría abosluta.

todos los niveles, así como colaborar 
con el INEM en la organización de cur
sos de formación, sin olvidara la Dipu
tación Provincial y  a la Junta de Comu
nidades. Asimismo, se debe fomentare! 
empleo y  los cursos de formación ocu- 
pacional entre las mujeres.

En la fotografía superior, aspecto frontal del consistorio de Cabezarrubias del Puerto. 
Más abajo, una délas plazas de la población, adecentadas y ajardinadas, en la que se 
asienta la iglesia de la localidad. Sobre estas líneas, aspecto del hogar del pensionista, 
situado en el propio edificio del ayuntamiento de esta población ciudarrealeña.

MUNICIPALES'95 
Votos Concej.

AUTONÓMICAS'95 
Votos %

PSOE 254 4 254 46'69
PP 173 2 189 3474
IU 111 1 96 1765
OTROS 2 0'36
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El Pedernoso también ha visto como en estos años infraestructuras y  

servicios se instalaban en sus calles. El alcalde, Andrés Angel Portillo 
Riquelme, anuncia que estos meses que quedan hasta el 28 de mayo son los 
últimos de los doce años que lleva al frente del municipio. A lo largo de ellos 
ha podido ver finalizadas obras como la Residencia de Ancianos o la Casa 
de Cultura, que han representado dos importantes realizaciones que darán 
servicios a jóvenes y mayores. También está orgulloso de dejar el Ayunta

miento sin déficit alguno. "Ni tenemos, ni debemos", nos ha manifestado 
con orgullo y  covencido de que es la situación ideal para su municipio. 
Ahora ha llegado el momento del relevo y  nuevas obras tendrán que llegar 
de la mano de los que le hagan el relevo. Sobre todo habrá que poner en 
marcha los servicios enumerados y "meterle mano" al alcantarillado cuya 
ejecución data de hace cuarenta años. Esa obra deberá dar paso al asfalto 
para las calles a las que aun no ha llegado.

El Pedernoso se dispone a bucar relevo a un alcalde
con doce años de mandato

¿Se presentará a la reelección 
en las elecciones de mayo?

-No, fundamentalmente debi
do a la edad y  a mi estado de 
salud, y también a que ha llegado 
un periodo en el que considero 
necesario dar paso a otras perso
nas. Debo señalar que el estar 
estos 12 años al frente del Ayunta
miento me ha producido un gran 
cansancio y  agotamiento, por lo 
que he considerado oportuno no 
encabezar la'lista de mi partido a 
las próximas elecciones munici
pales. Creo que he cumplido un 
ciclo de realizaciones para disfru
te y uso de los ciudadanos, por lo 
que pienso que mi etapa ha llega
do a su fin.

¿Cuáles son las realizaciones 
más importantes que se han lleva
do a cabo en El Pedernoso en 
estos últimos años?

- Son varias las obras que se 
han emprendido. En primer lugar 
habría que destacarlas realizadas 
en materia medioambiental, como 
la construcción de una depuradora 
de aguas residuales, la prospec
ción realizada para dotar a la po
blación de dos pozos de agua, la 
recuperación de la Celailla y  su 
entorno, y la construcción de un 
camping en este paraje.

En el capítulo de servicios so
ciales, significar que se ha proce
dido a la tota! restauración de un 
Consultorio Médico que se encon
traba en muy malas condiciones, 
así como la dotación de 
equipamiento para el Centro So
cial Polivalente.

También hay que destacar la 
reforma de la iglesia parroquial 
gracias a una subvención de dos 
millones de pesetas concedida por 
la Junta de Comunidades.

Se ha realizado una gran obra 
como es la construcción de una 
Casa de Cultura, así como refor
ma y  arreglos de caminos pecua
rios y culminado el Parque Munici
pal.

También, con las 3 fases de 
alumbrado acometidas, la pobla
ción se ha quedado iluminada en 
su totalidad.

Hemos procedido a la cons
trucción de un centro escolar que 
ha constado de un montante eco
nómico de 125 milbnes de pese
tas, y una mini residencia de an
cianos en la que conviven 28 per
sonas.

Se ha creado una Oficina de 
Servicio Integrado de Telecomu
nicaciones, por un valor que ronda 
los 80 millones de pesetas. Tam
bién se ha procedido a la realiza
ción del asfaltado de diversas ca
lles, así como el arreglo de los 
caminos a Las Pedroñecas y  de 
Santa María de los Llanos.

Se ha limpiado el vertedero de

residuos urbanos y construido un 
colector general de alcantarillado. 
A todo ello hay que añadir la cele
bración de cursos de informática, 
alfarería y  reforestación.

¿Que proyectos quedan por 
llevar a cabo en un futuro próxi
mo?

- Lo más importante es la rea
lización de obras de infraestructu
ra del tipo de alcantarillado y  asfal
tado de vías urbanas, ya que si 
éstas no se han realizado antes ha 
sido por la falta de los medios 
económicos necesarios para que 
esta obra quedase definitivamen
te realizada. La verdad es que no 
hemos querido "levantar" las ca
lles del pueblo sin saber antes 
cuando se terminará la obra.

¿Que opina del actual momen
to político?

- En la actualidad se ha perdido 
el respeto por la política. En El 
Pedernoso es necesario que las 
personas tengan un único interés, 
el de trabajar por y  para la locali
dad, nunca para beneficio propio.

¿Que índice de paro existe en 
la actualidad?

- Creo que es mínimo, ya que 
desde el Ayuntamiento existe una 
gran preocupación por este tema. 
No hay que olvidar que somos una 
población en la que predomina el 
sector agrícola, por lo que es ne
cesario, dada la precaria situación 
de la agricultura, firmar convenios 
por los que se pueda dar trabajo a 
las familias más necesitadas.

¿Y la situación del sector juve
nil?

- La oferta cultural para este 
colectivo ha aumentado en gran 
proporción en la localidad, y  desde 
el Ayuntamiento y  otros organis
mos se realizan ofertas de variado 
contenido para los ratos de ocio de 
los jóvenes de la población. Por 
medio de una escuela taller se han 
ralizado diversos cursos de 
albañilería, fontanería y carpinte-

ANDRES A. PORTILLO

Andrés Angel Portillo Riquelme es 
alcalde de, El Pedernoso desde hace 
doce años y  considera que, a sus 76 
años, ha llegado el momento de po
ner punto final a su dedicación polí
tica. Se siente orgulloso de todo lo 
llevado a cabo y  presume de que su 
trabajo no le ha costado al pueblo 
"una sola peseta

Aprecia especialmente la honra
dez y  la moderación y  cree que lo más 
importante en la política municipal es 
poner por encima de todo los Intere
ses del municipio.

En definitiva, llega al final de su 
mandato llamando a todos los políti
cos a dedicarse desinteresadamente 
en la noble obra de la cosa pública.
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MAQUINARIA PARA 
EL COMERCIO 
Y LA HOSTELERÍA

I AIRE A CONDICIONADO

SERVICIO TECNICO PROPIO

Polígono Industrial Carlos 1, 2 - Telf.: (926) 50 64 87 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

ERMANCH

(viene de la página anterior) 
desde Tom elloso y La Ossa se está 
llevando a cabo, con un paso subterrá
neo que v a a  pe rm itircam blare l p roble
ma creado con la unión de las dos 
carreteras.

Está ya arreglada toda la parte de 
oeste que es la de la entrada de El 
Provencio, se han arreglado calles, se 
han Instalado sem áforos y señales y se 
ha arreglado la propia carretera.

Es cierto que V illarrobledo tenía una 
imagen un poco vulgar y lo que hemos 
hecho ha sido elevarle a la categoría 
que corresponde com o población.

-. ¿En qué situación ferroviaria va a 
quedar V illarrobledo una vez que se 
ponga en funcionam iento la vía rápida 
hasta A licante y Valencia?

"RENFE lleva varios años una po líti
ca de reconversión, de re industria liza
ción, con el objetivo de no tener pérdi
das, y por tanto, no debem os nunca 
tener grandes previsiones sobre ese 
aspecto, porque es un medio caro, diga
mos, para el monopolio, no tanto para el 
usuario, ya que quizá sea uno de los 
m edios de com unicaciónm ás baratos 
que existe, aquí, y en cua lquier pueblo 
europeo. También es cierto que ante
riormente no había medios, es decir, 
RENFE era una sociedad bastante 
obsoleta. Lo que se ha hecho durante 
estos años ha sido reconvertirla, dotarla 
de medios m uchos más rápidos, más 
lujosos, o por lo m enos más habitables 

-  y en estos m omentos hay una propues
ta  de vía rápida M adrid-Valencia.

Nosotros, y he hablado con algunos 
alcaldes de los que estam os en esa vía, 
lo que querem os es estar bien com uni
cados con ciudades como Madrid, con 
Andalucía, con Cataluña, con Levante. 
Esa es nuestra meta. En este sentido, 
durante estos cuatro años se han dado 
pasos importantes: en estos momentos 
estam os unidos con Andalucía, tene
mos unión con Barcelona, y lógicam en
te con Madrid. Pero nos falta un tren 
regional que efectuase paradas en to 
dos los s itios desde A lcázar hasta 
Albacete, con el fin de acercarnos a la 
Universidad Regional. Actualmente exis

t e  uno, pero pienso que seria necesario 
otro tren de estas características.

Independientem ente de las preocu
paciones más am plias o más im portan
tes, digamos, viviendo con cierta hum il
dad loque nos interesa es unacercanía 
más inmediata con servicios necesa
rios e inmediatos, com o pueden ser la 
Universidad o el tem a sanitario.

-. ¿En el terreno de las com unicacio
nes comarcales, los Ayuntam ientos se 
podrían plantear un servicio público?

"Bueno, aquí hay dos temas. Uno, lo 
que es la com unicación urbana, y otro 
es la intercomunicación. La verdad es 
que es fácil com probar que la situación 
de las carreteras ha cam biado total
mente. T  enemos una buena comunica-

t a s  infraestructuras de Villarrobledo han sufrido en estos últimos años una mejora culitativa y  cuantitativa, puesto 
que las rondas de circunvalación realizadas hacen posible que no se tengan que atravesar el centro de la locali
dad, con el consiguiente peligro que se evita.

ción con las cap ita les provinciales, ex
cepto con Ciudad Real, aunque existe 
un proyecto Inmediato de autovía que 
pasará a dos kilómetros de.Vlllarrobledo. 
No estam os muy de acuerdo con el 
proyecto elaborado por el M inisterio, se 
nos da nuestra propia alternativa, y cuan
do tengam os el proyecto podrem os rea
lizar las alegaciones que consideremos, 
pero que en definitiva, pase por el Norte 
o por el Sur, lo importante es que tenga
mos ese medio de com unicación que 
práticam ente nos unirá a toda la Región 
ya de form a definitiva, y que nos une 
adem ás con otras regiones. Por tanto, 
yo pienso que a nivel autónom o, nues
tras vías de com unicación son bastante 
buenas para llegar a ese objetivo de

intercomunicación.
Luego después tenem os la com uni

cación urbana. Villarrobledo, porsu con
figuración es un pueblo muy grande. Es 
decir, no es que tenga tantos habitantes 
com o otro pero sí es un pueblo de una 
configuración muy grande, y lo que se 
ha estudiado, y ya se ha realizado el 
pliego de condiciones, es para que haya 
servicio urbano de autobuses. Esto vaa  
perm itir ir a los superm ercados, que se 
han alejado del centro de la población y 
se sitúan en el extrarradio, o que los 
habitantes de los barrios que son muy 
grandes y se encuentran alejados pue
dan desplazarse al centro, que se utilice 
m enos el vehículo privado, que es m u
cho más caro, etc.

PATRONATO MUNICIPAL 
DE CULTURA DE ALCÁZAR

DE SAN JUAN
-  Actividades del mes de julio -

* CINE
UN VERANO DE CINE. (Patronato de Festejos)
“Historias del Kronen". Del 28 al 31 de julio.
Plaza de Toros.

* EXPOSICIONES
"LOS MOSAICOS DE LA VILLA ROMANA DE ALCÁZAR 
DE SAN JUAN".
Museo Municipal.
"PRIMEROS PREMIOS DE LA EXPOSICIÓN ESTATAL DE 
PINTURA DESDE 1974 A 1994".
Museo Municipal.
Horario: Martes a sábados de 12 a 14 y de 19 a 21 horas. 
Domingos de 12 a 14 horas.

* MÚSICA
CONCIERTOS DE LA BANDA MUNICIPAL DE MÚSICA.
29 de julio, a las 10 de la noche en la Piscina Municipal.

* TEATRO
VIAJES AL FESTIVAL DE TEATRO DE ALMAGRO.
"Quevedescos". Por la Compañía A Escena en el Teatro 
Municipal. Día 18 de julio.
"El médico de su honra", de Calderón de la Barca.
Por la Compañía Nacional de Teatro Clásico en el Hospital de 
San Juan.
Salidas a las 8'15 desde la Plaza de Toros.
Información y entradas desde el 20 de junio en la Casa 
Municipal de Cultura. Entradas a 1.100 pesetas.

M U N IC IP A LE S '95 A U TO N Ó M IC A S '95
V otos C oncej. V o tos %

PSOE 6.476 11 6.943 50'80
PP 6.407 10 6.049 44'26
IU 624 499 3'65
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LAS PEDROÑERAS

Es difícil para los castellano-manchegos y para la mayoría de los españo
les no haber oido hablar de Las Pedroñeras y cuando ello ha ocurrido no 
haber sido en relación con el ajo. El producto y  el lugar están unidos en la 
historia y así debe seguir ocurriendo en el futuro. Ahora, en estos meses, se 
viven horas de incertidumbre, la liberalización de los mercados está ponien
do en peligro la hegemonía del mercado y, particularmente China, se 
introduce peligrosamente en los paises de la Comunidad Europea. Todas las

administraciones competentes y, de forma particular, el Ayuntamiento de las 
Pedroñeras están trabajando con intensidad al objeto de que la CE introduz
ca clausulas de salvaguardia que defiendan la calidad del producto castella- 
no-manchego. De todo ello y del gran avance esperimentado en la creación 
de servicios y dotación de Infraestructuras hemos estado hablando con el 
alcalde, xxxxxxxxx, que ya mira al futuro pidiendo más competencias para 
que los ayuntamientos puedan salir al paso de los problemas actuales.

"Los ay u n tam ie n to s  d e b e m o s  a s u m ir m ayo res  
c o m p ete n c ias  con m ayo r fin an c ia c ió n "

¿Cuáles son las realizaciones lle
vadas a cabo de las que se siente más 
satisfecho?

"Todas las actuaciones y  realizacio
nes que hemos acometido, tanto en 
materia de infraestructuras básicas 
como deportiva, o a nivel de consolida
ción de servicios, como puede ser la 
recogida de residuos sólidos, las mejo
ras producidas en e l campo sanitario, o 
ia realización de distintos programas 
deportivos o culturales, han supuesto 
un impulso importantísimo para Las 
Pedroñeras. Nuestra más reciente ac
tuación se centra en el tema del desarro
llo económico, en la estabilización de un 
producto nuestro como es el ajo, y  otras 
alternativas y  otros sistemas de produc
ción que mantengan la economía de 
nuestra localidad y  que a l mismo tiempo 
le den un impulso a. En este sentido, yo 
destacaría el Polígono Industrial, que se 
ha conseguido a través del SEPES y  
que próximamente comenzará a desa
rrollarse, y  la creación de una plaza de 
agente de Desarrollo Local, que ya ha 
comenzado a trabajaren el municipio, y  
que desembocará en una Asociación de 
Empresarios, un Consejo Local de For
mación Económica. Dentro de este últi
mo tema pretendemos avanzar con un 
Plan de Formación Ocupacional para 
los ciudadanos, tanto en situación de 
paro como los que se encuentren traba
jando, por lo que se puede observar que 
este es un asunto importante y  con el 
que pretendemos realizar actuaciones 
que repercutan en el beneficio económi
co de la localidad.

En cuanto a las infraestructuras, sig
nificar que se han llevado a cabo realiza
ciones importantísimas, como es el Pa
bellón Deportivo cubierto, una piscina 
sem i-o lím p ica , un Centro  S oc ia l 
Polivalente, la construcción de un Ho
gar del Jubilado, etc.

A m i modo de ver, le hemos dado un 
impulso a todos los servicios para que 
puedan beneficiara los ciudadanos sir
viéndose de ellos.

-. ¿Cóm o ve la situación económ ica 
de Las Pedroñeras y de qué modo ha 
Influido en la m isma el mercado del ajo?

“El ajo ahora mismo se encuentra en 
una situación de transición y  con algu
nos problemas, sobre todo po r la impor
tación de ajo chino, hecho de sobra 
conocido por la sociedad, y  en este 
sentido creo que todos estamos apos
tando fuerte en el sector a través de la 
Mesa nacional del Ajo, tanto desde el 
Ayuntamiento, la Diputación Provincial, 
la propia Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades, así como la 
Administración Central, y  se está apos
tando fuerte para paliar esa situación de 
importación masiva de ajos chinos y  
para que de alguna manera se pueda 
estabilizar nuestro producto, que siem
pre ha sido, y  es, la base de nuestra 
economía siendo esta solución al mis
mo tiempo beneficiosa para las miles de 
familias que en Castilla-La Mancha vi
ven de este sector. Sobre el particular 
se están llevando a cabo diversas ac
tuaciones, a través de clausulas de sal
vaguardia con respecto a todos los paí
ses que importan ajos en la Comunidad 
Europea, y  quizás lo único que en estos 
momentos se echa en falta es que defi
nitivamente se apruebe la mencionada 
clausula en términos generales para

terceros países y  no puntuales, como 
ocurre.

En principio, nuestra economía se 
vería muy afectada si no se frena esa 
importación, pero si se consiguen au
mentar los aranceles, y  que la importa
ción tenga una cantidad controlada que 
no perjudique nuestro mercado y  que 
ésta no se realizase en los puntos álgi
dos de la comercialización de nuestro 
producto, sería posible que se mantu
viera la economía y  que el producto del 
ajo siguiera siendo rentable para los 
agricultores de Las Pedroñeras. A raíz 
de darse esa solución es evidente que 
habría que realizar mejoras con el fin de 
que se produjera una bajada en los 
costes de producción. También tengo 
que hacer notar que pronto vamos a 
poder contar con una semilla libre de 
virus que va a aumentar el número de 
kilos en menor superficie de terreno, 
con lo cual se van a abaratar los costes 
de producción y  se va a poder ser más 
competitivos con otros tipos de ajos de 
cualquier zona. Pienso que de ser así 
partiríamos con ventaja al considerar 
que nuestro ajo tiene una calidad con
tras tada  y  está ' reconoc ido  
internacionalmente.

La verdad es que hay que hacer una 
mención especial de reconocimiento a 
los agricultores de Las Pedroñeras, que 
dotan a nuestro producto de un toque 
especial en la crianza y  cuidados con
virtiéndolo en el de mayor calidad del 
mundo. Sinceramente, tengo la espe- 
ranzayla confianza en este producto, y  
pienso que el ajo es un producto con 
futuro, ya que tiene una gran demanda 
y  confío en que este sector se pueda 
mantener y  estabilizar económicamen
te.

En realidad pienso que ésta es la 
base del futuro económico de Las 
Pedroñeras y  si a ésto le añadimos el 
que vayamos introduciendo elementos 
de sistemas de producción alternativos 
para nuestros jóvenes, y  algo que con
sidero fundamental para la sociedad, 
como es un desarrollo integral en nues
tra localidad para poder contar con unos 
servicios culturales, sociales y  deporti
vos, unas infraestructuras básicas y  
urbanísticas a nivel de zonas verdes y  
parques, algo que estamos llevando a 
cabo porque los ciudadanos necesitan 
un nivel de alternativas que no sólo 
hagan la dependencia de los mismos de 
la economía del trabajó, y  podamos

RAFAEL RUIZ
Rafael Ruiz es un joven e inquieto 

alcalde socialista que ha conseguido 
poner a Las Pedroñeras de cara al 
futuro. Sus preocupaciones se cen
tran ahora en la superación de la 
actual situación económica yen acer
car los servicios a los ciudadanos. 
Con las miras puestas en la juventud  
y  en la creación de empresas está 
inmerso en la puesta en marcha de un 
plan de Formación Ocupacional que 
despierte el interés industrial en ellos. 
Pide mayores competencias para los 
ayuntamientos confiado en que la 
cercanía a los ciudadanos hará que 
las soluciones lleguen con más rapi
dez. Repetirá al frente de la candida
tura socialista el 28 de mayo.

contar con zonas de ocio y  esparcimien
to, los cimientos para un buen futuro 
económico en la localidad, se han logra
do poner y  en base a ellos se deben 
llevara cabo posteriores actuaciones y  
realizaciones.

-. ¿Cuál es el fu turo de la juven tud de 
Las Pedroñeras?

“Es un tema que crea un dilema 
importante y  difícil de preveer. No obs
tante, y  en este sentido, e l Ayuntamien
to va a plantear un plan de Formación 
Ocupacional para los jóvenes, habién
dose solicitado ya una serie de cursos a 
la Consejería de Industria. Se preten
den conocerlas iniciativas y  las inquie
tudes de nuestra juventud para así, a 
través de la Agencia de Desarrollo Lo
cal, dar iniciativas concretas para la 
creación de cualquiertipo de empresas 
y  realizar entre los jóvenes estudios de 
viabilidad sobre las ideas que puedan 
tener para que a partir de ahí pudieran 
surgir iniciativas empresariales, pero 
siempre desde un planteamiento de for
mación, de un estudio de la realidad 
concreta y  de las posibilidades empre
sariales que pudieran realizarse en el 
municipio. A partir de ahí, se les apoyará 
con cualquier tipo de subvención, 
provinientes del propio ayuntamiento y  
de otros organismos y  administracio
nes".

¿Que espera del futuro?
"En Las Pedroñeras queda mucho 

por realizar, y  como ya he comentado

1

En la fotografía superior el Ayuntamiento, recientemente reformado. Más abajo el 
Polideportivo cubierto y el Centro Social que, junto a la Casa de Cultura-Auditorio y  el 
Centro de Salud conforman lo más importante de los nuevos servicios con lo que se ha 
dotado al pueblo

antes, lo más inmediato es el comienzo 
de las obras y  el desarrollo del Polígono 
Industrial en vistas a un lanzamiento de 
la localidad, tanto a nivel regional como 
en base a otros tipos de mercado que 
considero que podemos tener futuro o 
nos pueden ser beneficiosos. No hay 
que olvidar que Las Pedroñeras se en
cuentra a 150 km. de Madrid, y  éste 
puede ser un buen escaparate para el 
lanzamiento de nuestro pueblo a nivel 
económico. Por ello, la próxima legisla
tura debe serla del desarrollo económi
co de la localidad. Es algo de lo que 
estoy absolutamente convencido. Des
de el Ayuntamiento debemos facilitar y  
potenciar este campo y  enfocar muchas 
de las actuaciones en ese sentido, en el 
desarrollo local, la creación depuestos

de trabajo, la formación de nuestro jóve
nes en la iniciativa de creación empre
sarial, así como mejorarla calidad de las 
mismas a través de los propios empre
sarios.

Los ayuntamientos debemos asumir 
mayores competencias con mayor fi
nanciación y  así esta próxima legislatu
ra debe ser la que sirva de consolida
ción a los servicios que actualmente se 
están prestando, mejorar los servicios 
sanitarios, los servicios sociales, con
solidar unos servicios culturales y  de
portivos estables, la búsqueda de alter
nativas de ocio para menores y  jóvenes 
para erradicar algo tan preocupante 
como es el tema del alcohol y  las dro
gas, y  po r supuesto, avanzaren e l tema 
de las ofertas educativas.
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LAS MESAS

Las Mesas es un pueblo más de nuestra Región que se encuentra en 
"estado de obras El fin de la legislatura política ha llegado y los programas 
ofertados hace cuatro años se están culminando. Aquí, también el paso del 
tiempo ha cambiado la faz del pueblo mostrándonoslo más acogedor y con 
mejores servicios. Los accesos al pueblo, el nuevo cementerio, la remode
lación de su principal plaza, las reformas en el colegio, el salón de actos del 
Ayuntamiento, el nuevo depósito de agua potable, la pavimentación del 
polideportivo y el alumbrado, son muchas de las realizaciones llevadas a

cabo en esta legislatura. Pero lo más importante es que, prácticamente la 
totalidad de estas dotaciones, se están llevando a cabo por medio de 
mecanismos de solidaridad de las Administraciones superiores, es decir sin 
aportación de los ciudadanos.

Su alcalde, Manuel Regatero, que volverá a presentarse a la reelección, 
y que compagina la Administración local con su cargo como diputado 
provincial, hace un recorrido por la legislatura y se muestra eufórico de cara 
al inmediato futuro de Las Mesas.

M ás de o ch en ta  m illo n es  de pesetas  han lleg ad o  a Las  
M esas en los ú ltim os m eses para su m o d ern izac ió n

¿Que realizaciones se han llevado a 
cabo en los últimos meses?

Se ha mejorado en gran medida el 
tema sanitario, contando en la actualidad 
con dos médicos y  dos A.T.S., que pasan 
consulta hasta las tres de la tarde. Des
pués de esta hora, dependemos del Cen
tro de Salud de Las Pedro ñeras, que es el 
que realiza las atenciones urgentes. Esta
mos incluidos en el Hospital de Alcázar de 
San Juan, aunque también podemos tras
ladarnos hasta Cuenca, con lo que podre
mos elegir facultativos entre estos dos 
centros hospitalarios. En este tema, por 
supuesto que todo es mejorable, pero la 
situación ha dado un giro favorable si 
tenemos en cuenta que anteriormente 
contábamos con un sólo médico.

A partir de ahora lo que tenemos que 
hacer es ir mejorando el equipamiento del 
Consultorio Médico, en cuanto a rehabili
tación, extracciones de sangre,' etc. El 
sistema actual de análisis de sangre, en el 
que en unos determinados dias hay que 
desplazarse hasta Las Pedroñeras, es 
otro de los temas que estamos intentando 
mejorar para que puedan realizarse en 
Las Mesas.

¿Y en cuanto a Infraestructuras?
En este año las calles de la localidad 

van a quedar asfaltadas en su totalidad. 
En el campo del saneamiento, hemos 
invertido alrededor de 200 millones de 
pesetas en la mejora del mismo.. El obje
tivo de nuestro programa era el asfaltado 
de todas las calles y  mejorare! servicio de 
agua potable, ya que el municipio, sobre 
todo en época estival, tenía problemas lo 
que comenzaba a ser preocupante pero 
hemos logrado tener el servicio asegura
do, ya que oseemos un buen servicio de 
agua en cuanto a equipamiento y  a reser
vas del mismo que garantiza este servicio 
al existir una dotación de tres bombas 
sumergidas y  tres motores que, en caso 
de avería, sólo obligaría a suspender el 
servicio unas cinco horas. Ten en cuenta 
que cuando accedí al cargo teníamos que 
acceder a un pozo vecino, lo que nos 
obligó a realizar uno nuevo durante la 
legislatura de 1991

Porto que respecta al alumbrado, el 
existente entonces prácticamente no ilu
minaba, además de consumir en exceso, 
y en 1994 se comenzó a cambiar la ilumi
nación de la población en distintas fases, 
empezando por la parte más alta de la 
localidad. En la actualidad hemos adjudi
cado obras por un importe total de 12 
millones de pesetas y  vamos a seguir en 
esta línea en esta actuación. En este plan 
de alumbrado no existe ningún tipo de 
coste para el vecindario al contemplarse 
dentro de los planes de la Diputación.

El asfaltado de calles está acogido al 
Plan Provincial de la Diputación y  es una 
buena fórmula para renovar nuestras ca
lles.

Acogidos al Plan de Zonas Deprimi
das, se está llevando a cabo los 
acondicionamientos de los paseos de 
acceso a Las Mesas, también subvencio
nados por la Consejería de Política Terri
torial, y  estamos realizando obras de infra
estructura en el Campo Municipal de De
portes, como es la realización de unos 
vestuarios.

También pretendemos el 
acondicionamiento de nuestros monumen
tos, aunque son pocos, queremos que 
estén en buen estado. Así, el molino de 
viento que poseemos y  que se encuentra 
sin aspas y  sin cubiertas, va a ser reforma
do por medio de un proyecto que ya se 
encuentra redactado, porto que pronto se

podrá disfrutar de su contemplación.
Hemos realizado una mejora y  arreglo 

en la valla del centro escolar.
Algo que nos ha costado mucho es 

conseguir que la empresa de autobuses 
Samar comenzase a realizar servicios 
regulares para comunicar Las Mesas con 
otras ciudades, y  lo logramos tras unas 
duras negociaciones con el director gene
ral de Transportes y  el director de la 
compañía, y  al final, la propia empresa ha 
comprobado la conveniencia del servicio.

Se ha procedido a la reforma de la 
Plaza y  de la fachada del consistorio en 
dos fases. He puesto mucha ilusión en 
esta obra porque éste es un edificio 
emblemático de Las Mesas, y  he querido 
que posea un atractivo y  una vista como 
le corresponde. Con mano de obra del 
Plan de Zonas Deprimidas, en el que 
trabajan 50 obreros y  con materiales sub
vencionados, bien con Fondos de Acción 
Especial de la Junta de Comunidades, o 
por el Fondo Regional de Ayuda a Munici
pios, o por la Diputación Provincial, he
mos subvencionado la obra.

También hemos dotado a nuestro pue
blo de dos camiones para recogida de 
basuras, pertenecientes a la Mancomuni
dad del Záncara.

¿Cuales son las necesidades más 
acuciantes de la población?

A partir de ahora hay que consolidar 
los servicios, tales como los deportivos, 
sobre todo para los más pequeños.

Pretendemos contratar un Coordina
dor de monitores deportivos, algo que 
creo necesario tener.

Continuáremos con otras fases de 
alumbrado hasta su culminación total. En 
estos momentos está realizado entorno al 
40 por ciento.

Aunque ya se han creado muchas 
zonas verdes nuestra preocupación por el 
medio ambiente nos aconseja seguir en 
ésta línea. Dentro de este apartado, esta
mos procediendo a una recogida selectiva 
de papel y  de residuos sólidos.

La culminación mediomabiental vendrá 
con la dotación de un Parque, que es una 
de las cosas que más echamos de menos 
en Las Mesas.

Pero lo más significativo es que ya 
hemos dado un paso importante en el 
tema de infraestructuras básicas, crean
do lo más necesario y ello es la base en la 
que sustentarlas actuaciones futuras.

¿En que estado se encuentran las 
carreteras comarcales?

El estado general de las carreteras es 
bastante bueno. Quizá la única que no nos 
sintamos del todo satisfechos, es el con la

MANUEL REGATERO
Su vidad pública empieza en la ac

tividad sindical dentro de CC. OO en 
el año 1976, como secretario de Ad
ministración y  alcanzando grandes 
éxitos en las negociaciones colecti
vas. Por esas fechas ingresa en el 
Partido Comunista en el que perma
nece hasta 1987, fecha ésta en la que 
ingresa en el PSOE ocupando un 
lugar en las listas electorales y sa
liendo elegido concejal ocupando el 
cargo de primer Teniente de alcalde.

En las pasadas elecciones encar 
beza la candidatura socialista obte
niendo los mejores resultados de 
todos los comicios lo que da como 
resultado la obtención de cinco con
cejales por cuatro del PP y  dos de IU.

¿Que se está haciendo para paliar el 
problema del desempleo?

Estamos intentando cubrir una gran 
parte del alto índice del paro que tenemos 
acogiéndonos a Planes Provinciales de 
Empleo de Zonas Deprimidas. Tenemos 
objetivos claros y  así hemos solicitado al 
INEM que se nos homologue un centro de 
Formación Ocupacional, con el fin de 
poder dar a través de él, una formación 
mejorada y  más amplia para los jóvenes y  
que tengan así acceso más fácil al mundo 
laboral, o lo que es lo mismo mayores 
posibilidades de encontrar trabajo.

Estamos integrados en la Asociación 
Mancha del Záncara, por medio de la cual 
los 19 pueblos que la componemos he
mos presentado un proyecto al programa

líder y  si esto se subvenciona y  se le da luz 
verde, el desarrollo integral de Las Mesas, 
y  por extensión de la Comarca, puede 
estar casi asegurado. Pienso que éstas 
son las posibilidades más amplias de 
empleo. El programa intenta aprovechar 
los recursos naturales de la zona, como 
los diversos cotos de caza existentes, 
aprovechamiento y  mejora de casas rura
les, creación de infraestructuras y  servi
cios, etc.

¿Como son las relaciones con la opo
sición?

Un porcentaje muy alto de los acuer
dos plenaríos se aprueban por unanimi
dad, aunque como es lógico, en temas 
puntuales, chocan las posturas entre los 
grupos con representación municipal

de Villarrobledo, aunque también es ver
dad que en el fondo no es una carretera 
que corresponda a la red regional o provin
cial, sino un camino que se acondicionó, 
por lo que no sabemos si la Junta la 
acogerá para ampliar la red regional de 
Carreteras.

Una carretera que ya tiene un proyecto 
para su mejora es la que nos comunica 
con Mota del Cuervo, y  que debido a un 
problema de expropiaciones aún no se 
han comenzado las obras, es un problema 
a superar a corto plazo y  posiblemente 
entre marzo y  abril podamos dar paso al 
contrato de las obras. El resto, como en 
todo, es superable, aunque se encuentran 
en buen estado.

Otra carretera que vamos a intentar 
que su mejora es con la que nos une a Las 
Pedroñeras, sobre todo por el Centro de 
Salud, y  si esposible que se ensanche su 
calzada.

¿Cual es la situación económica del 
Ayuntamiento?

La economía del Ayuntamiento es sa
ludable, ya que hemos reduciendo la deu
da en tomo a los 40 millones de pesetas 
(endeudamiento del 8%). Esto se ha con
seguido poniendo al día una serie de 
ordenanzas que se habían quedado 
obsoletas. Soy de la opinión que si se 
quiere ofrecer unos buenos servicios hay 
que pagarlos. Hemos agilizado la gestión 
en el cobro. En la actualidad tenemos un 
presupuesto ordinario de, aproximada
mente, 58 millones de pesetas.

La Casa de Cultura (arriba), la reforma de las entradas al pueblo, la piscina o el Pabellón 
cubierto, son una muestra de la transformación de Las Mesas, logrado con aportacio
nes de las administraciones superiores
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ENTREVISTA
Fernando López Carrasco, ha sido uno de los políticos "habituales" en las inauguraciones oficiales de la 
Feria del Campo y de Muestras de Manzanares. Este año, aunque se acerque a presenciar la muestra, ya 
no lo hará como responsable de la consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha. Su capacidad política y de diálogo ha inclinado a José Bono a destinarlo a tareas 
parlamentarias en esta nueva etapa de las Cortes regionales; concretamente como presidente y portavoz 
del grupo parlamentario socialista. Su figura ha estado íntimamente relacionada con el campo manchego, 
siendo el consejero más antiguo del Gabinete de Bono, habiendo estado presente en todos sus Gobiernos.

FERCAN '94 FUÉ LA ÚLTIMA EDICCIÓN QUE INAUGURÓ COMO CONSEJERO DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE

El habitual consejero de Agricultura, pasa a ser presidente y 
portavoz del Grupo Parlamentario Socialista en las Cortes

de Castilla-La Mancha
López Carrasco, nos ha 

manifestado que durante su 
permanencia al frente de la 
consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente había rea
lizado unas 300 ruedas de 
prensa y más de 600 conse
jos dé Gobierno, habiendo 
sido este periodo "una ex
periencia muy intensa por lo 
que estoy tranquilo y con
tento de de jarlo  en un 
ambiente de satisfacción y 
amistad".

"Le he pedido al presi
dente - dijo ante los medios 
de comunicación en su des
pedida - cuando le he 
entregado m¡ dimisión que 
antes de agosto esté decla
rado espacio protegido el 
paraje del Cabriel".

En el mismo acto de des
pedida c riticó  a la 
Confederación Hidrográfica 
del Júcar (CHJ) por seguir 
en los pantanos de Alarcón 
y Contreras una política de 
desembalses y no de regu
lación que "ha convertido el 
río Júcar en una acequia, 
que cuando se riega lleva 
agua y cuando no hay rie
gos, ni eléctricas, no lleva".

López Carrasco abundó 
sobre el tema de esta políti
ca de la CHG en Contreras 
y Alarcón, afirmando que 
consiste en recoger el agua, 
desembalsarla y llevarla 
hasta la presa de Tus en 
Valencia para poder regar, 
mientras que - en su opinión 
- estos pantanos deberían 
servir para regular el Júcar, 
de forma que el río juegue 
su papel medioambiental.

El, hasta ese momento 
responsable de Agricultura 
y Medio Ambiente, manifes
tó su absoluta oposición a 
este uso de los embalses y 
del río y añadió que el Júcar 
es un paraje natural, cuya 
biodiversidad, papel medio
ambiental, flora y fauna 
deben ser respetados. "Toda 
actividad que ponga esto en 
peligro es un desatino y me 
tengo que oponer".

López Carrasco se mos
tró partidario de usar la Ley 
de Pesca Fluvial como ar
gumento jurídico, y anunció 
que "habrá batalla jurídica y

política con la Confedera
ción Hidrográfica del Júcar 
en un frente que no hemos 
abierto nosotros" y reiteró 
que "los ríos no son ace
quias, ni los pantanos balsas 
de embalses y desembal
ses".

El consejero también nos 
manifestó que no había ha
bido respuesta  de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo a la petición del 
Ejecutivo autónomo para 
que se convoque, de modo 
urgente, a la Comisión Per
manente de la Sequía, con 
el fin de tratar la solicitud de 
un trasvase de 55 hectóme- 
tros cúbicos del Tajo al 
Segura, aunque mostró su 
confianza en recibir pronto 
una respuesta por parte de 
la Confederación, ya que si 
"la Confederación Hidrográ
fica del Segura contestó a 
los regantes, ¿por qué no 
se nos va a dar a nosotros el 
mismo trato en la del Tajo?.

Sobre los proyectos pre
sentados al program a

Arriba, López Carrasco, ex-consejero de Agricultura. Sobre estas líneas, inaugurando FERCAM '93.

comunitario LEADER, el res
ponsable de Agricultura y 
Medio Ambiente saliente se
ñaló que "se atenderán 
todas las solicitudes, unas a 
través  del p rogram a 
LEADER y otras por la línea 
de programas operativos de 
desarrollo rural".

Sobre su paso por la con
sejería de Agricu ltura  y 
Medio Ambiente ha mani
festado estar muy satisfecho

y, sobre todo, de salir por la 
puerta grande de la conse
jería "por que llevo el afecto 
de mucha gente, y esta es 
una de las grandes satisfac
ciones de mi vida".

De las últimas actuacio
nes de su consejería, López 
Carrasco guarda en su me
moria dos de excepcional 
importancia. Una de ellas 
es el Plan de Ordenación de 
los Recursos Naturales del

Cabriel con el fin de impedir 
el paso de la autovía de 
Valencia por las Hoces y la 
declaración de Parque Na
cional de Cabañeros, cuyo 
proyecto ha tenido una tra
yectoria de dos años desde 
que fue declarado por el 
Ministerio de Defensa como 
campo de tiro y que definiti
vam ente pudo ser 
rescatado.

Aunque más lejos en el

tiempo, Carrasco también 
recordó el momento en el 
que fue ganada la "batalla" 
por la denominación de Ori
gen del Queso Manchego, 
después de que la gran 
mayoría de los empresarios 
del sector consideraran im
posible el logro.

Sin embargo los momen
tos tristes ocuparon menos 
espacio, al menos en su 
mente, ya que sólo hizo una 
velada referencia al incen
dio de Yeste, que tuvo en su 
día un gran protagonismo 
informativo y fue motivo de 
un gran debate.

Sobre su nueva respon
sabilidad al frente del Grupo 
Parlamentario Socialistas en 
las Cortes de la Región, así 
como en su tarea añadida 
de portavoz, manifestó que 
se propone desde este mis
mo momento "empezar a 
facilitar información para que 
los ciudadanos se enteren 
de lo que estamos haciendo 
en las Cortes regionales".

Sobre la fórmula que 
podrá en marcha para llevar 
a cabo con éxito su nueva 
misión, no dudó en señalar 
que se limitaría a la de "tra
bajo, trabajo y trabajo y con 
dedicación exclusiva a esta 
tarea", tal y como hizo en la 
consejería de Agricultura, 
primero y en la de Agricultu
ra y M edio A m biente, 
después.

La amistad que le une al 
presidente Bono también fue 
tratada por López Carrasco 
y se mostró contento ya que 
ello va a continuar en su 
labor parlamentaria dada la 
cercanía que precisa para 
su desarrollo.

Su último Consejo de Go
bierno como consejero de 
Agricultura y Medio Ambien
te, fue el celebrado el martes 
27 de junio en el que se 
aprobaron, entre otros te
mas, la asignación de las 
competencias en materia de 
juegos y apuestas, espec
tácu los púb licos y 
asociaciones a la Dirección 
General de Administración 
Local de la consejería de 
Administraciones Públicas.

C .M .

Un todo 
terreno

Llevaba razón el ya 
ex-consejero de Agri
cultura y Medio 
Ambiente, Fernando 
López Carras-co cuan
do afirmaba ante los 
periodistas que su se
creto había sido 
"trabajo, trabajo y tra
bajo", sin duda 
recordando el "progra
ma, programa y 
programa" que pone en 
liza IU. Y lleva razón 
por que si hay algo que 
lo define es su conti
nuo caminar por calles 
y caminos de nuestros 
pueblos, hasta tal pun
to que si lleva 
contabilizados los ki
lómetros realizados 
desde que se ocupa de 
la agricultura regional 
pude que peligre el ré
cord de Bono en ese ir 
y venir por la ancha 
región.

No cabe la menor 
duda que el "todo te
rreno" de López 
Carrasco, de perfiles 
redondeados ydeson- 
risaamplia, dialogante 
y dotado de un buen 
verbo, tendrá una difí
cil sustitución, ya que 
su figura y sus formas 
ha calado íntimamente 
entre los agricultores 
castellano-manchegos 
y, sobre todo, entre los 
responsables del coo
perativismo agrario 
que han venido reci
biendo sus noticias en 
los últimos años como 
el "agua de mayo " que 
ya no cae. Pero de to
das formas lo que más 
difícil resultará a su su
cesor - cuyo nombre 
en estos momentos no 
conocemos - es la cre
dibilidad que
inspiraban sus pala
bras, sus promesas. De 
eso, por "pitos o por 
flautas", estamos es
casos.
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Laguna. Coche del Año.

76 periodistas especializados en el mundo del. auto
móvil, han elegido al Renault Laguna como mejor coche 
del año 95 en España.

Un prestigioso títu lo que significa haber alcanzado 
las máximas cotas en valores como innovación, diseño 
o seguridad.

Un extra exclusivo para un coche que ya lo tiene 
todo de serie.

Más de 2.000 instalaciones Renault a su servicio. 

RENAULT recomienda lubricantes Olff

A N O
E N  E S P A Ñ A

1 9 9 5
Coordinado por ABC.

RENAULT
EL PLACER 

DE VIVIRLOS

ANSELMO FELIPE, S.A. 
Concesionario RENAULT
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¡FUE LA ULTIMA 
RADA POR LÓPEZ 
|0 CONSEJERO DE 
I MEDIO AMBIENTE

MANUEL MOLINA, 
GERENTE DE 
RERCAM

"Las operaciones 
del pasado año 
sobrepasaron 
los 700 
millones 
de
pesetas" #
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Polígono Industria l, Parcelas 26-27 - Apartado 196 
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EXTRAORDINARIO 
FERIA DE 
MANZANARES '95 
entrevista

La XXXV edición de la Feria del Campo y Muestras Castilla de 
Manzanares (FERCAM '95), está a punto de abrir sus puertas al 
público una vez más, tal y como ha venido sucediendo de forma 
inenterrumpida a lo largo de los últimos treinta y cinco años. Manuel 
Molina, su director gerente, ha vuelto a acudir a la cita con CUADER
NOS MANCHEGOS para transmitir a los lectores los pormenores de

esta edición, así como los datos más importantes de la pasada, entre 
los que destacan el hecho de que el volumen de ventas del pasado 
año, pese a la precaria situación económica que se atravesaba, 
ascendiera a más de 700 millones de pesetas, y que unas 120.000 
personas visitaran este escaparate agrícola. En esta ocasión, ya 
desde mayo, el recinto ha quedado prácticamente ocupado.

MANUEL MOLINA HURTADO, DIRECTOR GERENTE DE FERCAM

"El volumen de ventas de la pasada edición superó los 
700 millones de pesetas, mientras que pasaron por la

Feria más de 120.000 personas"
¿Qué resultados han sido 

los obtenidos por el certamen del 
pasado año, por ejemplo en cuan
to  a núm ero de visitantes y vo lu
men de ventas?

"Con respecto ataño pasado, 
en la presentación que se efec
tuó de la Feria a los medios de 
comunicación, se dijo que de 
alguna manera se vislumbraba 
una mejor situación económica 
con respecto a años anteriores. 
El año pasado, según los resul
tados de la encuesta realizada, 
se obtuvo un volumen de ventas 
superiqr a los setecientos millo
nes de pesetas, rebasándose en 
algo más de doscientos millones 
las ventas obtenidas con res- 

*  ~ pecto a 1993, que fueron de qui
nientos millones de pesetas. En 
cuanto a la exposición en sí, 
también hay que señalar que fue 
una buena exposición y  existió 
una gran afluencia de público, 
por lo que entonces creo que los 
resultados fueron positivos, so
bre todo teniendo en cuenta cual 
era la situación económica del 
país. Para este añoyo sigo man
teniendo ese optimismo, a pesar 
de que tenemos un contratiem
po muy grande, y  es la situación 
en que se encuentra actualmen
te la agricultura, y  sobre todo la 
cosecha del cereal que es una 
mala cosecha. Esto quizá puede 
hacer bajar un poco los ánimos 
de los agricultores. Pero no obs
tante yo tengo que decir, desde 
el punto de vista de lo que es la 
organización de la Feria, res
ponsabilidad mía, que para la 

,, edición de este año, desde fina
les del mes de mayo ya no que
daba prácticamente libre una 
parcela para ocupar; aunque 
quizá también esto se deba a 
que en lo que respecta a este 
tema se empezó a trabajar ya en 
el mes de febrero comenzando a 
realizar una campaña de capta
ción de expositores".

-. ¿El número de expositores 
es m ayor que el año anterior?

“El recinto que nosotros po
seemos es un recinto limitado de
50.000 m2 aproximadamente, 
luego hay otro espacio anexo 
que es el que se utiliza como 
pista  de dem ostraciones y  
aparcamiento; y  lo que son esos
50.000 m2 totalmente cerrados 
y  vallados se encuentran total
mente cubiertos, lo que quiere 
decir que tras efectuar unas re-

- formas que hemos debido aco- 
x meter habrá en tomo a los 110 

expositores durante esta edición, 
quizá algo superior en número 
con respecto al año pasado".

-. ¿En cuanto a maquinaria, 
existe un m ayor número que el 
año pasado?

"La Feria de Manzanares no

cabe duda que es una feria tradi
cionalmente agrícola, puesto que 
es una feria muy implantada, ya 
que este certamen corresponde 
a la XXXV Edición, siendo bási
camente exposición de maqui
naria agrícola. Pero en los tiem
pos actuales, tanto en esta feria 
como otras muchas que he teni
do la suerte de visitara lo largo 
del país, a pesar de ser ferias 
mbnográficas hay diversidad de 
muestras y  exposiciones en ella. 
La Feria de Manzanares yo la 
calificaría como una multi-feria, 
una feria donde primordialmente 
está el sector de maquinarla agrí
cola, pero no cabe duda que 
también hay un amplio sector de 
automoción, maquinaria de obras 
públicas y  luego pues una mues
tra general en cuanto a servicios 
como jardinería y  medio ambien
te. También en esta feria tiene 
cabida algo que está pegando 
con mucha fuerza como es el 
sector turístico.

El número de visitantes de la 
muestra de 1993, superó los cien 
mil, llegándose a los 120.000 
visitantes, según la segunda 
encuesta realizada durante esa 
edición. Pero hay que tener en 
cuenta que este dato es bastan
te subjetivo. Yo destacaría como 
visitantes a las personas que se 
acercan a la muestra con unos 
claros objetivos profesionales, 
por lo que entonces el número de 
personas que visitaron el certa
men disminuiría en torno a los 
50.000, ciñiéndonos exclusiva
mente a lo que es el visitante 
interesado en la Feria; lo que 
ocurre es que también hay pue
blos limítrofes que aprovechan 
las F ies tas p o pu la res  de 
Manzanares para acercarse has
ta la muestra, siendo un sector 
que quizá esté más interesado 
en pequeñas muestras dentro 
de la propia feria como pueden 
ser los sectores de servicios, 
artesanía, exposiciones, etc., 
menos interesados en el tema 
agrícola".

-. ¿Durante esta edición se 
va a continuar con los viajes 
programados para los v is itan
tes?

"La verdad es que los viajes 
programados, en este momen
to, no los estamos llevando a 
cabo. La explicación de esto es 
que hace unos años estos viajes 
daban resultados, acercando vi
sitantes de diversos puntos de la 
región a través de las asociacio
nes agrarias. Nosotros segui
mos manteniendo la oferta a las 
distintas asociaciones agrarias 
y  profesionales del mundo agrí
cola, pero actualmente el agri
cultor dispone de vehículo pro
pio para acercarse a visitar la

Manuel Molina considera como objetivo la construcción de un Pabellón 
Cubierto, aunque reconoce que existen otras prioridades, tanto a nivel 
local como provincial

muestra, por lo que no tiene que 
hacer uso de los viajes colecti
vos, sujetos a un horario deter
minado, con lo que últimamente 
los viajes no daban el resultado 
esperado de acuerdo con los 
costes económicos que supo
nían, aunque también es cierto 
que se pueden ponera disposi
ción de los agricultores todos 
aquellos autobuses que hicieran 
falta si desde algún punto de la 
región lo demandaran las aso
ciaciones agrarias con las que 
estamos en contacto".

-. ¿Cuál es el presupuesto de 
FERCAM '95 y cóm o se finan
cia?

“FERCAM '95 tiene un presu
puesto estimado para cubrirlas 
necesidades de esta edición de 
alrededor de 23 millones de pe
setas. Es un presupuesto muy 
modesto, un presupuesto auste
ro. Creo que si nos ponemos a 
comparar presupuestos con 
otras ferias, la verdad es que 
quizá tengamos e l presupuesto 
más bajo a nivel nacional, pero a 
la vez es un presupuesto que 
permite, con una buena gestión 
y  administración, cubrir las ne
cesidades que se plantean en 
FERCAM ‘95.

La Feria está financiada prin

cipalmente por la Junta de Co
munidades, a través de la Con
sejería de Industria y  Turismo, la 
Excelentísima Diputación de Ciu
dad Real y  el Ayuntamiento de 
Manzanares. Estas instituciones 
cubren, aproximadamente, el 70 
por ciento del presupuesto, el 
resto se financia con la aporta
ción del propio expositor y  algu
nas otras pequeñas entidades, 
comerciales y  bancadas, que 
hacen donaciones

-. ¿Se ha producido un au
m ento en el alquiler de las zonas 
para los expositores?

"No, que va. Nosotros el al
quiler del sitio lo tenemos igual 
hace muchos años. Esto tiene 
una explicación, y  es que hay 
que dar facilidades y  creo que un 
elemento importante que esta 
Feria  tiene  pa ra  que los  
expositores se vuelquen en ella 
es porque es una Feria económi
ca, ya que un stand de200o 300 
m2 puede resultar la mitad de 
barato que una zona de terreno 
más pequeña en otro tipo de 
ferias y  esta es una de las quejas 
que han hecho que ferias impor
tantes hayan visto una disminu
ción en el número de expositores. 
Nosotros pretendemos dar faci
lidades a los industriales, tanto

"EL AÑO PASADO, 
SEGÚN LOS 

RESULTADOS DE LA 
ENCUESTA REALIZADA, 

SE OBTUVO 
UN VOLUMEN DE 

VENTAS SUPERIOR A 
700 MILLONES 
DE PESETAS"

"FERCAM '95 TIENE 
UN PRESUPUESTO 
ESTIMADO PARA 

CUBRIR LAS 
NECESIDADES DE 
ALREDEDOR DE 
23 MILLONES"

de la región come de otras co
munidades, y  una de las formas 
de ayudarles es tener una feria 
con unos precios de ocupación 
modesta".

-. ¿Las e lecciones m unicipa
les ha influ ido en la preparación 
de la Feria?

"Las elecciones municipales, 
realmente, no afectan a la Feria. 
Hubieran afectado sise hubiese 
producido un cambio de direc
ción política, pero como no ha 
sido así, la verdad es que no ha 
n afectado. Además, m i grupo 
decidió que yo siguiera al frente 
de Fercam, aunque también hay 
que señalar que la Feria se rige 
por un Patronato, y  este Patro
nato fue el que en su día me 
nombró gerente y  será el mismo 
el que en su día, cuando lo esti
me oportuno, haga el relevo de 
mi persona. De momento, yo me 
sigo ocupando de la Feria.

.- ¿Que cambios considera 
convenientes en el recinto?

"La Feria está bastante bien 
en cuanto a estructura o lo que 
es la configuración de la organi
zación de la Feria, pero no cabe 
duda que la Feria debería mejo
raren la medida de lo posible sus 
instalaciones, una remodelación 
o quizá la construcción de un 
nuevo Pabellón Cubierto, aun
que de momento nos defende
mos bastante bien y  hay que 
reco n o ce r que tan to  en 
Manzanares como en la provin
cia existen obras más priorita
rias que ésta".

-. ¿Las conferencias técn i
cas siguen siendo interesantes 
para los expositores y los v is i
tantes, o es algo que va perdien
do interés?

“Qué duda cabe que las con
ferencias técnicas son interesan
tes. Yo desde luego, como res
ponsable de la Feria, creo que 
hay dos objetivos importantes

que cubrir en la misma: uno de 
ellos es informar al profesional 
del campo, y  el segundo sería 
formar al profesional del campo, 
o de colaborar a su formación, 
para ser más exacto. En princi
pio informar a este profesional. 
No cabe duda que la Feria tiene 
como objetivo que los distintos 
expositores de maquinaria agrí
cola le den a conocer a i profesio
nal del campo toda aquella nue
va tecnología que surge en el 
mercado de la maquinaria agrí
cola,‘y  además aquellas trans
formaciones que se han llevado 
a cabo en lo que se podría deno
minar como maquinaria tradicio
nal. En cuanto a formación, al 
agricultor hay que explicarle 
cómo está la situación, qué cul
tivo es más favorable, cuáles 
son los medios de riego más 
idóneos, qué seguros son los 
que más les convienen, qué trá
mites tienen que realizar ante las 
instituciones para acogerse alas 
distintas ayudas económicas, 
como m ejorarla producción de 
sus fincas rústicas, como obte
ner mayores beneficios con el 
menor riesgo posible, etc.; esta 
formación, lógicamente solo se 
puede hácer a través de perso
nal especializado, y  de ahíque la 
organización considera conve
nientes seguir manteniendo las 
conferencias técnicas, que por 
cierto, este año son bastante 
numerosas y  muy interesantes".

-. ¿De cara al fu turo  no seria  
Interesante Incorporar todo el 
tem a de la Comunidad Europea, 
es decir, toda la inform ación que 
se le escapa al agricultor?

"No cabe duda que el agricul
tor de estos tiempos no es el 
agricultor de hace treinta o cua
renta años. Sabe que tiene que 
estar organizado para poder sub
sistir mejory poder defenderse y  
para ello busca ayuda a llí donde 
los colectivos profesionales se 
agrupan, donde tienen medios 
técnicos a su alcance y  así, las 
asociaciones agrarias facilitan a 
los agricultores toda clase de 
información con respecto a todo 
lo que existe en relación al Esta
do central y  a lo que pudiera 
venir de la Unión Europea. Ade
más, estas asociaciones agra
rias aprovechan el marco de la 
Feria precisamente para dar in
formación a estos agricultores, y  
de hecho bastantes conferen
cias están promovidas por las 
propias asociaciones agrarias. 
También la propia administra
ción, a través de la delegación 
de agricultura promueve una 
serie de conferencias sobre 
aquellos temas que entiende son 
más interesantes para el benefi
cio del agricultor".
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"La oposición tiene que entender que el 
programa que debe llevarse a la 

práctica en este pueblo es el socialista 
que es el que más votos ha obtenido"

"El Gran Teatro 
deja cerrada la 
infraestructura 

cultural de 
Manzanares, 

aunque siempre 
habrá que estar 
atento con una 

idónea política de 
mantenimiento"

"Confio y tengo 
esperanza de que 
el equipo de 
gobierno de la 
Diputación lleve a 
cabo una política 
global, en 
beneficio de toda 
la provincia"

M
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|uel Angel Pozas, A lca lde  de M anzanares, vue lve  a la c ita  anual con C uadernos 
M anchegos después de haber recibido la confianza de la m ayoría de los m anzanareños 
para segu ir al frente  de la c iudad. Sus im pres iones sobre esas e lecc iones y la 
proyección de sus consecuencias hacía  el fu tu ro  son ana lizadas en la entrevista.

"Siempre que haya un m anzanareño o 
manzanareña que no tenga un empleo  
habrá que seguir apostando por la 
creación de puestos de trabajo"

¿Cuál es su valoración 
sobre los resultados de las 
Elecciones Municipales y 
Autonómicas?

“La valoración es positi
va en cuanto al hecho de 
que el día de las elecciones 
no hubo ningún problema, 
todo transcurrió conforme 
se esperaba, y  visto de este 
modo, la jornada electoral 
se puede calificar de positi
va. Posteriormente, cuando 
se procedió al recuento de 
votos, tengo que decir que 
para nuestra candidatura 
también fue un resultado 
francamente bueno, ya que 
hemos conseguido la ma
yoría absoluta de forma 
holgada, obteniendo diez 
concejales, teniendo en 
cuenta que la mayoría ab
soluta lo otorgaban nueve 
concejales”.

-. ¿La entrada de Izquier
da Unida en el Ayuntamiento 
significa que existen votan
tes desencantados con la 
gestión del PSOE?

“No, a mi juicio yo creo 
que no significa eso. Yo creo 
que la izquierda en 
Manzanares siempre ha 
estado perfectamente re
presentada, y  en 
Manzanares yo sigo dicien
do que siempre ha estado 
perfectamente representa
da por el Partido Socialista, 
pero ello no significa que 
Izquierda Unida no tenga su 
propia representación, aun
que la diferencia de votos 
entre un partido y  otro está 
claramente delimitada. Por 
cierto, y  esta es otra de las 
conclusiones, IU es la pri
mera vez que accede al 
Consistorio tras 16 años de 
democracia, y  desaparece 
el CDS”.

-. ¿En la política a seguir 
desde el Ayuntamiento, se 
va a contar más con los 
otros grupos políticos, o va 
a existir un cambio en la 
política a desarrollar por el 
PSOE?

“Bueno, nuestra política 
no veo porqué tenga que 
cambiar, porque creo que 
ha sido una buena política 
para el pueblo de 
Manzanares. Si hemos con
seguido unos niveles 
importantes para este pue
blo, y  creo que se han 
conseguido, no tenemos 
porqué cambiar. Yo tengo 
muy claro que en un pueblo

donde recibes el 52por cien
to de los votos de los 
ciudadanos, con una mayo
ría absoluta más que 
holgada, pues eso significa 
que el pueblo, 
mayoritariamente, ha otor
gado la confianza a un grupo 
determinado, en este caso 
al grupo socialista; significa 
que tenemos la responsabi
lidad y  el deber y  el derecho 
a gobernar. Entonces, a mi 
juicio, la oposición lo „que 
debe hacer es precisamen
te eso, hacer oposición; 
controlar que cumplamos el 
programa y que además de 
cumplirlo lo hagamos con 
eficacia. Me imagino que 
ellos plantearán propuestas, 
y  las que sean interesantes 
y  no contradigan el progra
ma que hemos presentado 
se llevarán a la práctica.

Yo ya dije en el acto de 
investidura que los ciudada
nos tienen que entender, y  
muy concretamente la opo
sición, que lo que debe de 
ponerse en práctica en este 
pueblo debe ser el progra
ma socialista, que ha sido el 
que más votos ha obtenido. 
Si además de cumplir el pro
grama socialista, podemos 
introducir alguna propuesta 
del resto de los grupos que 
sea beneficiosa para 
Manzanares, pues encan
tados; aunque mi 
compromiso, primero, es 
cumplir el programa del Par
tido Socialista.

-. ¿Que puede significar 
para Manzanares la perdi
da de la D ipu tación  
Provincial?

“En principio, no debería 
influir para nada. Si noso
tros volvemos la vista atrás 
y  hacemos un análisis de 
las propuestas que ha lleva
do en su programa el Partido 
Popular, nos encontramos 
con promesas de no discri
minar a ningún pueblo en 
base a los resultados obte
nidos, que iban a llevar a 
cabo una política global, que 
no iban a existir diferencias 
entre unos pueblos y otros; 
por lo que en principio no 
tengo porqué no creer en 
eso. Yo me creo que la Di
putación Provincial va a 
gobernar para todos los 
pueblos de la provincia. Por 
lo tanto, haciendo buenas 
las palabras de la campaña 
del Partido Popular en las

que se decía que iba a go
bernar para todos, no tengo 
porqué no creérmelas. En 
principio tengo que partir de 
la buena fe y confío en que 
así actuarán. Por supuesto, 
algo cambiará, porque al ser 
personas distintas las que 
van a gobernar la Diputa
ción, las políticas serán 
distintas, aunque eso no sig
nifica que discriminen a unos 
pueblos por el mero hecho 
de estar gobernados por un 
partido político diferente. 
Confío y  tengo esperanza 
de que el equipo de gobier
no de la Diputación lleve a 
cabo una política global, en 
beneficio de toda la provin
cia”.

-. ¿Se ha llegado a plan

como abogado o maestro ú  
ingeniero, cuando desarro
lla cualquier profesión, 
normalmente la desarrolla 
con vistas a largo plazo. Pero 
la política no es una profe
sión para largo plazo, ni 
siquiera la podríamos deno
minar como profesión. Es 
una actividad a la que nos 
dedicamos por el tiempo que 
los ciudadanos estiman 
oportuno. Por tanto, poco 
puede importar lo que yo 
piense a nivel personal, lo 
que importará mucho será 
lo que piense el pueblo y la 
organización política a la que 
pertenezco. Podría suceder 
que yo pensara en conti- 
nuary la propia organización 
en la que milito decidiera

Sobre estas líneas, Pozas, ejerciendo como presidente regional de la 
FEMP, junto con el consejero Antonio Pina.

tear la continuidad política?, 
es decir, ¿será esta su últi
ma legislatura, piensa seguir 
al frente del Ayuntamiento 
de Manzanares o ve su futu
ro en otro puesto político 
superior fuera de su ciu
dad?

“La verdad es que la 
política es una actividad que 
no tiene nada que ver con 
cualquier actividad profesio
nal. Cuando uno ejerce

que había llegado el mo
mento de cambiar, o la 
misma organización decidie
ra que yo me volviera a 
presentar como alcalde, y  el 
pueblo no me otorgase su 
confianza. Son muchas iás 
circunstancias que rodean 
a la política y  éstas no de
penden de una decisión 
personal únicamente, sino 
de una decisión comple
mentada con otras de
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organizaciones políticas y 
por la decisión de los ciuda
danos.

-. ¿Con la inauguración 
del Gran Teatro se cierra el 
ciclo de infraestructuras cul
turales en Manzanares?

"En cuanto a infraestruc
turas sí, efectivamente. Es 
un recurso cultural muy im
portante el Gran Teatro y 
dejará resuelto todo el tema 
de infraestructura cultural, 
aunque ello no significa que 
se resuelva la programación 
cultural, al contrario, va a 
ser precisa una actuación 

'  mucho más compleja que la 
que teníamos anteriormen
te, pero en definitiva vamos 
a sacar este tema adelante. 
Yo confío en que la labor 
realizada por el concejal de 
Cultura, Antonio Caba, va a 
ser una labor muy importan
te, creo yo, aunque es cierto 
que con el Gran Teatro se 
cierra el ciclo de las infraes
tructuras culturales, aunque 
siempre habrá que realizar 
pequeñas actuaciones para 
mantener lo conseguido; 
pero lo importante ahora es 
una programación comple
ja, rigurosa y adecuada a 
las necesidades de 
Manzanares”.

-. ¿Era necesario algo 
^com o el Gran Teatro en 

Manzanares, no puede ser 
que una inversión de esta 
naturaleza sea algo desme
surada?

“Yo creo que esta pre
gunta es casi implanteable. 
En Manzanares hacemos lo 
que, a nuestro juicio, evi
dentemente, creemos 
necesario. Podemos equi
vocarnos, pero desde luego, 
yo no estoy dispuesto a ad
mitir que el Teatro no es 
necesario. Si no hubiera sido 
necesario, no se hubiera lle
vado a cabo. Es evidente 
que un pueblo de cerca de 
20.000 habitantes tenía que 
tener una infraestructura 
cultural de estas caracterís
ticas. Si los pueblos de 

* nuestro alrededor, de pare
cidas o iguales dimensiones, 
todos tienen un Teatro, o lo 
van a tener, Manzanares no 
podía ser menos. En su 
momento, Manzanares tuvo 
un Teatro, y lo que hemos 
hecho ha sido recuperar 
para Manzanares un recur
so cultural”.

-. Pasando a hablar de la 
Feria del Campo, ¿se va a 
producir un cambio de di
rectrices en este certamen, 
o va a ser de continuidad?

“No debería existir nin
gún cambio puesto que el 
Director Gerente sigue sien
do el mismo. En cualquier 
caso, si hay alguna innova- 

. ción será por decisión de la 
gerencia. Lo que sí es cierto 
es que el gerente no ha 
cambiado, al igual que las 
comisiones, por lo que el 
certamen de este año no 
tiene porqué ser de cam
bio".

-. ¿Qué ha significado el 
cambio que ya se dio el año 
pasado en cuanto a la dura
ción de la feria, ha sido 
positivo?

“Extraordinariamente 
positivo. Por eso hemos 
decidido este año continuar 
con los mismos días feria
dos”.

-. ¿Cuáles han sido los 
elementos más importantes 
para que este cambio haya 
sido tan positivo?

“Yo creo que la respues
ta es sencilla. La Feria era 
muy larga en cuanto a dura
ción, además de suponer 
un gasto extraordinario para 
los ciudadanos y los visitan
tes, llegándose incluso al 
cansancio físico".

-. ¿Se puede decir que 
en Manzanares ya se habla, 
de la crisis económica como 
algo pasado?

“A mi me gustaría poder 
decir que sí que ha pasado 
la crisis, pero sin embargo, 
mientras, que haya una per
sona, sea hombre o mujer, 
joven o más maduro, que se

Arriba, el alcalde de Manzanares, Miguel Ángel Pozas, en su despacho. Sobre estas líneas, junto con el 
grupo socialista que concurrió a las pasadas elecciones y  volvió a obtenerla mayoría absoluta en las urnas

encuentre sin trabajo, nun
ca podré decir que se ha 
superado la crisis. Aunque 
los datos de la realidad nos 
demuestren que, efectiva
mente estamos avanzando, 
como ocurre en 
Manzanares, pero reitero 
que mientras que haya un 
manzanareño o manzana- 

-reña que no tgnga un 
empleo, yo siempre diré que 
hay que seguir apostando 
por la creáción de puestos 
de trabajo y por superar esa 
crisis. Puede que objetiva
mente la crisis quede 
resuelta, pero hasta que ese 
ciudadano o ciudadana ten
ga trabajo no podemos decir 
que se ha superado en su 
totalidad”.

-. ¿Cuáles son los pro
yectos más Importantes 
previstos para los próximos 
años en Manzanares para 
hacer posible la creación de 
empleo?

“Lo que hemos hecho 
hasta ahora, y seguiremos 
haciendo, es crear la condi

ciones para que los empre
sarios puedan invertir. Esto 
es, mejorar las infraestruc
turas, mantener un nivel 
adecuado en el abasteci
miento de agua. 
Manzanares es todavía un 
pueblo que no tiene proble

de estas características que 
va a pasar por aquí. Es de
cir, a nivel de localización 
estamos en una situación 
privilegiada. Si además esto 
lo complementamos con un 
nivel impositivo que hace 
que los impuestos sean ba

"Con la nueva autovía Puertollano- 
Ciudad Real-Valencia Manzanares 

va a tener más oportunidades 
para su desarrollo"

mas en cuanto al abasteci
miento de agua, y este año 
estamos llevando a cabo un 
esfuerzo importante para 
que tampoco los ciudada
nos sufran ningún corte. 
Tener un polígono industrial 
en unas condiciones ade
cuadas, con unas buenas 
comunicaciones, contamos 
con una autovía y otra vía

ratos, yo creo que los em
presarios-pueden pensaren 
invertir en Manzanares. A 
todo ello hay que añadir que 
en los presupuestos del 
Ayuntamiento se dedica una 
cantidad importante a la 
ayuda al desempleo y a la 
realización de infraestruc
turas. Pienso que esta es la 
manera que tienen los mu

nicipios de combatir el des
empleo, aunque esta lacra 
no la van a eliminar única
mente los ayuntamientos, 
sino que tiene que ser toda 
la sociedad, empresarios, 
ciudadanos, trabajadores... 
por lo que todos tenemos 
que aportar nuestro granito 
de arena para superar esta 
situación”.

-. ¿Todo este avance 
que se ha llevado a cabo, 
como por ejemplo en Infra
estructuras, ha sido posible 
gracias a la reducción de 
impuestos?

“Yo creo que no es un 
tema de reducción de im
puestos, ya que algunos no 
se pueden reducir más, 
puesto que están situados 
en el mínimo, como por 
ejemplo el de circulación de 
vehículos, sino que de lo 
que se trata es de efectuar 
bien los gastos. Se trata de 
planificar bien lo que se va a 
llevar a cabo; de conseguir 
los objetivos de la planifica
ción al menor costo posible; 
de trabajar con autoridad y 
con rigor. Yo creo que tra
bajando de esa manera se 
pueden conseguir unos re
sultados satisfactorios para 
toda la población. El que 
esté resuelto el tema de in
fraestructura urbana no 
significa que no existen otros 
campos en los que hay se
guir avanzando. Todavía 
queda alguna infraestructu
ra deportiva que tenemos 
que realizar, u otra serie de 
actuaciones que se han de 
llevar a cabo conjuntamen
te con otras
administraciones de orden 
superior a la local. La autovía 
que poseemos, la otra 
autovía que se va a realizar, 
la línea de Alta Velocidad 
que nos unirá con Ciudad 
Real, una serie de infraes
tructuras superiores que se 
pueden llevar a cabo en 
Manzanares. Por ejemplo, 
la consolidación del polígo
no, que no depende del 
municipio, sino del SEPES, 
etc. Toda una serie de con
diciones que globalizadas, 
con una coordinación entre 
las administraciones, se 
pueden conseguir objetivos 
positivos para la población”.

r. ¿Qué va a suponer 
para Manzanares la autovía 
Puertollano-Ciudad Real- 
Valencia?

“La autovía, que ahora 
se encuentra en fase de 
avance de proyecto, nos 
hace ver que las expectati
vas son muy favorables para 
Manzanares, pero hasta que 
no se realice y no veamos 
las consecuencias, no se 
podrán evaluar. Pero en 
principio, una nueva autovía 
que pase por el pueblo, 
siempre le va a dar más 
oportunidades a Manzana
res para su desarrollo”.

-. ¿Qué valoración saca 
sobre la pérdida de poder 
del PSOE en la región, como

puede serel hecho de que el 
PP haya ocupado la presi
dencia  de las c inco 
Diputaciones Provinciales, y 
que éste mismo partido po
lítico haya superado en poco 
el 30 por ciento de los votos 
cuando sus expectativas 
eran mayores?

“Bueno, yo nunca he 
creído ni en los suelos ni en 
los techos electorales. Yo 
en lo que he creído siempe 
es en un trabajo diario, un 
trabajo bien hecho en bene
ficio de los ciudadanos. 
Porque claro, se habla de 
los techos y de los suelos, 
pero aquí en Castilla-La 
Mancha de lo que no se 
habla es que por ejemplo, el 
único presidente con mayo
ría absoluta es José Bono. 
¿ Por qué es José Bono pre
sidente?, porque ha 
realizado una gestión eficaz 
para los pueblos de Castilla- 
La Mancha, porque ha sido 
útil al ciudadano castellano- 
manchego. Yo creo que si la 
política de José Bono no 
hubiera sido de utilidad para 
los castellano-manchegos, 
hoy no sería presidente. Por 
tanto, hoy es presidente des
pués de 12 años de gestión 
y seguramente lo seguirá 
siendo por mucho tiempo 
porque gestiona bien los in
tereses de los 
castellano-manchegos. Los 
gestiona bien y  los defiende 
ante cualquier instancia, por 
lo tanto no creo ni en los 
suelos ni en los techos. Si 
hemos de hablar de los sue
los y  techos, Castilla-La 
Mancha sería el techo y la 
apoteosis porque ha sido el 
único presidente socialista 
con mayoría absoluta. Sin 
embargo, el haber perdido 
otros pueblos no significa 
sino que habrá que realizar 
un análisis sobre estos pue
blos, indudablemente habrá 
influido la gestión a nivel 
nacional, pero también ha
brá influido la gestión a nivel 
local. Yo siempre pongo el 
ejemplo de José Bono. Ha
brá in flu ido■ la gestión  
nacional pero sigue siendo 
el presidente de Castilla-La 
Mancha, o ejemplos como 
La Solana, Manzanares o 
Villarrobledo, en los que el 
PSOE sigue teniendo ma
yoría absoluta”.

-. ¿Cuáles van a ser las 
líneas de actuación durante 
esta próxima legislatura?

“Nuestra filosofía va a 
seguir siendo la misma que 
hemos estado llevando a 
cabo durante estos últimos 
años. Al haber cambiado de 
delegados en las áreas, que 
duda cabe que el talante 
personal se deberá notar, 
pero nuestra problemática 
principal, y  así lo dije en el 
acto de investidura es em
pleo, vivienda y servicios 
sociales. Sobre esos ejes 
girará nuestra política”.

F .R .
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PROGRAMA OFICIAL DE ACTOS "FERCAM '95" 
XXXV FERIA REGIONAL DEL CAMPO Y DE MUESTRAS

DE MANZANARES
Viernes 14 de Julio

12 00 horas INAU G U R A C IO N  OFIC IAL DE LA XXXV  
EDICIÓN DE LA FERIA REG IO NAL DEL 
CAM PO Y DE M UESTRAS DE CASTILLA-LA  
M AN C H A , "FERCAM '95 ", por autoridades 
nacionales, regionales, provinciales y locales que 
recorrerán las Instalaciones de la misma.

Sábado 15 de Julio
9 00 horas PISTA DEM O STR A C IO N ES RECINTO FERIA  

DEL CAM PO.
C O N C U R SO  PROVINCIAL DE HABILIDAD  
CON TRACTO R. Fase provincial.
Esta prueba consistirá en hacer maniobras con 
trac to r y rem olque marcha atrás en un circuito 
previam ente marcado y señalado.
O rganiza: G erencia Fercam -95 y ASAJA. 
Patrocina: C AJA  RURAL DE CIUDAD REAL.

11'30 horas R EC IB IM IENTO  DE VIS ITANTES  
PROFESIONALES.
PAB ELLÓ N OFICIAL:
Vil CO NCURSO  REG IO NAL DE CALIDAD DE 
QUESO S M ANCHEGOS, en las m odalidades de: 
-. ELABO RACIÓN INDUSTRIAL 

(Leche pasteurizada)
-. ELABO RACIÓN AR TESAN AL 

(Leche no pasteurizada)

12'30 horas PAB ELLÓ N O FICIAL:
C O NFEREN CIA TÉCNICA
TU R ISM O  DE COSTAS, CULTURA, SOL Y
PLAYA.
A  cargo de D. ROQUE CARM ONA, d irector de 
Prom oción Nacional. Patronato Nacional de 
Turism o Costa del Sol.
HISTO RIA Y EVOLUCIÓN DE LOS  
CRUCERO S, VENTAJAS Y ACTIVIDADES.
A  cargo de D. MARIANO G O NZÁLEZ, d irector 
Com ercial de Costa Cruceros.

13'00 horas PABELLÓN OFICIAL:
CO NCURSO  M ÁQUINA NOVEDAD DE LA 
FERIA Y PREM IOS A STAND.
En estos Concursos participan todos los S tand del 
recinto y máquinas presentadas.

13'30 horas Pabellón Jóvenes Agricultores "ASAJA" Sector 33 
ENTREGA DE PREMIOS CO NCURSO  
D ESTREZA M ANEJO DEL TRACTOR.
PATRO CINADO  POR CAJA RURAL DE CIUDAD 
REAL.

Domingo 16 de Julio
9'30 horas PISTA DEM O STRACIO NES RECINTO FERIA  

DEL CAMPO.
CO NCURSO  DE DESTREZA EN EL M ANEJO  
DEL TRACTO R. (Fase Regional). Con la 
participación de los c inco mejores tractoristas de 
cada una de las provincias caste llano-m anchegas. 
Estas pruebas consistirán en realizar m aniobras 
con tractor y remolque marcha atrás sobre pista 
previam ente marcada.
Organiza: Gerencia Feria Regional del Cam po y 
ASAJA.

11'30 horas REC IB IM IENTO  DE VIS ITANTES  
PROFESIONALES.

12'30 horas PABELLÓN OFICIAL:
C O NFEREN CIA TÉCNICA:
PRO BLEM ÁTICA DEL A G URA EN EL 
ACUÍFERO 23 Y PRO G RAM A DE 
CO M PENSACIÓ N DE RENTAS, a cargo de 
D. JO SÉ JUÁN PÉREZ TABERN ER O , D irector 
General del P royecto Europa, S.A. (Grupo 
Banesto), resentado por D. BERNARDO 
RONCERO DÍAZ-PINES, de la C om unidad de 
Regantes del Acuífero 23.

13'30 horas Pabellón Jóvenes A gricultores "ASAJA" Sector 33 
ENTREGA DE PREM IOS CO NCURSO  
DESTREZA EN EL M ANEJO  DEL TRACTOR.

20'30 horas PABELLON O FIC IAL
C O N FER EN C IA  TÉC N IC A  ASA JA . 
SITUACIÓ N Y PER SPEC TIVA  DEL C ULTIVO  
DE H O RTALIZA EN NU ESTR A  PROVINCIA.
A  cargo de D. JO SÉ RAMÓN DÍAZ, m iem bro de 
ASAJA.

Seguidam ente, entrega del Prem io de 
Periodism o A grario  X Edición Jóvenes  
A gricultores "C.N.A.J."

Lunes 17 de Julio
10'30 horas PAR ADO R NAC IO N A L DE TURISM O :

XX V CO N C U R SO  REG IO N A L DE CALID A D  DE 
VINO S, en las m odalidades de Blanco, Rosado y 
T in to (prim era jornada).

11'30 horas REC IB IM IEN TO  DE V IS ITA N TES  
PROFESIONALES.

12'30 horas PAB ELLÓ N OFICIAL:
C O N FER EN C IA  TÉCNICA:
PLAN DE C O N SER VA C IÓ N  DEL MEDIO  
NATURAL EN C A S TILLA -LA  M ANCHA, a cargo 
de D. JUAN RAMÓN PÉR EZ HOYO, Jefe del 
Servic io de M ontes y m edio am biente natural de la 
Delegación de C astilla-La Mancha, en C. Real.

20'00 horas PAB ELLÓ N OFICIAL:
C O N FER EN C IA  TÉCNICA:
SE G U R O S AG R A R IO S CO M B IN A D O S, a cargo 
de D. M IG UEL L. A G U R RU ZA HUTUBERRIA, 
Jefe de Zona X l-La  M ancha Agroseguro. 
O rganizada por IN IC IATIVA RU R AL "JÓVENES 
A G R IC U LTO R ES" C astilla-La Mancha.

S eguidam ente en trega del Prem io de Periodism o 
Agrario  XII Edición de IN IC IATIVA RURAL 
JÓ VENES A G RICULTO RES.

20'30 horas PAB ELLÓN OFICIAL:
III CON C U R SO  REG IO N A L DE CATA D O R ES  
DE ALIM ENTO S.
O rganizado por la G erencia de la Feria, 
C onse jería de A gricultura y M edio A m biente de la 
Junta de C om unidades de C astilla-La M ancha. 
Patrocina: ECO JUANITO .

15 Prem io: 10.000 ptas. en C heque Eco Juanita
29 Premio: 8.000 ptas. en Cheque Eco Juanita.
3S Prem io: 6.000 ptas. en Cheque Eco Juanita.
4S Prem io: 4.000 ptas. en Cheque Eco Juanita.
59 P rem io:2.000 ptas. en C heque Eco Juanita.

21'00 horas PAB ELLÓ N OFICIAL:
C O N FER EN C IA  TÉCNICA:
N EW HO LLAND, un sím bolo que nace de la 
unión de dos grandes m arcas: F IA TA G R IY  
FORD NEW  HOLLAND, a cargo de D. LUIS 
PICHOT, Jefe de M arketing de NEW HOLLAND.

Martes 18 de Julio
10'30 horas PARADOR NAC IO N A L DE TURISM O

XX V CON C U R SO  REG IO N A L DE CALID A D  DE 
VINO S, en las m odalidades de Blanco, Rosado y 
T in to (segunda jornada).

11‘00 horas REC IB IM IEN TO  DE V IS ITA N TES  
PROFESIONALES.

12 00 horas PAB ELLÓN REC IN TO  FERCAM :
C O N C U R SO -D EG U STA C IÓ N  DE ZURRAS.
O rganizado por C ENTR O  DE DÍA TE R C E R A  
EDAD. INSERSO MANZANARES.

12'30 horas PAB ELLÓ N OFICIAL:
C O N FER EN C IA  TÉCNICA:
SELEC C IÓ N  G A NADDO  OVINO M ANCHEG O ,
a cargo de D. V ID AL M O N TO R O  ANGULO, 
D irector del C entro de Selección y Reproducción 
Animal de Valdepeñas.

20'00 horas PAB ELLÓ N OFICIAL:
C O N FER EN C IA  TÉCNICA:
LA FUNCIÓN SO CIAL DEL JOVEN  
EM PR ESA R IO  EN LA SOC IED A D  ESPAÑO LA
DE LOS 90 a cargo de D. AN TO N IO  SÁNCHEZ 
M IG ALLÓN ANDRÉS, Presidente de la 
Asociación de Jóvenes Em presarios de C. Real. 
Contenido: I Introducción.

II El Perfil del joven em presario de 
los 90.

III El joven em presario: C ata lizador 
de la econom ía.

IV El joven em presario: Un 
profesional ab ie rto al progreso.

V El joven em presario en la sociedad 
española de los 90.

VI La integración del joven 
em presario en el m undo 
em presaria l: Asociaciones de 
jóvenes em presarios.

V il Conclusiones.
D irig ido a: - Jóvenes em presarios.

- Jóvenes que desean crear una 
empresa.

- Estudiantes con ob je tivos 
empresariales.

- Autoridades e invitados por 
FERCAM.

O rganizada por la A SO CIAC IÓ N  DE JÓ VENES 
EM PR ESAR IO S DE C IUDAD REAL.

Miércoles 19 de Julio
11'15 horas PABELLON OFICIAL:

XXV CO N C U R SO  REG IO N A L DE CATA D O R ES  
DE VINOS, O rganizado por la G erencia de 
FERCAM, Centro de Capacitación y 
Experim entación V itiv in ícola de Tom elloso y 
Estación de V iticu ltura  y  Enología de A lcázar de 
San Juan.

11'30 horas PAB ELLÓN OFICIAL:
C O N FER EN C IA  TÉC N IC A .
(Por de term inar tem a y conferenciante).

21'00 horas PAB ELLÓN OFICIAL:
ACTO  DE EN TR EG A  DE PREM IO S DE STAND  
Y DE LOS D IFER EN TES C O NCURSO S  
REA LIZADO S DURAN TE "FERCAM  '95"

- Concurso Regional de Calidad de Vinos.
- C oncurso Regional de Calidad d e Q uesos  

Manchegos.
- Prem io M áquina N ovedad de la Feria.
- Prem io a Stand en las m odalidades de: 

M aquinaria agrícola y m uestras.

NOTAS Durante los días 14 al 19 de Julio estarán abiertas
al público en el recinto de FERCAM '95,

• las siguientes exposiciones:
SECTOR 19.

- Trabajos manuales Asociación Amas de Casa 
de Manzanares.

- Trabajos manuales Tercera Edad.
- Museo del Campo.

SECTOR 37.
- Exposición de Motos Antiguas. Organizada 

por A M O  E.
Los viajes colectivos con visitantes profesionales 
son subvencionados por la Organización de 
FERCAM '95 en colaboración con Asociaciones 
Agrarias, Ayuntamientos y Viajes Arenas, S.A.
Los temas de las conferencias programadas y no 
definidas en este programa, serán anunciadas 
oportunamente por los servicios de megafonía del 
recinto de FERCAM '95.
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SECTOR  ^  FIRMA EXPOSITORA 0 EMPLAZAMIENTO

PLAZA RADIO SUR CO  C ASTILLA-LA M ANCHA
EL M OLINO CADENA CENTRO R.T.V.

C/ V irgen del Carm en, 2 
Telf.: (926) 62 03 02 
MANZANARES (C, Real)
EM ISORA DE RADIO

PLAZA EL PERIÓDICO DEL COM ÚN DE LA M ANCHA
C /G alileo , 1
Telf,: (926) 50 55 76
TO M ELLO SO  (C. Real)
M EDIOS DE COM UNICACIÓN

PLAZA RESTAURANTE "CAMPOBLANCO"
C /G uadiana, 30
Telf.: (926) 22 53 00
TO RR ALBA DE CALATRAVA (C. Real)
RESTAURANTE-CAFETERÍA

PLAZA ASOCIACIÓN DE TRASPLANTADO S DE
CORAZÓN
C/ Jesús del Perdón, 66 - 5SB 
Telf.: (926) 61 30 84 
ASOCIAC IÓN EM PRESARIAL

PLAZA ASOCIAC IÓN JÓ VENES EM PRESARIOS DE
CIUDAD REAL
C/  Diego de Almagro, 6 - Bajo 
Telf.: (926) 21 5711 .
CIUDAD REAL
ASOCIAC IÓN EM PRESARIAL

3 SERRAM OTOR, S.A.
Autovía de Manzanares, km. 171-2 
Telf.: (926) 61 1315
TURISM O  Y VEHÍCULO S COM ERCIALES  
"FORD"

4 M AQUIMAN, S.L.
C/ Cervantes, 34
Telf.: (926) 87 50 67
CALCADA DE CALATRAVA (C. Real)
M AQUINARIA DE O BRAS PÚBLICAS Y
CONSTRUCCIÓN

19 ASOCIAC IÓN DE AM AS DE CASA
C /V irgen  de Gracia, 25 
Telf.: (926) 61 49 83 
M ANZAN ARES (C. Real)
EXPOSICIÓN DE TRABAJOS MANUALES

19 EXPOSICIÓN DE TRABAJOS M ANUALES DE
LA TERCER A EDAD

19 EXPOSICIÓN DEL MUSEO DEL CAMPO

20 INM OPEN, S.L.
C/ M enéndez Pelayo, 25 
Telf.: (926)61 44 50 
M ANZANARES (C. Real)
M AQUINARIA AGRÍCOLA Y RIEGOS

21 RIEGOS LOZANO, S.A.
C/ Empedrada, 32
Telf.: (926) 61 04 09 y 61 00 76
M ANZANARES (C. Real)
M AQUINARIA AG RÍCO LA Y RIEGOS

2 2 -1  y 2 AGRONI, S.L.
Carretera La Solana, 29 
Te lf.: (926) 63 70 29 y 63 66 64 
M E M B R IL L A R . Real)
TRACTORES, M AQUINARIA A GRÍCOLA Y 
VEHÍCULOS
DISTRIBUIDOR DE NEW HOLLAND

22-3 FIDEL ROJO DE LA ESPADA, C.B.
Pollg. Industrial, pa rce la43 
Telf.: (926) 32 02 19 
VALDEPEÑAS (C. Real)
SISTEMAS DE RIEGO, M AQUINARIA  
AGRÍCOLA Y REMOLQUES

22-4 INTACO - TALLERES CONEJO, S.L.
Ctra. Cabra-Llanoa de D. Juan s/n 
Telf.: (957)52  21 74 
Fax: (957) 52 50 88

XXV CO NCURSO REG IO NAL DE CALIDAD DE VINOS
, Las bases por las que se regirá éste serán:

1a. Podrán partic ipar todos los vinos blancos, rosados y 
tintos protegidos por cua lquiera de las Denom inaciones de 
Origen de Castilla -La Mancha: “A lmansa", “Jum illa ” , “La 
Mancha” , “M éntrida” y “Va ldepeñas"y que estén producidos y 
embotellados dentro de esta demarcación geográfica regional, 
así com o cualesquiera de los producidos , elaborados y 
em botellados en la Región.

2a. Los vinos del concurso se ajustarán a la legislación 
vigente en España. Deberán estar em bote llados en vidrio y 
taponados con corcho cilindrico.

3a. Los vinos que se presenten deberán estar com ercia liza
dos, por lo que dispondrán del correspondiente registro de 
em bote llar así com o de la m arca registrada.

4S. Las firm as que deseen participar en este concu rso harán 
su inscripción por carta, d irig idaa “D irectorde la Feria Regional 
del Cam po y de Muestras. - 13200 Manzanares (Ciudad 
Real)” , hasta el 1 de Julio.

5a. Por cada muestra de vino que se presente serán abona
das CINCO M IL PESETAS com o derechos de inscripción. 
Pudiéndolas hacer efectivas en el momento de inscribirse por: 
giro postal, transferencia bancaria o cheque nom inativo a 
"Feria Regional del Campo y de Muestras de C astilla -La 
Mancha” .

6a. El vino concursante (una caja de 12 botellas) será 
recogida en la propia bodega por un m iem bro de la Comisión 
o por una persona autorizada, siendo alm acenado este en 
condiciones adecuadas para su m ejor conservación hasta el 
m om ento del concurso.

7a. El Jurado estará form ado por:
Presidente:

- Iltmo. Sr D irector General de Estructuras Agrarias de la 
Consejería de Agricultura y Medio Am biente o persona en 
quien delegue.

Vocales:
- Representantes del Instituto Nacional de D enom inacio

nes de Origen (INDO).
- D irector de la Estación de V iticu ltura y Enología de 

A lcázar de San Juan.
- D irector de la Estación de V iticu ltura y Enología de 

Valdepeñas.
- D irector del C entro de Capacitación y Experim entación 

V itiv inícola de Tomelloso.
- Representantes de la Escuela de Ingenieros Técnico 

Agrícolas de Ciudad Real.
- Representantes de los Consejos Reguladores de las 

Denom inaciones de Origen de A lmansa, Jum illa, La Mancha, 
M éntrida y Valdepeñas.

- Representantes de las C ooperativas viníco las de la 
Región.

- Representantes de la Asociación Regional del C am poy 
de Muestras de Castilla -La Mancha.

8a. N ingún m iem bro del Jurado podrá presentar un vino 
propio o en el que está directam ente implicado.

9a. El Jurado se reunirá para calificar los vinos los días 17 y 
18 de Julio.
10a. El sistem a de calificación será el recom endado por la 
Unión de Enólogos, s iguiendo su ficha correspondiente.
11a. Se concederán tres prem ios (m edalla y diploma) para 
cada tipo de vino: Blanco, Rosado, T in to Joven y T in to de 
Crianza. S iendo necesaria para ob tener el prim er prem io una 
puntuación m ín im ade 80 puntos. En la prim era carta se dirá en 
que grupo se incluye cada una de las m uestras enviadas. 
12a. El fallo del Jurado será inapelable.

La clasificación se hará pública el día 18 de Julio, tras 
haberterm inado el Jurado sus deliberaciones. Los prem ios se 
entregarán en el Pabellón O ficial de la Feria en acto que 
oportunam ente se anunciará.

Por la Dirección de la Feriase dará la m áxim a publicidad 
al resultado del concurso.

SECTOR  ■  FIRMA EXPOSITORA 0 EMPLAZAMIENTO

CABRA (Córdoba)
IN VERNADERO S-VALLAS M ETÁLICAS  
M OBILIARIO URBANO

23 TALLER ES G UILLERM O  CALERO , S.L.
Autovía Andalucía, km. 171 
Telf.: (926) 61 14 85 
Fax: (926) 61 49 34 
M ANZAN ARES (C. Real)
A G ENC IA O FIC IAL A U TO M Ó VILES  
PEUGEOT

24 M ARZASA - MARTÍN ZABALLO S, S.A.
C/ San Juan Bautista de la C oncepción, 25 
Telf.: (926) 61 05 04 y 61 05 08 
M ANZAN ARES (C. Real)
M AQUINARIA AG RÍCO LA, R EM O LQU ES Y 
CISTERNAS

25 TALLER HISPANO, S.A.
C /C lérigos Cam arenas, 50 
Te lf.: (926) 61 25 52 
M ANZAN ARES (C. Real)
TU R ISM O S Y VEH ÍC U LO S INDUSTRIALES  
SEAT-AUDI-VOLKSW AGEN

25 - bis AUTO - REYMA
Ctra. Porzuna, km. 1 '5 
Apartado de Correos 238 
Te lf, y fax: (926) 22 98 50 
CIUDAD REAL
AU TO M Ó VILES TOD O  TER R EN O  4 x 4  
R EPUESTO S Y M A Q UINARIA AG RÍCO LA

26 CO NSEJO  REG ULADO R DEN OM INACIÓN  
DE ORIGEN "VALDEPEÑAS"
C /C ervantes, 17 
Telf.: (926) 32 27 88 
VALD EPEÑ A S (C. Real)
EXPOSICIÓN DE VINO S "VALDEPEÑAS"

26 CO NSEJO  REG ULADO R DEN OM INACIÓN
DE ORIGEN "QUESO MANCHEGO"
Avda. del V ino s/n 
Telf.: (926) 32 26 66 
Fax: (926) 32 2 7 1 2  
VA LD EPEÑ A S (C. Real)
EXPO SIC IÓ N Q UESO  M ANCHEGO

26 C O NSEJO  REG ULADO R DEN OM INACIÓN  
DE ORIGEN "M IEL DE LA ALCARRIA"
C /  Francisco A ritio, 48 
GUADALAJARA
EXPO SICIÓ N "MIEL DE LA ALCARRIA"

27 A N SELM O  FELIPE, S.A. (RENAULT)
Polig. Industria l, parcela 21 - B 
Telf.: (926) 61 19 20 
M ANZA N A R ES (C. Real)
CO NC ESIO N A R IO  O FIC IA L A U TO M Ó VILES  
"RENAULT"

28 C O N SEJER ÍA  DE A GRIC U LTU R A
JUNTA DE C O M U N ID A D ES DE CASTILLA-LA  
M ANCHA
C/ Duque de Lerma, 3
Telf.: (925)21 10 40 y  21 63 51
TOLEDO
EXPOSICIÓN REGIONAL

29 CRUZ ROJA ESPAÑOLA  
Te lf.: (926) 61 15 16  
M ANZAN ARES (C. Real)
A SISTENCIA P RIM ERO S AUXILIO S

29 O N D A  CERO
C/ P intor M endoza, 11 - Bajo 
Te lf.: (926) 31 1015 
Fax: (926)31 10 16  
VA LD EPEÑ A S (C. Real)
EM ISORA DE RADIO

30 RIEGOS AZUER, S.A.
C /V irtud , 14
Telf.: (926) 62 05 05 y 61 48 90 
M ANZAN ARES (C. Real)
M AQ UINARIA AG R ÍC O LA  Y RIEGOS
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SECTOR ■  FIRMA EXPOSITORA 0 EMPLAZAMIENTO

31 HER M A N O S B ELLÓ N .C .B .
Ctra. La Solana, 56 
Te lf.: (926) 63 71 51 
M E M B R IL L A R . Real)
R EM O LQU ES Y APERO S AGRÍCO LAS

32 CAJA CASTILLA -LA  M ANCHA
C/ M orago, 2 
Te lf.: (926) 61 2 0 1 2  
M ANZA N A R ES (C. Real)
ENTIDAD BANCARIA

33 ASO C IA C IÓ N  JÓ VEN ES AG RICULTO RES  
"ASAJA"
C /L u is  Cernuda, 12 
Te lf.: (926) 61 35 57 
Móvil: (908) 91 87 84 
M ANZA N A R ES (C. Real)
ASO C IA C IÓ N  AGRARIA

34 H ELADO S MIKO  
C /C arrlle jos, 41 
M ANZA N A R ES (C. Real)
VEN TA  DE PRODU CTOS MIKO

34 BER NARDO  BELLÓN E HIJO, C.B.
Ctra. La Solana, 23 
Telf.: (9 26 )6 3  68 23 
M E M B R IL L A R . Real)
M A Q UINARIA A G R ÍC O LA  Y REM OLQUES  
PARA TURISM O S

36 CO O PER A TIVA  NUESTR O PADRE JESÚS  
DEL PERDÓN
Polig. Industrial, s/n
T e lf.: (926) 61 14 59 - 61 03 39 y 61 90 30 
M ANZAN ARES (C. Real)
V INO S EM BOTELLADOS "YUNTERO" y 
"LAZARILLO"

37 PABELLÓN OFICIAL, G ERENCIA FERIA, 
SECRETARÍA, INFORM ACIÓN, SALÓN DE 
CO NFEREN CIAS, GABINETE DE PRENSA, 
SALA DE RECEPCIÓN, SERVICIO  DE 
M EGAFON ÍA , CEN TRALITA DE TELÉFO NO S  
Telf.: (926) 61 06 04 y 61 06 08
Telf. Público: (926)61 15 89

38 R ESTAU RANTE FERCAM
C /Á lva rez  Sotom ayor, 3 
Telf.: (926) 61 27 62 
M ANZAN ARES (C. Real)
ESPECIALIDAD PLATOS TÍPICOS  
MANCHEGOS

39 H ER M ANO S M ORENO M AQ UINARIA DE 
C O NSTRUCCIÓ N, S.L.
Polig. G ITESA - C tra. Daganzo-Aja lvir, km. 0'5
C /R a m ó n y C a ja l,4 3
Telf.: (91) 8 84 55 54
Fax: (9 1 )8  84 50 83
DAGANZO DE A R RIBA (Madrid)
M A Q UINARIA DE O BRAS PÚB LICAS Y
CO NSTRUCCIÓN.
Distribución de: D IECI-G EHL-ASTOM -TEZA- 
EDILGRU, etc.

40-1 INDUSTRIAS Á NG EL M ARTÍNEZ LÓPEZ
"LA PIÑA"
C /A lfred o  Atienza, 160 
Telf.: (967) 44 02 00 
LA RODA (Albacete)
REM O LQU ES Y A PER O S AGRÍCO LAS

40-2 JO SÉ M ARÍA JIM ÉNEZ, S.C.
Ctra. La Solana, 30 
Telf.: (926) 63 66 62 
M EM BRILLA (C. Real)
D istribuidor Oficial DEUTZ-FAHR (tractores) 
ZETOR-PELLENC-EGRETIER  
M AQ UINARIA AG RÍCO LA Y SECTOR  
VITIVINÍCOLA

41 -1 ALBA M AQUINARIA AG RÍCO LA
Avda. Rey Santo, 30 
Telf.: (926) 21 32 05 
Esquina Ronda frente a  P arque Gasset.

XXV CO NCURSO  REG IO NAL DE CATA D O R ES DE VINO
Las bases por las que se regirá éste serán:

1 -. Podrán tom ar parte en el concurso todas aquellas perso
nas natura les o  residentes en Castilla-La M ancha.

25. Los concursantes, por el hecho de participar, se someten 
al ju ic io del jurado, que será inapelable en todos los casos.

3a. Los v inos som etidos a concurso serán natura les, 
seleccionándose por el C entro de Capacitación y Experim en
tación V itiv in ícola de Tom elloso y aportándose los datos 
analíticos por la Estación de V iticu ltura y Enología de A lcázar 
de San Juan.

4a. Las pruebas serán valoradas entre 1 y 3 puntos, siendo, 
por tanto, la puntuación m áxim a de 15 puntos.

5a. Para consegu lre lp rim e rp rem io se rá  requisito indispen
sable ob tener un m ínim o de 10 puntos.

6a. En caso de em pate entre los concu rsantes, será elim ina
do el que haya obtenido cero en a lguna de las pruebas. Se 
deshará el em pate mediante la determ inación más próxim a de 
acidez total expresada en ácido tartárico sobre una muestra de 
vino. Y si éste perm anece, quedará a  criterio  del ju rado la 
norm a para realizar el desem pate.

7-, A partir de la publicación de estas bases, podrán Inscri
birse d irig iéndose a "D irector de la Feria R egional del C am po 
y de M uestras". Excm o. A yuntam iento de M anzanares (C. 
Real). Por las tardes se puede llam ar a los te lé fonos 61 06 00 
y 61 06 04. El precio de la inscripción es de 500 pesetas, que 
se pueden rem itir en se llos de correos o giro postal.

8a. C ualqu ier m odificación que hubiere necesidad de intro
ducir en las presentes bases, para el m ejor desarro llo  del 
concurso, será com unicado a los participantes antes del 
com ienzo de las pruebas.

9a. Los concursantes podrán seguir las puntuaciones par
c iales de las pruebas a través de las pizarras insta ladas al 
efecto. Inm ediatam ente después de conclu ida una prueba, en 
o tra p izarra se facilitará el resultado de la m isma, para cono
cim iento de los concursántes.
10a. Necesariam ente los concursantes habrán de firm ar y 
poner su N O M BR E y A PELLID O S en las papeletas de cada 
prueba, haciendo constar el núm ero de m esa o concursante. 
11a. Los concursantes, cuando tengan necesidad de resoler 
a lgunaduda sobre la m archadel concurso, solicitarán perm iso 
del D irector de las pruebas o de a lguno de sus ayudantes para 
la debida aclaración.
12a. Los concursantes dispondrán de cinco m inutos para 
resolver cada una de las pruebas.
13a. Los prem ios se entregarán después de conclu ido el 
concurso en el Pabellón O ficial de la Feria.
14a. Las papeletas de concurso con tachaduras o  núm eros 
¡guales en los resultados se darán por nulas, ten iendo el 
concursante en esa p rueba cero puntos.
15a. La  D irección técn ica del C oncurso correrá a cargo del 
C entro de Capacitación y  E xperim entación-V itiv in íco la  de 
Tom elloso, en coordinación con la Estación de V iticu ltura  y 
Enología de A lcázar de San Juan.

PR U EB A S
1a. Reconocer la vinífera con que se han elaborado 4 

m uestras de vinos b lancos varletales.
2a. O rdenar 4 m uestras de vino en función de su grado 

alcohólico.
3a. Reconocer la v in ífe ra  con que se han elaborado 4 

m uestras de vinos tin tos varietales.
4a. Sobre una m uestra de vino deberá responderse a: 

Denom inación de Origen, acidez total, accldez volátil y  azúca
res residuales.

5a. D isponer 4 m uestras de vino de una de term inada m arca 
regional en orden a  su añada.

6a. Ind ica rla  alteración o enferm edad principal en cada una 
de las 4  m uestras de v ino presentadas.

NOTA: Las pruebas se celebrarán el día 19 de Julio, a las 11 '15 
horas en el Pabellón O ficial de FERCAM '95.

SECTOR  B  FIRMA EXPOSITORA 0 EMPLAZAMIENTO

C IUDAD REAL  
M A Q U IN A R IA  AG R ÍC O LA  Y 
C O M PLEM EN TO S DE BOSQUE Y JARDÍN

41 -2 IN D U STR IA S A G R ÍC O LA S SÁN CHEZ
BEATO, S.L.
Avda. Juan Carlos 1,102 
Telf. y Fax: (926) 58 70 59 
PEDRO M UÑO Z (C. Real)
C O N STR U C C IÓ N  DE M A Q UINARIA  
A G R ÍC O LA  Y FOR JA A R TÍSTIC A

42 C ASA DEL G UARDA DEL RECINTO

4 3 -4 4  TA LLER E S A LC Á N TA R A  A LSA N C O , S.L.
Ctra. Nacional IV, km. 171 
Telf.: (926) 61 19 30 y 61 3 0 1 8  
M A N ZA N A R ES (C. Real)
EXPO SIC IÓ N Y VEN TA  DE A U TO M Ó VILES  
NUEVO S Y USA DO S

46-1 O N D A  M AN C H A  M ANZA N A R ES
C / Am érica, 2
Telf.: (926) 61 30 00 y 61 30 04 
M A N ZA N A R ES (C. Real)
EM ISO RA DE RADIO  M USICAL

46-2 C IU SEG U R , S.L.
C O M PA Ñ ÍA  DE SE G URIDAD  
Polig. Industria l - Parcela ns 52 Dupl. 
VA LD EP EÑ A S (C. Real)
SE R VIC IO  DE SEG U R ID A D  Y V IG ILA N C IA  D E  
FERCAM  '95

46-3 CO N SEJO  R EG ULADO R D EN OM INACIÓ N
DE ORIGEN "LA M ANCHA"
C /C ana le jas , 15
Telf.: (926) 5 4 1 5  23
ALCÁZAR DE SAN JUAN (C. Real)
EXPO SIC IÓ N DE VIN O S "LA M ANCHA"

48 FUTURCA R, S.A.
Polig. Industria l, 58 B 
Te lf.: (926) 61 36 82 
M ANZA N A R ES (C. Real)
EXPO SIC IÓ N Y VEN TA  DE VE H ÍC U LO S  
O PEL ESPA Ñ A  DE A U TO M Ó VILES

4 9 -5 0  M ETSA C IUDAD REAL, S.L.
C / V illa rrub la  de los O jos, 14 
Polig. Industria l LARACHE 
Telf.: (926)21 52 21 -21  52 24 
Fax: (926) 21 52 35 
C IUDAD REAL
M A Q U IN A R IA  DE C O N STR U C C IÓ N  Y O BRAS  
PÚBLICAS
D istribuidor de: A U SA -TO YO TA -D A EW O O  
S A E Z-JA SO -M ZIM ER -R O T A IR-HO LM AN  
HONDA-M A K ITA -A N G IO -A LB A -SIM A

51 C A JA  RURAL PR O VIN C IA L DE C IUDAD  
REAL
C/ Alarcos, 23 
Te lf.: (926) 29 61 00 
C IUDAD REAL  
ENTIDAD BANCA RIA

52 S.E. DEL ACU M U LA D O R  TU D O R , S.A.
Polig. Industria l Ctra. A lcázar, s/n 
Telf.: (926) 61 10 50 
M A N ZA N A R ES (C. Real)
A C U M U LA D O R ES ELÉCTRICO S  
EXPO SICIÓ N DE BATERÍAS, PILAS Y 
O TR OS PRO D U C TO S DEL A U TO M Ó VIL

53 - 54 JARDIARTE
C / Pérez G aldós, 49
Telf.: (926) 61 19 03
C IUDAD REAL
CREA C IO N ES VEG ETALES
Ctra. Carrión, km. 1,9 Te lf.: (926) 24 08 42
C IUDAD REAL

55 G ENERAL DE C ER CADO S, S.L.
C / M ontero Moya, s/n 
Telf.: (9 53 )6 8  07 31 
Fax: (953) 26 44 01
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S E C T O R  ̂  FIRMA EXPOSITORA 0  EMPLAZAMIENTO

LA CAR O LIN A  (Jaén)
CER RAM IENTO S M ETÁLICOS, ARTÍCULOS  
DE JAR D IN ER ÍA  Y PARQUES INFANTILES

55-1 M AQ UINARIA ATOM IZADORA, S.L.
"MAKATO"
Camino de la Marlola, 27 
Telf.: (973) 26 44 33 
Fax: (973) 26 44 01 
LÉRIDA
ATOM IZADORES, PULVERIZADORES, 
ESPOLVOREADORES, EQUIPOS DE PODA Y 
M AQUINARIA AGRÍCOLA

56 SERVIC IOS Y ASEOS PÚBLICOS
(Caballeros y Señoras)

56 TRANSPOR TES HELGUERA, S.A.
TRANSTOVE, S.L.
C /V irgen de la Soledad, 52 
Telf.: (926) 62 0 4 1 6  
M ANZANARES (C. Real)
TRANSPOR TE DE PAQUETERÍA DE 
SERVIC IO  URGENTE

5 8 -5 9  ANDICA
C/ Virgen del Monte, 16 
Telf.: (926) 8 7 2 9  24 y 87 02 49 
BOLAÑOS (C. Real)
VEHÍCULO S DE OCASIÓN. FIAT-BMW -4x4

60 HIJOS DE FROILAN FERNÁNDEZ, S.A.
Ctra. de V aldepeñas, s/n 
Telf.: (926) 86 02 08 y 88 25 40 
ALM AGRO (C. Real)
CARROCERÍAS, GRUAS INDUSTRIALES Y  
HORM IGONERAS

61-1 SUM INISTROS GANADEROS GONZÁLEZ
MARTÍN
C/ P rocesiones, 22
Telf.: (925) 74 97 46 y 74 96 45
ALBARREA L DE TAJO (Toledo)
EXPOSICIÓN Y V ENTA DE M ATERAL  
GANADERO

61-2 RADIO CANFALI - SERVICIOS EDITORIALES
E INFORM ATIVOS, S.L.
Plaza Aduana, 3 - 19 
Telf.: (926) 54 25 30 
ALCÁZAR DE SAN JUAN (C. Real)
EM ISORA DE RADIO

61-3 INVERCA
C /A zorín , 1 
Telf.: (926) 52-15 03 
Móvil: (9 08 )7 0  46 27 
ARGAM ASILLA DE ALBA  
M ATERIAL INVERNADEROS, SEM ILLAS Y 
PLANTAS

61-4 HERRAM IENTAS CASADO
C/ Valmojado, 105 - 2SB 
MADRID
HERRAM IENTAS Y M AQUINARIA

62 AUXILIAR PARA OBRAS DE LA M ANCHA, 
S.L. "AOMAN"
Ctra. Nacional 420, km. 332 
Apartado de Correos, 99 
Telf.: (926) 85 44 00 - 85 44 01 y 85 44 02 
DAIMIEL (C. Real)
ALQUILER Y VENTA M AQUINARIA PARA LA 
CONSTRUCCIÓN Y O BRAS PÚBLICAS

63 ABREGO, S.L.
Ctra. Madrid-Cádiz, km. 173 
Telf.: (926) 61 08 21 
Fax: (926)61 03 45 
MANZANARES (C. Real)
EXPOSICIÓN DE M AQUINARIA A GRÍCOLA Y 
AUTOMÓVILES. TRACTO RES JOHN DEERE  
Y AUTOM ÓVILES HYUNDAI

64 INDUSTRIAS ÁNGELO
Avda. Shultz, 95
Telf.: (98) 5 16 22 50 y 5 16 35 78

S E C T O R FIRMA EXPOSITORA 0  EMPLAZAMIENTO

R r s í
i r ¿ ^ ¿

Vil CO NCURSO REG IO NAL DE CALIDAD DE QUESOS  
MANCHEGOS

Las bases por las que se regirá éste serán:
1a. Podrán participar ene l concurso cualquier elaboradorde 

Queso Manchego: A rtesano o Industrial.

2a. Los Quesos Manchegos presentados serán en algunas 
de estas secciones:

- E laboración Industrial (leche pasteurizada)
- E laboración Artesanal (lecha no pasteurizada)

3a. Para tener derecho a la participación en el Concurso será 
preciso efectuar la oportuna inscripción en el m ismo, la cual se 
realizará mediante el envío de la solicitud adjunta debidamente 
cumplimentada.

4a. Los Quesos M anchegos concursantes, deberán ser 
enviados o entregados en la Organización Ferial antes del día 
14 de Julio de 1995, en unión del Boletín de Inscripción.

El envío pueden realizarlo por A gencia de Transporte a 
portes debidos con cargo a FERCAM, a la siguiente dirección:

- FERIA REGIONAL DEL CAMPO Y DE MUESTRAS 
Plaza de la C onstitución, 1
M ANZANARES (C. Real)

5a. Las firm as concursantes deberán enviar UNA PIEZA DE 
QUESO, por muestra presentada, siendo alm acenados en 
condiciones adecuadas para su m ejor conservación hasta el 
m omento del Concurso.

6a. El jurado estará com puesto por:
- Funcionarios de la C onsejería de Agricultura.
- Asociación de Am as de Casa y  C onsumidores.
- Representantes del Com ercio y la Hostelería.
- Representante Fabricantes de Queso.
- Representante de FERCAM.

7a. Se utilizará una ficha de cata en la que serán valorados 
ios siguientes caracteres organolépticos:

- APARIENCIA EXTERNA.
- OLOR.
- SABOR
- RETROGUSTO.
- TEXTURA.

8a. Cada participante sólo podrá presentar un sólo queso por 
sección.

9a. El jurado se reunirá para calificar ios Quesos Manchegos 
el día 15 de Julio de 1995 a las 11 '30 horas en los Salones del 
Pabellón O ficial de la Feria.

10a. Se concederán DOS PREMIOS "M edalla de Oro y 
Diploma, M edalla de Plata y D iplom a" para cada una de las 
categorías de Queso M anchego elaborado con leche pasteu
rizada y no pasteurizada.

11a. El fa llo  del jurado será inapelable y se hará público tras 
haber term inado sus deliberaciones.

12a. Los prem ios serán entregados el día 20 de Julio en el 
Acto de C lausura que tendrá lugar en el Pabellón O ficial de la 
Feria a las 21 '00 horas.

13a. Por la D irección de FERCAM, se dará la m áxim a publi
cidad al resultado del C oncurso por Em isoras de Radio y 
Prensa.

64 Fax: (98) 5 38 62 00 
GIJÓN (Asturias)
EXPOSICIÓN Y VENTA H ER R A M IE N TA S Y 
M ÁQ UINAS. A R TÍC U LO S DE FER R ETER ÍA  
EN GENERAL.

64 CARRETERO M. AG RÍCO LA, S.A.
Polígono Industria l, s/n 
VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

65 M OTOS RUIZ PEINADO
C /M anifiesto, 10 
Telf. y Fax: (926)61 11 36 
M ANZAN ARES (C. Real) 
EXPO SICIÓ N M O TO C IC LETA S Y 
CICLO M O TOR ES P IAG G IO -APRILIA  
YAM AH A-HO NDA, etc.

S E C T O R  D E  M U E S T R A S

1 5 - 1 y 2 V IA JES A RENAS, S.A.
C/ Virgen de la Paz, 51 
Telf.: (926) 61 00 22 y 61 39 06 
M ANZAN ARES (C. Real)
A G ENC IA DE VIAJES, HOTELES, 
APA R TA M EN TO S, BILLETES DE AVIÓN, 
TREN, BARCOS, etc.

1 5 - 3  al 7 ZON AS T U R ÍSTIC A S VIAJES ARENAS, S.A. 
INFOR M ACIÓN DE ZON AS TURÍSTIC AS, 
VIAJES DE NOVIOS, Y VAC A C IO N ES, 
EXCURSIO NES, B ILLETES DE AVIÓN, TREN  
Y BARCO, AUTO C A R ES, C RUCERO S, etc.

15-8 RELO JERÍA  JO YER ÍA  SERRANO
C/ Empedrada, 9 
Te lf.: (926) 61 22 03 
M ANZA N A R ES (C. Real) 
EXPO SICIÓ  Y V EN TA  RELO JERÍA

1 5 - 9 y  10 B U N K E R  ESPAÑA, S.A.L.
Polig. Industria l P laza de Vallonga 
Ctra. Madrid, km. 406 - C alle 4 - nave 43  
Telf.: (9 6 )5  11 25 00 
ALICANTE
A U TO M O C IÓ N-INDUSTRIA-NÁUTICA

1 5 - 1 1 PLAZA & JANES
Avda. de la P lata, 69 
Te lf.: (96) 3 34 24 86 
VALENC IA
D ISTR IB U ID O R A  G RUPO  PLAZA & JANES

16-1 LADY - V A P
C / Cruces, 30 - Bajo 
Te lf.: (926) 42 30 61 
PUERTO LLA NO  (C. Real) 
M ÁQUINAS DE LIM PIEZA A  VAPOR

16 - 2 y 3 ALTEPLAS
Ctra. M adrid-Cádiz, km. 171 
Telf.: (926) 61 37 32 
M ANZAN ARES (C. Real)
EXPOSICIÓN DE VEN TA N A S Y PUERTAS  
PVC

16-4 CO PERM Á TICA, S.L.
Paseo de San Isidro, 15 
Telf.: (926)51 45 64

lS E C T O R ] i FIRMA EXPOSITORA 0  EMPLAZAMIENTO

TO M ELLO SO  (C. Real) 
PRO DU CTO S DE INFOR M ÁTICA

16-5 TEC FON C A L, S.L.
C /To ledo, 26 
Telf.: (926) 61 28 58 
Fax: (926) 61 17 41 
M ANZAN ARES (C. Real)
APA R A TO S SAN ITARIO S, CALEFACCIÓ N Y

!
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RELACIÓN DE EXPOSITORES Y EXPLICACIONES 
AL PLANO DEL RECINTO DE FERCAM 95
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O

SECTOR  ■  FIRMA EXPOSITORA 0 EMPLAZAMIENTO

AIRE A CO NDICIO NADO  PARA VENTA E 
INSTALACIÓN DE LOS MISMOS

16 - 6 y 7 D ISTRIBUCIO NES "FERLO, S.L."
C / Libertad, 35 
Telf.: (926) 61 22 54 
M ANZAN ARES (C. Real)

17-1 HOGAR Y CO SM ÉTICA ESPAÑOLA, S.A.
C/ Verano, n9 2 (Edificio Azul) Parque Industrial 
Las Monjas
TOR R EJÓ N  DE ARDO Z (Madrid)
C /T in te , 15
Telf.: (926) 54 77 77
ALCÁZAR DE SAN JUAN (C. Real)
PRO DU CTO S DE COSM ÉTICA

SECTOR 61 ■  C A S E T A S  D E  V E N T A  D IR E C T A

CASETA EL MUNDO DE LAS ARTES
N9 1 y 2 C/ Ntra. Sra. de las N ieves, 3 .

Telf.: (91) 8 12 22 03 
EL ÁLAMO (Madrid)
VEN TA  DE ARTÍCULO S DE EGIPTO

C ASETA 3 L A N G D O N (E U R O PE A N ) LTD
C/ Major, 55
Telf.: (93) 8 94 46 29
Fax: (93) 8 94 78 27
SAN T PERE DE R IBES (Barcelona)
VEN TA  DE AR TÍC U LO S DE IM PORTA CIÓN

CASETA 4 B IOSOUND, S.L.

CO N C U R SO  PR O VIN C IA L DE H A B ILIDAD CON  
TRACTOR

(Clasificatorio para la Fase Final del Concurso Regional)
E sta prueba consistirá en hacer m aniobra con tractor y 

rem olque m archa atrás en un circuito previam ente m arcado y 
señalizado.

En este concurso podrán tom ar parte tres concursantes 
por pueblo, que serán los tres que hallan quedado m ejor 
clasificados en el ú ltim o concurso celebrado en sus pueblos 
respectivos.

La organización pone tractor y remolque.
Se tendrá en cuenta:

- T iem po de realización y penalizaciones.
PREMIOS

19. 30 .000 pesetas y trofeo.
29. 20 .000 pesetas y trofeo.
39. 15.000 pesetas y trofeo.
49. 10.000 pesetas y trofeo.
5e. 5.000 pesetas y trofeo.

ORGANIZA:
Gerencia Feria Regional del Campo y Asociación Provin

cial de Agricultores ASAJA.
PATROCINA:
C aja Rural Provincial de C iudad Real.
INSCRIPCIONES:
A partir de la publicación de estas Bases, podrán inscri

birse dirigéndose a "D irector de la Feria R egional del Campo 
y M uestras, M anzanares (C. Real)". Por las tardes se puede 
llam ar a  la O rganización Ferial, Te léfono (926) 61 06 04 y 61 
16 00. El precio de inscripción es de 1.000 pesetas por 
participante que pueden rem itir por giro postal o metálico. Será 
cerrada la inscripción una vez com pletado el núm ero de 30 
concursantes, no adm itiéndose m ás a partir de este número.

La entega de prem ios se realizará en el Pabellón O ficial 
de la Feria el d ía 19 a las 13'30 horas.

Ei Jurado estará com puesto por personas cua lificadas 
en la m ateria, siendo su decisión inapelable.

SECTOR 61 ■  C A S E T A S  D E  V E N T A  D IR E C T A

C /P icayo , 18 - 1a 
Te lf.: (96) 3 46 00 99 
Fax: (96) 3 46 00 96 
VALENC IA
M ÚSICA M ÁG ICA - B IOM ÚSICA  
NEU RO LÓ G ICA

C A SETA  5 D ISTRIBUCIO NES DUERM A
C/ Navarra, 2
Telf. y Fax: (9 1 )6 4 4 1 1  25 
A LCO RCÓ N (M adrid) 
PERFUM ERÍA

CASETA 6 IBERINOX, S.A.
Ronda C iruela, 4 
Te lf.: (926) 25 08 65 
C IUDAD REAL  
M ENAJE DEL HOGAR

CASETA 7 JO SÉ LUIS ESCUDER O
C / La Luna, 41 - 1a. Izqda.
VALLADOLID
VENTA DE C A RAM ELO S

ORGANIZAN
Excmo. Ayuntamiento de Manzanares 
Gerencia Feria Regional de Campo 
COLABORAN
Consejería de Industria y  Trabajo de la Junta de 
Comunidades; Exorna. Diputación Provincial de 
Ciudad Real; Cámara de Comercio e Industria de 
Ciudad Real; Caja Castilla-La Mancha.
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program a oficial

Sábado 15 de «Julio
7'00 h. Alegres Dianas a cargo de la Banda de 

Música "Julián Sánchez Maroto".

10'00 h. Frontón Municipal (Polideportivo).
Torneo de Pelota Feria y Fiestas.
Eliminatorias. Inscripción libre.

10'00 h. Pistas del Polideportivo Municipal.
XII Torneo de Campeones Castellano- 
Manchegos de Tenis. Fase final. 
Octavos y cuartos.

11'OOh. Pistas del Polideportivo Municipal.
Torneo de Fútbol-Sala
(Primera semifinal).

12'00 h.

12'00 h.

17'00 h.

19'00 h.

g ~ *
w M  2 4 'o o  h .

Pistas del Polideportivo Municipal.
Torneo de Fútbol-Sala
(Segunda semifinal).

Plaza de la Constitución.
Concierto Popular a cargo de la Banda 
de Música "Julián Sánchez Maroto".

Pistas del Polideportivo Municipal.
XII Torneo de Campeonas Castellano- 
Manchegos de Tenis. Cuartos de Final.

Monumental Corrida de Toros.
Se lidiarán seis reses, de la Ganadería de 
"EL TORIL", de Toledo, para las figuras 
del toreo: JUAN ANTONIO RUIZ 
"ESPARTACO", ENRIQUE PONCE y 
MANUEL DÍAZ "EL CORDOBÉS".

Caseta Municipal La Pérgola. Concierto a 
cargo del grupo MEDINA AZAHARA.
Patrocina Excmo. Ayuntamiento.

Domingo 16 de «Julio
7'00 h. Pantano de La Cabezuela (Valdepeñas). 

Competición de Pesca Deportiva.
Modalidad libre (a veleta o fondo). 
Organiza Sociedad Deportiva "Martín 
Pescador".

Alegres Dianas a cargo de la Banda de 
Música "Julián Sánchez Maroto".

8'00 h.

A
10'00h.

M 10'00 h.

10'00 h.

10'00 h.

A 10'30 h.

I Concentración "Ciudad de 
Manzanares" de motos antiguas. Con
el siguiente recorrido: Manzanares- 
Villanueva de los Infantes Alhambra-La 
Solana-Manzanares, con llegada a la 
Plaza del Gran Teatro sobre las 13'30 
horas. Recorrido por la ciudad: Entrada 
C/ Independencia-Plaza San Blas-Virgen 
del Carmen-Plaza de la Constitución- 
C/ Cárcel-Cristóbal Colón-San Antón- 
Jesús del Perdón-Virgen de la Paz.

Frontón Municipal. Finales del Torneo 
de Pelota.

Pistas de Tenis del Polideportivo 
Municipal.
Torneo de Campeones Castellano 
Manchegos. Cuartos de Final.

Gimnasio Centro Social Polivalente. 
Trofeo 3a. Edad. Curso Social 
Polivalente de Manzanares.

Pista Ciclista Municipal.
Prueba ciclista de carácter Regional.

Atletismo. XII Carrera Popular Regio-

11'OOh.

II'OO h.

11'30 h.

nal "Ciudad de Manzanares"
Gran Premio Viajes Arenas. Circuito 
urbano: Plaza de la Constitución, 
Empedrada, Morago, Toledo, Virgen de la 
Paz, Jesús del Perdón, Plaza de la 
Constitución. Atleta homenajeado D. 
Antonio Amorós, subcampeón mundial de 
cross 1961.
Organiza Patronato Municipal de 
Deportes.
Colabora Club Atletismo Manzanares.

Pista Ciclista Municipal.
Prueba de carácter Regional para 
cadetes.

Campo de Tiro 
"Mi lugar manchego".
Tirada al Plato de carácter Regional.

Pasacalles a cargo de la Peña 
Caballista "Ntro. Padre Jesús del 
Perdón" de Manzanares. Itinerario: Avda. 
Andalucía, Cristóbal Colón, San Antón, 
Jesús del Perdón, Virgen de la Paz, 
Toledo, Morago, Monjas, Ctra. La Solana, 
Toledo, Reyes Católicos, Mayorazgo, 
Avenida Andalucía, junto a Plaza de

N O T A S D
La Delegación de Festejos 

se reserva el derecho de supri
mir o modificar aquellas actua
ciones que-por circunstancias 
ajenas a su deseo no pudieran 
celebrarse.

A efectos laborales se con
siderará Feriado el lunes 17 de 
julio.

Todos los espectáculos

Feria de Manzanares <

i

tos
ver
Jul,
en
má i
pre
cor
tas
Mu,
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18'30 h., Circuito urbano del Parque del Polígono.
Prueba ciclista de carácter Nacional
para Juveniles y Aficionados de 2-.

. Gran Premio "La Caixa".

Martes 18 de «Julio
11 '00 h. Pistas de Tenis Polideportivo Municipal.

XII Torneo Campeones Castellario- 
Manchegos de Tenis. Finales.

22'00 h. Plaza de Toros. Exhibición ecuestre.
Organizada por la Asociación Amigos del 
Caballo. Participarán D. Domingo Romero 
Casas, D. Carlos Aparicioí D. Manuel 
Antonio Coreita, D. Antonio Ferreira y D. 
Juan Rodríguez. Patrocina Excmo. 
Ayuntamiento. Entrada Gratuita.

Miércoles 19 de «Julio
D e 1 1 h .  a Parque del Polígono.
14 h. Instalación del Parque Infantil

compuesto por: un búfalo, una atracción 
hinchable, una casita de pelotas, un 
circuito de motos, un tren de vías y una 
cama de obstáculos.
Un tren neumático realizará diversos 
recorridos por la población desde el 
Parque del Polígono. Viajes gratuitos para 
niños-as en edad infantil.

EXTRAORDINARIO 
FERIA DE 

MANZANARES '95 
program a ofic ia l

I

A
L

Pistas Polideportivo' Municipal. Torneo de 
Fútbol-Sala. Partido por el tercer y cuarto 
puesto.

Pistas Polideportivo Municipal. Torneo de 
Fútbol-Sala. Partido Final.

Caseta Municipal La Pérgola. Actuación 
de Eva Santamaría y Espectáculo de 
Variedades de Paco Villar. Patrocina 
Exorno. Ayuntamiento. Precios Populares.

18'30

1 9 '3 0

24'00

h.

h.

h.

Lunes 17 de «Julio
10'00 h. Pistas de Tenis Polideportivo Municipal.

XII Torneo Campeones Castellano- 
Manchegos de Tenis. Semifinales.

D E I N T E R É S
deportivos serán gratuitos.

Las entradas para los concier
tos de La Pérgola se pondrán a la 
venta durante los días 10 al 14 de 
Julio, de 20 a 22 horas de la tarde 
en la Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor (OMIC), al 
precio de 1.000pesetas. El día del 
concierto al precio de 1.50Ó pese
tas en las taquillas de la Caseta 
Municipal.,

Toros.

12'00 h. Gimnasio Centro Social Polivalente.
Trofeo Provincial de Tenis de Mesa 
por equipos 1995:

- Manzanares-Puertoliano
- Ciudad Réal-Tomelloso

16'00 h. Gimnasio Centro Social Polivalente.
Torneo Tenis de Mesa:

- Puertollano-Tomelloso
- Argamasilla-Ciudad Real

18'00 h. Gimnasio Centro Social Polivalente.
Torneo Tenis de Mesa:

- Manzanares-Tomelloso
- Argamasilla-Ciudad Real

20'30 h. Espectáculo Óómico Taurino
Musical "EL TORONTO Y SUS 
ENANITÓS TOREROS"

20'00 h. Gimnasio Centro Social Polivalente.
Final Torneo Tenis de Mesa.

24'00 h. Caseta Municipal La Pérgola. Concierto
a cargo de Juan Pardo. Patrocina 
Excmo. Ayuntamiento.

De 17'30 h. Parque del Polígono. Funcionamiento del 
a 19'30 h. Parque Infantil y tren neumático.

21'00 h. Caseta Municipal La Pérgola.
Actuación de Teresa Rabal y su
espectáculo infantil. Entrada gratuita para 
niños. Adultos: 300 pías. Patrocina 
Excmo. Ayuntamiento.

23'00 h. Kiosco del Parque. Concierto a cargo de 
la Banda de Música "Julián Sánchez 
Maroto".

«Jueves 20 de «Julio
18'00 h. Campo de Municipal de Fútbol"José 

Camacho". Torneo de Fútbol-7.
Concentración provincial de Escuelas 
Deportivas. Participantes: La Solana, 
Daimiel, Membrilla, Tomelloso, Campo de . 
Criptana, Alcázar de San Juan, Bolaños y 
Manzanares.

23'30 h. Recinto Feria del Campo.
Quema de una Gran Colección de 
Fuegos Artificiales a cargo de Pirotecnia 
Manchega de Madrídejos.

del 13 al 19 de Julio
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Enásta edición de 1995, será la correspondiente a la XXXV Feria del Campo y de Muestras 
de Manzanares, un Certamen que ha conseguido consolidarse, si no el primero, sí entre los 
primeros de su ramo, no sólo en nuestra comunidad autónoma, sino que ha conseguido 
traspasar las fronteras de la región castellano-manchega. La Feria del Campo y Muestras 
de Manzanares ha conseguido situarse entre las primeras muestras de sus características 
de todo el territorio español, si acaso únicamente superada por el Certamen que tiene lugar 
en Zaragoza.

En las siguientes fotografías, de izquierda a derecha, y  de arriba a abajo, distintos momentos de las 
inauguraciones y  personalidades asistentes a las últimas cinco ediciones de FERCAM. Arriba, momento 
en que José María Barreda inauguró la edición de 1991. Fernando López Carrasco, inauguró la edición 
de 1993. En tas instantáneas de abajo, a la izquierda, José Luis Ros, consejero de Industria y  Turismo, 
inauguró la edición de 1992. Sobre estas lineas, Alejandro Alonso, encargado de cortarla cinta inaugural 
de 1994. En la siguiente fotografía, Francisco Ureña, presidente de la Diputación Provincial, que también 
asistió a la inauguración de las últimas ediciones.

Realizando un breve re
paso de quiénes fueron las 
autoridades que se encar
garon de inaugurar 
oficialmente la Feria del 
Campo de Manzanares en 
las ediciones hasta ahora 
realizadas en la década de 
los noventa, hay que co
menzar señalando que José 
.María Barreda, actual Pre
sidente de la  Cortes de 
Castilla-La Mancha, y por 
entonces Vice-presidente 
del Gobierno Regional, fue 
el encargado de inaugurar 
la edición XXX, correspon
diente al año 1990. Durante 
esa inauguración, Barreda 
estuvo acompañado por el 
consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta 
de Comunidades, Fernan

do López Carrasco, que este 
mismo año ha dejado el car
go que ocupaba para pasar 
a desempeñar la labor de 
portavoz del grupo socialis
ta en las Cortes Regionales; 
así como el Gobernador Civil 
de Ciudad Real, Tomás, 
Morcillo; el presidente de la 
Diputación Provincial, Fran
cisco Uréña, y el 
vice-presidente de la mis
ma institución, Manuel Julia; 
el delegado provincial de 
Agricultura, Antonio Salinas; 
el delegado de Industria, 
Domingo Luis Sánchez Mi
ras; junto con ei alcalde 
manzanareño, Miguel Án
gel Pozas y el 
Director-Gerente de la Fe
ria, Miguel López-Camacho.

En la siguiente edición,

la correspondiente a 1991, 
fue también José María 
Barreda el encargado de 
cortar la cinta inaugural, es
tando acompañado por el 
consejero de Agricultura,

Fernando López Carrasco; 
Gobernador Civil, el delega
do de industria y el de 
agricultura, presidente y 
vice-presidente de la Dipu
tación y autoridades locales.

La edición de 1992 signi
ficó un cambio sustancial en 
el Certamen, ya que el Di
rec to r-G eren te  de la 
Muestra fue Manuel Molina, 
hecho que no fue muy bien.

recibido por la oposición po
lítica de la ciudad, aunque 
Miguel Ángel Pozas salió al 
frente de estas críticas y 
anunció que Molina segui
ría al frente del Patronato

encargado de la, organiza
ción. En esta edición, fue el 
consejero de Industria y 
Turismo, José Luis Ros, el 
encargado de proceder a la 
inauguración de la Feria, 
estando acompañado por 
diversas autoridades, tanto 
regionales como provincia
les.

Fernando López Carras
co, fue el encargado de 
cortar la cinta en la edición 
de 1993, acompañado por 
el presidente de la Diputa

c ió n  de C iudad Real, 
Francisco Ureña; el alcalde 
de la propia capital provin
cial, Nicolás Clavero; el 
viceconsejero de Industria, 
Pedro'Aránguez; así como 
los delegados de industria y 
de agricultura; junto con el

alcalde de Manzanares y el 
Director-Gerente de la Fe
ria.

Y para finalizar por este 
recorrido de las últimas cin
co ferias, decir que en la 
edición de 1994, de nuevo 
el consejero de Industria y 
Turismo de la.Junta de Co
m unidades, A le jandro  
Alonso, fue el encargado de 
inaugurar la pasada edición, 
en la que además del presi
dente de la D iputación 
Provincial, los delegados de 
industria y de agricultura, 
estuvo presente en el acto 
el presidente de la Confede
ración de Em presarios, 
Jesús Bárcenas,_así como 
diversas autoridades loca
les y alcaldes de la comarca.

"Creo que en las elecciones del 28 de 
mayo hemos obtenido unos resultados 
buenos y de acuerdo con los objetivos 
que nos marcamos a su principio de las 

mismas"
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El Presidente Bono inauguró la XXVI 
Edición de la Feria y Cuadernos Manchegos

editó un Boletín diario
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La edición de 1986, la 
primera en la que Cuader
nos Manchegos estuvo pre
sente en la Feria del Campo 
y de Muestras, supuso, al 
mismo tiempo, la única oca
sión en la que el presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, procedió a la inaugu
ración del Certam en 
manzanareño, si bien es 
cierto que unos años des
pués asistió a la Muestra y 
presidió una reunión del 
Comité Regional del PSOE, 
que tuvo lugar en esta ciu
dad.

Como se ha indicado, 
Cuadernos Manchegos es
trenaba presencia en la Fe
ria del Campo y que mejor 
modo de hacerlo que edi
tando un diario de la Feria 
que estuvo a disposición de 
los visitantes durante los seis 
días que duró el Certamen. 
En los mismos, además de 
ofrecerse diversas entrevis
tas, se daba a conocer a los 
visitantes los actos que ten

drían lugar en el Certamen 
durante ese día, y se proce
día a la presentación de los 
expositores que tomaron 
parte en esta edición. Asi
mismo, se fue presentando, 
una a una, a las Zagalas y 
Zagalillas de 1986 y se in
formaba a los que se acer
caban hasta el recinto ferial 
sobre el programa que se 
desarrollaría al día siguien
te.

En las cinco fotografías 
superiores, se pueden ob
servar las portadas de los 
diversos diarios que vieron 
la luz durante esa edición de 
1986, que hacía la número 
XXVI de la Feria del Campo.

Otra de las característi
cas de la Feria Regional del 
Campo y de Muestras de 
C astilla -La  M ancha de 
Manzanares son los carte
les anunciadores de los di
versos certámenes, que 
cada año se exponen a lo 
largo y ancho de la geogra
fía regional.

Sin duda alguna son un 
elemento en el que se com
pagina el arte con la origina- 
lidad y los diversos avances 
de diseño que protagonizan 
nuestros artistas, pasando 
a ser un elemento básico de 
la Feria cuyos últimas cinco 
muestras quedan reflejadas 
en las fotografías inferiores.

Las personalidades de 
relevancia regional e inclu
so nacionales que han pro
cedido a la inauguración de 
la Muestra manzanareña 
también son un claro reflejo 
del momento político que en 
cada época se vivía.

Saltando la etapa políti
ca anterior a la democracia, 
de cuya historia sobre el 
Certamen no poseemos re
ferencias exactas para rea
lizar un análisis con la serie
dad que merece el aconte
cimiento, hay que dejar re
flejada la presencia en este 
primer día de personalida
des como el anterior Comi
sario Europeo y actualmen

te Vice-presidente del Con
sejo Europeo, el socialista 
c iuda rrea leño , M anuel 
Marín.

En esta ocasión, no se 
contará con la presencia de 
una personalidad política 
regional "habitual" en el 
Certamen como ha sido el 
ex-consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Jun
ta de Comunidades, Fernan
do López Carrasco, al me
nos ostentando su condi
ción de responsable agríco
la de la región, ya que ha 
pasado a ser el presidente 
del Grupo Socialista en las 
Cortes Regionales.

La inauguración oficial de 
FERCAM '95 correrá a car
go del consejero de Indus
tria y Trabajo de la Junta de 
Comunidades, A lejandro 
Alonso, en el que será, tras 
la remodelación del gabine
te de José Bono, el primer 
acto oficial de este conseje
ro que ya ocupó esta carte
ra en la anterior legislatura.

XXXII 
FERIA REGI 

DELCAM  
Y DE MUES
Castilla-La M

FERIA REGIONAL DEL CAMPO Y MUESTRAS DE CASTILLA-LA MANCHA MANZANARES (CIUDAD REAL)
DEL 15 AL 20 DE JULIO
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Los galardones otorgados a las empresas ponen 
el signo de distinción en el Certamen

En la fotografía superior, Stand de Riegos Lozano, Medalla de 
Oro en Stand de Maquinaria agrícola. Sobre estas líneas, Tractor 
Ford Seria 30, presentado por Agroni, S.L., Medalla de Oro 
Concurso Máquina Novedad en la Edición XXX de 1990. Estos 
premios ya se han convertido en todo un "clásico" dentro del 
certamen manzanareño.

En las dos fotografías, y  comenzando por la superior, aspecto 
del Stand de Agroni, S.L., vencedor con la medalla de oro en el 
apartado de Stand de Maquinaria Agrícola. Sobre estas líneas, 
máquina para tratamientos automáticos e intermitentes de viñedo 
y plantaciones similares, presentada en esta edición de 1991 por 
Riegos Lozano, vencedora en el apartado de Máquina novedad.

Arriba, aspecto del Stand presentado en la Feria del Campo del 
año 1992, Edición XXXII, por la firma "Comercial A.V.D.", que 
obtuvo el primer galardón en el apartado de Stand de Muestras. 
En la siguiente fotografía, Stand de Maquinaria Agrícola de 
"Riegos Azuer", también vencedor con la medalla de oro, pero 
en el apartado agrícola.

Dos fotografías correspondientes a los galardonados del año 1993. A la izquierda, Stand de "Comercial Torres Industrial", medalla 
de oro en el apartado de Stand de Muestras. A la derecha, Máquina para cosecha de aceitunas "Buggy Automotor", presentada por 
“José María Jiménez, S. C .", vencedora en el apartado de Máquina novedad.

La Muestra de Manzanares, 
además de la importancia que 
posee en cuanto a la presenta
ción de maquinaria y elementos 
relacionados con el mundo agrí
cola, muestra el aliciente de ga
lardonar diversos apartados de 
los expositores que concurren, 
cada mes de julio a este Certa
men, del que se cumple la XXXV 
Edición en este año.

La organización otorga tres 
medallas (oro, plata y bronce), a 
los apartados de Stand de Mues
tras y Maquinaria Agrícola, ade
más de premiar con medalla de 
oro a la mejor máquina novedosa 
que concurre a cada certamen.

En este apartado, se ha pre

tendido resaltar los galardona
dos de las últimas cinco edicio
nes, destacando las casas co
merciales "Comercial Torres In
dustrial", "José María Jiménez" 
y “Riegos Azuer", que han aca
parado premios en más de un 
certamen.

En el apartado de máquina de 
novedad, se puede reseñar qué 
en las diferentes ediciones han 
sido galardonadas desde una 
máquina para la vendimia hasta 
una cosechadora de aceituna, 
sin olvidar sembradoras o una 
máquina para tratamientos auto
máticos e Intermitentes de viñedo 
y plantaciones de parecidas ca
racterísticas.

Medalla de oro de 
la XXXIV Edición (1994), 
al Stand de 
Maquinaria Agrícola 
presentado por la firma 
"Agroni, S .L."

La medalla de oro 
de esta misma edición, 

en el apartado de 
Máquina novedad 

fue para la 
Máquina Acolchadora, 

Transplantadora 
y Riego por Goteo, 

presentada en 
la Feria por 

"Hermanos Bellón, C.B."

LOS GALARDONADOS CON LA MEDALLA DE 
ORO EN LAS ÚLTIMAS EDICIONES DE FERCAM

STAND STAND MAQUINARIA MÁQUINA
MUESTRA AGRÍCOLA NOVEDAD

XXX EDICIÓN (1990)
Futurcar, S.A. Riegos Lozano, S.A. T ractor Ford Seira 30

XXIX EDICIÓN (1991)
Land Rover Santana, S.A. A groni, S.L. M áquina tratam . viñedos

XXIX EDICIÓN (1992)
Com ercial A .V.D. Riegos Azuer, S.A.L. M áquina de vendim ia

XXIX EDICIÓN (1993)
Com ercial Torres Indust. Riegos Azuer, S.A.L. Cosechadora aceituna

XXIX EDICIÓN (1994)
Talleres M arbu, S.L. Agroni, S.L. M áquina acolchadora
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ntonio Caba, primer Teniente de Alcalde y presidente de la comisión de Festejos, anuncia cambios 
en la programación de la Feria tradicional en los próximos años. La inauguración del Gran Teatro y la 
adaptación que se está llevando a cabo en la Plaza de Toros para poder celebrar espectáculos nocturnos, 
dotará a Manzanares de infraestructuras modernas que permiten otro tipo de programaciones. Por otro 
lado, Caba considera que ha sido postiva la reducción del número de días feriados, ya que "ocho días 
dañaba en cierta medida los bolsillos"

ANTONIO CABA SÁNCHEZ DE LA BLANCA, CONCEJAL DE CULTURA Y FESTEJOS DEL AYUNTAMIENTO DE MANZANARES

"Este año la Muestra de Teatro "Lazarillo", que se 
celebra en la segunda semana de septiembre, 

tendrá lugar en el Gran Teatro"
¿Hay algunas Innova

ciones con respecto a la 
Feria pasada?

"Pues no. Dada la proxi
midad de las elecciones, no 
cabe duda que la Feria si
gue la línea de las ediciones 
anteriores. Se basa en los 
conciertos a desarrollar en 
el recinto de La Pérgola, en 
la corrida de toros y  en las 
actividades deportivas, en 
cuanto a los festejos tradi
cionales. Pienso que se ha 
conseguido, en líneas ge
nerales, una buena progra
mación, bastante similar a 
la de años anteriores.

Como novedad digna de 
mención, reseñar un Rallye 
de Motos antiguas a nivel 
nacional, que creo que va a 
ser bastante interesante".

-. ¿Con respecto a un 
futuro próximo, tiene en 
mente alguna imnovación 
que no se haya podido lle
var a cabo durante este año?

"Efectivamente. Una vez 
que tengamos la Plaza de 
Toros adaptada para espec
táculos nocturnos, y  el Gran 
Teatro, felizmente inaugu
rado los pasados días, pues, 
vamos a procurar dar a la 
Feria un tratamiento distinto 
al que posee actualmente 
para que llegue con más 
intensidad a un mayor nú
mero de personas, y  se abra 
aún más el abanico de acti
vidades, para que tengan 
cabida en la misma un ma
yor número de colectivos".

-. ¿Para esta edición ya 
se va a contar con el Gran 
Teatro?

"No, este año no, puesto 
que faltan algunos detalles, 
por lo que vamos a aprove
char el mes de julio para 
terminarlo totalmente, como 
puede ser la fachada o la 
concha acústica. Estará 
todo finalizado ya para fina
les del mes de agosto, y ya 
en el mes de septiembre, 
que prácticamente es cuan
do empieza la temporada 
teatral, se podrá utilizar para 
diversas actividades".

-. ¿Tienen ya prevista 
una programación acorde 
con esta nueva edificación?

"Sí, efectivamente. La

La coincidencia en estos días de la Feria tradicional y Fercam significa que en Manzanares continua vivo el concepto de feria y fiestas que 
dieron luga ralas celebraciones veraniegas, a los descansos en las labores agrícolas. Ello da lugar a una délas ferias de Castilla-La Mancha 
con más personalidad. En las fotografías, Antonio Caba, concejal de Festejos y el tradicional arco de entrada al recinto.

■ muestra de teatro "Lazari
llo", que se celebrará duran
te la segunda quincena de 
septiembre, tendrá lugar en 
el Gran Teatro. Posterior
mente se establecerá una 
programación adecuada 
para toda la temporada".

-. ¿Cuál es el presupues
to de esta edición de 1995 
de la Feria y Fiestas?

"Prácticamente varía 
muy poco con respecto al 
delaño anterior, situándose 
el mismo alrededor de los 
diecisiete millones y  medio 
de pesetas".

-. ¿Qué resultados ha 
dado la disminución de los 
días feriados?

"Nosotros creemos que 
en general esta disminución 
ha sido positiva. Una Feria 
de ocho días de duración 
naturalmente dañaba en 
cierta medida los bolsillos y  
llegaba a cansar a las per
sonas. En general creo que 
ha sido buena, aunque como 
es lógico, el colectivo de los 
jóvenes es el que puede 
estar más en desacuerdo 
con esta medida".

-. ¿Como se organizan 
. los festejos taurinos?

"Existe una empresa 
arrendataria, que es Em
presarios Taurinos, S.A. y  
se ve en la obligación de 
ofertar tres festejos al año. 
Dos se llevan a cabo en

El Gran Teatro (foto 
superior) y  la adaptación de 

la Plaza de Toros para 
celebrar espectáculos 

nocturnos harán posible dar 
un tratamiento distinto a las 

próximas ferias. De 
momento Caba anuncia que 

la Muestra de Teatro 
"Lazarillo ", permitirá que el 

Gran Teatro abra sus 
puertas al público.

Después, la programación 
culturál llenará el Otoño de 

Manzanares.
En la fotografía inferior la 

nueva avenida que conduce 
a la Plaza de Toros y  a la 
entrada de vehículos de 

Fercam.

estos días de Feria y  el otro, 
probablemente, coincidien
do con las fiestas de Nues
tro Padre Jesús del Perdón. 
El Ayuntamiento subvencio
na a la empresa con un mi
llón de pesetas, cantidad que 
va incluida en el presupues
to de la feria. En cuanto a la 
tradición de ofrecer buenas 
corridas durante la Feria, 
tengo que decir que es algo 
en lo que estoy de acuerdo, 
ya que aquí, en Manzanares 
somos toreñstas y el cartel 
de este año creo que es de 
lo mejor que hay en la ac
tualidad".

-. ¿Siguen siendo los 
bailes uno de los pilares de 
la Feria?

"Los bailes como tal no. 
Nosotros intentamos hace 
unos años recuperar los 
bailes tradicionales y  la ver
dad es que el Ayuntamiento 
realizó un esfuerzo impor
tante y  no se vio recompen
sado por la asistencia, ya 
que algunas veces había 
treinta parejas, y no merece 
la pena hacer un esfuerzo 
económico para sólo sesen
ta personas. Es una cosa 
que creo que ha pasado de 
moda o que nosotros no 
supimos enfocarlo correc
tamente, aunque esa es /a* 
realidad y la medida no te
nía más que un camino, que 
era la supresión de los mis
mos".

C.M.
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LAS ESTADISTICAS 
Y DATOS

DE LA TEMPORADA 
1994/95

MAXIMO GOLEADOR

SITO 10 Goles

Fefe 7 Goles

Ángel 5 Goles

Dani 4 Goles

Nájera 2 Goles
Sito consiguió la quinta parte de

Mariano 2 Goles ^ e s  de su equipo durante,a

'Olmedo, meta del Manzanares 
la pasada temporada, pasa a la 
disciplina tomellosera.

REGULARIDAD

El meta Olmedo 
ha conseguido el 
título al jugador más 
regular durante Ja 
campaña del equipo 
franjiblanco.
El cancerbero, 
durante varias 
temporadas en el club 
manzanareño, 
abandonará la disci
plina del mismo para 
jugar en
el At. Tomelloso.

CURIOSIDADES Y ANECDOTAS.

El C.D. Los Yébenes fue el conjunto que encajó la mayor goleada en 
el "José Camacho".

E N  C A S A

MAYOR VICTORIA

9 Octubre 8-0 LO S YÉ B EN E S
6 Noviem bre 4-0 ALMAGRO

11 Diciembre 2-0 PEDRO M UÑOZ
26 Febrero 2-0 YUNCOS

M A YO R  D E R R O TA

11 Septiem bre 1-3 • PUERTOLLANO
16 Abril 1-2 CONQUENSE

4 Diciembre 0-1 HELLÍN
12 Febrero 0-1 LA SOLANA

A D O M I C I L I O

M A YO R  V IC TO R IA

19 Febrero 0-3 LOS YÉBENES
7 Mayo 2-4 PEDRO M UÑOZ
9 Abril 0-2 LA RODA

M A YO R  D E R R O TA

22 Enero 4-0 PUERTOLLANO
26 Marzo 3-0 ALMAGRO

8 Diciembre 3-0 TORRIJOS
2 Octubre 3-0 LA SOLANA

¡¡^M anzanares C. de F., uno de los con juntos "habitua les" en la Terce ra  D ivisión 
caste lllano-m anchega, y habitualm ente puntero en la categoría, consigu ió  un año más 
el ob je tivo inicial de m ilitar la próxim a tem porada en este grupo, aunque los ob je tivos 
m arcados al inicio de la tem porada se cum plieron ún icam ente, en parte. Si b ien los 
hom bres entrenados por Julián A lco lea realizaron una buena cam paña, no fina lizaron 
la tem porada entre los seis prim eros clasificados* lo que le hubiera  dado derecho a 
d isputar la prim era e lim inatoria  de la Copa del Rey. A pesar de ello, y con ideas e 
ilusiones renovadas, los c im ientos para a fron tar con garantías la próxim a tem porada  
ya han com enzado a ponerse sobre el equipo para lograr lo no consegu ido  en la 
cam paña 94/95.

La temporada 1994/95, no 
pasará  a la h is to ria  del 
Manzanares C.F. como unatem- 
porada excepcional, sino que se 

’ha tratado de una campaña que 
se podría calificar en términos 
de "aceptable", finalizando la 
misma en mitad de la tabla de la 
c la s ifica c ió n . El equ ipo 
manzanareño, ocupó, una vez 
disputadas las trelntay ocho jor
nadas ligueras, el noveno pues
to en la tabla, aunque eso sí, con 
cuatro positivos en su casillero 
de puntos, que ascendió a 42.

El inicio de la temporada fue 
más bien irregular, lo que le hizo 
estar en las posiciones medio- 
bajas de la clasificación, tocan
do fondo en lasegundajornada, 
cuando con un punto y un nega
tivo, ocupó la posición décimo 
sexta. El indo de la campaña 
tuvo lugar en el Campo "Nues
tras Señora del Carmen" de 
Daimiel, empatando a uno con el 
equipo titular, recién ascendido 
de categoría, perdiendo poste
riormente en casa ante uno de 
los principales favoritos para 
ocupar las primeras posiciones 
de la tabla, como luego sucedió, 
como era el Puertollano Indus
trial. El equipo Industrial le endo
só la mayor goleada que los 
manzanareños encajaron en 
casa, perdiendo por 1 -3.

Si los inicios de campaña no 
fueron muy esperanzadores, con 
el paso de las jornadas, el cua
dro franjiblanco se fue asentan
do en la mitad déla clasificación, 
consiguiendo ocupar la séptima 
posición (la más alta durante la 
temporacja) en la jornada 14a, 
cuando venció a domicilio al 
Conquense, equipo que no ha 
realizado unatemporada acorde 
con las esperanzas depositadas 
en él a principios de temporada, 
y los de Alcolea vencieron en "La 
Fuensanta" por 1-2.

Esta posición la volvieron a 
ocupar algunas jornadas más 
tarde, para volver a situarse en

mitad de la clasificación cuando 
se llevaban escasas jornadas 
de la segunda vuelta.

Para esos encuentros, el sue
ño de "colarse" entre los seis 
primeros equipos, con opciones 
a disputar la Copa del Rey, co
menzaba a desvanecerse, y la 
directiva manzanareña, al igual 
que ocurre con muchos equipos 
de esta categoría, comenzó a 
ajustar presupuesto para finali
zar la campaña con el menor 
déficit posible.

Esto significó que varios ju
gadores locales, procedentes de 
las categorías inferiores, pasa
sen a la disciplina de la primera 
plantilla, siendo el máximo expo
nente Solera, un jugadorque Ini
ció la campaña con la primera 
plantilla, toda vez que finalizó su 
perlplo en el conjunto juvenil.

En la fotografía superior, una de las alineaciones del Manzanares C. F. 
durante la temporada pasada. Sobre estas líneas, Antonio Sánchez 
Migallón (izquierda), hasta este año presidente del club franjiblanco 
y  Julián Alcolea, entrenador del primer equipo manzanareño.

PUESTO EN LA TABLA JORNADA A JORNADA

Solera fue el tristre protago
nista dé las últimas jornadas de 
la competición, lesionándose de 
gravedad, y viéndose obligado a 
reposar durante algunos meses, 
lo que a buen seguro no le permi
tirá comenzar con la plantilla el 
inicio de la próxima temporada.

El Manzanares, un equipo 
puntero en la categoría de Ter
cera División, se vio superado 
en la actual temporada por equi
pos de potencial superior, aun
que también hay que señalar

que conjuntos que, a priori, no 
figuraban entre los favoritos para 
copar los puestos altos de la 
tabla, como Torrljos, Campillo o 
Valdepeñas, superaron en la cla
sificación a los manzanareños, 
con lo que la campaña de los 
azules, que hay que volver a 
repetir que no fue nada mala, 
quedó en parte empañada por la 
no clasificación para la Copa del 
Rey.

En cuanto a los jugadores del 
equipo manzanareño, hay que

destacar latemporada realizada 
por Sito, máximo goleador del 
conjunto con diez tantos, lo que 
equivale a que el jugador marcó 
una quinta parte del total de los 
goles de su equipo.

Otro jugador destacado ha 
sido el cancerbero Olmedo, que 
tras varios años en la disciplina 
manzanareña, pasará a defen
der, a partlrde la próxima tempo
rada, los colores del At.Tomello- 
so.

También es destacable que 
el hasta ahora presidente del 
equipo, José Herrera Parada, 
dejó su cargo a finales de la 
actual temporada, por lo que para 
la próxima campaña, el equipo 
manzanareño afrontará la com
petición con una nueva directi
va.

Es de esperar que el trabajo 
desarrollado por el técnico local, 
Julián Alcolea, tenga continui
dad en la temporada próxima, 
que se iniciará a principios del 
mes de septiembre, y en la que el 
Manzanares espera estar entre 
los primeros lugares de la tabla 
clasiflcatoria.
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L j s  c h a v a le s  de l e q u ip o  ju v e n il 
manzanareño cum plieron el objetivo m ar
cado al inicio de la tem porada y consigu ie
ron, tras ser prim eros de grupo, derro tar al 
Villacañas a doble  partido y ascender a 
categoría nacional.

Merecido ascenso  
del equipo juvenil

El conjunto juvenil del Manzanares C.F., tras una brillante campaña 
logró, por primera vez, ascenderá categoría nacional (foto archivo).

La magnífica y ex
traordinaria campaña lle
vada a cabo por el equipo 
juvenil del Manzanares 
C.F., entrenado por Mi
guel Márquez, a lo largo 
de toda la temporada en 
el Grupo II de la Liga Pro
vincial de esta categoría, 
en la que finalizó en la 
primera posición de la cla
sificación, con un sólo 
partido perdido, y otros 
dos empatados, contan
do los demás encuentros 
por victorias, tuvo su rú
brica de oro en el encuen
tro por el ascenso que, a 
doble partido, tuvo que 
disputar ante el conjunto 
toledano del Villacañas.

En la primera fase de 
la liga, en la que los 
manzanareños quedaron 
encuadrados con diver
sos conjuntos de la pro
vincia, entre los que des
tacaban Valdepeñas, 
Gimnástico de Alcázar, 
Pedro Muñoz o Socuélla- 
mos, los de Márquez im
pusieron su ley y consi
guieron 71 puntos y 22 
positivos, quedándose el 
segundo clasificado a 14 
puntos de los franjiblan- 
cos.

Tras finalizaren la pri
mera posición de este 
grupo, como ya se ha in
dicado, fue el Villacañas 
el rival contra el que se 
tenía que jugar el ascen
so.

En este enfrentamien
to, cuyo partido de ida se 
celebró en Manzanares, 
los franjiblancos obtuvie
ron la victoria en los dos 
partidos por idéntico re
sultado (2-1).

Tras el primer choque, 
en un partido que fue se
guido por un gran núme
ro de aficionados locales, 
la elimitaroria se decidiría 
en Villacañas.

Así, hasta el Munici
pal de "Las Pirámides", 
un numeroso grupo de 
aficionados manzanare
ños se desplazaron junto 
con los juveniles para 
apoyar a sus jugadores y 
ayudarles a conseguir el 
ascenso.

En un encuentro en el 
que ambos conjuntos se 
jugaban toda una tempo
rada, los de M iguel 
Márquez se llevaron el 
"gato ai agua" y la próxi
ma campaña militarán en 
la Liga Nacional de juve
niles.

Pero el encuentro de 
vuelta fue duro para los 
chavales manzanareños. 
A los dos minutos, el gol 
del local Fernando ponía 
por delante en la elimina
toria a los toledanos, gra
cias al valor doble de los 
goles conseguilos en te
rreno contrario. Pero el 
juego manzanareño, tan 
efectivo y preciosista a lo 
largo de la temporada, 
pasó a ser práctico y efec
tivo, dada la importancia 
de lo que el equipo 
ciudarrealeño se jugaba, 
por lo que, sin llegar a 
descomponerse, iguala
ron, primero, la contien
da, para posteriormente 
adelantarse en el marca
dor y así conseguir un 
más que merecido ascen
so.

¡Enhorabuena, chava
les!.

E,

EXTRAORDINARIO 
FERIA DE 

MANZANARES '95- 
deportes 71

L B. M anzanares/Q uesos El H ida lgo es todo un con jun to  con so le ra  dentro del 
ba loncesto regional. El equipo m anzanareño, que durante  la pasada cam paña estuvo 
d irig ido por Cecilio  Ocaña, estuvo a un paso de lograr la c las ificación  para la d isputa 
del ascenso a la Liga EBA, ca tegoría  inm ed ia tam ente  in fe rio r a la ACB, pese a lo cual 
realizó una m agnífica cam paña en la Segunda D ivisión M asculina. T ras ser segundos 
en su grupo, ocuparon lá te rcera  posición en una segunda fase que d isputaron jun to  
con los equipos de C iudad Real, A lm agro  y Ta lavera.

La plantilla del conjunto de baloncesto Manzanares/Quesos El Hidalgo, no llegó a disputar la liguilla de 
ascenso a la Liga EBA, pero aún así la campaña se puede tildar de excelente.

El C.B. Manzanares/ 
Quesos El Hidalgo, conclu
yó una excelente campaña 
94/95 con un sabor que fi
nalmente se puede calificar 
de "agridulce".

El equipo manzanareño, 
encuadrado en el Grupo F- 
C de la Segunda División, 
finalizó en segundo lugar de 
la clasificación en lo que se 
podría denominar primera 
fase, únicamente superado 
por ei conjunto del C.B. Ciu
dad Real, y a un sólo punto 
de este equipo.

En este grupo, en el que 
tomaban parte diversos con
juntos de la región como 
Talavera, Puertollano, La 
Roda, G uada la ja ra  o 
Almagro, y que estaba com
puesto por 12 equipos, tras 
una liguilla a doble vuelta, 
los cuatro primeros clasifi
cados jugarían una segun
da fase en la que el cam
peón de la misma disputaría 
el ascenso a la Liga EBA

junto con equipos de la veci
na localidad de Madrid.

Así, y tras la disputa de 
22encuentros, Ciudad Real, 
que finalizó la fase en pri
mer lugar, Manzanares, 
Talavera y Almagro, eran 
los que tendrían que luchar 
entre ellos para acceder a la 
fase de ascenso a la Liga 
EBA.

Una vez disputada esta 
segunda fase, en la que los 
conjuntos disputaron seis 
encuentros, a doble vuelta, 
se produjo un cuádruple em
pate en la clasificación, con 
todos los equipos con nue
ve puntos.

Así, y pasando a revisar 
el basket-average de cada 
conjuntos C.B. Ciudad Real 
fue el elegido para disputar 
la mencionada fase de as
censo, al tene r m ejor 
average que A lm agro, 
Manzanares y Talavera, que 
ocuparon la segunda, ter
cera y cuarta posición, res

pectivamente.
Los manzanareños no 

, consiguieron clasificarse, tal 
vez, debido a su mal co
mienzo en esta liguilla, ce
diendo en algunos encuen
tros en los que, a priori, se 
esperaba una victoria del 
cuadro que dirige Cecilio 
Ocaña, aunque conforme 
fueron avanzando los en
cuentros, los jugadores se 
entonaron y comenzaron a 
demostrar el porqué de su 
clasificación, venciendo en 
encuentros en los que poca 
gente confiaba en la victoria 
del Manzanares.

Finalmente, y pese a que 
no se consiguió el disputar 
la fase de ascenso a la Liga 
EBA, algo así como lo que 
significa la Liga Universita
ria respecto a la NBA, que 
en este caso sería la ACB, 
la cam paña del equipo 
manzanareño ha sido mu
cho más que digna, y ha 
demostrado una vez más,

ser uno de los conjuntos de 
baloncesto punteros de Cas
tilla-La Mancha, hecho que 
querrá volver a demostrar la 
próximatemporada, volvien
do a intentar la clasificación 
para esa fase de ascenso.

Observando el grupo 
humano y deportivo que for
ma este conjunto, no sería 
nada descabellado pensar 
que este objetivo se va a 
cumplir en un futuro muy 
lejano, aunque eso sí, como 
ocurre con los conjuntos de 
estas categorías, para ello 
es necesario un apoyo ma
sivo de los aficionados, 
puesto que a cualquier se
guidor del baloncesto le gus
ta que su equipo esté situa
do en lo más alto, pero para 
ello es necesario apoyar al 
conjunto cuando militan en 
categorías menos importan
tes. Para lograr el objetivo 
de la disputa de la fase de 
ascenso, es necesario el 
apoyo al Club.

Artífices 
del C.B.

Sin ningún lugar de du
das que estos dos hom bres  
han tenido m ucho que ver 
en la gran cam paña que el 
C.B. M anzanares/Q uesos E l 
H idalgo ha realizado duran
te la pasada temporada, con
siguiendo su clasificación  
para  los p lay-o ff de ascenso  
y  em patando a puntos con el 
equipo que finalm ente d is
putó  la fase de ascenso a  la 
Liga EBA, e l C.B. Ciudad  
Real.

Tanto Cristóbal Martín  
Lara, presidente del club de 
baloncesto  m anzanareño, 
com o  e l téc n ic o  C e c ilio

Ocaña han trabajado Inten
sam ente p o r e l club, cada  
uno en su  puesto, aunque e l 
m á x im o  m a n d a ta r io  
m anzanareño tam bién ha  
desem peñado funciones de  
técnico en algún que otro  
encuentro, cuando, p o r en
fermedad, e l entrenador ti
tu lar no pudo acom pañar a 
su equipo, como ocurrió ante 
e l c o n ju n to  d e l C E I de  
Toledo.

Desde estas líneas, nues
tra enhorabuena tanto al con
jun to  técnico com o directi
vo del C. B. Manzanares/Que
sos E l Hidalgo.

Cecilio Ocaña, entrenador 
del C.B. Manzanares.

Cristóbal Martín Lara, 
presidente manzanareño.

e la gran campaña 
mctii¿caiic!it;s>/Quesos El Hidalgo
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Situación actual del embalse dé la Torre de Abraham (Ciudad Real)

Murcia vuelve a pedir un nuevo 
desde la cabecera del Tajo

El Sindicato Central de Regantes del 
Trasvase Tajo Segura, con el único voto en 
contra del representante de Castilla-La Man
cha, Alejandro Gil, d lrectorgeneral del Agua, ha 
vuelto a solicitar un nuevo trasvase de agua 
desde los pantanos de la cabecera del Tajo de 
Entrepeñas y Buendia, concretamente la peti
ción de trasvase es de 55 Hm3, exactamente 
igual a la trasvasada el pasado verano y que 
provocó una radical reacción del Gobierno cas- 
tellano-manchego y que motivó el llamado "ma
nifiesto del agua". La petición ha sido respalda
da por la Comisión de la sequía de la Confede- 

. ración del Segura.
La petición de trasvase está siendo justifica

da por parte del consejero en funciones de 
Agricultura de Murcia en el sentido de que dicho 
trasvase también beneficiaría a Castilla-La Man
cha, y más concretamente a los Llanos de 
Albacete, ya que si no se lleva a cabo "no 
podrán tom ar su concesión de agua para regar 
este verano y la que se pierde al pasar por el 
Cigüela y el Záncara cuando hay trasvases 
para riego, por las averías, que al año se 
perdieron cinco hectómetros cúbicos, no los 
tendrán".

Sin embargo resulta que los pantanos de

E n tre p e ñ a s  y 
Buendia, sitúa-, 
dos en la cabe
cera del Tajo, 
han sufrido en su 
nivel un descen
so del agua em 
balsada, que les 
sitúa por debajo 
del 10 y del 13 
por ciento de su 
capacidad, res
pectivamente, y 
que han sido  
c o n s id e ra d o s  
como de "míni
mos históricos".

F ernando  L ó p ez C arrasco, 
e x-con sejerod e  A gricu ltu ra

La capacidad de ambos embalses es de 2.474 
Hm3.

Concretamente, el pantano de Entrepeñas, 
según los últimos informes de la Comisión de 
Aguas de la Confederación H idrográfica del 
Tajo, ha descendido un hectómetro cúbico en 
tan sólo una semana. Por lo que se refiere al de 
Buendia su descenso en la m isma semana ha 
llegado a cuatro hectómetros cúbicos, lo que no 
aconseja que se lleven a cabo nuevos trasva-

trasavase

ses, dado que en los próximos meses las pre
cipitaciones serán inexistentes.

Con este tema sobre el tapete, el ya ex
consejero de Agricultura y Medio Am biente de 
la Junta de Com unidades de Castilla-La Man
cha, Fernando López Carrasco, prom ovió una 
reunión para lograrla  unión de todas las fuerzas 
implicadas de nuestra Región, ta les como O r
ganizaciones Profesionales Agrarias, Pueblos 
r ib e re ñ o s , C o m u n id a d e s  de re g a n te s , 
ecologistas, expertos en la materia y periodis
tas especializados en medio ambiente.

El director general del Agua, A lejandro Gil, 
manifestó al térm ino de la reunión de la Com i
sión de sequía que la situación del Tajo es tan 
crítica "que no se puede detraer ni una gota para 
estos usos", argum entando que la Región hará 
valer su postura en la Com isión de explotación 
del Trasvase, "ya que están comprometidos los 
usos y abastecim ientos no sólo de la cuenca del 
Tajo sino también de la del Segura que corren 
peligro". Por otro lado las tres fuerzas p a rla 
mentarias de la reglón (PSOE-PP-IU) se com 
prometieron en el debate de investidura a de
fender como una sola voz los intereses de 
Castilla-La Mancha y Bono llegó a decir que "el 
agua es más im portante que el PSOE y el PP".

A PROPÓSITO DE...

Todos tenemos 
sed

Francisco Rosado 
La comunidad de Murcia, tal y 

como ocurrió el pasado año ha 
vuelto a solicitar un trasvase 
desde la cabecera del tajo hasta su 
huerta de 55 Hm3. La situación 
vuelve a ser la misma del pasado 
año nada más que empeorada por 
la sequía que ha continuado a lo 
largo del año transcurrido desde 

aquella "movida" que 
nos condujo por 
tomas de posiciones 
que fueron desde el 
"manifiesto del agua", 
que hizo público el 
Gobierno de Bono y
por una serie de 

reuniones políticas y sindicales 
a través de las cuales cada uno 
"tiró" por su lado. Al final hubo 
trasvase y nuestras reservas 
hídricas se vieron mermadas 
hasta el punto crítico actual.

En este momento la cosa está 
clara: agua en Castilla-La 
Mancha no hay ni para beber, y 
en estas condiciones pedir un 
nuevo trasvase es una solemne 
barbaridad, que en el caso 
improbable de concederse habrá 
que pararlo como sea. Sed 
tenemos todos, los murcianos y 
los castellano-manchegos, así 
que no nos la vamos a repartir 
de ninguna forma.

Pero es el momento de decir 
algo más, y ese algo más es que 
en Murcia ya no hay un 
Gobierno socialista; son los 
populares los que ahora sientan 
sus posaderas en los sillones 
comunitarios y por lo tanto son 
los populares castellano- 
manchegos los que tienen que 
hacer oír su voz con más 
intensidad para que desde el 
mediterráneo no nos lleguen 
solicitudes inadmisibles. 
Sabemos, eso si, que hace falta 
poner en marcha el Plan 
Hodrológico Nacional y que 
ello es cosa del Gobierno 
central, pero también hay que 
recordar que entre tanto habrá 
que decir si o no al trasvase que 
ahora se solicita. El Gobierno ha 
empezado a moverse por medio 
del consejero del ramo,
Fernando López Carrasco, pero 
no es suficiente, Castilla-La 
Mancha tiene que ser una sola 
voz, y lo tiene que ser ahora, no 
cuando pierda Bono.
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